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SEMANARIO REGIONAL DE CASTILLA-LA MANCHA

Según el nuevo Plan de gestión de la cuenca 
Hidrográfica del río Tajo

No se realizarán 
trasvases a Murcia 
en época de sequía

La aprobación del plan de gestión de la cuenca hidrográ
fica del Tajo por medio del Consejo Nacional del Agua, 
prevista para el lunes 14 de abril y que fue pospuesta al no 
asistir el representante de la Junta de Extremadura, pudo 
ser definitivamente aprobado el viernes 18 de abril, casi por 
unanimidad (60 votos a favor y 1 en contra), en condiciones 
que han llevado a que el consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Mariano Maraver, lo califique de “histórico” y 
“muy positivo”, anunciando la posibilidad de que los planes 
de cuenca del Segura y el Júcar “vayan por el mismo camino 
y se puedan negociar con las manos libres”, según el político 
castellano-manchego.

La Ruta “Quijote 2000" a su paso por Tomelloso (C. Real).

La Junta solicita que la Ruta 
del Quijote sea declarada 
“Patrominio de la Humanidad”

Lo que se ha dado en califi
car como “plan del Tajo” esta
blece unas reservas de agua para 
Castilla-La Mancha desde la 
cabecera del Tajo que garantiza 
abastecimientos y regadíos, así 
como una reserva no trasvasa- 
ble de 240 hectómetros cúbicos 
en Entrepeñas y Buendía.

El documento, que fue apro
bado por sesenta votos a favor 
y uno en contra de Aedenat, 
recoge unas reservas de agua 
para Castilla-La Mancha proce
dente de los pantanos de Entre
peñas y Buendía de 700 hectó
metros cúbicos al año para ga
rantizar los abastecimientos, la 
consolidación de regadíos y la 
transformación de nuevas zonas 
regables, además de otros usos. 
Estos hectómetros cúbicos ser
virán para abastecer a la man
comunidad del río Algodor (To

ledo) y además de los regadíos 
existentes, se recogen reservas 
de agua de cabecera para el 
riego de más de 10.000 hectá
reas en La Sagra-Torrijos (To
ledo). Alm oguera-Illana- 
Leganiel (Guadalajara-Cuenca), 
Barajas de Meló, Albalate, 
Guadiela, Ercávica y las zonas 
de los embalses de Entrepeñas 
y Buendía.

El texto señala también que 
cualquier infraestructura que se 
lleve a cabo en la cuenca reque
rirá de la declaración de impac
to ambiental y del cumplimien
to de cualquier norma que se es
tablezca en este sentido.

Para Maraver este acuerdo 
es una prueba de que “la vía del 
diálogo, consigue mejores con
clusiones que los “acuerdos bi
laterales” como el del Jucar.

(Página 6)

La Consejería de Educa
ción y Cultura ha propuesto 
ante el Consejo Español de 
Patrimonio Artístico, como 
organismo interlocutor de la 
UNESCO, que se declare 
como “Patrimonio de la Hu
manidad” cuatro enclaves 
de la región y la celebración 
del Corpus Christi.

Se trata de la Ruta de 
Don Quijote o Ruta de los

Entre 30.000 y 50.000 per
sonas. cálculos que varían se
gún la Policía o la organización, 
se dieron cita el pasado día 23 
en Albacete en una concentra
ción convocada para reivindi
car los intereses de la región 
sobre el río Jucar, y protestar 
por el convenio firmado entre 
Medio Ambiente y Valencia.

La manifestación contó con 
la presencia de destacados 
miembros de la vida política

Molinos por las tierras de La 
Mancha, los pueblos de la 
denominada “Arquitectura 
Negra” en el norte de Gua- 
dalajara. los restos de arqui
tectura minera en Puertolla- 
no y Almadén, el Parque 
Nacional de Cabañeros y las 
celebraciones rituales del 
Corpus Christi en diversas 
poblaciones de la región.

(Última página)

regional, representantes de los 
sindicatos y otras instituciones 
de la región y a la finalización 
de la misma, en la plaza de Ben
jamín Palencia. el jugador del 
At. Madrid, Santi,'procedió a la 
lectura de un comunicado, de
nominado “Manifiesto del Jú
car”, que reclama el derecho de 
Castilla-La Mancha a contar con 
los recursos imprescindibles 
para su progreso.

(Página 11)

El PP traslada la 
“amnistía fiscal” 
a la región

Tanto el portavoz del Gru
po Popular en las Cortes regio
nales, Gonzalo Payo, como el 
de la Comisión de Economía y 
Hacienda, Pedro Peral, coinci
dieron las pasadas semanas en 
acusaciones de “amnistía fiscal 
encubierta” al Gobierno regio
nal.

El primero de ellos calificó 
de “altamente sospechosas” las 
explicaciones dadas por el con
sejero de Obras Públicas, Isidro 
Hernández Pel lines, sobre la ad
judicación de un contrato a la 
empresa Geocisa y el segundo 
haciendo referencia a varios 
expedientes que. en su opinión, 
“han prescrito”.

Hernández Perlines en rue
da de prensa posterior, aportó 
documentación demostrativa 
del expediente de resolución de 
contrato con la empresa 
“Geocisa”. Para el consejero, 
las acusaciones vertidas por el 
PP son “muy graves”.

(Página 6)

SUM ARIO
ENTREVISTAS

9 Daniel Almansa 
(Alcalde deBolaños)

10 Francisco Espinosa 
(Alcalde de Calzada)

CIUDAD REAL
12 De Lara critica al 

Ministerio de Admones. 
Públicas

PUERTOLLANO
13 Presentados proyectos 

alMINERporvalorde
2.000 millones

14 CUENCA
La Diputación formaliza 
con Banesto un crédito 
de 2.000 millones

15 GUADALAJARA
4.000 millones para las 
carreteras del Alto Tajo

16 TOLEDO
3.000 agricultores se 
manifestaron en defensa 
del medio rural

XXXVII
CERTAMEN REGIONAL 

DE MAQUINARIA Y 
MUESTRAS EN 

CASTILLA-LA MANCHA
Manzanares (C . Real) del 16  al 21  de Julio de 1997

* MAQUINARIA DEL CAMPO * PRODUCTOS AGROPECUARIOS
* MAQUINARIA DE CONSTRUCCIÓN * MAQUINARIA DE OBRAS

PÚBLICAS * AUTOMÓVILES * SERVICIOS * INFORMÁTICA 
*ARTESANÍA Y COMPLEMENTOS* TURISMO Y OCIO 

EL MAYOR ESCAPARATE PARA 
PRESENTAR LOS PRODUCTOS DE Información:
NUESTRA REGIÓN. Telf.: (926) 61 33 66
EN EL 96 LA VISITARON MÁS DE 61 06 04
100.000 PERSONAS Fax: (926) 61 29 16

Alrededor de 30.000 personas 
se manifestaron en Albacete 
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Antonio López 
y Francisco 
Nieva en el 
Centenario de 
Gregorio Prieto

F. R.

El pintor de Tomelloso, Anto
nio López García y el escritor y 
pintor de Valdepeñas (Ciudad 
Real), Francisco Nieva, partici
parán en una exposición en la 
Fundación Gregorio Prieto de Val
depeñas el próximo mes de sep
tiembre, con motivo de celebrar
se el centenario del nacimiento 
del pintor valdepeñero Gregorio 
Prieto, que tuvo tugaren esa ciu
dad manchega el 2 de mayo de 
1897.

Junto a López y Nieva se po
drán ver obras de otros pintores 
amigos de Prieto, tales como 
Agustín Ubeda y  Gloria Merino, 
que rendirán así homenaje al 
desparecido pintor.

Con motivo de esta efeméri- 
de la Fundación que lleva su nom
bre va a hacer un amplio progra
ma de actos que se extenderá 
hasta mayo de 1998. El acto prin
cipal tendrá lugar el próximo 2 de 
mayo en la sede de la Fundación 
en el que el académico de Bellas 
Artes, Julián Gallego, pronuncia
rá una conferencia sobre la figura 
de Gregorio Prieto. En este acto 
también intervendrá el tenor es
pañol Ignacio Encinas, que inter
pretará diversas canciones como 
recordatorio de las distintas eta
pas de la vida del pintor.

El mismo día central también 
se inaugurará en la Fundación 
una exposición en la que se col
garán tres cuadros de Prieto que 
en la actualidad se encuentran 
en el centro de Arte Reina Sofía 
de Madrid, como son "El gran 
centro del mundo", "Ruinas de 
Taormina"y “Caballo de bronce".

En Madrid, desdé el 12 de 
mayo hasta el 30 de junio, la 
Biblioteca Nacional acogerá la 
exposición “Gregorio Prieto y  sus 
amigos poetas” en la que se mos
trarán diversas pinturas y  dibu
jos, así como un centenar de car
tas inéditas.

También en la capital de Es
paña, en esta ocasión en el Cen
tro Cultural Conde Duque, tendrá 
lugar una exposición más, que 
promovida por la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha y 
con la colaboración del Ayunta
miento de Madrid, recorrerá las 
cinco capitales de la región.

En la Residencia de Estudian
tes de Madrid, mes de diciembre, 
se desarrollará un ciclo de confe
rencias en las que intervendrán 
Francisco Nieva y José del Hie
rro, entre otros.

Es sin duda una ambiciosa 
programación que agigantará aun 
más si cabe la figura del pintor 
castellano-manchego a los cien 
años de su nacimiento.

P L A Z A

...no ha conseguido 
quitarme la morriña de 
las calles de

Y no me miente mi 
Señor una buena taj 
y un buen trago de 
vino. Que de eso ni en 
el Cielo...

José Manuel Díaz Salazar.

DÍAZ SALAZAR  
CUMPLIÓ

El alcalde de Daimiel. José j 
Manuel Díaz Salazar fue uno de los 
alcaldes independientes que Bono 
fichó hace siete años para hacerse 
con municipios tradicionalmente 
de centro-derecha como el propio 
Daimiel y Valdepeñas, por no ir
nos más allá de la provincia de 
Ciudad Real. El principal objetivo 
de Díaz Salazar. una vez ganadas 
aquellas elecciones fue el de. ha
cerse un hueco en el PSOE. lo que 
llevaba consigo ganarse al sector 
histórico siempre desconfiado de 
los recién llegados. La verdad es 
que no tardó mucho el joven abo
gado en hacerse un hueco al sol de 
los de siempre y desde ahí exten
dió su paraguas protector a todo el 
sector de la tercera edad. Las pasa
das semanas con la inauguración 
del mayor Centro de Mayores de 
la región, del brazo de su introduc
tor presidente, saldó su cuenta con 
este sector. Díaz Salazar cumplió.

Daniel Almansa.

CUMPLIR CON UN 
ALCALDE CENTRISTA

Casi desde que lo conocemos 
(y ya ha llovido) el alcalde de Bo- 
laños de Calatrava (Ciudad Real) 
lleva suspirando por unas instala
ciones culturales adecuadas para 
una población que ha cohabitado 
con la hegemonía socialista en la 
región sin aspavientos-. Centrista 
desde sus inicios, ha luchado desde 
dentro del PP para que este partido 
dejara de lado los viejos tics de la 
intransigencia. Sin embargo no pa
rece que sus demandas en pos de 
una Casa de Cultura sean recogi
das con ilusión en el Gobierno de 
la región. Quizá este tipo de polí
tico sea más peligroso para los 
socialistas que los otros que tiran 
la piedra y esconden la mano, pero 
no es menos cierto que una pobla
ción que ha llevado a cabo tan 
importante transformación y que 
se encuentra a tiro de piedra de 
Ciudad Real, precisa de una insta
lación digna para sus juventudes.

Francisco Vicente Sarabia.

Y CUMPLIR CON UN 
ALCALDE SOCIALISTA

En similares circunstancias al 
alcalde de Bolaños se encuentra el 
de Hellín (Albacete). Si el primero 
es del PP. el segundo es del PSOE. 
Si el primero demanda una Casa de 
Cultura a la Consejería, el segun
do pide apoyo a la Diputación para 
poder llevar a cabo el Museo de 
Semana Santa por el que suspira 
toda la población sin excepción.

Ocurre que el mismísimo pre
sidente regional, de cuna salobreña, 
ya ha prometido una importante 
aportación para que sea realidad la 
obra. Sin embargo el presidente de 
la Diputación albaceteña. Emigdio 
de Moya, que vio la luz en otra 
población albacentese. Ossa de 
Montiel, está dando largas al asun
to. No sería malo que ahora, antes 
que empiecen los redobles de los 
tambores electorales. De Moya 
diera el sí. Las obras acaban so
breviviendo a la coyuntura parti
dista.

■| Natividad Martínez Argumánez.

LA ALCALDESA Y LOS 
450 AÑOS

El pueblo de la ideal novia de 
todos los manchegos. El Toboso 
(Toledo), rompe con las vides y la 
primavera a cantar el 450 aniver
sario del nacimiento de Miguel de 
Cervantes con las VI Jornadas 
Cervantinas. El pueblo en el que 
toman vida las andanzas de nues
tro Ingenioso Hidalgo, gracias al 
buen hacer de su alcaldesa. Nati
vidad Martínez, salta desde la le
yenda a la realidad de la música, la 
poesía y el teatro. Al tiempo que 
La Mancha se engalana con las 
flores y los aromas, el peregrinar 
de los caballeros andantes tiene la 
oportunidad de. en la noche de 
luna llena, volver a dar con la 
Iglesia de El Toboso, camino de la 
Casa de Doña Dulcinea.

Natividad, y ello es de agrade
cer, está consiguiendo con las cada 
vez más completas Jornadas que 
las estrechas calles de El Toboso 
dejen de ser sólo leyenda.

»E L P U N T O El Flautista

Otra vez el loco del Quijote
La Ruta del Quijote ha vuelto a ser camino de la ficción con otro Don 

Quijote y otro Sancho recorriéndola. Y de nuevo, tal y como lo ideó su 
autor, ha recibido los palos de la indiferencia en muchos de los lugares 
por donde ha vuelto a pasar. Sólo la “gente menuda”, allí donde fue 
llamada y conducida para observar el paso de la comitiva, ha vibrado 
de alegría e ilusión imaginando lucubraciones y aventuras del Ingenio
so Hidalgo.

La cordura de los mayores no anda por estos pagos como para 
elevarse hasta el infantilismo de la inocencia y  celebrar la lucha y el 
triunfo del bien sobre el mal. La hidalguía, el idealismo, hace tiempo que 
dejaron de anidar en un modernismo malamente disfrazado de avaricia

y descaradas mentiras para destruir al prójimo con el que competimos.
Bueno está el patio para que andemos tonteando con andanzas de 

caballeros cuando nos estamos jugando nada menos que estar en la 
primera división de Maastricht. Si acaso, en el hipotético supuesto de 
que engancháramos alguna subvención por darnos a la locura de la 
cordura, bien podríamos disfrazarnos de caballeros andantes para 
expoliar a los ignorantes turistas que picaran el anzuelo de querer 
conocer nuestro pasado. Entre tanto, critiquemos iniciativas pioneras 
para que nuestra tierra tenga un interés más para los visitantes.

Y es que ante tantas fanegas de incultura como las que nos 
acompañan, y entre tanto se aclara si el asunto nos va a dejar algo 
contante y sonante, será mejor sonreír ante el ridículo de lo nuevo, 
despotricando contra estos “¡odios" que no tienen otra cosa mejor que 
hacer que sacarnos otra vez en procesión a Don Quijote y Sancho.
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O P I N I Ó N

M A Y O R

A N C H A  E S  C A S T I L L A

José Bono José María Barreda Emiliano Garcia-Page Nemesio de Lara

Con el firme propósito 
de volver en nuestro próxi
mo número sobre el tema 
congresual de los socialis
tas en las provincias de Al
bacete. Cuenca y Guadala- 
jara, vamos a centrarnos en 
las de Ciudad Real y Tole
do, que vienen a ser refe
rentes de lo que se cuece en 
las otras tres.

Con respecto a las dos 
en cuestión ya habló el pre
sidente regional dejando 
claro quienes eran sus más 
cunados hijos, por decirlo 
en tono bíblico ya que nos 
hemos andado de canoni
zaciones por Toledo.

El primero que salió a 
la palestra fue Emiliano 
García-Page, a la sazón jo
ven consejero Portavoz que 
trabaja a la derecha de don 
José y al que tocó con la 
gracia de su apoyo, ya que 
en la provincia de la capital 
imperial (incluida ésta) tie
nen que trabajar los socia
listas a destajo para recupe
rar lo que Conde y Tocino 
se llevaron cuando los es
cándalos abrían página dia
ria en los periódicos, que no 
hace tanto.

García-Page. no obs
tante al soberano apoyo, ha 
tenido que trabajar (y ten
drá que seguir haciéndolo) 
de lo lindo para convencer a 
los congresistas de que con 
él vendrá el futuro exitoso 
cuando vuelvan a sonar los 
clarines electorales y el pue
blo tenga que hablar con el

SUS M A S A M A D O S H IJO S
voto que da y quita (poder) 
con su parsimonia y tozu
dez. *

El domingo, en el con
greso extraordinario que se 
celebró en Toledo, la lista 
por él auspiciada se llevó el 
75 por ciento de los apoyos 
dejando el 25 restante para 
el actual secretario general. 
González Revenga que. por 
buena lógica, dirá adiós a 
su cargo cuando los calores 
de junio hagan su aparición.

Por lo que se refiere a 
Ciudad Real, provincia en 
la que se encuentra el ma
yor granero socialista tanto 
en militancia como en vo
tos (fue la única de las cinco 
donde los socialistas se im
pusieron en las últimas elec
ciones generales) los desig
nios se han inclinado por 
Nemesio de Lara, ardoro
so socialista que preside el 
Ayuntamiento de La Sola
na. portavoz de su partido 
en la Diputación de Ciudad 
Real y ya antes inestimable 
bastión socialista en las 
Cortes de la región donde 
se batió el cobre en defensa 
de los desasistidos desde la 
presidencia de la Comisión 
de Bienestar Social.

De Lara, aunque en 
nuestro pasado número se 
hablaba del puertollanense 
Santiago Moreno, no ha es
tado nunca cuestionado por 
las alturas, más bien parece 
ser que se quiso sopesar la 
opinión de una agrupación 
tan fuerte como la de Puer-

tollano, ya que de inmedia
to el mismo José María 
Barreda, y cómo no. el 
propio Bono, dieron pelos 
y señales del apoyo a De 
Lara en la Fiesta de la 
Rosa que los socialistas 
ciudadrealeños celebraron 
en Manzanares. Este do
mingo se habrá dado otro 
paso, tras la celebración del 
congreso provincial.

Y como, al menos en el 
reino de los cielos, los últi
mos serán los primeros, 
pues vamos con José Ma
ría Barreda.

Actual presidente de las 
Cortes de Castilla-La Man
cha, alta representación que 
no dejará,, y secretario ge
neral de la Ejecutiva pro
vincial ciudadrealeña. fue 
el primero que recibió el 
apoyo del presidente. Su
cedió que Hernández 
Moltó (actual secretario 
general regional) dijo que 
hasta aquí había llegado y 
dejó el testigo para que 
Barreda se continúe la lu
cha en el congreso regio
nal del verano en cuya 
aventura, y según lo que 
estamos viendo, triunfará 
para poder decir aquello de 
estoy en condiciones de 
ofrecer lo que se me ha 
pedido. Barreda ocupará 
la Secretaría regional don
de José Bono actúa de pre
sidente y con las espaldas 
bien cubiertas podrá ir a 
Madrid a recibir lo que le 
corresponde y que ha ga-

j nado en mil batallas regio
nales con los votos de los 
unos y de los otros, que 
todo hay en la viña del se
ñor. No en vano este hom
bre, natural de Salobre (Al
bacete) a salto de mata de 
Reolid y a unos kilómetros 
de Alcaraz, ha sido el úni
co político socialista que 
ha ganado por mayoría ab
soluta en los últimos comi
cios generales y que go
bierna por idem mayoría 
en esta tierra de Don Qui
jote y Sancho, de las Sie
rras y la Alcarria, por la 
gracia de Dios y, claro está, 
de los votos de los castella- 
no-manchegos.

Mañana, cuando el 
Congreso Federal se ponga 
a deliberar, ya veremos lo 
que pasa. Veremos si la Eje
cutiva Federa] es así de re
ducida como se dice, si hay 
un Consejo Político con los 
barones y veremos si José 
Bono está en una u otra; 
veremos si ello lleva con
sigo que el presidente de la 
región no sea don José o si 
ello no es necesario para 
estar en la primera línea de 
la gran batalla.

Pero lo que está visto, 
y bien requetevisto, es que 
José Bono Martínez se va 
a presentar a la cita de 
Ferraz. en plena canícula, 
con los deberes hechos y 
con casi todo apañado para 
elegir si salta a Gobelas,
1 ugar que. por cierto, y a bi e n 
conoce.

# L A  V E R B E N A Luis López

Los m ililen tos millones les, porque si lo hacen lo mismo dan con un juez que trabaja 
en silencio y no pueden los medios darle que te pego a la

Como va perdiendo fuelle el famoso caso de los 200 mil 
millones que los socialistas habían perdonado a sus 
“amigúeles”, como la luz y los taquígrafos ya van poniendo 
en claro la calumnia, dejando de paso sin argumentos a los 
columnistas de algunos medios, por cierto demócratas de 
toda la vida, parece ser que los “populares” o al menos los 
que nos quedan de aquella lucha feroz contra la impresen
table democracia que venía a romper la unidad de España, 
han decidido regionalizar la calumnia y ni cortos ni perezo
sos se están dedicando (ahora que llueve) a sembrar 
dudas sobre posibles irregularidades del Gobierno regio
nal. No han decidido aún ir donde se debe, ir a los Tribuna-

publicidad. El fiasco podría ser de toma pan y moja. No es 
na' lo del ojo: encontrase con una denuncia sin base y sin 
la posibilidad de poner en funcionamiento el ventilador de 
la publicidad.

Y digo yo, si en pleno temporal las encuestas no 
pueden hacer el milagro, con el agua bendita que le echan 
algunos, cómo no se les ocurre cambiar de estrategia y se 
ponen a alumbrar ideás que nos salven de los males 
diarios; como por ejemplo el paro, como por ejemplo la 
droga, como por ejemplo el terrorismo, como por ejemplo 
que se pongan al día los bancos con los “cuartillos” de 
punto. O acaso piensan que vamos a estar consumiendo 
siempre el mismo producto.
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E D I T O R I A L
El triunfo del diálogo

Los ríos Tajo y  Júcar son esta semana las dos 
caras de una misma moneda. La del Tajo nos 
muestra el triunfo del diálogo, po r supuesto no 
exento de tensiones e incertidumbres, y  la del Júcar 
es el “ordeno y  mando” de nuestro pasado anterior, 
que parece no estar dispuesto a desaparecer defini
tivamente de nuestros comportamientos actuales.
' La aprobación del denominado Plan Hidrológico 
del Tajo la pasada semana, calificado de “histórico” 
por el director general de agua, ha venido a poner 
cordura y  justicia en un tema que ha sido máxima 
actualidad durante la pasada etapa de sequía y  que 
ha servido para que regiones más poderosas (en 
este caso la murciana) vieran caer la balanza del 
poder a su favor, cuando la lógica y  también la 
justicia, tal y  como han fallado los Tribunales, acon
sejaban que no se realizaran trasvases cuando los 
pantanos de cabecera se encontraban bajo míni
mos. Ahora, después de este acuerdo casi unánime, 
nuestra región se asegura 700 hectómetros cúbicos 
de agua al año para garantizar los abastecimientos, 
consolidación de regadíos y  transformación de nue
vas zonas regables. A l mismo tiempo se asegura 
una reserva no trasvasable de 240 hectómetros 
cúbicos en Entrepeñas y  Buendía. Justo e histórico 
es el acuerdo, así como positivo y  ejemplar la 
fórmula del diálogo por el que se ha llegado a él.

Pero de nuevo los “gigantes" ensombrecen el 
panorama de nuestra región con la injusticia del 
acuerdo entre el Ministerio de Medio Ambiente y  la 
Generalitat Valenciana para aprovechamiento de 
las aguas de un rio como el Júcar al que hasta se le 
ha llegado a negar el “pan y  la sa l” de ser castellano- 
manchego. Donde no ha habido diálogo y  s í imposi
ción de parte ha tenido que surgir el conflicto multi
tudinariamente apoyado en la manifestación de A l
bacete.

Es hora de cambiar, de rectificar y  de reconocer 
que no puede ser legítimo un acuerdo en el que no 
ha intervenido una de las partes, como es Castilla- 
La Mancha. Es hora de volver a echar mano del 
diálogo que, como hemos dicho en otras ocasiones, 
una vez que culmina en el acuerdo fortalece las 
posturas de las partes y  pone sosiego a llí donde 
imperaba la crispación. Sería bueno que en los 
umbrales del cambio de siglo en el que nos encon
tramos no tengamos que esperar otras dos décadas 
para que triunfe la cordura y  la justicia.
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POLITICA
El problem a del agua en la región centrará  
el recién iniciado periodo de las Cortes

KOKA
El problema del agua en la re

gión y los proyectos de Ley que 
prevé presentar el Gobierno serán 
los asuntos que. según el PSOE. 
centrarán el periodo de sesiones de 
las Cortes regionales, que se inició 
el pasado día 1 de abril: mientras 
que el PP ha preferido no revelar 
aún en qué asuntos hará hincapié, 
aunque sí anunció dos proposicio
nes de Ley.

Según señaló el portavoz del 
PSOE en la Cámara castellano- 
manchega, Fernando López 
Carrasco, el problema del agua en 
la región, la redacción de los pla
nes hidrológicos de cuenca y el pro
pio Plan Hidrológico Nacional “se
rán nuestros caballos de batalla, ya 
que aquí nos jugamos mucho".

“Hay que luchar ahora que po
demos, ya que cuando se apruebe 
el Plan Hidrológico Nacional ya no 
podremos hacer nada [...] y en esto 
no vamos a cejar”, agregó.

Carrasco, por otra parte, comen
tó que su grupo afronta este perio
do de sesiones como el último que 
se convocará con la actual fórmula 
antes de la previsible aprobación 
antes del verano de la reforma del 
Estatuto de Autonomía -ahora en 
trámite en el Congreso-, que permi
tirá una actividad continuada en el 
Cámara por espacio de nueve o diez 
meses.

El portavoz socialista confió en 
que se apruebe la reforma cuanto 
antes y que los grupos parlamenta
rios del Congreso, incluido el PP - 
que anunció algunas enmiendas-, 
no modifiquen la propuesta del Par
lamento regional.

El Grupo Popular, por su parte, 
entiende que este periodo de sesio
nes -que se prolongará durante los 
meses de abril y mayo- empieza 
tarde. Su portavoz, Gonzalo Payo, 
señaló que su grupo pidió que se 
“iniciara en el mes de febrero y los 
socialistas se negaron”.

Payo, precisó que con la aper
tura del periodo de sesiones se des
bloqueará la gran cantidad de ini
ciativas pendientes que tienen los 
“populares” y que ascienden a más 
de 200.

El portavoz “popular” no quiso 
desvelar cuáles serán los asuntos en 
los que su grupo hará más hincapié 
en estos próximos meses, aunque 
anunció que el PP ultima la presen
tación de “un par de proposiciones 
de Ley”, así como varias proposi
ciones no de Ley y de comparecen
cias del Consejo de Gobierno.

Por lo que respecta al otro gru
po con representación parlamenta
ria, 1U-ICAM, reseñar que los 
miembros de la coalición mantuvie
ron una reunión de asesoramiento 
y apoyo al único diputado de esta 
fu r /a  en el Parlamento regional. 
Jóse Jolina, en la que decidieron 
qué iniciativas presentarán en los

dos meses de periodo de sesiones.
De todas formas, la representa

ción de IU tiene aún pendientes 
varias peticiones de comparecen
cias e interpelaciones sobre las 
transferencias educativas, las OCM 
de frutas y hortalizas y la del aceite 
de oliva, y sobre el II Pacto Indus
trial.

En lo que se refiere, al Ejecuti
vo castellano-manchego. reseñar 
que éste tiene previsto remitir a las 
Cortes siete leyes.

Las iniciativas que el Gobierno 
de Bono trasladará a la Cámara se
rán las leyes de Hacienda, de Fe
rias Comerciales -aprobada ya en 
el último Consejo de Gobierno ce

lebrado antes de la Semana Santa-, 
de Cajas, así como el Plan de Resi
duos Sólidos Urbanos. Igualmente, 
el Gobierno regional acometerá las 
leyes del Juego, del Consejo Social 
de la Universidad, de la Infancia y 
el Menor, y del Turismo, iniciándo
se también la tramitación del Plan 
de Incendios.

El Parlamento regionade los menos 
activos legislativamente

KOKA
Las Cortes de Castillci-La 

Mancha aprobaron 74 leyes des
de el inicio de su actividad en 
1983, lo que sitúa a la región 
como una de las de menor pro
ducción legislativa, junto con las 
de La Rio ja (58 leyes aprobadas) 
y Extremadura (77 leyes), según 
los datos del Ministerio para las 
Administraciones Públicas 
(MAP), cerrados a finales de 
1996.

Los Parlamentos de Catalu
ña, Navarra y País Vasco se si
túan a la cabeza de la produc
ción legislativa, con 316, 299 y 
178 leyes, respectivamente, epte 
representan casi un tercio de las 
2.421 nonnas que han visto la luz 
en el conjunto de las 17 asam
bleas legislativas autonómicas, 
que totalizan 1.180 escaños.

Una de las características de 
los parlamentos regionales des
de el inicio del proceso autonó
mico es la “ hipe r inflación " de 
leyes y la “poca innovación ” en 
sus contenidos, lo que ha impli
cado la aprobación de normas 
“de dudosa calidad técnica o de

carácter coyuntural".
Esta es una de las conclusio

nes de un informe elaborado pol
la Fundación Encuentro sobre 
“15 años de experiencia autonó
mica ”, a partir de un muéstreo 
realizado en ocho comunidades 
autónomas “significativas " (An
dalucía, Castilla y León, Extre
madura, Galicia. Madrid, Nava
rra, Cataluña y País Vasco).

El informe de la Fundación 
Encuentro subraya el “abulta
do" número de leyes aprobadas 
por los Parlamentos autonómi
cos y sitúa también a los de Ca
taluña y Navarra en la cabeza 
de la producción legislativa, tan
to en números relativos como en 
promedio anual, frente a Extre
madura y Andalucía, cuyos Par
lamentos “sólo aprueban 5,5 y 
7.4 leyes por año, respectiva
mente ”.

La “hiperinflación ” de nor
mas implica que “se hayan apro
bado leyes de dudosa calidad 
técnica o de carácter coyuntu
ral'', indica el análisis de la ci
tada Fundación, que ve “poca in
novación" en la producción le

gislativa autonómica, que se cen
tra sobre todo en temas relacio
nados con el autodesarrolio ins
titucional y con el sector de eco
nomía, hacienda y finanzas pú
blicas.

El informe destaca dos estra
tegias de legislar: la intervencio
nista, que es la que han utilizado 
“predominantemente ” comuni
dades “con mayor atraso socio
económico”, citando a Andalu
cía, Extremadura y Galicia; y la 
regulativa, que han seguido las 
comunidades “más desarrolla
das ” (Madrid, Cataluña y el País 
Vasco).

“Las comunidades más atra
sadas, en las que las leyes inter
vencionistas alcanzan cotas su
periores al 23 por ciento, tripli
can a las más avanzadas en el uso 
de este tipo de legislación ”, dice 
el estudio de la Fundación En
cuentro, que añade que “existen, 
por supuesto, otros factores de 
diferenciación de tipo social, po
lítico-ideológicos y jurídicos que 
también han t emú nado por im
poner un 'uso diferencial' de la 
capacidad de legislar".

El  PSOE  
increm enta  
su actividad  
precongresual

KOKA
El Partido Socialista de Casti

lla-La Mancha incrementará, a par
tir de este mes, sus actividades 
precongresuales, que culminarán en 
la última quincena de junio con la 
celebración del XXXIV Congreso 
Federal y del VI Congreso regio
nal, y en julio con los congresos 
provinciales ordinarios.

No obstante, la primera cita de 
los socialistas castellano-manche- 
gos han sido los congresos provin
ciales extraordinarios, donde los 
militantes de cada provincia eligie
ron a los delegados que les repre
sentarán en los congresos Federal 
y Regional.

En estos congresos se debatie
ron las enmiendas que desde cada 
provincia se harán a las ponencias 
marco Federal y Regional, que se 
aprobarán en los respectivos con
gresos del mes de junio.

Las primeras provincias que 
celebraron sus congresos extraordi
narios fueron lasüe Cuenca y Gua- 
dalajara, el pasado 19 de abril; se
guida de la de Toledo, 20 de abril; 
Ciudad Real, 26 de abril; y cerró la 
de Albacete, el 27 de abril.

En total, estos congresos ex
traordinarios designaron a los 66 
delegados que acudirán en repre
sentación de las provincias de Cas
tilla-La Mancha al Congreso Fede
ral y a los 201 que irán al Congreso 
Regional.

La provincia que más delegados 
aportará a ambos congresos es la de 
Toledo, 20 al Federal y 59 al Re
gional; seguida de Ciudad Real, 18 
y 53, respectivamente; Albacete, 15 
y 44; Cuenca, 8 y 26; y por último 
Guadalajara, con 5 y 19 delegados.

Tanto en el Congreso Federal 
como en el Regional -este último 
se celebrará en Toledo- se procede
rá a la renovación de los cargos or
gánicos del partido y se aprobarán 
las ponencias que marcarán la ac
tuación política de los socialistas en 
España y en Castilla-La Mancha, 
respectivamente.

El actual secretario regional del 
PSOE, Juan Pedro Hernández 
Molió, ya anunció que no volverá 
a presentarse a la reelección y, como 
ya se apuntó en el número anterior, 
el candidato más probable a susti
tuirle será el presidente de las Cor
tes regionales y actual secretario 
provincial de Ciudad Real, José 
María Barreda.

Por otra parte, los militantes 
socialistas también están llamados 
a otro proceso paralelo para elegir 
a los delegados que asistirán a los 
congresos provinciales ordinarios, 
que se desarrollarán entre el 4 y el 
12 de julio y que servirán para re
novar los cargos orgánicos en cada 
provincia.
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P O L I T I C A

El nuevo P lan H idrológico del 
Tajo no perm itirá realizar  
trasvases en época de sequía

C.M.
La aprobación del plan de ges

tión de la cuenca hidrográfica del 
Tajo estaba prevista para el lunes 
14 de abril en una sesión de trabajo 
que se presentaba rutinaria pero que 
acabó por no celebrarse ya que el 
representante de la Junta de Extre
madura no reconoció el documen
to que se les había entregado en ese 
momento, diferente al que se les 
había entregado con anterioridad y, 
según el representante extremeño, 
sin tiempo para estudiar los puntos 
agregados y las rectificaciones rea
lizadas. Así las cosas, el presidente 
de la confederación decidió pospo
ner la firma hasta el viernes 18 en 
la que fue posible con tan sólo la 
oposición del representante de 
Aedenat.

Con anterioridad hubo un ama
go de aprobación por parte de la Mi
nistra de Medio Ambiente, Isabel 
Tocino, al estilo del convenio del 
Júcar, es decir sin contar con la opi
nión del Ejecutivo castellano-man- 
chego, que se enteró de la intención 
del Ministerio al recibir el director 
general del Agua, Alejandro Gil, el 
orden del día que contemplaba en 
su último punto la aprobación de 
este convenio.

José Bono, informado de inme
diato, dio ordenes al portavoz so
cialista en las Cortes de Castilla-La 
Mancha para que convocara a los 
portavoces de los Gaipos Parlamen
tarios a una reunión que se celebra
ría en el Palacio de Fuensalida y en

Mariano Maraver, consejero de Agricultura y  Medio Ambiente.

la que el presidente regional dejó 
clara su oposición frontal al inten
to. Todo parece indicar que el pre
sidente regional del PP, Agustín 
Conde, tomó cartas en el asunto, in
formando a la Ministra de lo mal que 
quedaría el PP de Castilla-La Man
cha si al problema del Júcar se unía 
este del Tajo.

Sea como fuere, lo cierto es que 
el Plan Hidrológico del Tajo quedó 
aprobado y que el consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente, Maria
no Maraver, ha reaccionado mani
festando su “enorme satisfacción", 
ya que en él se responde a las nece
sidades de abastecimiento y regadío 
de Castilla-La Mancha, al tiempo 
que se reconocen algunas demandas 
que venía planteando el Ejecutivo

Zonas regables contempladas 
en el acuerdo

El documen
to recoge linas 
reservas de 
agua para Cas
tilla-La Mancha 
de Entrepeñas y 
Buendía de 700 
hectómetros cú
bicos al año 
para garantizar 
los abasteci
mientos, la con
solidación de re
gadíos v la 
transformación 
de nuevas zonas 
regables, ade
más de otros 
usos.

Así, estos 
700 hectómetros 
servirán para 
abastecer a la 
mancomunidad 
del Algodor, sin 
olvidar los ac
tuales abasteci
mientos de cabe
cera. Además de 
los regadíos ya 
existentes, se re
cogen reservas 
de agua de cabe

cera para el rie
go de más de 
10.000 hectáreas 
en La Sagra-To- 
rrijos (Toledo), 
con el horizonte 
del año 2005 que 
está establecido 
en el Plan Na
cional de Rega
díos. También se 
incluyen como 
zonas regables 
A I m o g u e r a - 
Illana-Leganiel 
(Guadalajara- 
Cuenca), Bara
jas de Meló, 
A I b a I a t e\, 
Guadiela y 
Ercávica (Cuen
ca), así como las 
zonas ribereñas 
de los embalses 
de Entrepeñas y 
Buendía. Igual
mente se reser
van 60 hectóme
tros cúbicos al 
año para cual
quier necesidad 
de iniciativa pú
blica o privada

que se produzca 
en esos diez 
años.

El Plan Hi
drológico tam
bién recoge los 
abastecimientos 
a Toledo y La 
Sagra desde el 
embalse de Pica
das, fijando un 
caudal mínimo 
del río Tajo a su 
paso por Toledo 
de 10 metros cú
bicos por segun
do, por razones 
ambientales y 
unos objetivos 
de calidad de 
agua entre 
Aranjuez y 
Azután: apta 
para el baño y 
para la fauna 
piscícola, c.ón- 
c re t a m e n t e  
ciprínidos.

El texto re
coge la demanda 
castellano-man- 
chega de insta
lar una estación

de aforos, de 
forma priorita
ria, por debajo 
de la nueva 
toma del Canal 
de las Aves, para 
garantizar el 
caudal legal del 
tajo de 6 metros 
cúbicos por se
gundo, antes del 
Janana.Por úl
timo, se contem
pla que cual
quier infraes
tructura que se 
lleve a cabo en 
la cuenca reque
rirá de la decla
ración de im
pacto ambiental 
y del cumpli
miento de cual
quier norma que 
se establezca, 
así como que no 
se concederán 
aprovechamien
tos hidroeléctri
cos en tramos 
del río que ten
gan interés eco
lógico.

autónomo desde hace años en rela
ción a los trasvases.

Con este plan en vigor el Con
sejo de Ministros no podrá autori
zar trasvases cuando los embalses 
de Entrepeñas y Buendía estén por 
debajo de los 240 hectómetros cú
bicos. Además, cuando desciendan 
de los 500 hectómetros cúbicos, las 
derivaciones tendrán que ser auto
rizadas por el Gobierno y sólo para 
abastecimiento al segura y al Gua
diana con un sólo riego de socorro 
para los cultivos.

Este último extremo pone fin a 
la indefinición jurídica del pasado 
que dio lugar a la dominada “gue
rra del agua" y que finalizó, una vez 
realizado los trasvases, con la de
claración de ilegalidad en los Tri
bunales.

Según Alejandro Gil, según va
yan utilizándose las reservas de 
agua, los listones de reserva no tras- 
vasable y de curva de situación ex
cepcional irán subiendo de modo 
inmediato, de forma que garantice 
las necesidades actuales y futuras de 
Castilla-La Mancha en las cuencas 
del tajo y para abastecimientos en 
el Guadiana. “Ha merecido la pena 
el esfuerzo y el tiempo que hemos 
empleado todos los miembros del 
Consejo", finalizó.

Por su parte Maraver indicó que 
este acuerdo es una prueba de que 
“la vía del diálogo, del contraste de 
opiniones e, incluso, de la discre
pancia bien entendida consigue 
mejores conclusiones que los acuer
dos bilaterales", en clara referencia 
al del Júcar.

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente también se refirió 
a los planes de cuenca del Júcar y 
Segura deseando que “vayan por el 
mimo camino y se puedan negociar 
con las manos libres".

El Plan Hidrológico del Tajo de
berá pasar ahgra por el dictamen del 
Consejo Nacional del Agua para lle
gar al Gobierno de España que de
berá aprobarlo como Decreto Ley. 
No obstante los regantes murcianos 
ya han anunciado su oposición y. lle
gado el caso, la.interposición de un 
recurso ante los Tribunales.

HERNANDEZ PERLINES DICE QUE PAYO MIENTE

E l PP  traslada la  “am nistía  
fica l” a la región

C.M.
El portavoz de Economía y Ha

cienda del Grupo Popular en las 
Cortes de Castilla-La Mancha, Pe
dro Peral, manifestó la pasada se
mana que su grupo había llegado a 
la conclusión de que “con algunas 
diferencias nos encontramos ante 
unas actuaciones semejantes, aun
que de menor cuantía, a la amnistía 
fiscal encubierta que podría produ
cir en la Hacienda estatal una pér
dida millonaria por prescripción de 
liquidaciones tributarias y para cuyo 
esclarecimiento se ha constituido 
una Comisión parlamentaria de in
vestigación en el Congreso de los 
Diputados".

Peral se refiere a los famosos 
doscientos mil millones de dudas 
tributarias durante el mandato socia
lista en el Gobierno de España, que 
podrían haber prescrito según argu
mentó el propio José María Aznar y 
cuya tardanza en demostrar está sir
viendo de burla de los diputados so
cialistas.

El portavoz de Economía y Ha
cienda del PP denuncia que “durante 
más de cuatro años y ocho meses 
estuvo retenido en la Consejería de 
Obras Públicas un expediente, abier
to para la tramitación de la sanción 
impuesta por el Consejo de Gobier
no de la Junta en su reunión de 24 
de marzo de 1988 por un importe 
de 59,8 millones de pesetas", lo que 
significó su prescripción.

Unos días antes (10 de abril) el 
portavoz del Grupo Parlamentario 
Popular, Gonzalo Payo, calificó de 
“situación altamente sospechosa" 
las que se derivaban de las explica
ciones dadas por el consejero de 
Obras Públicas, Isidro Hernández 
Pel lines, en el pleno de las Cortes 
sobre la adjudicación de un contra
to a la empresa Geotécnia y Cimien
tos S.A. (GEOCISA) por 114 mi
llones de pesetas para la realización

de un inventario de carreteras de 
Castilla-La Mancha, que posterior
mente tuvo que ser rescindido por 
indicación de la Comisión Europea 
y por el que el Gobierno castellano- 
manchego ha tenido que pagar 5,6 
millones de pesetas.

Hernández Perlines acusó al PP 
de “lanzar sospechas, aunque sean 
infundadas, que algo queda", y que 
Gonzalo Payo "miente al lanzar la 
sospecha de una manipulación de 
los registros de entrada y salida de 
esta Consejería", mostrando a Ios- 
periodistas la documentación de
mostrativa.

Concretamente, el consejero se 
refería a las acusaciones vertidas el 
14 de abril por el portavoz del Gru
po Parlamentario Popular quien ex
presó sus “sospechas" de una posi
ble manipulación de los datos de 
registro sobre adjudicación y pos
terior renovación de un contrato de 
Obras Públicas con la empresa 
Geocisa. “Todo expediente de 
Geocisa - dijo - está sujeto plena
mente a la legalidad, a la transpa
rencia y a la aplicación del princi
pio de economía para las arcas de la 
hacienda pública".

Como prueba de estas afirma
ciones, Hernández Perlines mostró 
a los periodistas varios documentos 
entre los que figuran el que con fe
cha 18 de septiembre de 1995 orde
naba el inicio del expediente de re
solución del contrato con Geocisa, 
de mutuo acuerdo, así como su acu
se de recibo por parte de la citada 
empresa, además de las alegaciones 
presentadas por Geocisa con regis
tro de entrada del 3 de octubre de 
1995.

Para el consejero de Obras Pú
blicas las acusaciones vertidas por 
el PP son muy graves y les pidió que 
si tienen alguna prueba que “acu
dan a los tribunales", pero que si no 
es así “que no levanten calumnias".

Castilla-La Mancha ya tiene 
oficina de turismo en Valencia

C.M.
Castilla-La Mancha cuenta desde 

el pasado 19 de abril con una oficina 
de promoción turística en la Comuni
dad Valenciana. la primera que instala 
la Junta de Comunidades fuera de los 
límites del territorio regional. A este 
acto asistieron el director general de 
Turismo, Juan Berenguel y el conse
jero de Bienestar Social, Julio Fernán
dez mato.

La oficina se encuentra en la loca
lidad de Alaquás, cercana a la capital 
valenciana, y su instalación ha sido 
posible gracias a una subvención de 
ocho millones de pesetas que la Con
sejería de Industria y Trabajo ha con
cedido al Centro Cultural Castellano^ 
Manchego de este municipio.

La elección de la Comunidad Va
lenciana para situar la primera 
oficina de turismo de Castilla-La 
Mancha fuera de la región se explica.

por una parte, por la importancia de 
todo Levante como emisor de turistas 
hacía la región, muy especialmente en 
provincias limítrofes como Cuenca y 
Albacete y, por otra, se trata de una 
zona con un importante número de 
emigrantes castellano-manchegos, 
300.000 en toda la región valenciana.

Alaquás y Sigüenza a principios 
de mes. son los más recientes ejem
plos del reforzamiento de las ofici
nas de turismo por parte de la Junta 
de Comunidades. A corto plazo, se 
sumará la oficina de turismo de Gua- 
dalajara capital y está previsto tam
bién abrir pficinas en Barcelona y 
Madrid. En los últimos tres años se 
han duplicado el número de estas ofi
cinas. En la actualidad existen 25 ofi
cinas de turismo, además de la de 
Alaquás, realizándose un esfuerzo 
inversor de más de 70 millones de 
pesetas en el último año.
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E N T R E V I S T A

FRANCISCO ESPINOSA. ALCALDE DE CALZADA DE CALATRAVA

“Los im puestos, tanto directos como indirectos, no 
sufren prácticam ante m odicicación alguna durante 1997 ”

Francisco espinosa, alcalde socialista de Calzada de Calatrava, ha 
manifestado a este periódico que los impuestos para 1997 no sufren 
prácticamente modificación alguna en los Presupuestos aprobados el 
pasado mes para el ejercicio de 1997. El primer edil calzadeño considera 
que el Ayuntamiento realizará una ambiciosa apuesta para paliar el 
problema del paro al destinar más de 81 millones de pesetas a inversio
nes, lo que permitirá que más de 90 personas estén empleadas en obras

¿Qué diferencia a los actuales 
Presupuestos de los anteriores?

. - En esta ocasión hemos queri
do elaborar un presupuesto más 
detallado, naturalmente partiendo 
de la experiencia extraída de los 
anteriores; así hemos creado parti
das específicas para los distintos 
programas a desarrollar por el Cen
tro Social Polivalente, 
diversificando partidas presupues
tarias relativas a subvenciones, a 
asociaciones educativas, culturales, 
sociales y musicales y creando una 
partida específica para la adquisi
ción de instrumentos de música. Por 
primera vez se incluye en los presu
puestos las partidas correspondien
tes al funcionamiento de la Univer
sidad Popular.

¿Como calificaría estos presu
puestos desde una óptica política?

Para su elaboración hemos 
tenido en cuenta los programas o 
proyectos elaborados por los res
ponsables de cada área o delega
ción. las carencias que aun existen 
en la localidad y las inversiones y 
adquisiciones necesarias, En este 
sentido los calificaría de austeros, 
realistas, restrictivos en gastos co
rrientes, solidarios, inversores y ca
paces de generar empleo, además 
de contemplar un gran contenido 
social y fomentar la educación, la 
cultura, el ocio y el deporte.

¿Qué variaciones han sufrido los 
impuestos municipales?

. - Hay que tener en cuenta que el 
apartado de ingresos sólo experi
menta una subida de 9 millones de 
pesetas, al pasar de los 310 millo
nes del año 1996 a los 319 de! 
actual. Ello significa que los im
puestos, tanto directos como indi
rectos, no han sufrido prácticamen
te variación alguna y las tasas y 
precios públicos que se han modifi
cado lo han hecho en un 2,6 por 
ciento. Es de destacar que un año 
más no tendremos que recurrir a 
préstamo alguno.

¿Cual es la carga financiera que 
soporta el Ayuntamiento?

.- La carga financiera a la que 
hacemos frente es mínima, ya que 
supone únicamente el tres por cien
to, aproximadamente.

¿Qué parte se destina a inversio
nes y cuales son las obras que se 
contempla realizar con esa partida?

.- A inversiones dedicaremos 
este año más de 81 millones de 
pesetas, lo que viene a significar el 
25,54 por ciento de los gastos. Ello 
va a permitir la contratación de

municipales durante al menos tres meses. Espinosa considera que además 
del esfuerzo municipal las pymes deberían implicarse más directamente 
en la inversión dentro de la comarca que, en su opinión, tiene un claro 
futuro dentro del turismo rural. Precisamente dentro de este apartado 
Espinosa destaca el interés del equipo de gobierno para municipalizar el 
Castillo de Salvatierra al objeto de proceder a su rehabilitación por medio 
de una Escuela-Taller.

unos 90 trabajadores durante 3 me
ses a lo largo del presente año y a 
través de los diferentes Planes de

Empleo. Todo ello va a hacer posi
ble mejoras en edificios públicos, 
colegios, Centro Social, Mercado

El Principe Felipe fue 
nombrado hermano mayor

El mismo día de Jueves santo, 
víspera de la celebración del juego 
de Las Caras, declarado de interés 
turístico regional el pasado año por 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha, se conoció la noticia de que 
Don Felipe de Borbón había acep
tado el nombramiento de Hermano 
Mayor Honorario concedido por la 
Hermandad de Nuestro Padre Je
sús Nazareno, covirtiéndose en la 
segunda Cofradía de Ciudad Real 
que tiene como cofrade al Príncipe 
de Asturias, ya que unos meses an
tes aceptó el nombramiento conce
dido por la Hermandad de Nuestro 
Padre Jesús del Perdón de Manza
nares. Don Felipe de Borbón no 
pudo asistir a los desfiles procesio
nales de la imagen titular que tiene 
lugar en la noche de Jueves Santo

por tener que atender compromisos 
adquiridos con anterioridad por lo 
que se espera que el próximo año 
pueda conocer el pueblo que lo ha 
distinguido recibiendo in situ el 
nombramiento.

de Abastos, remodelación de la Pla
za de España, supresión de barre
ras arquitectónicas, mejoras en el 
alumbrado público, arreglo de ca
minos y limpieza de veredas, termi
nación del vallado del monte públi
co “Atalaya ", mejores en las insta
laciones deportivas y adquisiciones 
de un vehículo para la Policía Local 
o equipos informativos para los di
versos servicios municipales.

¿A qué planes de empleo se han 
acogido?

.- Hemos solicitado a la Junta 
de Comunidades fondos para dar 
empleo a 50 trabajadores durante 
tres meses, habiéndosenos concedi
do subvenciones para contratar a 
22 y próximamente se ampliará a 
otros 15 más.

Con respecto al plan de empleo 
de la Diputación, y a la espera de la 
subvención que nos concedan, creo 
que podremos ocupar a otras 15 
personas más.

Además hay que tener en cuenta 
el trabajo que generará el plan de 
empleo de zonas deprimidas y la 
aportación municipal con lo que se 
completará la totalidad de empleo 
al que he hecho referencia.

¿Cómo se llevará a cabo la re- 
modelación de la Plaza de España?

La remodelación de nuestra 
principal plaza se llevará a cabo 
por Administración y con importan
tes alindas de otras administracio
nes. Concretamente la Junta ele Co
munidades a través de la Conseje
ría de Bienestar Social nos ha con
cedido una subvención de 10 millo
nes de pesetas para la supresión de 
barreras arquitectónicas, por me
dio de Planes Provinciales se apor
tarán otros 9 millones de pesetas, 
además de otros 4,5 millones de la 
misma Diputación y otra cantidad 
similar que aportará el Ayuntamien
to. En total la obra significará una 
aportación de 19 millones de pese
tas con los que suprimiremos las 
barreras arquitectónicas actuales y 
rentabilicemos el espacio existente 
en una línea, además de instalar 
una fuente central, aunque realmen
te aun no está definido el proyecto, 
ya que lo que vamos a hacer próxi
mamente es convocar un concurso 
de ideas para que los vecinos se 
impliquen en el proyecto para que 
el resultado sea el tipo de plaza que 
desean para su pueblo los mismos 
vecinos.

¿Será suficiente este esfuerzo 
para solucionar el desempleo en 
Calzada?

.- Suficiente no es nada por 
mucho esfuerzo que se realice. So
mos conscientes de que la ausencia 
de trabajo es un auténtico cáncer 
familiar y ello genera graves pro- 
blemasfamiliares. Así que estoy con
vencido de que el esfuerzo es insufi
ciente pero está al máximo de los 
que el Ayuntamiento y el resto de las 
administraciones pueden realizar. 
Aparte del esfuerzo que realizamos 
las administraciones públicas sería 
muy importante que la iniciativa 
privada se implicara, pero es evi
dente que al empresariado de Cal
zada le falta fuerza inversora.

¿Que otros proyectos contem
pla el Ayuntamiento?

Nosotros queremos que el 
Castillo de Salvatierra pase a ser de 
titularidad pública y para ello esta
mos en negociaciones con los pro
pietarios de la finca Sacristanía al 
objeto de poder rehabilitar ese cas
tillo. Si las negociaciones llegaran 
a un buen fin iniciaríamos su re
construcción dado que tiene un gran 
valor arqueológico. Filóse llevaría 
a cabo por medio de un módulo de la 
Escuela Taller Calatrava la Nueva, 
Io que sería muy importante desde 
el punto de vista ediicativo-formali- 
vo así como para la generación de 
empleo sobre todo para el sector 
joven. Esto es muy importante para 
nosotros ya que creemos que la sa
lida económica de nuestra comarca 
está en el turismo rural. A todo ello 
hay que añadir las Casas de La
branza de que disponemos y que ya 
significan un importante foco de 
turismo.

Junto a ello está la moderniza
ción agrícola que ya se está llevan
do a cabo con la transformación de 
parcelas de secano a regadío, ade
más de la tradicional importancia 
de la construcción donde se ocupan 
un buen número de trabajadores de 
Calzada.

¿Qué significa para Calzada el 
Juego de las Caras y la Semana 
Santa en general?

. - Aparte del Juego de las Caras 
que es el motivo por el cual se decla
ré) "de interés turístico regional" v 
que significa que durante Viernes 
Santo se esté jugando en la mayoría 
de los espacios públicos y en la 
mayoría de los lugares privados, 
fundamentalmente en el casino y en 
La Obrera, tenemos otros aconteci
mientos como son "El Prendimien
to”, "La Bocina” o "Los Pasaca
lles

FRANCISCO ROSADO
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E N T R E V I S T A

DANIEL ALMANSA, ALCALDE DE BOLAÑOS DE CALATRAVA Y DIPUTADO REGIONAL DEL PP

“Zam brana da buenas palabras pero no soluciona ia  
in justicia  de que B olados no tenga C asa de C ultura ”

Daniel Almansa, alcalde de Bolaños y diputado regional del Partido 
Popular, ha manifestado a Cuadernos Manchegos su malestar con el 
Consejero de Cultura, Justo Zambrana, por el heqho de que Bolaños aun 
se encuentre sin Casa de Cultura pese a llevar más de ocho años 
recibiendo “buenas palabras”. Almansa, visiblemente molesto, ha de
clarado que está dispuesto a buscar el apoyo de los medios de difusión 
para que se corrija lo que califica de “injusticia”, así como a recurrir a

la “interpelación parlamentaria” para que sé? solucione el problema. Por 
otro lado anuncia la construcción de un nuevo Parque Municipal por 
medio de una Escuela Taller lo que abrirá nuevas puertas laborales a los 
jóvenes, una vez recibido el aprendizaje en los respectivos módulos. 
También deja claro su oposición al recurso de inconstitucionalidad 
presentado por las Cortes y el Gobierno a la Ley de Financiación 
Autonómica, aunque como demócrata acata la decisión.

PRESUPUESTOS 1997
INGRESOS

O P E R A C IO N E S  C O R R IE N T E S
Impuestos Directos 179.000.000
Impuestos Indirectos 15.133.513
Tasas y Otros Ingresos 121.178.743
Transferencias Corrientes 226.400.000
Ingresos Patrimoniales 1.619.721
O P E R A C IO N E S  D E  C A P IT A L
Enajenación Inversiones reales
Transferencias de Capital 59.200.000
Activos Financieros
Pasivos Financieros
T O T A L 6 0 2 .5 3 1 .9 8 0

GASTOS
O P E R A C IO N E S  C O R R IE N T E S
Gastos de Personal 207.553.946
Gastos Bienes Corrientes y Servicios 168.020.000
Gastos financieros 25.000.000
Transferencias Corrientes 69.100.000
O P E R A C IO N E S  D E  C A P IT A L
Inversiones reales 131.836.345
Transferencias de Capital 1.000.000
Activos financieros
Pasivos financieros 21.689
T O T A L 6 0 2 .5 3 1 .9 8 0

Ultimamente se ha quejado de 
un cierto tratamiento discriminato
rio de la Junta de Comunidades para 
con Bolaños por el retraso en la 
construcción de una Casa de Cultu
ra. ¿Cual es su postura sobre este 
tema?"

Hasta esta fecha lo único que 
pueclo decir al respecto es que tengo 
promesas pitra solucionar el tema, 
pero ya me estoy cansando de las 
promesas, porque este Ayuntamien
to tiene solicitada una Casa de Cul
tura para Bolaños, un municipio de 
más de 10.000 habitantes, desde 
hace más de ocho años y sólo he 
recibido buenas palabras. La ver
dad es que este año si vuelve a 
ocurrir lo mismo ya sería demasia
do.

¿Qué se ha hecho hasta el mo
mento .para conseguir el fin?

Este mismo año ya he hablado 
en dos ocasiones con el Consejero 
de Cultura, Justo Zambrana, para 
reivindicarle su construcción y la 
única respuesta que he obtenido es 
la de que va a intentarlo, que está 
viendo la posibilidad de incluir en 
los presupuestos de! 97 una prime
ra fase pero nada más. Hay que 
tener en cuenta que el Ayuntamien
to ha realizado un gran esfuerzo al 
adquirir los terrenos y en el caso de 
volverá recibir la misma respuesta 
no tendré más remedio que insistir 
con los medios de difusión para que 
esta injusticia no dure un año más e 
incluso llegar a una interpelación 
parlamentaria para que se corrija 
esta injusticia, ya que me cuesta 
creer que la actual situación se esté 
dando por el hecho de que Bolaños 
esté gobernado por el Partido Po
pular, sobre todo cuando en muni
cipios muy cercanos al nuestro se 
van a invertir grandes cantidades 
deportivas. Sinceramente creo que 
todos los ayuntamientos sin distin
ción merecemos el mismo apoyo 
por parte de un Gobierno regional 
que es de todos los castellano-man
che gos.

Qué presupuesto aproximado se 
maneja para la construcción de la 
Casa de Cultura?

.-Alrededor de unos 120 millo
nes, ya que Bolaños cuenta con una 
importante población juvenil con 
muchos universitarios y la verdad 
es que precisamos de unas instala
ciones culturales en las que se in
cluya una academia de música, ya 
que contamos con una Banda de 
Música Municipal con más de cien 
educandos.

¿Qué otros proyectos importan
tes están previstos llevar a cabo este 
año?

.-Hace unos días el Consejero 
de Bienestar Social Fernández Mato, 
se comprometió a conceder a Bola- 
ños la construcción de uno'o dos 
módulos de casas tuteladas y una 
residencia de día para lo que ya se 
han ofertado los terrenos necesa
rios. En otro orden de cosas y apro
vechando las obras que se. están 
llevando a cabo en la carretera 
Bolaños-Daimiel vamos a proceder 
a la remodelación de la entrada a 
nuestra población por esta carrete
ra.

Además estamos procediendo al 
arreglo de la carretera del Santua
rio, renovación de pavimentaciones 
y, sobre todo, vamos a procederá la 
construcción de un nuevo parque 
para lo cual ya hemos adquirido los 
terrenos con una superficie de cien 
mil metros cuadrados. Esta obra es 
muy necesaria en nuestra pobla
ción y significará un pulmón en el 
que se ubicaran instalaciones de
portivas y de ocio.

Por lo que respecta a temas más 
relacionados con la juventud, esta
mos trabajando en la constitución 
de una Escuela Taller al tiempo que 
estamos dentro de programas euro
peos como el PRODER y en un 
módulo de formación de la Junta de

Comunidades.
Es decir, como siempre, tene

mos muchos proyectos y muchas 
ganas de trabajar. Como siempre, 
también, lo que tarda en llegar es el 
dinero y Las ayudas oficiales.

¿En qué consiste el proyecto de 
Escuela Taller?

Dentro de este proyecto esta
mos trabajando en un módulo de 
medioambiente para la construc
ción de parque y posteriormente 
tendremos que poner en funciona
miento otros módulos como de cons
trucción, forja o carpintería que se 
aplicarán también a la construc
ción del parque y al resto de las 
necesidades municipales que sur
jan. En este sentido nuestra inten
ción es que esos puestos de trabajo 
juveniles que se van a crear tengan 
continuidad en el tiempo y sean una 
salida laboral para un importante 
sector de la juventud.

¿Está dando resultados la Deno
minación Específica de la Berenje
na de Almagro?

Si, realmente se están viendo 
resultados positivos. Hay que tener 
en cuenta que este tipo de denomi
naciones consigue el lanzamiento 
comercial del producto, sobre todo 
como en este caso ha ocurrido al 
saberlo utilizar los industriales.

¿Qué tipo de actividad desarro
lla en las Cortes de Castilla-La Man

cha?
.- Como diputado regional es- 

. toy adscrito al área de Obras Públi
cas, aunque lógicamente colaboro 
con mis compañeros en c tras áreas 
siempre que así se me solicita.

¿Cual es su opinión sobre la 
reforma del Estatuto de Autonomía 
que los pasados meses aprobó la 
Cámara regional?

.- Considero que es muy positi
va y de hecho así lo han estimado 
todos los grupos políticos al apro
barse por unanimidad. Creo que va 
a dar mucha más agilidad a las 
Cortes, sobre todo por la amplia
ción del periodo de sesiones lo que 
va a permitir un mejor control al 
Gobierno y la presentación de más 
iniciativas que redundarán en be
neficio de los castellano-manche- 
gos.

¿Qué opina del recurso de in- 
constitueionalidad que tanto el Go
bierno como las Cortes regionales 
presentaron a la nueva Ley de Fi
nanciación Autonómica?

. - Nosotros, tal y como dejamos 
claro con nuestro voto e día del 
debate en las Cortes, pensamos que 
la ley no es inconstitucional, así 
como que existen otras vías abier
tas para el diálogo con el Gobierno 
de España. Personalmente conside
ro que hubiera sido mucho más po
sitivo recurrir a este diálogo para 
conseguir el máximo de beneficios 
para nuestra región, ya que el re
curso hará que nos perjudiquemos 
económicamente, pero la mayoría 
ha optado por el otro camino que.

como demócrata que soy, respeto 
aunque de ninguna de las formas 
comparto.

¿Cómo calificaría los Presupues
tos municipales para 1997 que re
cientemente han aprobado?

El Presupuesto para 1997 as
ciende a algo más de 600 millones 
de pesetas. Tal y como se nos lía 
recomendado son unas cuentas aus
teras pero sin hacer dejación de las 
atenciones sociales que nos deman
dan los ciudadanos. Son unos pre
supuestos que lo abarcan todo y que 
van a cumplir las necesidades de 
Bolaños en 1997.

¿Qué cantidad aportan al Plan 
de Empleo?

La Junta de Comunidades ha 
aportado 18 millones de pesetas 
con los que se dará trabajo a más de 
treinta personas, con lo que queda 
desmentido el bulo que corrió los 
pasados meses en el sentido de que 
los ayuntamientos gobernados por 
el PP no habíamos solicitado estar 
dentro de estos planes. En lo que a 
Bolaños se refiere hemos realizado 
solicitudes muy superiores a lo que 
finalmente Je ha. concedido. Todo 
ello pese a que en su momento criti
camos con dureza el hecho de que 
tengan que ser los ayuntamientos 
los que paguen la parte correspon
diente a la seguridad social ¡o que 
limita considerablemente las posi
bilidades de creación de empleo.

Además nos hemos acogido a 
los Planes de Empleo de la Diputa
ción y a los de Zonas Deprimidas 
como ocurre cada año.
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A L B A C E T E

Masiva respuesta popular a la manifestación
en defensa del Júcar

Más de 30.000 personas, según la policía, y 50.000 según la 
organización, reivindicaron en Albacete la defensa de los 
intereses de la región sobre el río Júcar

El presidente regional, después de la manifestación señaló que 
“hoy es uno de esos días en que me siento orgulloso de 
presidir a una gente como ésta ” .

C.M.
Albacete fue testigo el pasado 

día 23 de la movilización popular 
más multitudinaria producida has
ta la fecha en la región.

Entre 30.000 y 50.000 personas 
(cifra que varía según cálculos de 
la Policía o de la propia organiza
ción), procedentes de varios puntos 
de la comunidad, aunque en mayor 
número de las provincias de Cuen
ca, Ciudad Real (se fletaron trenes 
especiales desde las localidades de 
Puertollano, Valdepeñas y Alcázar 
de San Juan), Toledo y Albacete, y 
de otros lugares de fuera de nuestra 
comunidad, como del municipio va
lenciano de Alaquüs, se dieron cita 
en esta ciudad para reivindicar la 
defensa de los intereses de Casti
lla-La Mancha sobre el río Júcar y 
mostrar así su protesta por el con
venio hídrico firmado entre el Mi
nisterio de Medio Ambiente (MI
MAN) y la Generalitat Valenciana.

La manifestación estaba enca
bezada por una pancarta, que con
tenía el lema “El Júcar, un río de 
todos", portada por el portavoz so
cialista en las Cortes regionales, 
Fernando López Can-asco, el dipu
tado regional de 1U-ICAM, José 
Molina; el senador socialista Ma
nuel Aguilar; los secretarios regio
nales de CC.OO. y UGT, Juan An
tonio Mata y Fernando Campos, 
respectivamente; el delegado de la 
Junta en Albacete, Siró Ton-es; y el 
portavoz de la Plataforma en defen
sa del Júcar y presidente de la Aso-

ü ^ s
..jsr UTW üg—S.II i; «  LÜ5*

• no

dación de Regantes de la Mancha 
Oriental, Francisco Belmonte.

En una segunda fila, y portan
do una pancarta con el eslogan “Sin 
agua no hay futuro", se encontra
ban, entre otros, destacados miem
bros del Partido Popular, como el 
alcalde de Albacete, Juan Gañido; 
el presidente de la Diputación, 
Emigdio de Moya; o el diputado 
Atanasio Ballesteros; así como in
tegrantes del Gobierno regional, 
como la consejera Matilde Valen
tín; el presidente de las Cortes re-

g¡í®f§Ms|

Bono mostró su apoyo a la manifestación 
pese a su no participación

José Bono, que pese a no participar en la manifestación, esperaba la 
llegada de ésta en la plaza Benjamín Palencia, afirmó, en una improvisa
da rueda de prensa, una vez concluyó la misma que se habían superado 
las previsiones más optimistas, manifestando que era un día "en que me 
siento orgulloso de presidir a una gente como ésta. Es una gente que sabe 
manifestarse respetando incluso a los que han disentido”.

El presidente regional calificó como "hito histórico ” el hecho de que 
"el agua ha unido a los castellano-manchegos y éste es el signo con el 
que vamos a vencer".

H .

En las fotografías, una imagen general de la manifestación de Albacete. En la 
fotografía de enmedio, algunos de los componentes que encabezaban la 
marcha. Sobre estas líneas, distintas personalidades de la vida política regional 
y local, que también tomaron parte de la manifestación.

gionales, José María Barreda; el 
rector de la Universidad castellano- 
manchega. Luis Arroyo; o el diri
gente socialista Juan Pedro 
Hernández Moltó.

Una vez que la manifestación 
llegó a su fin, en la Plaza de Benja
mín Palencia, el jugador de fútbol

albaceteño, Santiago Denia “Santi", 
actualmente en las filas del Atléti
co de Madrid, fue el encargado de 
leer el Manifiesto del Júcar, que 
reclama el derecho de Castilla-La 
Mancha a contar con los recursos 
hídricos imprescindibles para su 
progreso.

Presentado 
el borrador del 
Plan de la cuenca 
del Segura

C.M.
Los 62 vocales del Con

sejo del Agua del Segura (en 
el que están representados 
además de los usuarios, An
dalucía, Castilla-La Man
cha, Murcia y Valencia), tu
vieron acceso los pasados 
días al borrador del plan de 
cuenca, que contempla un 
programa de inversiones de
439.000 millones de pese
tas para un periodo de 20 
años y de los que se desti
narán para la modernización 
de regadíos entorno a los
164.000 millones.

En el plan, además de la 
modernización de regadíos, 
también se contempla la 
congelación de los regadíos 
existentes, así como la ins
talación de plantas desala
doras, aunque pese a todo, 
esta cuenca seguirá depen
diendo de las exportaciones 
extemas, fundamentalmen
te desde el trasvase del Tajo 
(400 hectómetros anuales 
para regadíos y 140 para 
abastecimiento) y lo que 
aporte el PHN desde otras 
cuencas, principalmente del 
Duero y Ebro.

Sin estas aportaciones 
extemas, la suma de sus re
cursos frente a la demanda 
arroja un déficit cercano a 
los 1.000 hectómetros cúbi
cos al año.

Ahora, tras conocer el 
borrador del Plan de cuen
ca, los miembros del Con
sejo del Agua disponen de 
varias semanas para estu
diar el documento y plantear 
alegaciones antes de la 
aprobación del plan del Se
gura, prevista para el próxi
mo mes de junio.
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El PSOE en la Diputación critica la 
falta de subvención del Ministerio 
de Administraciones Públicas
Nemesio de Lara afirma que no se podrán llevar a cabo los planes de 
Acción Especial del Campo de Montiel y los Montes Norte

Nemesio de Lara, portavoz socialista en la Diputación Provincial acusó al 
Ministerio de negarse a aportar los 900 millones previstos para el 
desarrollo de estos planes.

KOKA
El Grupo Socialista en la Di

putación de Ciudad Real se ha 
mostrado crítico con el Ministe
rio de Administraciones Públicas 
(MAP), ya que, a su juicio, se 
niega a aportar los 900 millones 
de pesetas previstos para desa
rrollar los planes de Acción Es
pecial del Campo de Montiel y 
los Montes Norte.

El portavoz del PSOE en la 
Diputación, Nemesio de Lara, 
señaló en rueda de prensa que los 
dos proyectos de acción especial 
para la provincia que anunció el 
equipo de Gobierno “se han ido 
al traste por la falta de colabora
ción económica del Gobierno 
central”.

Estos proyectos fueron apro
bados por el Pleno de la Diputa
ción, con los votos a favor del 
PSOE, y preveían una inversión 
de 1.374 millones de pesetas en 
la zona del Campo de Montiel y 
los Montes Norte, que incluye a 
20 municipios ciudadrealeños y 
para los que el Ministerio de 
Administraciones Públicas debía 
aportar casi 900 millones de pe
setas.

“El Estado ha respondido a 
la poca fuerza que tiene el PP en 
esta provincia diciendo que apor
tará cero pesetas a estos planes

especiales que se proponía a rea
lizar la Diputación", señaló De 
Lara. quien añadió que además 
se iban a dejar de percibir otros 
75 millones de pesetas del Mi
nisterio que deberían invertirse 
en el programa sectorial de la red 
viaria provincial y en la realiza
ción de obras de entidades loca
les.

“Esto es lo que nos deberían 
estar contando los vicepresiden
tes de la Diputación -dijo De 
Lara- en vez de utilizar el cinis

mo y la demagogia al afirmar que 
desde la Junta de Comunidades 
se trata con sectarismo a los 
ayuntamientos del PP".

El portavoz del Grupo Socia
lista insistió en que “estamos dis
puestos a entrar en cualquier gue
rra de cifras que quieran abrir los 
diputados provinciales contra la 
Junta, porque las cifras aclaran 
que. si existe sectarismo en al
gún sitio, es el que se realiza des
de esta institución provincial con 
los consistorios del PSOE".

Destinados más de 6.700 millones en subvenciones, 
convenios y pensiones no contributivas en 1996

C.M.
La Delegación de Bienestar 

Social destinó el año pasado 6.719 
millones de pesetas a subvenciones 
y convenios con entidades de la 
provincia que trabajan en el ámbito 
de los servicios sociales, así como 
al pago de pensiones no contributi
vas.

Esta aportación se reparte en 
dos grandes áreas, por un lado la 
de los programas sociales, que com
prende los programas de mayores, 
infancia y menores, discapacitados 
y mujer, y, por otro lado, el servicio 
de Acción Social, desde el que se 
coordinan las prestaciones periódi
cas y las no periódicas, los progra
mas sociales básicos, las áreas del 
PRAS, la intervención comunitaria, 
la ayuda a domicilio y el programa 
de servicios dirigidos a colectivos 
desfavorecidos.

Como señaló la delegada, Isa
bel Quintanilla, esta cantidad no 
incluye las aportaciones de la Con
sejería para sus propios centros, 
como el de disminuidos psíquicos 
“Guadiana" de Ciudad Real, o los 
quince centros de mayores existen

tes en la provincia.
Las cantidades destinadas a los 

programas de mayores ascendieron 
a más de 193 millones de pesetas, 
entre convenios, subvenciones y 
ayudas; mientras que se dedicaron 
otros ochenta millones para pisos 
tutelados de menores y programas 
de educación familiar.

Por lo que se refiere al área de 
discapacitados, en 1996 se destina
ron 273 millones de pesetas para 
convenios de mantenimiento de 
centros de atención a disminuidos 
y otros cien millones más para sub
vencionar a asociaciones y progra
mas.

Por último, los programas de 
atención a la mujer recibieron más 
de 144 millones de pesetas.

En cuanto al servicio de Acción 
Social, su mayor actividad es la 
gestión de las pensiones no contri
butivas, que se dividen entre pres
taciones periódicas, que supusieron 
casi 4.284 millones y se beneficia
ron más de 9.500 personas, y las no 
periódicas, que comportaron un 
gasto de 392 millones.

Por otro lado, se aportaron 325

millones para el Plan Concertado 
con los municipios de más de cin
co mil habitantes y otros 32 millo
nes para el Plan Regional de Ac
ción Social.

También se destinaron 300 mi
llones para el programa de ayuda a 
domicilio. 515 para los de inserción 
y 44 millones para programas des
tinados a minorías étnicas y tran
seúntes.

Iniciados los trámites para que el 
Instituto de Alarcos sea declarado 
Bien de Interés Cultural

C.M.
La Dirección General de Cultu

ra ha incoado expediente pára de
clarar Bien de Interés Cultural, con 
categoría de monumento, el antiguo 
Instituto de Bachillerato de Santa 
María de Alarcos, en Ciudad Real.

Este edificio, antiguo convento 
de la Merced, fue fundado en tiem
pos de Felipe III por el capitán de 
las colonias de América, Andrés 
Lozano, quien a su muerte dejó mil 
ducados para la fundación de un 
convento de Mercedarios Descal
zos.

En 1821 ocuparon el convento 
los religiosos de Argamasilla de 
Alba y poco más tarde quedó vacío 
a consecuencia de las leyes 
desamorózadoras de Mendizábal, 
tras lo cual pasó a ser sede del Insti
tuto de Segunda Enseñanza de Ciu
dad Real.

El Instituto, fundado en 1843, 
fue el primer centro de enseñanza 
superior que existió en la provincia 
de Ciudad Real, tras la clausura del 
Colegio-Universidad de Almagro.

En cuato al edificio, el primiti
vo convento ha llegado hasta hoy 
adaptado a las necesidades de su 
posterior uso, salvo el antiguo claus
tro monacal y los restos de paramen
tos que franquean la entrada.

El claustro es el primitivo, con 
pequeñas adaptaciones realizadas en 
el siglo pasado. Responde a la 
tipología de claustro barroco con un 
cierto clasicismo. Se compone de un 
primer cuerpo formado por arcos de 
medio punto de trasdós moldurado 
sobre pilastras impostadas. Las ga
lerías se cubren con bóvedas de ca
ñón con fajones lunetos, conservan
do su estado primitivo.

El segundo cuerpo se remodeló 
igualmente en el siglo XIX, siguien

do la tipología impuesta en la facha
da. que consta de una sencilla por
tada adintelada en piedra, conser
vándose dos paramentos en sillar 
almohadillado con ciertos rasgos 
vignolescos.

El resto presenta una hermosa 
fachada en donde los huecos se dis
tribuyen simétricamente, toda ella 
articulada por grandes pilastras 
toscanas sobre plantas, que sostie
nen los entabamentos que forman la 
comisa.

Esta fachada, que denota su gran 
clasicismo, está perfectamente inte
grada con los restos primitivos. La 
escalera de acceso a la segunda 
planta es una escalera palaciega, que 
se divide en dos tramos.

En la resolución de la Dirección 
General de Cultura se comunica al 
Ayuntamiento de Ciudad Real que, 
según lo dispuesto en la Ley de Pa
trimonio Histórico Español, las 
obras que quieran realizarse en este 
inmueble o en su entorno no podrán 
llevarse a cabo sin la aprobación 
previa del proyecto correspondien
te por parte de la Comisión de Pa
trimonio respectiva o por la propia 
Dirección General de Cultura.

La directora general de Cultu
ra, M”. Ángeles Díaz Vieco, propu
so al director general del Libro del 
Ministerio de Educación y Cultura. 
Femando Rodríguez Lafuente, que, 
tras su restauración, este inmueble 
acoja la Biblioteca Pública Provin
cial de Ciudad Real ante la eviden
te insuficiencia de espacio en su ins
talación actual.

En la entrevista mantenida re
cientemente entre ambos, en Ma
drid, la directora general propuso 
que este edificio albergara también 
la sección de Bellas Artes del Mu
seo Provincial de Ciudad Real.

Jesús Garrido evoluciona favorablemente 
tras el accidente sufrido en Valladolid

C.M.
El presidente de la Diputación 

Provincial, Jesús Garrido, evolucio
na favorablemente de las lesiones 
sufridas el pasado día 28 de abril 
cuando sufrió un accidente de tráfi
co en San Cristóbal de la Vega, en 
la provincia de Segovia, cuando se 
dirigía a Valladolid a un acto de la 
Asociación Agraria-Jóvenes Agri
cultores, en el que resultó reelegido 
presidente de la misma Pedro Bara
to.

Garrido, quien tuvo ser interve
nido quirúrgicamente en el Hospi
tal Comarcal de Medina del Cam
po, en una operación en la que fue 
necesaria la extirpación del bazo, 
fue trasladado posteriormente al 
Hospital Clínico Universitario de 
Valladolid. donde se recupera de 
otras heridas sufridas.

El accidente se produjo cuando 
el coche en el que viajaba Jesús 
Garrido como acompañante, volcó 
al salirse de la calzada para evitar la

colisión con otro vehículo que cir
culaba en dirección contraria y que 
había invadido el carril. En el mis
mo accidente resultó herido leve el 
Alfonso Haro. conductor del turis
mo en el que viajaba el presidente 
de la Diputación.
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El A yuntam iento presenta al 
M IN ER  proyectos de desarrollo  
por valor de 2.000 m illones

C.M.
El alcalde de Puertollano, 

Casimiro Sánchez, presentó los pa
sados días en una rueda de prensa, 
las propuestas realizadas al Minis
terio dq Industria y Energía 
(MINER) una serie de proyectos 
por un valor de 2.000 millones de 
pesetas para que sean contempla
dos dentro del Plan 1998-2005 de 
la Minería del Carbón y Desarrollo 
A lternativo de las comarcas 
Minteras, que cuenta con una dota
ción de 300.000 millones del Mi
nisterio.

Según el edil puertollanense, la 
cuantía de estos proyectos no pro
vendrá en su totalidad del MINER, 
sino que el Ayuntamiento deberá 
aportar alrededor de 400 millones 
de pesetas anuales con carga a los 
presupuestos municipales, una can
tidad que se puede catalogar como 
similar a la que vendrá procedente 
del Ministerio cada año, aunque la 
cuantía que este organismo destine 
a Puertollano también vendrá cal
culada en base a otros parámetros 
tales como la contribución de la ciu
dad a la producción de energía eléc
trica, el número de trabajadores en 
el sector minero y el rendimiento 
de las explotaciones.

Las propuestas presentadas al 
MINER por el Ayuntamiento se 
basan en la consolidación de infra
estructuras para la promoción em
presarial; un proyecto para urbani
zar suelo industrial; así como un 
bloque formadvo en el que destaca 
la dotación de becas para ayudas a 
estudios universitarios.

Asimismo, Casimiro Sánchez 
aprovechó esta convocatoria para 
esbozar la estrategia de desarrollo 
que desde el Ayuntamiento se con
templa para Puertollano en los 
próximos años, y que pasan por el 
desarrollo de infraestructuras, cen
trándose en la autovía y la vanante

sur; incentivos para la promoción 
empresarial y económica y la reali
zación de un esfuerzo por lograr 
hacer de Puértollano una ciudad dé 
servicios; el desarrollo y explota
ción del Complejo recreativo que 
se está llevando a cabo en Dehesa

Boyal y al que el alcalde se refirió 
que debería ser considerado como 
"el mejor camping interior de Es
paña" en un plazo de cinco años; 
así como el desarrollo del sector 
turístico, aprovechándose el pasa
do minero de la ciudad.

Partido P opular e Izquierda Unida 
discrepan con el alcalde

Tanto el Partido Popular como Izquierda Unida mostraron su des
acuerdo con la forma de proceder del alcalde, no tanto en lo que se refie
re a los proyectos presentados al MINER. en los que participó la coali
ción IU. que integra el gobierno municipal sino más bien en lo referente 
a las estrategias de futuro para Puertollano apuntadas por Casimiro Sán
chez.

La portavoz del Grupo Popular. Marien Valdenebro, criticó con dure
za el hecho de que los medios de comunicación se enterasen antes que su 
grupo sobre las propuestas realizadas al MINER, afirmando que la acti
tud de “niarginación ” de! alcalde la consideraba "ilógica ” y acusando 
aI equipo de Gobierno socialista de utilizar los pactos con IU para "se
guir gobernando con el rodillo".

Por lo que se refiere a los proyectos en sí. Valdenebro- señaló que los 
proyectos habría que valorarlos dé una forma mas sosegada, aunque 
apuntó que todo lo que se pudiese conseguir para el desarrollo ¿le Puer
tollano estaba bien visto por su grupo.

L icitada la licencia  de obras para  la  
construcción  de 96 v iv iendas

C.M.
El Ayuntamiento de Puertolla

no cuenta ya con el proyecto de las 
96 viviendas de promoción pública 
que se construirán próximamente 
en la ciudad, por lo que ya se ha 
solicitado la licencia de obras.

Estas viviendas tendrán un cos
te total de 613 millones de pesetas 
y serán edificadas por la empresa 
Fomento de Construcciones y Con
tratas. Irán ubicadas frente al Insti
tuto Dámaso Alonso, justo al lado 
de las 128 viviendas que la Junta 
entregó a finales del pasado año.

En total serán seis bloques de 
cuatro plantas, con cuatro vivien
das en cada una de ellas, además 
de plazas de aparcamiento, y las 
correspondientes infraestructuras 
de agua, gas o luz.

Las viviendas sencillas consta
rán de tr es dormitorios, baño y aseo, 
terraza, salón y cocina. El proyecto 
contempla también dos viviendas 
para minusválidos en la planta baja. 
La superficie de las mismas estará 
rondando los 86 metros cuadrados.

Por otra parte, y con la presen
cia de numerosas autoridades ecle
siásticas y municipales, los pasados 
días tuvo lugar el acto de coloca
ción de la primera piedra del alber
gue para transeúntes, que se edifi
cará en terrenos aledaños a la pa
rroquia de San Juan Bautista.

El alcalde de la ciudad, 
Casimiro Sánchez, fue el encarga
do de echar la primera palada de tie
rra sobre un hueco en ¿1 terreno en 
el que había sido introducido un 
bloque de cemento que llevaba en

Juan Antonio Fernández Pacheco, 
delegado de Obras Públicas.

su interior unas monedas y diver
sos ejemplares de la prensa.

R eunión  de la  C om isión  de 
la  F ed eración  R eg ion a l de 
M unicip ios y P rovincias

KOKA
La Federación de Municipios y 

Provincias de Castilla-La Mancha 
(FMPCM) pedirá al Gobierno re
gional que a la hora de negociar las 
transferencias educativas de prima
ria y secundaria incluya los gastos 
que los ayuntamientos de la región 
realizan en materia de conservación 
y vigilancia de centros públicos.

Según explicó el alcalde de 
Guadalajara, José María Bris, el 
gasto que realizan los ayuntamien
tos en los colegios públicos es "una 
carga muy importante para las ar
cas municipales" y en la negocia
ción de las transferencias educati
vas este asunto debería quedar zan
jado.

Para Bris, en las negociaciones 
que se entablen entre el Gobierno 
central y el regional -para la asun
ción de las competencias en 1998- 
debe liberarse a los consistorios de 
esta carga presupuestaria que no les 
corresponde.

Este fue uno de los acuerdos 
adoptados por la Comisión de la 
FMPCM que reúne a los 12 muni
cipios mayores de 20.000 habitan
tes que existen en la región y que 
celebraron en Puértollano su re
unión trimestral.

Esta Comisión acordó también

dirigirse a la Consejería de Educa
ción y Cultura para que aumente las 
subvenciones en la oferta cultural 
de música y teatro para los ayunta
mientos, ya que el 60 por ciento que 
aporta la Junta lo consideran “es
caso", teniendo en cuenta el desem
bolso añadido que tienen que hacer 
los consistorios con los derechos de 
autor y otros impuestos.

Los ayuntamientos mayores de
20.000 habitantes pedirán también, 
señaló Bris. que no se limite el nú
mero de funciones a programar por ‘ 
temporada.

Otros asuntos tratados, señaló 
el alcalde alcarreño, fueron las com
petencias de los ayuntamientos so
bre los depósitos de detenidos, la 
coordinación de las fuerzas policia
les. las subvenciones europeas a tra
vés del programa INTEGRA para 
toxicómanos y .los programas de 
prevención y sanciones incluidas en 
las normativas sobre vertederos 
incontrolados de los municipios.

La Comisión de la FMPCM que 
engloba a los municipios de más de
20.000 habitantes, está compuesta 
por las cinco capitales de provin
cia. Talavera de la Reina, Puerto- 
llano, Tomelloso, Valdepeñas, He- 
llín. Alcázar de San Juan y Villa- 
írobledo.

Las movilizaciones contra la 
privatización de Repsol concluyeron 
con una concentración popular

KOKA
Los sindicatos CC.OO. y UGT 

de Puertollano ya han iniciado las 
primeras movilizaciones en la co
marca en protesta por el privatiza
ción total del grupo Repsol, dadas 
las repercusiones que, a su juicio, 
puede conllevar para el complejo 
petroquímico de esta ciudad.

Eleuterio Roldán, representan
te comarcal de CC.OO. y Esteban 
Fernández, de UGT, tras iniciar una 
ronda de entrevistas con los repre
sentantes políticos y colectivos ve
cinales de la ciudad en la que plan
tearon lo que puede suponer para 
este municipio la total liquidación 
del sector público en Repsol, seña
laron que las movilizaciones con
cluirían con una concentración en 
la Plaza de la Constitución de Puer
tollano, justamente tras concluir el 
encierro de 24 horas que protago
nizaron los delegados sindicales de 
las empresas de la comarca en el 
Ayuntamiento puertollanense.

El mayor temor de CC.OO. y 
UGT, según sus representantes, es 
la repercusión negativa que la 
privatización tendrá sobre la facto
ría de Repsol Química de Puerto- 
llano, al no ser ésta tan competitiva 
como la de Tarragona, por los cos- 
,les añadidos del transporte, a pesar 
de que ambas plantas tienen simi
lar capacidad de producción.

Explicaron que la planta de 
Repsol Química de Puertollano, con 
una plantilla de 450 empleados más 
unos 1.400 puestos de trabajo indi
rectos, al no ser uiTsector estratégi
co podría perder la protección del 
decreto ley, aprobado en la anterior 
legislatura, en donde se establece 
que el Estado no perderá el control 
en las decisiones de empresas es
tratégicas aunque éstas se privati- 
cen.

Asimismo, ambos sindicalistas 
añadieron que las empresas que el 
grupo Repsol posee en Puertollano 
-Repsol Química, Repsol Petróleo, 
Repsol Derivados y Repsol Buta
no- se vuelven más vulnerables ante 
periodos de crisis como los ya vi
vidos en años anteriores en esta co
marca y en los que, gracias al con
trol público, no tuvieron una exce
siva repercusión social.

Para UGT y CC.OO., con la 
privatización se pierde además un 
elemento de generación de empleo 
y se puede provocar un desequili
brio entre regiones al tener el BBV 
y La Caixa la mayoría de las accio
nes en el Consejo de Administra
ción de Repsol.

Por último, instaron al Gobier
no de Castilla-La Mancha a que in
terceda por el mantenimiento de las 
factorías de Repsol en el complejo 
petroquímico de Puertollano.
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EN RECONOCIMIENTO A LA LABOR DEL DIRECTOR GENERAL DE LA UNESCO EN LA 
PROCLAMACIÓN DE LA CIUDAD COMO “PATRIMONIO HISTÓRICO DE LA HUMANIDAD”

M ayor Zaragoza distinguido por 
diversas instituciones conquenses

U n cen ten ar de m u n icip ios  
su scrib en  el P rogram a de  
A yuda a D om icilio

KOKA
Diversas instituciones y entida

des de la ciudad de Cuenca conce
dieron distinciones al director ge
neral de la UNESCO, Federico Ma
yor Zaragoza, como reconocimien
to a su labor para que el casco his
tórico de la ciudad haya sido decla
rado “Patrimonio de la Humani
dad".

En un acto celebrado en la Di
putación Provincial, Mayor Zarago
za recibió, por parte de esta institu
ción, una miniatura del bastón de 
mando de la Diputación, que le fue 
entregado por su presidenta, Mari
na Moya. Asimismo, Moya entre
gó al director general de la 
UNESCO una de las 100 medallas 
conmemorativas de la declaración 
de la ciudad como “Patrimonio de 
la Humanidad”, que mandó impi-L 
mir la Diputación conquense, y 
cuyo diseño fue realizado por el 
pintor oscense afincado en Cuen
ca, Antonio Saura.

A su vez, el presidente de la 
Cámara de Comercio de Cuenca, 
Rafael Araque, entregó a Mayor 
Zaragoza un documento con la ce
sión administrativa a la UNESCO 
de uno de los molinos de viento de 
la localidad conquense de Mota del 
Cuervo, en el que este organismo 
de la ONU tiene previsto crear un 
centro permanente de difusión de 
su labor cultural.

En concreto se trata del molino 
que lleva el nombre de “Cervantes”, 
que Araque cedió a Mayor Zarago
za en representación de la Asocia
ción de Amigos de los Molinos de 
Mota del Cuervo y del Ay untamien-

KOKA
La Diputación Provincial de 

Cuenca y el Banco Español de Cré
dito (Banesto) han formalizado una 
operación de crédito por importe de 
2.000 millones de pesetas, que la 
institución pública utilizará para 
adelantar a los ayuntamientos de la 
provincia el importe de la recauda
ción de impuestos.

La Diputación conquense ade
lantará cada mes a los consistorios 
el dinero que les corresponda por 
la recaudación del Impuesto de Ac
tividades Económicas (IAE) y del 
Impuesto de Bienes Inmuebles 
(IBI). cuyo importe será cobrado 
después por la propia institución 
provincial, según explicó su presi
denta, Marina Moya, en una rueda 
de prensa.

Moya señaló que “por sus con
diciones, ésta es la operación más 
importante realizada por la Diputa
ción" y añadió que, en los últimos 
años "se han conseguido mejorar

to de esa localidad.
Además, Araque impuso a Ma

yor Zaragoza la “Medalla de Oro 
de la Cámara de Comercio de Cuen
ca”, que solamente ha sido conce
dida al Príncipe de Asturias, al ge
neral Sabino Fernández Campos, al 
presidente de la Cámara de Comer
cio de Madrid, Adrián Piera, y a la 
Guardia Civil.

Por su parte. Mayor Zaragoza 
entregó al alcalde de Cuenca, Ma
nuel Ferreros, el certificado de la 
inscripción de la ciudad en la lista 
del Patrim onio Mundial de la 
UNESCO.

Dicho certificado indica que "el 
Comité del Patrimonio Mundial ha 
inscrito la ciudad histórica fortifi
cada de Cuenca en la lista del pa
trimonio mundial; la inscripción en 
esta lista confirma el valor excep
cional y universal de un sitio cultu
ral o natural que debe ser protegido

las claúsulas de este tipo de crédi
tos en favor de la institución pro
vincial y, en definitiva, en favor de 
los ayuntamientos conquenses".

El responsable del área de Ha
cienda de la Corporación, Jesús 
Mateo, señaló que al concurso para 
la adjudicación de la operación con
currieron seis entidades financieras, 
entre las que fue seleccionada 
Banesto. que presentó una oferta de 
0,25 puntos por debajo del precio 
oficial del dinero (MIBOR) para los 
saldos deudores y de 0.15 puntos 
por debajo del MIBOR para los 
acreedores.

En este sentido, el director de 
zona de Banesto. José Domínguez, 
aseguró que no se había formaliza
do en España ninguna operación tan 
ventajosa para ut¡ organismo públi
co como la llevada a cabo con la 
Diputación de Cuenca, al menos en 
el caso de la entidad financiera que 
él representa.

Domínguez afirmó que la ren-

para el beneficio de la humanidad".
Además, el mandatario dé la 

UNESCO entregó distintas meda
llas conmemorativas de este orga
nismo a Moya, Araque y Ferreros, 
así como al delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro y al delegado de la Junta de 
Comunidades en la provincia y an
terior alcalde de Cuenca, José Ma
nuel Martínez Cenzano, que tam
bién intervinieron en el acto.

Al acto asistieron también los 
integrantes de las corporaciones 
municipal y provincial conquenses; 
el secretario general de la Organi
zación para la Cooperación y Se
guridad en Europa (OSCE), Javier 
Rupérez; el gobernador civil de 
Cuenca, Luis Casero; y el obispo 
de la Diócesis, Ramón del Hoyo; 
entre otras personalidades de la vida 
política, social y económica de la 
provincia.

créd ito  de

tabilidad de la operación está ga
rantizada para el banco gracias a la 
amplia red de oficinas que tiene por 
toda la provincia, aunque señaló 
que la entidad había tenido que ha
cer “un esfuerzo muy grande" para 
firmar estas condiciones, consegui
das por "el gran prestigio que su
pone trabajar con la Diputación".

KOKA
El delegado provincial de Bien

estar Social en Cuenca, Luis Mas, 
ha firmado recientemente conve
nios de colaboración con los repre
sentantes de 104 municipios de 
Cuenca, que servirán para desarro
llar el Programa de Ayuda a Domi
cilio en estas localidades durante 
1997, del que se beneficiarán 621 
familias conquenses.

Según explicó Mas, con la fir
ma de estos convenios la Junta de 
Comunidades invertirá un total de 
165 millones de pesetas para el de
sarrollo del programa, en tanto que 
los ayuntamientos y en algún caso 
los beneficiarios cuyo nivel de ren
ta lo permitan aportarán a su vez 
otros 35 millones de pesetas para 
su ejecución.

Por lo tanto, el programa tiene 
un presupuesto total de 200 millo
nes de pesetas, que supone un in
cremento de entre 35 y 40 millones 
más de lo que alcanzó el año pasa
do, debido a que se han incorpora
do ocho nuevos municipios y se ha 
incrementado el número de perso
nas atendidas en algunas de las lo-

C.M.
El presidente de la Cámara de 

Comercio de Cuenca, Rafael 
Araque, y el director general adjun
to de COINTRA y Consejero de 
Tecno Envases, S.A., Eduardo 
Domínguez Suay, firmaron un con
venio de colaboración mediante el 
cual la empresa conquense recibirá 
ayudas tanto a nivel técnico como 
económico para potenciar la expor
tación de sus productos, concreta
mente de distintos modelos de ex
tintores fabricados en la planta con
quense.

Este convenio está acogido al 
denominado Plan de Iniciación a la 
Promoción Exterior (PIPE), inclui
do dentro del Plan de Subvención 
Global Feder-Cámaras de Comer
cio, y que está financiado por la 
Cámara de Comercio de Cuenca y 
la Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha.

El consejero de Tecno Envases 
señaló tras la firma del documento

calidades que ya habían suscrito el 
convenio en años anteriores, aña
dió Mas.

Asimismo, destacó que ya es el 
quinto año de vigencia del Progra
ma de Ayuda a Domicilio, que se 
desarrolla a través de unos profe
sionales que han recibido la forma
ción técnica adecuada para-poder 
atender a las personas que requie
ren este servicio.

En este sentido, el delegado de 
la Consejería de Bienestar Social en 
la provincia de Cuenca dijo que el 
programa era un instrumento bási
co para que las personas, mayores y 
discapacitados que requieren este 
tipo de asistencia pudieran perma
necer en sus municipios y de esta 
forma evitar que tuviesen .que des
plazarse a vivir a otras localidades, 
a una vivienda tutelada o a una re
sidencia asistida.

De esta forma, en 1997, se ve
rán beneficiadas por el programa un 
total de 621 familias de la provin
cia, cuyos miembros que no pue
den realizar actividades por sí mis
mos podrán permanecer dignamen
te en sus hogares, señaló Mas.

que para este mismo año “espera
mos notar ya los primeros resulta
dos de este plan de exportación", y 
manifestó su satisfacción por alcan
zar este acuerdo, que permitirá a la 
citada empresa aumentar su factu
ración, Tecno Envases es una de las 
empresas más importantes en la ciu
dad de Cuenca, y en la actualidad 
cuenta con una plantilla de más de 
70 empleados.

Tecno Envases ya ha colabora
do con la Cámara de Comercio en 
la.pasada misión comercial a Por
tugal que organizó la institución 
cameral.

Este programa PIPE va dirigi
do a Pymes de la provincia de 
Cuenca interesadas en abrirse nue
vos mercados en el exterior. Todas 
las empresas pueden, en principio, 
acogerse a las beneficiosas condi
ciones del PIPE a través de la se
cretaría técnica de dicho programa 
de la Cámara de Comercio e Indus
tria de Cuenca.

MULTADA UNA EMPRESA VINÍCOLA DE TARANCÓN. El Con
sejo de Gobierno de Castilla-La Mancha decidió imponer una multa dé 
algo más de 21 millones de pesetas a la empresa “Sociedad Corporación 
Alimentaria Europea, S.A." (CORPALSA). con sede enTarancón, por haber 
cometido varias infracciones en la comercialización de sus productos y 
por presentar anomalías en la calidad alimentaria.
Según se señala en el expediente sancionador. se ha considerado probado 
que Corpalsa no ha realizado un balance de las existencias con indicación 
de graduación alcohólica en el Libro de Entradas y Salidas, anotándose 
sólo entradas de vino sin ninguna otra indicación. Igualmente, la empresa 
utilizó el registro de embotelladores de Civinasa y las anotaciones conta
bles se habían realizado en el libro de esta última empresa.

L a D ip u tación  form aliza  un  
2.000  m illon es con  B an esto

Convenio de colaboración 
entre la Cámara de Comercio 
y la empresa Tecno Envases
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Pastrana celebró la XVI Edición  
de la Feria A pícola regional

C.M.
En Pastrana ha tenido lugar del 

10 al 13 de abril, una de las más im
portantes Ferias del sector apícola 
que se celebran a nivel nacional y 
también a nivel continental, 
alcanzándose este año la XVI edi
ción de esta Feria Apícola de Casti
lla-La Mancha.

Para este año, el Patronato Rec
tor de la Feria diseñó un extenso 
programa de actos en los que desta
caron, además de la Exposición de 
material y productos apícolas, tan
to nacionales como extranjeros, un 
ciclo de conferencias técnicas, has
ta completar un total de 12 confe
rencias y mesas redondas; el IX 
Concurso Nacional de Catadores de 
Miel, así como otro tipo de concur
sos, como el de platos y licores ela
borados con miel; el fallo del jura
do referente al Cartel de la XVII 
edición de la Feria; así como una 
degustación de productos apícolas.

Además de estas actividades

generales de la Feria, también hay 
que reseñar que durante la duración 
de la misma, se llevó a cabo una 
reunión Oficial del Grupo de Tra
bajo de Apicultura del COPA- 
COGECA; la Asamblea General de 
EDAPI; el Concurso Gran Selec
ción Miel de laAlcarria; o una mar
cha cicloturística -VI Ruta de la 
Miel-,

Todas estas actividades tuvieron 
lugar en el Recinto Ferial, situado 
en el antiguo Convento de San Fran
cisco, en la Plaza del Deán, que ha 
contado con un horario de 10 de la 
mañana a 8 de la tarde.

Asimismo, señalar que la Orga
nización, en su afán de facilitar y 
hacer agradable la visita a Pastrana 
durante esos días, procedió al acon
dicionamiento de un parking vigi
lado, con traslado desde él a las Ins
talaciones Feriales mediante un tren 
denominado de “transporte ciudada
no", dos servicios que han sido gra
tuitos para todos los usuarios.

En el patrocinio de la Feria, han 
intervenido la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, la Di
putación de Guadalajara, el Ayun
tamiento de Pastrana, Caja de Gua
dalajara, la Cámara Oficial de Co
mercio e Industria e Ibercaja.

El Gobierno invertirá más de 4.000 
millones en carreteras del Alto Tajo

C.M.
El Gobierno regional va a inver

tir más de 4.000 millones de pese
tas en cinco obras que conseguirán 
mejorar el trazado de 100 kilóme
tros de carreteras en la zona del Alto 
Tajo, obras en las que van a traba
jar conjuntamente las Consejerías 
de Agricultura y Medio Ambiente 
y de Obras Públicas para garanti
zar en todo momento la preserva
ción medioambiental de este para
je.

Más de 177.000 hectáreas del 
Alto Tajo son en la actualidad ob
jeto de estudio para la elaboración 
de un Plan de Ordenación de Re
cursos Naturales que establezca una 
figura de protección para esta zona.

La riqueza natural del paraje 
hace necesario que las obras se re
dacten y ejecuten evitando cual
quier perjuicio medioambiental. 
Para conseguir este objetivo se está 
trabajando en la redacción de los 
cinco proyectos manteniendo con
tactos entre diversos departamentos

de la Junta y atendiendo las suge
rencias de distintos colectivos.

En este sentido, tuvo lugar re
cientemente una reunión en Guada
lajara entre los directores genera
les de Carreteras, Obras Públicas y 
Transportes, José Martínez Guija
rro; y de Medio Ambiente, Alberto 
Sáiz; el delegado de la Junta en 
Guadalajara, Laureano Martíjez; y 
los de Agricultura y Obras Públi
cas, José Luis San Miguel y Maria
no Teruel, respectivamente.

Los asistentes al encuentro des
tacaron que existe una gran sintonía 
entre ambos departamentos del 
Gobierno regional a la hora de ela
borar los proyectos de las obras a 
realizar, que en todos los casos se 
refieren a mejoras del trazado y no 
plantean ninguna obra nueva.

Tanto Martínez Guijarro como 
Sáiz, destacaron que aún se estaba 
trabajando en los proyectos, por lo 
que todavía no se podían recoger 
las sugerencias de las personas in
teresadas.

En este punto, recordaron que 
sus departamentos habían manteni
do contactos con el grupo ecologis
ta Adena, cuyos miembros se diri
gieron al Gobierno regional intere
sándose porlós proyectos, incorpo
rándose gran parte de sus sugeren
cias.

Por su parte, el delegado de la 
Junta en Guadalajara, manifestó 
que los proyectos se estaban redac
tando atendiendo a las especiales 
condiciones del paraje y escuchán
dose todas las propuestas plantea
das al respecto.

En cualquier caso, el director 
general de Carreteras, matizó que 
cuando se trataba de obras en para
jes tan singulares, en ocasiones, lo 
importante no sólo era el proyecto, 
sino el modo de realizar los traba
jos. En este punto, recordó la inten
ción de la Junta de que exista du
rante las obras una vigilancia 
medioambiental de las mismas, 
para garantizar al máximo que. no 
se produzca ningún daño natural.

U G T  y CC.OO. denuncian las contrataciones 
fraudulentas de algunas empresas

KOKA
Los sindicatos UGT y CC.OO. 

en Guadalajara han denunciado 
públicamente ciertas prácticas frau
dulentas en algunas empresas de la 
provincia, que contratan personal 
para vigilar la seguridad de sus cen
tros “de forma camuflada" y con 
una categoría inferior.

Así lo manifestó el responsable 
de la Federación de Servicios (FES) 
de UGT, Francisco Sánchez, quien

explicó que algunas empresas obli
gan a sus trabajadores a darse de 
baja como guardas de seguridad 
para ser subcontratados con un suel
do menor y con nueva categoría.

En este sentido, el responsable 
de FES en Guadalajara destacó que 
estas personas son subcontratadas 
como “visualizadores” -cargo no 
contemplado en el convenio de la 
Seguridad Privada-, aunque reali
zan la función de guardas de segu

ridad.
Sánchez reconoció también que 

los “fraudes” en la contratación de 
personal corresponden a empresas 
como Interclisa, Carrier España y 
Camy, entre otras.

El responsable de FES dijo que 
unos seiscientos trabajadores de 
este sector en la provincia de Gua
dalajara recurrirán a la huelga, si la 
patronal no “desbloquea" el conve
nio colectivo.

CSI-CSIF no apoyará las 
movilizaciones contra la 
política educativa del Gobierno

KOKA
El sector de la enseñanza del 

sindicato CSI-CSIF en Guadalaja
ra no apoyará las movilizaciones 
convocadas por UGT y CC.OO. 
para los días 24 de abril y 17 de 
mayo en protesta contra la política 
educativa del Gobierno del PP.

A través de un comunicado, 
esta organización sindical afirmó 
que hay que negociar con la Admi
nistración las mejoras educativas y 
descartó participar en lo que califi
ca como una “estrategia de acoso 
al Gobierno puesta en marcha por 
UGT y CC.OO.".

Según indicó en la nota el sin
dicato CSI-CSIF. las reivindicacio
nes de UGT y CC.OO. no son nue
vas, ya que estas organizaciones lle

van años reclamando en la Admi
nistración “sin que hasta ahora haya 
sido necesario convocar paros, 
movilizaciones y jornadas de huel
ga"

Los representantes del CSI- 
CSIF consideran que la huelga del 
24 de abril “va a ser puramente tes
timonial y de escasa continuidad” 
y dudaron de su éxito, “ya que no 
se puede llamar a los trabajadores 
de un colectivo tocado salarialmen
te a que se ausenten de su puesto 
de trabajo".

En la nota, la organización sin
dical reivindicó una enseñanza de 
calidad y pidió al Ministerio de 
Educación y Cultura un número de 
docentes suficientes para atender 
las necesidades del alumnado.

Marcha ecologista en protesta 
por la construcción de una presa

KOKA
Ecologistas de Gaia, Comaden, 

Gedea y la Coda, se concentraron 
hace algunas semanas en la presa 
del Atance, en Guadalajara, para 
protestar contra su construcción.

Según señalaron estas asocia
ciones a través de una nota, la 
salinidad de las aguas de la zona y 
el impacto social, económico y 
medioambiental que presenta esta 
obra, son los motivos que llevaron

a estos organizaciones a protestar 
por un embalse a su juicio “innece
sario, pequeño y caro”.

Desde estos grupos se asegura 
qué el borrador del Plan Hidrológi
co del Tajo descarta la Vega del río 
Henares para regadíos, a excepción 
de los contemplados en el Bomova, 
lo que en su opinión hace más in
necesaria la construcción de esta 
presa, “que responde a intereses 
privados y no colectivos”.

IQ K  OFICINA TECNICA 
| = K  E M P R E S A R I A L

Administración. 
Contabilidad.

Gestión Gerencial...

además, ofrecemos 
nuestro servicios

como Agentes de:

H ERCULES
Seguros a r g e n t a r í a

ARGEN TARIA
C/ Don Víctor, 57 Portal 3/1SD. 
13700 TOMELLOSO 
(Ciudad Real)

Telf.: (926) 51 36 81 
Fax: (926) 50 53 28
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TOLEDO

Más de tres mil agricultores se 
manifestaron en defensa del medio rural

C.M.
Más de 6.000 agricultores y ga

naderos convocados por la Asocia
ción Agraria-Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) de Castilla-La Mancha, se 
manitestaron el pasado lunes 21 en 
Toledo bajo el lema “En Defensa del 
medio Rural” para pedir soluciones 
a la problemática actual del campo 
a los Gobiernos Central y Autonó
mico mediante la entrega de una ta
bla reivindicativa de doce puntos, 
centrada en la reforma de la OCM 
del Aceite de Oliva, el Plan de 
Regionalización Productiva, los se
guros agrarios, las necesidades hí- 
dricas de la Comunidad y el. sanea
miento ganadero, entre otros.

Durante dos horas, los agricul
tores y ganaderos castellano-man- 
chegos recorrieron sin altercados las 
calles de la Ciudad Imperial, reali
zando una concentración de 20 mi
nutos ante la Delegación del Gobier
no en la región, cuyo responsable, 
Carlos Moro, recogió la tabla 
reivindicativa, prometiendo su es
tudio y traslado al Gobierno Cen

tral, tras lo cual, los manifestantes 
se dirigieron a la Presidencia de la 
Junta de Comunidades donde fina
lizaron con una gran pitada seguida 
de un minuto de silencio en protes
ta por la actitud del Ejecutivo auto
nómico de no recibirlos.

ASAJA valoró la posición de la 
Administración regional como una

clara muestra de desprecio al sector 
agrario, así como una negativa a 
apoyar sus reivindicaciones y defen
derlas ante los órganos competen
tes, a la vez que subrayaron la obli
gación del Gobierno autonómico de 
velar por los intereses de la región, 
al margen de ideologías y posturas 
políticas

Toledo acogerá  en  ju n io  u n  encuentro  
in tern acion al sobre artesan ía

KOKA
Debatir sobre las microempre- 

sas arte san as europeas y proponer 
medidas que garanticen el desarro
llo de estos oficios en el siglo XXI 
será el objetivo del encuentro que 
se celebrará en Toledo los días 26 y 
27 de junio para prepararla III Con
ferencia Europea de Artesanía y la 
Pequeña Empresa que se desarro
llará en Milán en noviembre.

Así lo manifestó en rueda de 
prensa el consejero de Industria y 
Trabajo, Alejandro Alonso, quien 
explicó que la elección de Toledo 
para celebrar este encuentro prepa
ratorio se produjo por un acuerdo 
entre las 17 comunidades.

Alonso resaltó que uno de los 
objetivos de este encuentro es “in
tentar buscar medidas económicas 
de discriminación positiva en favor 
de la artesanía, como tienen otros 
sectores calificados por la Unión 
Europea de básicos para la econo
mía de un país”.

También destacó que en estas

jomadas se debatirá la creación de 
una definición homologable de ar
tesanía en Europa, así corno la in
corporación de nuevas técnicas y 
procesos de comercialización adap
tados a las peculiaridades de las 
microempresas artesanas.

Por su parte, el presidente de la 
Organización de Artesanos de Es
paña, Manuel González, aseguró 
que la Comisión Europea conside
ra que los oficios artesanos son el 
más grande denominador común de 
los Estados miembros y destacó el 
papel cualitativo que desempeñan 
estos oficios respecto a otras 
microempresas y en relación al res
to de la producción.

Asimismo, González destacó 
que las asociaciones de artesanos 
pretenden que la Comisión Europea 
ponga en marcha programas para 
crear un marco legal específico de 
las microempresas artesanas con el 
fin de que se puedan realizar estos 
oficios de una forma más “satisfac
toria y normalizada”.

Alejandro Alonso, consejero de 
Industria y Trabajo de la Junta.

Los organizadores y patrocina
dores de esta preconferencia son la 
Consejería de Industria y Trabajo, 
la Comisión Europea, el Ministerio 
de Industria y Energía y la Organi
zación de Artesanos de España.

AFEMJO añrma que la Diputación Provincial no cumple los 
trámites en las ofertas de trabajo

KOKA
La Asociación para el Fomento 

del Empleo de los Jóvenes 
(AFEMJO) ha denunciado pública
mente que la Diputación Provincial 
de Toledo convocó el pasado 25 de 
marzo dos plazas de auxiliar admi
nistrativo y una de técnico medio 
sin cumplir los trámites oficiales.

El presidente regional de 
AFEMJO, Antonio M artínez 
Mansilla, manifestó que era la se

gunda vez que la Diputación con
voca puestos de trabajo sin publi
car las bases en los boletines ofi
ciales pertinentes y con el plazo 
“exiguo" de 24 horas para presen
tar las solicitudes de los aspirantes 
a estas plazas.

Por su parte, el vicepresidente 
de la Diputación Provincial de To
ledo, Blas Felipe Fernández, expli
có que esta institución había cum
plido todos los trámites, porque “las

tres plazas convocadas el pasado 
día 25 de marzo son de promoción 
intema, esto es, para el personal que 
trabaja en la Diputación".

Fernández explicó que el error 
lo había cometido el Boletín Ofi
cial del Estado (BOE), en el que se 
publicaron estas convocatorias 
como si se tratara de puestos de tra
bajo de promoción externa, en cuyo 
caso “sí sería denunciable la actua
ción de la Diputación".

B ien estar  Socia l ap orta  
300 m illon es para  a ten ción  
a la  in fan cia  y  m ayores

KOKA
La Consejería de Bienestar So

cial destinará 300 millones de pe
setas en la provincia de Toledo al 
mantenimiento de centros de aten
ción a la infancia, residencias de 
mayores y viviendas tuteladas, así 
como al desarrollo del Plan Concer
tado de Servicios Sociales para este 
año.

Fernández Mato, titular de este 
departamento, firmó los pasados 
días varios convenios de colabora
ción con ayuntamientos y ONG's de 
la provincia con el objetivo de po
ner en marcha estas ayudas, cuya 
cuantía supone un incremento glo
bal del seis por ciento con respecto 
a 1996.

Alrededor de mil doscientos ni
ños se beneficiarán de los acuerdos 
firmados entre la Consejería y 26 
ayuntamientos toledanos paraba 
conservación de los Centros de 
Atención a la Infancia, con una 
aportación por parte del Gobierno 
regional de unos 95 millones de 
pesetas.

Según el titular de Bienestar 
Social, el objetivo de estos conve
nios es atender a los niños de cero 
a tres años con necesidades asisten- 
ciales y prepararlos para la segun
da fase escolar a través de clases 
de socialización.

La Consejería firmó asimismo 
convenios de colaboración con 
doce poblaciones de Toledo con 
más de 5.000 habitantes, en los que 
se recogen las aportaciones de este

departamento para el desarrollo del 
Plan Concertado de Servicios So
ciales de 1997, en el que participan 
además el Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales y los propios 
ayuntamientos.

La aportación de la Junta en 
estos acuerdos, destinados al man
tenimiento de los servicios socia
les y a la aplicación de la Ayuda a 
Domicilio, es de 131 millones de 
pesetas, mientras que los ayunta
mientos y el Ministerio invirtieron 
93 y 31 millones, respectivamente.

Por último, Fernández Mato fir
mó varios convenios con ayunta
mientos y ONG's de la provincia 
por valor de unos 80 millones de 
pesetas para la conservación de re
sidencias de mayores y viviendas 
tuteladas, que darán cobertura a 130 
ancianos.
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T A L A Y E R A  D E  L A  R E I N A

Las Mondas volvieron a protagonizar 
el inicio de la primavera

C.M.
Desde los pasados días 4 al 6 

de abril, se ha desarrollado en Ta- 
lavera la tradicional y antigua fies
ta de las Mondas, celebración en 
donde las poblaciones próximas 
realizan ofrendas a la patrona de la 
ciudad, la Virgen del Prado.

Así, el inicio de las fiestas tuvo 
lugar en la denominada ampliación 
de los Jardines del Prado, donde la 
matadora de toros Costina Sánchez 
pronunció el Pregón de Mondas, 
abriendo así unos días de fiesta po
pular y religiosa que tuvieron como 
acto central el tradicional Intercam
bio de Bastones entre los alcaldes 
de las poblaciones que participaron 
en las ofrendas a la Virgen del Pra
do. un acto que, tras un recorrido 
por las principales calles de la ciu
dad de la comitiva representativa de 
los pueblos de la comarca, transcu* 
rre en el interior de la Basilica.de 
Ntra. Sra. del Prado y en el que el 
alcalde de Talavera intercambia su 
bastón de mando con todos y cada 
uno de los alcaldes participantes 
frente al altar mayor.

Además de este acto, en esta 
edición el Ayuntamiento de Talave
ra confeccionó otras actividades 
complementarias, como una quema 
de fuegos artificiales tras el pregón 
del día 4, así como diversas actúa-

. , 

__i
Grupos folclóricos y  musicales se suman a esta tradicional fiesta.

ciones musicales, estando presen
tes Nuevo Mester de Juglaría; Fran
cisco, y el grupo Ella Baila Sola.

También se celebró una Mues
tra de Bailes Regionales, en la que 
tomaron parte el Grupo "Wald-All- 
Hayara" de Guadalajara. Grupo 
“D antas e Cantares de Barra 
Cheia" de Portugal, Grupo “Ad 
Fauces" de Garganta de la Olla (Cá- 
ceres). Grupo “Aires de Andaina" 
de Villanueva de Bogas (Toledo), 
Grupo de Coros y Danzas de Oro- 
pesa, Grupo “Emilio Morán" de la

Puerta de Cuartos, Grupo 
“Revolvedera" de Navalcán, y Gru
po “PizatTo", del Hogar Extreme
ño talaverano, en un acto gratuito 
celebrado en la Plaza de Toros. 
Asimismo, y en este mismo recin
to. se celebró el día 6 el I Concur
so-Promoción de Jóvenes Valores 
“Virgen del Prado", en el que inter
vinieron siete jóvenes novilleros.

Finalmente, y como cierre de 
los actos, en el Teatro Victoria se 
representó la ópera "La Serva 
Padrón a".

Inaugurada la  carretera que une la  
ciudad con  L os N avalm orales
La consejería de Obras Públicas espera la respuesta del Ayuntamiento 
sobre la cesión de suelo para construir 100 viviendas para jóvenes

C.M.
El consejero de Obras Públicas 

de la Junta de Coipunidades, Isidro 
Hernández Pellines, procedió los 
pasados días a la inauguración de 
la carretera entre esta ciudad y la 
localidad de Los Navalmorales, y 
que ha supuesto una inversión de 
1.276 millones de pesetas en un tra
mo de 40 kilómetros, destancando 
la mejora que esta obra supone en 
las comunicaciones con la zona de 
los Montes de Toledo.

Hernández Perlines afirmó en 
Talavera que su departamento se 
encuentra en disposición de cons
truir en esta ciudad hasta un cente
nar de viviendas para jóvenes, que 
se incluirían en el programa espe
cial destinado a este fin puesto en 
marcha este año por la Consejería,

aunque señaló que se estaba a la 
espera de la respuesta del Ayunta
miento sobre la cesión del suelo 
para llevar a cabo este programa.

El consejero, que realizó estas 
manifestaciones durante el trans
curso de una rueda de prensa, afir
mó que una vez conocido este ex
tremo, se iniciaría la redacción del 
proyecto de forma inmediata y la 
posterior construcción de las vi
viendas, que permitirían a jóvenes 
con proyectos de familia, disponer 
de viviendas en régimen de alqui
ler de unos 50 metros cuadrados, a 
precios muy por debajo de los del 
mercado, alrededor de 20.000 pe
setas mensuales.

Hernández Perlines también 
mostró su confianza en que la res
puesta del Ayuntamiento lalavera-

no sobre la cesión de suelo para la 
construcción de viviendas sociales 
fuese positiva.

Constituida en Talavera la Red Nacional de Inspección, Vigilancia y 
Control de Productos Químicos

C.M.
La Red Nacional de Inspección, 

Vigilancia y Control de Productos 
Químicos ha quedado constituida 
en Talavera tras una reunión de re
presentantes de las diecisiete comu
nidades autónomas y del Ministe
rio de Sanidad y Consumo.

Desarrollada a iniciativa de la 
Consejería de Sanidad, forma par
te de un programa de la UE dirigi
do a poner en marcha las directivas 
comunitarias en materia de control 
y vigilancia sanitaria en el manejo 
de los productos químicos por las 
industrias de este sector, como fá

bricas de pinturas, barnices, produc
tos de limpieza o tintes textiles.

Asimismo, la red desarrollará 
los programas europeos de inspec
ción NONS y SENSE, dirigidos a 
la vigilancia y el control de la co
rrecta utilización de los productos 
químicos en la UE.

Suspendido el III Concurso de 
Primavera de la Raza Frisona

CJM.
El III Concurso Nacional de Pri

mavera de la Raza Frisona, un Con
curso que nació con carácter itine
rante, pero que desde su primera 
edición se ha venido celebrando en 
Talavera de la Reina, y que se iba a 
celebrar en el Recinto Ferial de 
FIAGAeste mes de abril, fue sus
pendido las pasadas fechas debido 
a los problemas económicos surgi
dos para llevar a cabo este evento.

Este Concurso, cuyo objetivo 
básico era el de promocionar el va
cuno frisón y mostrar el avance 
morfológico y productivo alcanza
do por los ganaderos asociados de 
esta raza lechera sé había celebrado 
anteriormente en dos ediciones, en 
las que participaron un total de 320 
animales, presentados por 82 gana

derías procedentes de Asturias, Can
tabria. Castilla y León, Castilla-La 
Mancha, Cataluña, Galicia, Madrid, 
Murcia y Navarra.

Pese a que para la edición de 
este año, las previsiones manejadas 
por la organización hacían preveer 
que las cifras de participación su
perasen las de anteriores ediciones, 
estimándose una presencia de 50 ga
naderías y 160 ejemplares, reunidos 
en las instalaciones del Recinto Fe
rial de FIAGA, finalmente, los pro
blemas económicos han imposibi
litado la celebración de este certa
men de Raza Frisona, que en 1995 
se sumo al caldendaricf de 
certámenes, uniéndose al tradicio
nal Concurso Nacional, que se ce
lebra el último trimestre de cada año 
desde 1974.

Cada día 
ven a la
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COMARCAS

LA MANCHA - Alcázar de San Juan ÍCR)

Agricultura aportará 340 m illones 
para la construcción del centro de 
tratam iento de residuos

C.M.
La Consejería de Agricultura y 

Medio Ambiente se ha comprome
tido con la Mancomunidad de Com- 
sermancha a aportar 340 millones 
de pesetas para la construcción de 
un centro de tratamiento de residuos 
sólidos en el municipio ciudadrea- 
leño de Alcázar de San Juan, pro
yecto que ya ha obtenido una finan
ciación comunitaria de 1.400 millo
nes de pesetas a través del progra
ma operativo de medio ambiente 
local de la UE.

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Mariano Mara- 
ver, señaló, tras una reunión man
tenida con representantes de la 
Mancomunidad, que el centro se 
adaptaba “a las directrices del plan 
de gestión de residuos sólidos” que 
se encuentra elaborando el Gobier
no regional y respondía, al modelo 
que se implantará “en todas las co
marcas definidas en ese programa”.

Con este proyecto se gestiona
rán los residuos de ochenta muni
cipios que agrupan a una población 
de 278.000 habitantes.

El centro no se limitará a los

residuos sólidos urbanos, sino que 
incluirá la manipulación de neumá
ticos y animales muertos. Con todo 
este material se elaborará abono 
orgánico para usos agrícolas.

El proyecto cuenta, además, con 
una planta de recuperación de pa
pel, vidrio, cartón, metales y plás
ticos, así como con la previsión de 
añadir un centro de tratamiento de 
residuos hospitalarios.

Comsermancha convocará en 
breve el concurso para la obra y 
explotación del centro, con la inten
ción de que comience la ejecución 
en septiembre y con un plazo de 
construcción de catorce meses. Una 
vez finalizado, se crearán treinta 
puestos de trabajo complementarios 
a los setenta que tiene actualmen
te.

Por último, señalar que el direc
tor general del Agua, Alejandro Gil, 
ha presentado al Ministerio de Eco
nomía y Hacienda, para su tramita
ción ante la Unión Europea, un pro
yecto com plem entario para 
Comsermancha, que se financiaría 
con fondos de cohesión.

En éste se incluye el sellado de

Angel Ruiz Palomares, presidente de 
Comsermancha.

vertederos municipales, la creación 
de dieciséis puntos limpios para la 
recogida de muebles y útiles ordi
narios y la instalación de estacio
nes de transferencia para compac - 
tación del material recibido, junto 
con la maquinaria necesaria para la 
realización del proceso de trata
miento.

LA MANCHA - Tomelloso (CR)

Firm ado el convenio entre la Consejería de 
Educación y Cultura y el Ayuntamiento  
para la construcción del Teatro

C.M.
El consejero de Educación y 

Cultura, Justo Zambrana, y el alcal
de de Tomelloso. Ramón González, 
firmaron los pasados días el con
venio que obliga a ambas partes a 
aportar 223 millones de pesetas 
para reanudar las obras del futuro 
teatro de la localidad.

El acuerdo suscrito modifica el 
que ya existía entre el Ayuntamien
to y la Consejería para la ejecución 
de la obra y presenta novedades 
importantes en el capítulo econó
mico, alteraciones que se suman a 
las que ha sufrido también el pro
yecto inicial de teatro, que ha sido 
ampliado.

Así, Educación y Cultura desti

nará a esta obra 165 millones de 
pesetas, cantidad que abonará en 
dos ejercicios, cien millones este 
año y el resto el año próximo, y que 
supone un incremento de 40 millo
nes respecto a lo previsto en el an
terior convenio.

Por su parte, el Ayuntamiento 
aportará 86 millones, treinta este 
año y los otros en el 98, que com
pletan la cantidad estipulada.

El alcalde. Ramón González, 
agradeció públicamente la sensibi
lidad y la generosidad de la Junta 
al modificar el convenio inicial, ya 
que entendió al mismo tiempo que 
Tomelloso necesita un teatro pero 
que su Ayuntamiento no podía asu
mir las inversiones previstas en el

mismo.
Por su parte, el consejero de 

Educación y Cultura coincidió con 
el alcalde en la necesidad del tea
tro. pero destacó que la creación de 
una importantísima infraestructura 
cultural en toda la región es uno de 
los hechos por los que será recor
dado el actual Gobierno de Casti
lla-La Mancha.

Asimismo. Zambrana aseguró 
que el futuro teatro de Tomelloso 
se incluirá, sin ningún género de 
dudas, en la Red de Teatros de Cas
tilla-La Mancha y disfrutará de su 
programación, pero señaló que el 
teatro debe servir también para di- 
namizar la vida cultural de la ciu
dad.

LA MANCHA - Campo de Criptana (CR)

P royecto  de in sta lación  de  
u n a p lan ta  satélite  de G as  
C astilla -L a M an ch a

C.M.
El presidente de la empresa Gas 

Castilla-La Mancha. Carlos Torral- 
ba, anunció los pasados días que tie
nen previsto presentar a primeros de 
este mes el estudio para la 
gasificación de la región, que se 
contemplaba en el Protocolo firma
do hace algo más de tres meses en 
Talavera de la Reina con la Junta de 
Comunidades.

El estudio, que será analizado de 
forma conjunta entre la empresa y 
la Junta, plantea entre otras cosas la 
gasificación de la zona de Albace
te, así como los términos de Valde
peñas y Alcázar de San Juan,donde 
Gas Castilla-La Mancha prevé unos 
consumos industriales que justifican 
económicamente la construcción de 
la Red de gasificación.

Entre los proyectos que actual
mente acomete la empresa en Cas
tilla-La Mancha se encuentra la 
construcción de la canalización para 
llevar el gas natural a Talavera de la 
Reina y que, debido a su baja renta
bilidad, ha sido posible en virtud de 
un convenio firmado con la Junta

de Comunidades que aporta 1.100 
millones de pesetas sobre una inver
sión directa de 1.600 e indirecta de
3.000 millones.

Según Carlos Torralba, esta ca
nalización llegará a Talavera de la 
Reina dentro de año y medio desde 
Mocejón pasando por Torrijos. si 
bien antes se anticipará el suminis
tro mediante “Plantas Satélite” de 
gas licuado. Además, se acometerá 
de forma paralela la construcción de 
la red de gasificación dentro del 
núcleo urbano.

Otros de los proyectos que se 
sumarán al suministros que ya reci
ben Ciudad Real, Guadalajara, Puer- 
tollano y Toledo consistirá en la ins
talación de las plantas satélite en 
Alcázar de San Juan y Campo de 
Criptana y en Chinchilla y La Roda, 
estas dos últimas localidades de la 
provincia de Albacete.

En este sentido, el presidente de 
Gas Castilla-La Mancha señaló que 
los contratos que se establezcan con 
la instalación de estas plantas faci
litarán económicamente la construc
ción posterior de los gasoductos.

LA MANCHA - Herencia (CR)

O ctavio  se reunió con  los  
alca ldes de la  com arca

C.M.
Jesús Teodoro Octavio, en cali

dad de diputado “popular” por la 
comarca de Alcázar, mantuvo re
cientemente un encuentro en Heren
cia con cargos electos de esta for
mación. Esta reunión está enmar
cada dentro de la ronda de contac
tos que mantienen los diputados 
provinciales del PP en sus respec
tivas zonas para explicar las activi
dades desarrolladas por el Grupo 
Popular en la Diputación.

En relación a las organizadas 
por el Area de Cultura de la Institu
ción provincial, presidida por el 
propio Octavio, éste aseguró que 
todos los municipios y por exten
sión, todos sus habitantes, podían 
acceder a las novedosas iniciativas, 
que cuentan con un presupuesto de 
253 millones para toda la provin
cia. Entre las que fomentarán la 
cultura, destacó la de la mejora del

Plan de Instalaciones Culturales 
(casas de cultura, bibliotecas, etc.) 
y los cursos que se ofertarán desde 
las Universidades Populares. Tam
bién explicó las condiciones míni
mas que hay que cumplir para que 
cualquier ayuntamiento de la pro
vincia pueda optar a ser la sede de 
la VII Muestra de Teatro.

Asimismo, el diputado “popu
lar" informó de la creación del con
sorcio “Llanos de la Mancha" que 
fue presentado para su inclusión 
dentro del proyecto europeo PRO- 
DER.

“Los ayuntamientos que confor
man este consorcio”, señaló Jesús 
Teodoro Octavio, “están preocupa
dos porque la Junta de Comunida
des todavía no ha aprobado su in
serción, pero esperamos que pron
to lo haga porque supone una gran 
inversión para la comarca y puede 
repercutir en su economía".

S .L .
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C O M A R C A S

LA MANCHA - Manzanares (CR) •

En m archa la prim era casa de 
acogida para enferm os de sida

LA MANCHA - Valdepeñas (CR)

R eunión  de rep resentantes  
de los program as L ead er

C.M.
Con la firma del convenio de 

colaboración entre la Consejería de 
Sanidad y la organización no guber
namental Basida, se ha puesto en 
marcha la primera casa de acogida 
de enfermos terminales de sida de 
Castilla-La Mancha.

La localidad ciudadrealeña de 
Manzanares es donde se ubicará 
este centro que, según destacó la 
consejera de Sanidad, Matilde Va
lentín, tras la firma del acuerdo, 
permitirá que los enfermos termi
nales castellano-manchegos “con 
desarraigo familiar y social dispon
gan de un lugar en el que puedan 
vivir de forma digna y con el calor 
humano que requieren".

La casa de acogida, que está 
prácticamente terminada, podrá al
bergar a un total de nueve personas 
que contarán con un equipo profe
sional para atenderles e intentar que 
“mientras estén vivos vivan", en 
palabras de la presidenta de Basi
da, Visitación Adán.

Matilde Valentín resaltó el he

cho de que Castilla-La Mancha es 
la segunda comunidad autónoma 
por la cola en la tasa de incidencia 
acumulada de sida (número de ca
sos por millón de habitantes en el 
período 81-96). Así, mientras que a 
nivel nacional lá cifra es de 1.106,2 
casos por millón de habitantes, en 
nuestra comunidad autónoma la 
tasa es de 427,9 casos.

En cifra totales, el número de 
enfermos de sida en Castilla-La 
Mancha hasta finales de 1996 es de 
718.

Valentín resaltó que la vía de 
transmisión más importante de la 
enfermedad en la comunidad autó
noma es en los consumidores de 
drogas por vía parenteral, que re
presenta el 67 por ciento.

Los motivos que han llevado a 
Sanidad a establecer el acuerdo que 
permite la puesta en marcha de esta 
primera casa de acogida en la re
gión con Basida son, según la con
sejera, la gran experiencia de esta 
ONG en el campo de atención a los 
enfermos terminales de sida y que

dispone de las instalaciones adecua
das.

Valentín y Adán coincidieron en 
destacar con satisfacción la gran 
acogida que Manzanares ha dado a 
este centro, que está recibiendo apo
yos de todo tipo tanto por parte de 
los habitantes del municipio, como 
de instituciones y entidades. Algo 
que para la consejera es fundamen
tal para el éxito de la experiencia.

Ahora, la Comisión de segui
miento que se establece en el pro
pio convenio, y que estará integra
da por representantes de la Conse
jería de Sanidad y Basida se encar
gará de recibir y dar respuesta a las 
solicitudes que se produzcan en la 
región para integrarse en la casa de 
acogida.

La consejera quiso dejar claro 
que este centro era el primer paso 
para que la región cuente con un 
recurso asistencia de este tipo y que, 
en función de las necesidades que 
se vayan detectando, se ampliará la 
oferta con infraestructuras simila
res o de cualquier otro tipo.

C.M.
Representantes de todos los 

Programas Leader que se han pro
yectado en la región, se dieron cita 
recientemente en Valdepeñas en 
una reunión en la que, entre otros 
asuntos, se dio cuenta de las ges
tiones mantenidas con Caja Casti
lla-La Mancha, analizándose las 
posibilidades de firmar un Conve
nio de Admisión con las condicio
nes del Pacto Industrial, para finan
ciar las inversiones de los empren
dedores, y además contemplar la 
posibilidad de los préstamos “puen
te" e hipotecarios para los proyec
tos presentados a la Iniciativa Co
munitaria Leader II.

Así mismo, se estudió la situa
ción actual del programa y la im
portancia de que se cumplan los 
objetivos de desarrollo proyectados 
en los mismos con la máxima efi
cacia.

Igualmente, junto con un balan
ce positivo de las actividades e ini
ciativas por parte de los particula
res, quedó recogida la importante 
de resolver por parte de los gesto
res de proyectos, que la recepción 
de fondos se lleve a cabo con la flui
dez necesaria para el correcto de

sarrollo de los proyectos.
Los diferentes grupos de traba

jo, decidieron tomar medidas recla
mando la colaboración de la Admi
nistración autonómica para exigir a 
la Administración central, como 
intermediaria de la Unión Europea, 
que estos fondos lleguen a tiempo, 
y así poder cumplir con los com
promisos previstos en los objetivos 
del programa, y que las expectati
vas generales previstas en las zo
nas se puedan cumplir y ampliar.

La Iniciativa Comunitaria Lea
der II en Castilla-La Mancha afec
ta a un total de 408 municipios y
523.000 habitantes, habiéndose pre
sentado casi 800 proyectos, lo que 
supondría una inversión de más de
11.000 millones de pesetas.

Este hecho viene a demostrar la 
importancia del Programa Leader 
en nuestra comunidad autónoma 
como claro motor impulsor del de
sarrollo rural, tanto por la implica
ción de la población, por el impul
so de la iniciativa privada, como por 
la adecuación a las estructuras ru
rales, abarcando todas sus facetas, 
como las relativas a formación, apo
yo al empleo, o a la creación de 
nuevas empresas.LA MANCHA - Membrilla (CR)

G arrido afirm a que las obras del 
Institu to  com enzarán  en este año

LA MANCHA - San Carlos del Valle (CR)

La localidad celebró la V  
Sem ana del m edio am bienteC.M.

El secretario regional del Parti
do Popular, Luis Jesús Garrido, con
firmó en una reunión con los afilia
dos de esta formación en Membri
lla, que las obras para la construc
ción del Instituto de Secundaria de 
este municipio comenzarían en este 
año. Garrido estuvo acompañado 
por Femando Rodrigo, presidente 
provincial del PP; Licinio Moreno, 
diputado provincial; y por el alcal
de de la localidad, y también dipu
tado provincial, Pedro Díaz-Pinta- 
do.

Garrido aseguró durante .su in
tervención que el PP se encontraba 
sensibilizado con la construcción de 
este Instituto y que desde su partido 
se estaba trabajando para buscar 
soluciones. Igualmente, el secreta
rio regional de los “populares” ata
có a los socialistas, de quienes dijo 
que en casi trece años de mandato 
daba la impresión de que no habían

querido llevar a cabo esta obra, ya 
que teniendo todo a su favor, como 
terrenos ofertados, dinero para rea
lizarlo, etc..., nunca,-durante su 
mandato, se había puesto el más 
mínimo interés.También afirmó que 
bien mediante el MEC, con dinero 
de remanentes, o por otras vías, se 
construiría el centro este año.

Por su parte, Femando Rodrigo, 
pidió tiempo y paciencia a los asis
tentes, porque según afirmó “al PP 
se le está exigiendo en diez meses 
de gobierno lo que otros no han he
cho en 13 años". Rodrigo manifes
tó que “el PP conocía la problemá
tica de la Educación en la provin
cia” y que este partido estaba ha
ciendo “grandes esfuerzos para so
lucionarlos". En este sentido, puso 
como ejemplo Piedrabuena, “don
de -añadió- el PP ha invertido en 
diez meses tres veces lo que el 
PSOE destinó en doce años”. Asi
mismo, también dijo que los “po-

Jesús Garrido, presidente regional del 
Partido Popular.

pulares” no habían sido los respon
sables de que el Instituto se cons
truyera en Porzuna, acusando a la 
Administración socialista de no ha
cer caso a Piedrabuena y ubicar en 
Porzuna el mencionado instituto.

C.M.
San Carlos del Valle celebró, 

desde el pasado día 1 y hasta el 6 
de abril, la V Semana del Medio 
Ambiente, organizada por la Aso
ciación “Acodeva” y que contó con 
la colaboración del Ayuntamiento 
de la localidad y la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real.

Esta Semana del Medio Am
biente se inauguró con una confe
rencia sobre “Actividades al aire 
libre” a cargo de Emilio Núñez de 
Arenas, director de actividades ju
veniles y monitor de la Escuela 
Regional de Espeleología.

Un día más tarde, Lucio García 
Leal, miembro de Solidaridad Man- 
chega con los pueblos del Tercer 
Mundo, impartió otra conferencia, 
esta vez basada en la “Influencia de 
la sociedad de consumo en los pro

blemas del Tercer Mundo”.
El jueves día 3 de abril, se pro

yectaron dos documentales, uno 
sobre “Ecología y medio ambien
te” y otro titulado “De dónde viene 
el agua”.

La obra de teatro “El último 
bosque” fue representada por 
miembros de Acodeva en el Centro 
Social Polivalente el viernes 4; y el 
sábado 5 de abril, tuvo lugar un 
concurso de pintura al aire libre en 
el Rasillo de la Mancha. A conti
nuación, se llevó a cafio la entrega 
de premios en las diferentes cate
gorías y se proyectó la película 
“Babe, el cerdito valiente” en el 
Centro Social Polivalente.

El domingo 6 por la mañana, se 
celebraron diversos juegos al aire 
libre como colofón a esta Semana 
del Medio Ambiente.

!
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IU  de Pedro M uñoz acusa al P P  de 
“confundir a los vecinos”

El delegado de Agricultura, Esteban Esquinas (izquierda), junto con el delegado de la Junta en la provinica, Antonio 
Salinas, en la reunión de delegados que mantuvieron recientemente en Pedro Muñoz.

SEGÚN EL DELEGADO DE AGRICULTURA, ESTEBAN ESQUINAS

El Plan de Regionalización supondrá 
unas pérdidas de más de dos mil 
millones a los agricultores

El delegado provincial de Agri
cultura y Medio Ambiente, Esteban 
Esquinas opina que la modificación 
de los índices productivos impuesta 
por el Plan de Regionalización de 
las compensaciones económicas de 
la Política Agraria Común (PAC) 
aprobado por el Gobierno central, 
va a suponer a los agricultores de la 
provincia de Ciudad Real la dismi
nución de unos 2.200 millones de 
pesetas en las cantidades recibidas 
el pasado año por la provincia para 
los cultivos herbáceos y que, ade
más, establece unapenalización per
manente del 27,5 por ciento para la 
producción del regadío.

La provincia recibió a lo largo 
de 1996 un total de 20.460 millones 
de pesetas de la PAC. En opinión de 
Esquinas, la aplicación de la PAC 
en Ciudad Real ha sido positiva para 
la provincia, ya que ha permitido

aumentar la renta agraria, a pesar de 
estos años de sequía, y mantener la 
capacidad productiva.

De los 20.460 millones de pese
tas procedentes de la UE, la mitad 
han ido a parar a los cultivos herbá
ceos, que han recibido 10.812 mi
llones, y el resto se ha repartido 
entre los productores de aceite, 2.441 
millones, y los ganaderos, 2.607 mi
llones.. Además, hay 479 millones 
por indemnizaciones compensato
ria de montaña y despoblamiento y 
las cantidades correspondientes a 
las llamadas “medidas de acompa
ñamiento", entre las que destacan el 
programa de reforestación y el de 
compensación de rentas por el aban
dono de cultivos de regadío en las 
zonas de los acuíferos 23 y 24, que 
supusieron respectivamente 1.200 y 
3.400 millones de pesetas.

En esta línea, el Grupo Socialis

ta en el Ayuntamiento de Tomello- 
so, presentó en el último pleno mu
nicipal una moción en la que solici
taba al Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación (MAPA), la 
modificación de esa orden, “en lo 
que se refiere a la reducción de los 
rendimientos que afectan a la comu
nidad autónoma de Castilla-La Man
cha, proponiendo los criterios que 
en su día elevó la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente del 
Gobierno autónomo, por conside
rarlos más justos y solidarios". La 
moción no fue aceptada por el Gru
po Popular, aunque el alcalde se 
comprometió a debatir el tema en un 
próximo pleno, junto al debate del 
Real Decreto que regula la posibili
dad de transferir hasta el 0,5 por 
ciento de la superficie de vid a otras 
comunidades.

(Página 3)

C.M.
La Asamblea Local de Izquier

da Unida en Pedro Muñoz, a través 
de una nota de prensa, y “ante la 
avalancha de notas de prensa y ‘ho
jas informativas' del Partido Popu
lar, queriendo confundir a los veci
nos y vecinas aprovechando su ma
yor número de concejales y la no 
asistencia a los plenos de los veci
nos de la localidad" quiere hacer 
llegar a la población un comunicado 
en el que señala que “la labor de 
trabajo, elaboración de propuestas y 
toma de decisiones en el Ayunta
miento" de la única concejal de esta 
coalición, Beatriz Fernández, “está 
avalada en su totalidad por esta 
Asamblea Local".

Asimismo, señalan que la apor
tación de IU en el Ayuntamiento “es 
dar soluciones en la gestión y traba
jaren nuestras delegaciones de Cul
tura y Deporte", apoyando “la refi

nanciación propuesta en el Ayunta
miento como única opción viable a 
solucionare] problemaque se arras
tra y al que han contribuido gobier
nos del PP y gobiernos del PSOE, 
pero no de IU, ya que con esta refi
nanciación se negoció alargar el pla
zo de amortización y la bajada de los 
tipos de interés, con lo que se da un 
respiro a los vecinos y vecinas de 
nuestro municipio”.

La coalición añade que el hecho 
de no apoyar “la realización que se 
ha hecho, de la auditoría por una 
empresa privada ni por un sólo año, 
ni la continuidad de contratos de 
personal en fraude de ley, en lo que 
sí se pusieron de acuerdo PP y 
PSOE", se debe a que ello conlleva 
un “perjuicio para nuestro pueblo".

El comunicado finaliza pidien
do al Partido Popular “más respon
sabilidad y seriedad y menos dema
gogia”.

Bienestar Social destina m ás de 43 
m illones a Socuéllam os y Argam asilla

C.M.
La directora general de Acción 

Social, Margarita Pardo, firmó los 
pasados días los convenios de reno
vación del Plan Concertado con los 
alcaldes de ocho municipios de la 
provincia, entre ellos los de Socué
llamos y Argamasilla de Alba.

En virtud de estos acuerdos, la 
Consejería de Bienestar Social in
vertirá más de 43 millones de pese
tas para el mantenimiento de los 
servicios sociales básicos de estas 
dos localidades.

Margarita Pardo señalóque den
tro del conjunto de programas de 
atención social que se prestan desde 
estos ayuntamientos, destaca por su 
implantación el de ayuda a domici
lio.

Asimismo, la directora general 
indicó qlie en los ocho municipios 
que firmaron los convenios, que 
suman una población de más de 
66.000 personas, se han creado 39 
puestos de trabajo entre educadores, 
trabajadores sociales y responsables 
de centros.

TOMELLOSO - ROMERIA DE ABRIL

Los jóvenes volvieron a pedir 
“m enos policía y m ás diversión 55

El delegado del Gobierno, Car
los Moro,-asistió a la Romería de 
Tomelloso que tuvo lugar el domin
go 27. El primer premio de carrozas 
artísticas fue para la denominada

“Tomelloso, lugar de La Mancha”, 
de Vicente López.

Los jóvenes, después de un año 
de descanso volvieron a pedir “me
nos policía y más diversión".

Coches nuevos y  de segunda m ano

£
EX PO SIC IO N  Y VENTAS

C/Campo, 112 
Telf. y Fax: (926) 50 55 93 

TOMELLOSO (Ciudad Real)
C. V. Leisa Diego Porcelos, de Burgos.

VOLEIBOL
C.V. LEISA DE BURGOS, 

CAMPEÓN DE LA FASE DE ASCENSO 
CELEBRADA EN SOCUÉLLAMOS

FÚTBOL
SIGUE LA RACHA POSITIVA DE LA 

UNIÓN DEPORTIVA TRAS DERROTAR 
AL BELMONTE

FÚTBOL JUVENIL
LA U.D.SOCUÉLLAMOS PIERDE SUS 
OPCIONES DE CARA AL ASCENSO
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Con tradanza
EL DUENDE QUE CAMINA
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reo que les dejaba hace unos días en medio de atribuladas 
reflexiones sobre la vergonzosa calidad de buena parte de los 
medios de comunicación de este país nuestro, y especialmente de 
los programas televisivos que pretenden atrapar la audiencia que 
les huye, cansada con ofertas cada vez más sórdidas y morbosas.

Esa situación de la pequeña pantalla -o la “caja tonta"- ha 
producido sin embargo, junto con la ampliación de la oferta, un 
extraordinario descubrimiento a través del'cual el ciudadano ejer
ce de manera contundente su derecho a la libertad: el mando a 
distancia y, con él, el “zapping ” o zapeo que ya dicen los castizos.

Abundan últimamente las películas sobre furibundas invasio
nes de extraterrestres de todo pelaje o calvicie sobre nuestro plane
ta, con preferencia -gracias a Dios- por los Estados Unidos, que 
para eso es un país más moderno y con mucha más pasta. Pues 
bien, pensaba yo el otro día cuál sería la impresión de uno de estos 
E.T. cualquiera si se pusiera frente a la pantalla televisiva en esta 
España nuestra, dándole gusto al dedo con el aparato de los boto
nes:

Secuencia 1“. Interior. Día.- El Presidente del Gobierno, pre
guntado por la oposición sobre si el nombramiento del Director 
General de RTVE coincide con lo que categóricamente prometía 
hace sólo un par de años, responde -en una sesión de control al 
Ejecutivo- que los diputados socialistas no tienen derecho a pre
guntar nada, lo que, por supuesto, equivale a decir que sus votan
tes, o los del resto de los grupos, tampoco tienen derecho a enterar
se. No dice aquello de “Váyase, Si: González” porque el Si: Gonzá
lez, quizá para evitarlo, no está. El Si: Cascos, a su lado, amenaza 
con la mirada, como queriendo saltar la frágil barrera del hemici
clo hasta la arena y hacer suya la puntilla. El espada -el Maestro- 
tiene la mirada fría, dura, implacable.

Secuencia 2“. Interior. Día.- El Si: Fraga I riba me, preguntado 
sobre cómo ve al Gobierno que salió de su formidable regazo y de 
esa cabeza en ¡a que cabe toda España, dice que bien: que es lo 
que él siempre soñó. Que el Presidente es un hombre frío, calcula
dor, del estilo de los que se llevan en la Europa del Norte o Central 
y que eso es lo que tiene que ser: menos sentimentalismos.

(La temperatura de la sala de televisión baja: nuestro alieníge
na se abriga y, cauteloso, aprieta de nuevo el botón).

Secuencia 5". Interior. Noche.- Furibundo debate entre moros y 
cristianos. En la trinchera de la derecha, una matrona de cabellera 
rubia leonada que soporta el peso del oro abundante gracias a un 
cuerpo generoso y bien alimentado fulmina a los amedrentados 
defensores de Felipe González con potentes y rotundos insultos, 
ayudada por un sacerdote refinado y bromista a quien la Iglesia 
misma ha prohibido intervenir en público (¿cómo comparar a Dios 
con un gitano?).

La buena gallega -Karina, creo- dice que los del PSOE han 
estrujado a los trabajadores como ella y. quien sabe por qué, el 
público se ríe ante esa espontánea identificación de la mujer con la 
clase proletaria.

Estos gritan más y mejor que los de enfrente. En las pantallas 
silenciosas, una vez más, el gitano gana: Dios pierde.

Secuencia 4a. Exterior. Día.- (Cana!Autonómico). El Presiden
te del Gobierno se pasea plácidamente por las Tablas de Daimiel. 
Está satisfecho de que las plegarias de la Ministra Loyola de Pala
cio al Altísimo hayan traído, de manos deI PP, la lluvia abundante 
y generosa y los humedales estén a rebosar. No avisa al Alcalde de 
Daimiel porque, seguramente, será ateo y puede estropear el efec
to de las rogativas. De cualquier forma, como al Parque Nacional 
ya le sobra agua, no le hacen falta tantos dineros y, al poco, le 
reduce la subvención en más de un 20 por ciento. Los responsables 
del Parque prefieren que, para eso, no venga más. No hará falta: 
“había un problema, y lo hemos resuelto”.

Secuencia 5“. Interior. Día.- (Parlamento Vasco). Los Partidos 
llamados “español istcis” votan a favor de declarar festivo el día 
que se aprobó por el pueblo vasco el Estatuto de Autonomía; los 
Partidos llamados “nacionalistas" votan en contra. Además, el 
“Lehendakari ” -también con la mirada glacial- se enfada visible
mente y amenaza a los de enfrente con estas palabras: “lo apunta
mos en el debe y lo devolveremos". Esa frase en Euskadi da más 
frío que en Madrid.

Secuencia 6a. Exterior. Día.- Una oveja: Dolly. No habla. Su 
mirada es más bien cálida.

El extraterrestre suelta el mando con aprensión, fulmina el te
levisor con su láser, sube apresuradamente a su nave y sale dispa
rado de este planeta para avisar a sus colegas que no se acerquen. 
El clima no es bueno.

V ’>

El Ayuntamiento de Tomelloso deja 
escapar el Certamen de Monólogos
La Diputación ha hecho públicas las bases del V Certamen sin 
designar la población donde tendrán lugar las representaciones

Todo parece indicar que el 
Ayuntamiento de Tomelloso ha de
jado escapar la titularidad sobre el 
Certamen Nacional de Monólogos 
Teatrales, ya que después de un año 
sin organizarse ha sido la Diputa
ción la que ha convocado la quinta 
edición sin desiganar la población 
donde tendrán lugar las representa
ciones en el último trimestre del 
presente año.

De todas formas es muy proba
ble que en esta primera oportuni
dad la población elegida sea Tome
lloso, ya que la fase final del certa
men Provincial de Teatro Aficiona
do se ha adjudicado a Socuéllamos.

El certamen de monólogos fue 
convocado por el Ayuntamiento de 
Tomelloso desde el año 1992 a 
1995; limitándose la Diputación a 
subvencionar parte de los premios 
mientras que la administración 
municipal se hacía cargo de la otra 
parte de premios y de la totalidad 
de los gastos de infraestructura y 
publicidad que la organización del 
certamen devengaba.

En los ambientes culturales de 
Tomelloso ha sorprendido esta con
vocatoria. ya que no se entiende 
como el equipo de gobierno del PP 
ha podido hacer dejación de sus res
ponsabilidades en este sentido so
bre todo cuando la enajenación de 
este derecho se ha realizado de for
ma unilateral sin contar con la tota
lidad de los grupos políticos que 
componen la Corporación.

Por otro lado algunos de los res
ponsables de esta idea teatral han

declarado a Cuadernos Manchegos 
que si como parece la intención de 
los actuales organizadores es con
vertirlo en itinerante ello sería una 
“tremenda barbaridad", ya que este 
tipo de certámenes no logran con
solidarse por si mismos siendo vi
tal la simbiosis entre el certamen y 
la ciudad que lo organice.

La convocatoria estipula en sus 
bases que la Comisión Selecciona- 
dora del Certamen, elegirá diez tra
bajos de entre los presentados, que 
serán los que participen en la fase 
final que “se celebrará durante el 
último trimestre del presente año.

en una localidad de la provincia de 
Ciudad Real, y a lo largo de cinco 
días, con dos representaciones dia
rias".

Los interesados en participar 
deberán enviar a la Diputación de 
Ciudad Real, antes del 16 de mayo, 
una propuesta concreta de monta
je. texto a representar, fotografía de 
la actuación y un vídeo del monó
logo en sistema VHS. El Jurado, 
que podrá otorgar las menciones es
peciales que considere oportunas, 
concederá un primer premio de
600.000 ptas., un segundo de
400.000 y un tercero de 200.000.

La editorial CINTERCO encarga a 
López Martínez una enciclopedia 
ilustrada sobre Europa

La editorial CINTERCO ha en
cargado al escritor tomellosero José 
López Martínez, la elaboración de 
una enciclopedia ilustrada de Eu
ropa lo que supone para el escritor 
una aventura literaria que se exten
derá a lo largo y ancho de una dé
cada.

La ambiciosa obra constará de 
seis volúmenes de unas cuatrocien
tas páginas cada uno con ilustracio
nes sobre los temas tratados.

El primer volumen se denomi
nará “Geografía de Europa", el se
gundo “De la mano de Roma", el 
tercero “La forja de Europa", el 
cuarto “Nuevo concepto de Euro
pa", el quinto “Conquista de las li
bertades" y el sexto “Muerte y re
surrección de la idea de Europa”.

López Martínez ha manifesta
do a Cuadernos Manchegos que 
dado lo ambicioso del proyecto edi
torial éste no podrá realizarlo indi

vidualmente por lo que tendrá que 
formar un equipo de especialistas 
que haga posible la feliz culmina
ción del proyecto.

José López está trabajando en 
estos momentos y para la misma 
editorial en una guía turística de 
Castilla-La Mancha a través de sus 
caminos, veredas, cañadas y ven
tas que verá la luz este mismo año.

Dentro de su actividad como 
presidente de la Asociación de Es
critores y Artistas de España, du
rante los días 12 y 20 de marzo ha 
permanecido en Ceuta donde ha 
conferenciado sobre el tema “Eu
ropa y la cultura del nuevo 
milenio”.

El próximo día 23 de abril, con 
motivo de la celebración del 450 
aniversario de la muerte de Miguel 
de Cervantes, pronunciará una con
ferencia en la sede de la Asociación 
de Escritores y Artistas de España

sobre el tema “Vida heroica de Cer
vantes” en la que glosará sobre la 
importancia literaria del escritor.
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TOMELLOSO - PLENO ORDINARIO - MARZO

G onzález saca el “as” del BO E  
para parar las m ovilizaciones

El alcalde de Tomelloso, Ramón González, sacó 
en el este Pleno el “as” del BOE para intentar parali
zar (por supuesto justificar el voto en contra de su 
grupo) las movilizaciones que en apoyo de las deman
das educativas propuso el grupo socialista. González 
aseguró que ese mismo día (4 de abril) el BOE publi
caba la licitación del nuevo Colegio Público, adelan
tando también que “la semana que viene se licitará la

construcción de un aulario en el García Pavón”.
En el mismo Pleno (también por medio de una 

moción del grupo socialista) fue aprobada la consti
tución de una comisión que, en el plazo máximo de 
seis meses, informe sobre en qué órganos de partici
pación ciudadana podría la Corporación no contar 
con representación legal, para que no sean “una con
tinuación del Pleno como foro de debate”.

Ramírez y  
González 
están de 

acuerdo en 
que no haya 

concejales 
en los 

órganos de 
representación 

ciudadana

TOMELLOSO - PLENO ORDINARIO - ABRIL

El PP decide no personarse en 
la causa contra el recaudador

Las mociones socialistas relacionadas con la Agricultura cogieron al traspiés a 
los “populares" y  el Alcalde se comprometió a estudiarlas y  debatirlas en otro 
Pleno, que a poco que se extiendan será casi monográfico. En realidad temas 
como la posibilidad de poderse transferir anualmente hasta el 0,5 por ciento de 
la superficie del viñedo castellano-manchego y la disminución en un 25 por 
ciento de las subvenciones PAC, entre otras, bien merece una mayor atención 
de los representantes municipales

Ramírez justificó la presenta
ción de la primera moción por la ne
cesidad “unánimemente reconoci
da" de la ampliación de los institu
tos Francisco G arcía Pavón y 
Eladio Cabañero, construcción de 
un centro de primaria, reconversión 
de un centro de primaria de dos lí
neas para albergar el nuevo institu
to y adaptación de las aulas nece
sarias para la escolarización de los 
niños de tres años,

En el texto de la moción se deja 
claro que no pretenden “como fin 
una campaña de desgaste del Go
bierno del Estado, más bien inten
tado facilitarle la tarea a usted como 
máximo representante de Tomello
so, justificando su aptitud en favor 
de una justa reivindicación por si 
ello pudiera plantearle dificultades 
dentro de su propio partido, el gru
po municipal socialista propone al 
Pleno la aprobación de la siguiente 
moción: “En el uso del derecho que 
nuestro ordenamiento jurídico reco
noce cual es el de manifestación, 
considerando favorable materializar 
el apoyo popular de los ciudadanos 
y ciudadanas de Tomelloso bacía 
sus representantes municipales 
como gran acción de apoyo y coin
cidencia, con el fin de trabajar en 
favor de una educación pública y 
digna este Pleno aprueba iniciar las 
reuniones informativas oportunas 
(....) en favor de una gran manifes
tación popular que nos afiance en 
la consecución de los logros previs
tos".

González contestó anunciando 
de antemano el voto negativo del 
PP y argumentando que desde el 
Ayuntamiento “no hay que ni evi
tar ni propiciar que la comunidad 
educativa se manifieste cuando crea 
que no va a tener solución idónea a 
sus demandas”.

Todo lo anterior le sirvió de in
troducción para sacar el “as” al que 
hacemos referencia en titulares. 
“No se si Tomelloso va o no en el 
mismo tren que el resto de los pue
blos de la provincia - continuo di
ciendo - ojalá y los demás pueblos 
de la provincia estén en el mismo 
tren que Tomelloso hoy, porque hoy 
se ha publicado en el BOE la licita
ción del colegio de primaria que 
viene a dar solución del plantea
miento posibilista del equipo de 
gobierno para la población de To
melloso, y la semana que viene se 
licita la construcción de un aulario 
para el centro García Pavón por 30 
millones de pesetas tal y como es
taba prometido el año anterior".

Por medio de la segunda mo- -

ción los socialistas intentaron de
sarrollar el punto 7 del apartado de 
“Participación Ciudadana" de su 
programa electoral por medio del 
cual se comprometían a que “la re
presentación de la Corporación en 
los distintos Consejos Municipales 
recaiga mayoritariamente en ciuda
danos que no son miembros de la 
misma". En esta ocasión Ramírez 
fue más allá y propuso al Pleno que 
en ninguno de los órganos de parti
cipación ciudadana estén presentes 
miembros de la Corporación. El lí
der socialista se desliza así en pos 
de una quimera como es que por el 
simple hecho de no estar los genui- 
nos representantes del pueblo en 
esos órganos estos no lleguen a ver

se defraudados cuando la realidad 
deje en evidencia que, por ley, no 
son más que órganos consultivos y 
que. por lo tanto, su fuerza real re
side en la capacidad de presión que 
alberguen en su seno, más como 
consecuencia de las ansias de par
ticipación ciudadana que por la ca
pacidad de manipulación de los 
pocos concejales que forman parte 
de ellos. La cosa quedó en la cons
titución de una comisión represen
tativa de la composición de la Cor
poración (los politicólogos dicen 
que cuando no se quiere tomar una 
decisión política se crea una comi
sión) para que en el plazo máximo 
de seis meses haga una proposición 
al Pleno.

Y si en el Pleno correspondien
te al mes de marzo González sacó 
el “as” del BOE, en el del mes de
abril Ramírez dio una lección de 
estar al día de la actualidad política • 
con la presentación de cinco mo
ciones que fueron cayendo como 
una losa sobre el grupo “popular”, 
que nó tuvo más remedio que com
prometerse a que algunos de estos 
puntos quedaran para ser debatidos 
en el próximo Pleno. Algo así como 
un Pleno monográfico sobre temas 
de tanta transcendencia para Tome
lloso como son la orden del Minis
terio de Agricultura Pesca y Ali
mentación (MAPA) que reduce los 
rendimientos de cereales y que sig
nificará (si ello no ocurre) que los 
agricultores lleguen a percibir has
ta un 30 por ciento menos que el 
pasado año, o la derogación.del 
Real Decreto, también del MAPA, 
que autoriza a transferir hasta el 0.5 
por ciento de los derechos de plan
taciones de Vid a otras regiones, con 
el agravante de que se hurta la po
sibilidad de control a la Junta de Co
munidades de la región e incluso de 
que no se contempla tal control.

La dos cuestiones, son de rele
vancia extraordinaria para nuestra 
economía y bueno sería que la Cor
poración no desaprovechara la 
oportunidad de dejar claro a los ciu
dadanos sus posturas ya que el fu
turo quedará condicionado por lo 
que al final resulte.

Otra de las mociones de rele
vancia fue la relativa al ex-recau- 
dador municipal, Felipe Caballero, 
a través de la cual los socialistas 
pedían que el Ayuntamiento se per
sonara en la causa penal contra él 
interpuesta, ya que la calificación 
del Fiscal de Ciudad Real admite 
la posibilidad de ser autor de un de
lito de malversación, pero que sin 
embargo, debido a la interposición 
de un procedimiento contencioso- 
administrativo por parte del deman
dado, podría suceder “que se sus
penda la tramitación del procedi
miento una vez decretada su in

coación", tal y como asegura el Fis
cal.

En este último punto González 
argumentó que “hay cosas que no 
se pueden enjuiciar exclusivamen
te desde fuera” y que los servicios 
jurídicos municipales estaban estu
diando la postura municipal, remi
tiéndose a su informe para adoptar 
la decisión que corresponda.

Otra de las mociones presenta
das por el grupo socialista preten
día conseguir el apoyo del Pleno a 
la manifestación que ese mismo día, 
en defensa del río Júcar, se estaba 
llevando a cabo en Albacete y en la 
que participaron entre 30 y 50 mil 
personas, entre ellas el presidente 
de la Diputación albaceteña, 
Emigdio de Moya y el Alcalde de 
la Ciudad, Jesús Garrido Herráez, 
ambos del PP y al frente de sus res
pectivas Instituciones.

Ramírez, en este punto, recor
dó a González su participación en 
la manifestación del PGOU de To
melloso y este contestó en el senti
do de que esa era la única manifes
tación a la que había asistido en su 
vida, al tiempo que mostraba su 
opinión contraria a que las Institu
ciones participaran en ese tipo de 
protesta. La disminución de los fon
dos europeos (se calificó entre el 25 
y el 30 por ciento) con respecto a 
anteriores años en ló que se refiere 
a los cultivos de regadío también 
fue objeto de una moción de los so
cialistas, que tampoco fue apoyada 
por el grupo “popular", acusando 
Ramírez a las asociaciones profe
sionales, concretamente a ASAJA 
de no poner el misino celo que en 
el pasado a' la hora de defender a 
los agricultores.

Ramírez en rueda de prensa una 
semana después, insistió sobre es
tos temas además de en el de Edu
cación, informando que se están 
recogiendo firmas para forzar la 
convocatoria de un Pleno del Con
sejo Escolar, acusando al concejal 
Carlos Utiel de mantener una “pos
tura timorata” al respecto.

Los concejales nos dejan solos
Los socialistas lo llevaban barruntando desde cuando se sentaron a dar 

luz a su programa electoral, antes de la "revolución" de mayo del 95. Ellos 
creen que será un bálsamo para la sociedad que en consejos locales y demás 
órganos de participación ciudadana no estén presentes los concejales a fin 
de que no se manipule a los sacrificados ciudadanos que deciden entregar, 
de forma gratuita, parte de su tiempo a las causas de todos. El detonante 
para tal proposición fue el éxito obtenido por el Consejo Local de Educación 
cuando su presidente Carlos Utiel tuvo que decir "Diego" en el "digo" pri
mero del instituto en el Barrio de San Antonio, que por cierto, es donde el 
BOE sitúa el nuevo colegio de primaria.

Las cosas comí) son, a los del PP esto les parece de perlas: menos traba
jo, que diría el otro. De todas formas con su mayoría absoluta harán lo que 
les venga en gana, como antes también ocurrió.

Pero mucho nos tememos que con la medida, si es que da tiempo a apro
barla antes de que la legislatura toque a su fin. todo seguirá igual ya que 
nada cambiará hasta que no se admita que cd pueblo sólo se le puede convo
car para hacerle caso y que de lo contrario es mejor dejar a cada uno en sus 
quehaceres, ya que si encima de no cobrar nos "putean " a lo mejor nos 
enfadamos y no asistimos, tal y como viene ocurriendo. Imagínense, señores 
concejales, tanto los que mandan como los que no. que a ustedes no les 
pagaran por asistir a plenos, comisiones, viajes y garambainas, pues eso.

Ahora bien, si los "padres de Tomelloso" al fin deciden dejarnos de la 
mano, al menos dejen reflejado en los nuevos estatutos la obligatoriedad de 
comparecer ante estos órganos para dar las explicaciones que decidan exi
gir. Así, al menos, podremos darnos el gusto de que nos contesten a lo que les 
preguntemos y en los términos que [o hagamos. Pero que esto no será un 
bálsamo, será algo así como el aliguí. Al fin y cd cabo cada cuatro años la 
vara de mando queda en el alero democrático.
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Justo Zambrana y  Ramón González, entre Antonio Salinas y  Francisco Javier Martín del Burgo en el acto de la firma del 
nuevo convenio del Teatro de Tomelloso.

LA CONSEJERÍA DE CULTURA APORTARÁ 165 MILLONES (40 MÁS QUE EN 
EL ANTERIOR CONVENIO) PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL TEATRO

Salinas afirma que el Ayuntamiento recibe 
compensaciones por el esfuerzo que está 
realizando en la depuración de vinazas

CM
La Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha a través de la 
Consejería de Cultura invertirá 165 
millones de pesetas para la construc
ción del Teatro Municipal que se está 
llevando a cabo en el Parque Urbano 
Martínez desde los últimos meses de 
la anterior legislatura. El nuevo con
venio (el anterior prescribió en di
ciembre del pasado año sin que el 
Ayuntamiento aportara la parte a la 
que se comprometió) es más favora
ble para Tomelloso que el anterior, 
ya que en la Junta aportará 40 millo
nes más, mientras que el actual Go
bierno municipal del PP ha realiza
do un recorte de otros 30 millones 
de pesetas, como consecuencia de la 
supresión de algunos de los servicios 
contemplados con anterioridad.

En definitiva la Junta aportará 
100 millones en el presente ejerci
cio y 65 en el de 1998, por su parte 
el Ayuntamiento invertirá 30 en 1997 
y 28 el próximo año.

La cantidad presupuestada con
templa únicamente la obra civil a lo 
que habrá que añadir lo que en su día 

, signifique el mobiliario, iluminación, 
sonido, etc, siempre que la construc
ción se lleve a cabo en los plazos

previstos y no precise de revisiones 
especiales.

Cuadernos Manchegos ha apro
vechado la presencia en el acto del 
delegado de la Junta en Ciudad Real, 
Antonio Salinas, para constatar si es 
cierto, como así se ha insinuado, que 
la mejora del convenio por parte de 
Cultura y otras obras como la deno
minada "casa del agricultor" (aun sin 
iniciarse su construcción) se podría 
entender como una mayor aportación 
de la Junta en Tomelloso en compen
sación al esfuerzo que está realizan
do el Ayuntamiento en sufragar los 
costes de la depuración de vinazas 
en la planta existente en Tomelloso. 
ya que al no estar realizando otros 
municipios con similares problemas 
esta depuración, se podría conside
rar que Tomelloso es objeto de com
petencia desleal.

Antonio Salinas ha querido de
jar claro en primer lugar que “todo 
el tema de vertidos es competencia 
de las confederaciones 
hidrológicas", para seguidamente 
agregar que “Tomelloso está llevan
do a cabo un esfuerzo importante 
desde hace tiempo, al aplicar un sis
tema de pre-depuración de las 
vinazas que garantiza un nivel de de

puración importante. Hay otras lo
calidades - ha continuado - que tam
bién producen vinazas y no realizan 
ningún sistema de depuración espe
cífica. Naturalmente ello genera 
competencia desleal con respecto a 
los alcoholeros de Tomelloso''. No 
obstante ha puntualizado que ello no 
es competencia de la Junta de Co
munidades de la región, sino de la 
Confederación Hidrográfica del Gua
diana. “En este sentido - afirma - 
creo que la confederación debe de 
exigir el cumplimiento de la Ley y 
que es el que contamina paga

Ante la insistencia de este perió
dico por conocer si el Gobierno re
gional compensa de alguna forma al 
Ayuntamiento. Salinas ha afirmado: 
Efectivamente, el Ayuntamiento de 
Tomelloso. junto a las alcoholeras 
que aun funcionan, esta haciendo 
frente a un canon por litro de alco
hol que supone un esfuerzo impor
tante. pero yo creo que es la respon
sabilidad de un ayuntamiento por te
ner un entorno bien conseiyado. por 
eso también el Ayuntamiento de To
melloso está teniendo otras compen
saciones por parte de la Junta en 
cuanto a inversiones en la locali
dad’’.

El Consejo de Gobierno regional autoriza una inversión de casi 122 
millones para el reforzamiento del fírme de la carretera de La Alavesa

El Consejo de Gobierno de la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha ha autorizado una inver
sión de casi 122 millones de pesetas 
para el refuerzo del firme de la ca
rretera CM-3109. en el tramo que une 
Tomelloso y La Alavesa.

La decisión fue tomada en el 
Consejo de Gobierno del pasado 22

de abril, precisamente en el mismo 
que decidió interponer "conflicto de 
competencias" ante el Tribunal Cons
titucional contra el párrafo primero 
del apartado cuatro del artículo 3 del 
Real Decreto 2658/1966 por el que 
se regula el régimen de autorizacio
nes para la plantación del viñedo (ver 
sección Política).

La carretera objeto de reforma es 
la salida natural de Tomelloso hacia 
Ruidera y ahora enlace con la varian
te Tomelloso-Argamasilla por lo que 
soporta el paso de un buen número 
de vehículos lo que la hace muy pe
ligrosa debido a su mal estado y es
trechez. Las demandas de reforma 
datan de la pasada legislatura.

Cinco pintores de Tomelloso 
expondrán en la Feria  
Internacional de Valense

Los pintores de Tomelloso, 
Luciano González, Fermín García, 
María Jesús Martínez, Félix Huer
tas y Serafín Herizo colgarán algu
nas de sus obras en el Pabellón Es
pañol de ja Feria Internacional de 
Valenge (Francia), que tendrá lugar 
del 1 al 11 de mayo.

Esta oportunidad para dar a co
nocer una parte importante del arte 
tomellosero ha sido propiciada por 
el Consulado de España en Francia 
y ha tenido mucho que ver el tam
bién tomellosero Manuel Ruiz que 
forma parte del personal del Con
sulado.

González Casajuana realiza sus 
dibujos con pulcritud, siempre uni
da a la creación de una atmósfera 
llena de vida, humanidad y suge
rencias. Técnicamente posee un 
estilo que no reniega nunca de sus 
claras raíces realistas, aunque se 
lanza, a veces con facilidad, hacía 
ciertas simplificaciones de planos 
que aportan a su obra un carácter 
más actualizado, según una descrip
ción de Eugenio Serrano.

Fermín García Sevilla, según se 
desprende de un comentario de 
Agustín Rodríguez Carbajo, reali
za una pintura figurativa y dedica
da preferentemente al paisaje. Su 
buen hacer y cierta personalidad 
propia dan credibilidad y sinceridad 
a sus obras.

María Jesús Martínez es la úni
ca de los cinco pintores que ha cur
sado estudios, concretamente en la 
escuela de Artes Antonio López 
García de esta ciudad, habiendo 
sido discípula de Antonio López 
Torres. Gianna Prodan dice de su 
pintura que es extrínseca en el sen-

Luciano González y  Félix Huertas 
(foto de archivo).

tido de lo real.
Félix Huertas, además de la pin

tura, se ocupa de la ilustración y 
marketing, realizando, a veces, al
gunos decorados de escenografía. 
José Luis Marchante Araque califi
ca a su pintura de figurativa, crean
do unos fuertes contrastes a base de 
duros reflejos con los que llega a 
crear unas formas geométricas casi 
de carácter abstracto.

La presencia de Serafín Herizo 
en esta muestra es una auténtica 
sorpresa y del que poco podemos 
decir. Eso si, sabemos que en la vi
sita que realizó aTomelloso Manuel 
Ruiz la pasada Feria quedó impre
sionado al poder ver algunos de sus 
cuadros y ahora ha hecho posible 
que forme parte de esta representa
ción de la pintura tomellosera.

D em olicion es sa lvajes
Sólo así pueden calificarse la mayoría de las demoliciones que se están 

llevando a cabo en Tomelloso. Llega la excavadora, arremete contra la 
estructura a eliminar y una nube de polvo inunda los inmuebles circundan
tes, permaneciendo el problema en tanto la nueva estructura cubre la 
superficie. Bien está que el Ayuntamiento de las máximas facilidades para 
que las construcciones se lleven a cabo, pero tampoco sería motivo de ruina 
exigir que el agua acompañara a la excavadora hasta que finalizase su labor 
y que el riego, periódicamente, se extendiera hasta eliminado el riesgo de 
polvo. Los vecinos afectados también son ciudadanos con derechos que 
deben ser respetados

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #373, 7/5/1997.



m

Carrozas artísticas y de verde, 
Carlos Moro junto a la 

Corporación y Romeras '97.
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Vuelven las protestas de los jóvenes

Página - V
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El grito fatídico de los jóvenes en el in
mediato pasado que viene a proclamar eso 
de “menos policías, más diversión", volvió 
a dejarse oír en la Romería de Tomelloso, 
que tuvo lugar el pasado domingo 27 de abril 
en honor de su Patrona Santísima Virgen de 
las Viñas.

Los jóvenes, después de un año sin no
tar las directrices de orden público, se han 
revelado este año ante el intento policial de 
evitar que muevan los remolques, principal
mente a su paso por delante de la Patrona 
en el desfile que tiene lugar en la Plaza de 
España cuando cae la tarde.

Por lo demás la Romería 97 resultó muy 
brillante tanto por la numerosa participación 
de carrozas artísticas y de verde como por 
el primaveral día, a lo que se unió la masiva 
participación de los ciudadanos, tanto resi
dentes en la ciudad como los ausentes que 
eligen esté día para volver a una de las visi
tas anuales.

En esta ocasión, junto a la Corporación 
Municipal, participó el delegado del Gobier
no en Castilla-La Mancha, Carlos Moro, que 
tuvo oportunidad de contemplar el desfile 
desde el balcón central del Ayuntamiento.

Los premios a las carrozas “artísticas" 
fueron para “Tomelloso en un lugar de La 
Mancha" de Vicente López (primero); “Re
cuerdos de antaño" de Miguel Angel de La 
Hoz (segundo); “La pesadilla" de Clemen
te Lara (tercero); y “El pareazo" de AFAS 
(cuarto).

En cuanto a las carrozas “de verde" ob
tuvieron premio por este orden 
“Chiquilandia" de Luis Benito, “Los divi
nos y divinas" de María José García, “Peña 
la cocinilla" de Angel Ortiz, “Los 
vuelcacarrozas" de José María Olmedo, y 
“Los cenagueros astiles” de Reyes Javier 
Sevilla.

En el Concurso de Dibujo al Aire Libre, 
que tuvo lugar en la Ermita obtuvo el 1er. 
premio Lázaro Martínez, seguido de José 
María Olmedo, Enrique Rodrigo y Daniel 
Martínez. Obtuvieron accésit Carlos Villalta 
y Almudena Becerra.

Dos reatas 
típicas, un 
gañán con 

el arado 
tradicional 
tirado por 

una muía y 
una galera, 

desfilaron 
delante de

la Virgen de Las Viñas por la Plaza de España. Tampoco 
faltó el saludo de uno de los caballos, asi como por una

original cabra.
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SOCUÉLLAMOS - PLENO EXTRAORDINARIO

“El C orte Inglés” se lleva el 
“apoyo” a las em presas locales

C.M. ~ ~C.M.
El Pleno extraordinario celebra

do a finales del pasado mes de mar
zo en el Centro Social y Cultural 
“Casa Carmen Arias" se vio im
pregnado de polémica, suscitada en 
dos de los puntos del Orden del día, 
referentes a la concesión del mobi
liario para las dependencias del 
Ayuntamiento y a una moción pre
sentada por el Grupo Popular refe
rente a la “discriminación ideoló
gica" sufrida en la Universidad de 
Castilla-La Mancha por la profeso
ra Carmen Bayod.

En ambos puntos, la oposición 
se mostró contraria a la resolución 
adoptada por el equipo de Gobier
no, siendo el punto referente al 
mobiliario del Ayuntamiento el que 
suscitó mayor tensión.

Así, la adjudicación sobre la 
adquisición del mobiliario, se rea
lizó a “El Corte Inglés", una de las 
cuatro empresas que se presentaron 
al concurso, por un importe de algo 
más de 14.256.250 pesetas, qui
nientas mil pesetas menos que la 
oferta realizada por la única empre
sa socuellamina presentada al con
curso (las otras dos empresas eran 
de Ciudad Real).

Los dos grupos de la oposición 
(PSOE e IU) se mostraron contra
rios a la decisión adoptada por el 
equipo de Gobierno, al que acusa
ron de “apoyar” al comercio local 
concediendo.la adjudicación a una 
empresa a la que no le era necesa
rio recurrir al ayuntamiento socue- 
llamino para lograr un balance po
sitivo en sus cuentas.

El portavoz de la coalición IU, 
José Antonio Sáez, criticó tal deci
sión manifestando que a su grupo 
le resultaba “desagradable” el que 
se propusiera una inversión de 14 
millones de pesetas y que, a pesar 
de presentarse al concurso una em
presa socuellamina, se le hiciese la 
compra a “El Corte Inglés” por una 
diferencia de 500.000 pesetas y con 
el precedente de que en la pasada 
Navidad se llevó a cabo una cam
paña en laTelevisión local en la que 
se instaba a los ciudadanos a que 
comprasen en la localidad y no fue
ra de ella con el fin de relanzar el

l  m

comercio y la economía local.
Fue en este punto cuando el 

portavoz "popular" y concejal res
ponsable de la Agencia de Desarro
llo Local, Jesús Sáez, afirmó que 
se había descartado la oferta de la 
empresa de Socuéllamos por no ate
nerse al pliego de condiciones y no 
ajustarse a los requisitos del con
curso, añadiendo que tras haber 
mantenido una conversación con el 
gerente de la misma éste había en
tendido el porqué había quedado su 
empresa fuera del concurso.

Pese a las explicaciones del 
portavoz del PP, José Antonio Sáez 
se mantuvo en su postura de recha
zo, señalando que si existía una 
empresa de la localidad dispuesta a 
“vestir” el Ayuntamiento, por una 
diferencia de 500.000. pesetas, era 
una “inmoralidad" que se adjudica
se a una empresa foránea. A su jui
cio, y como se había realizado en 
anteriores ocasiones, con las acla
raciones que hubieran sido perti
nentes y sin lá devaluación del con
curso, se podría haber realizado la 
adjudicación al establecimiento de 
Socuéllamos; por lo que su grupo 
votó de forma negativa en este pun
to.

Por sú parte, el portavoz socia
lista, José Luis Fuentes, además de 
reafirmar las críticas de IU, señaló 
que pese al anuncio realizado por 
el alcalde, Sebastián García, de que

En las fotografías, los dos portavoces de los grupos de oposición. A la izquierda, 
José Luis Fuentes (PSOE); a la derecha, José Antonio Sáez (IU).

el mobiliario se adquiriría con diez 
millones de pesetas de subvención 
y cinco con cargo al Ayuntamiento, 
en el Boletín Oficial de la Provin
cia (BOP) había aparecido la tota
lidad del presupuesto destinado a 
esta adquisición c¿\\ cargo de prés
tamo.

El otro punto de discrepancia 
fue el referente a la moción presen
tada por el PP en torno a la “discri
minación ideológica" sufrida por la 
profesora Carmen Bayod.

Tanto PSOE como IU volvieron 
a mostrarse en desacuerdo con la 
moción "popular”, señalando Fuen
tes que se trataba de un asunto ais
lado y zanjado en el propio seno de 
la Universidad; mientras que José 
Antonio Sáez afirmó que este asun
to, al que se refirió como un tema 
meramente político, se encontraba 
dentro de una "campaña organiza
da para desprestigiar a la Universi
dad de Castilla-La Mancha" y ade
más se trataba con retraso en el seno 
del Ayuntamiento socuellamino. 
Sáez añadió que la Universidad 
contaba con sus propios cauces dis
ciplinarios y que en este asunto no 
se hacía necesaria la intervención 
de la Junta de Comunidades, como 
así pretendía el ayuntamiento, que 
solicitaba la comparecencia del 
consejero de Educación y Cultura, 
Justo Zambrana, para, depurar po
sibles responsabilidades.

Abierto al tráfico 
el puente sobre la 
línea férrea

Los pasados días fue abier
to al tráfico el puente que se ele
va sobre el desvío de la vía fé
rrea que se está llevando a cabo 
en la localidad, y que atraviesa 
la carretera que une esta pobla
ción con Tomelloso. En la ac
tualidad, se trabaja en el mismo, 
sentido en la carretera de El 
Bonillo, que también se dotará 
de otra construcción de estas 
características.

C elebrada la  II S em an a  de 
la Juventud

El Polideportivo Roberto Parra acogió diversas competiciones deportivas que se 
desarrollaron en esta II Semana de la Juventud.

C.M.
Desde el pasado sábado 26 de 

abril y hasta el 3 de mayo, se han 
venido celebrando diversos actos 
con motivo de la II Semana de la 
Juventud, organizada por la Conce
jalía de Juventud, en colaboración 
con la Diputación Provincial, la 
Junta de Comunidades, la Conce
jalía de Deportes, la Asociación Ju
venil "Espacio Abierto", el Club de 
Lectura y el Club Casman, y Cruz 
Roja Juventud de Socuéllamos y 
Alcázar de San Juan.

Los actos dieron comienzo el 
día 26 con competiciones deporti
vas de tenis, fútbol-sala o balonces
to en el Polideportivo “Ramón 
Lodares", maratones deportivos 
<]ue se prolongaron hasta el domin
go día 27.

En la tarde del día 28 se proce
dió a la decoración de algunas de 
las paredes de la población en peor 
estado. A las 20,30 horas, se impar
tió una charla-coloquio en el Salón 
del Centro Socio-Cultural “Casa 
Carmen Arias" sobre “Participación 
y Asociacionismo Juvenil"-, a car
go de Marcial González Rivero.

El martes 29, y pese a que con 
anterioridad se han venido celebran
do diversos actos, el alcalde y dipu
tado del Área de Juventud de la Di
putación Provincial, acompañado 
del concejal de Juventud, David 
Salmerón, procedieron a la inaugu
ración oficial de la Semana, en un 
acto que contó con la presencia del

escritor Femando Vizcaíno Casas, 
quien ofreció un coloquio sobre Ju
ventud en la Casa Carmen Arias.

El teatro también ha estado pre
sente en esta Semana, y fue el gru
po albaceteño "Teatro Capitano” el 
que escenificó en el Cine Rex la 
obra "Asalto al Público", el miér
coles día 30.

Un día más larde, y en horario 
matinal, en la Plaza de la Constitu
ción se llevó a cabo una gran 
gimkana y á continuación, en el Pa
bellón Polideportivo "Roberto Pa
ira", se pudieron practicar algunos 
deportes de aventura como 
“puenting”, una actividad que fue 
de las más destacadas de las pro
gramadas.

El viernes 2 de mayo, y también 
en el Cine Rex, se proyectó la pelí
cula “The Wonders", dirigida por 
Tom Hanks. Finalmente, el día 3, 
se celebraron diversas actividades 
organizadas por Cruz Roja Juven
tud como un cuadrangular de balon
cesto (en el “Ramón Lodares"); y 
una convivencia entre asociaciones 
juveniles y jóvenes de Socuéllamos 
en el paraje de Titos.

Finalmente, y como cierne de la 
Semana, en el Pabellón “Roberto 
Parra" y presentado por Feo. Julián 
Coso (presentador de Radio Surco), 
el grupo Akelaire fue el protagonis
ta de una noche de rock en la que 
también se procedió a la entrega de 
los premios a los ganadores de los 
concursos celebrados.

L a C asa de C astilla-L a  
M an ch a celebró  el V II  
C entenario  de Socuéllam os

C.M.
Los actos conmemorativos del 

VILCentenario de la fundación de 
Socuéllamos, que se conmemora en 
1998, dieron comienzo los pasados 
días con un acto que tuvo lugar en 
la Casa de Castilla-La Mancha en 
Madrid y que contó con la presen
cia del alcalde de la localidad, Se
bastián García, y en el que también 
intervinieron la presidenta de la 
Casa de Castilla-La Mancha, Olga

Alberca y Francisco Javier Escude
ro, cronista local de Socuéllamos, 
quien en un interesante coloquio 
ante más de cien personas relató al
gunas efemérides y conmemoracio
nes referentes a Socuéllamos.

Tras estas intervenciones, el gru
po de Coros y Danzas" socuellami
no “El Lagar" interpretó varias pie
zas del folklore manchego y local y 
se sirvió una copa de vino a los asis
tentes a este acto conmemorativo.
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C O M A R C A /S O C U É L L A M O S

Los representantes de UGT y  CC.OO. en el Ayuntamiento han denunciado la forma de obrar de la Corporación Municipal 
en lo que se refiere a materia de contrataciones. A la derecha, Luciano Lomas, representante de Comisiones Obreras.

SOCUELLAMOS

El C om ité de Em presa del 
Ayuntam iento denuncia prácticas 
fraudulentas de la Corporación

C.M.
El Comité de Empresa del 

Ayuntamiento de Socuéllamos ha 
denunciado públicamente algunas 
prácticas fraudulentas de la Corpo
ración Municipal, incumpliendo 
varios puntos del convenio colecti
vo y los acuerdos alcanzados con 
el concejal de Personal, Constanti
no Carrascosa.

Según señalaron miembros del 
Comité de Empresa, compuesto por 
representantes de los sindicatos 
UGT y CC.OO., el mayor incum
plimiento se ha dado en las contra
taciones, ya que se están modifican
do contratos sin ser notificado a di
cho Comité.

El representante sindical de 
UGT, Román Romero, indicó que 
se están renovando contratos de 
personal.de acuerdo a las directri
ces del convenio de la construcción

y no a las del convenio colectivo 
del Ayuntamiento.

Román Romero señaló también 
que la Corporación Municipal ha 
contratado a personal empleado por 
el 1NEM durante tres meses para, 
posteriormente, cederlos a una em
presa privada, con el fin de que tra
bajen más horas y ahorrar tiempo 
en la realización de las tareas.

El representante de UGT de
nunció también que este consisto
rio haya solicitado a la Junta de 
Comunidades un Plan de Empleo 
para llevar a cabo labores de refo
restación y que, una vez concedi
dos, los trabajadores realicen otras 
tareas, poniendo como ejemplo la 
de barrer las calles.

Por su parte, Luciano Lomas, 
representante de CC.OO.. indicó 
que se estaba abusando de los con
tratos de tipo administrativo a em

presas que prestan un servicio al 
Ayuntamiento, ya que “en su ma
yoría no existen".

Lomas añadió que una vez ago
tada la vía de contratos administra
tivos, el consistorio saca unas ba
ses de contratación, de las que el 
Comité tiene conocimiento cuando 
se exponen en el tablón de anun
cios.

El representante de Comisiones 
Obreras destacó también que los 
empleados del Ayuntamiento so- 
cuellamino realizan trabajos corres
pondientes a una categoría superior 
a la establecida en su contrato con 
una compensación salarial inferior 
y señaló que el consistorio no ha
bía iniciado las tareas de cataloga
ción de los diferentes puestos de tra
bajo, a lo que se comprometió con 
la firma del convenio colectivo del 
año pasado.

F irm ad o  un  con ven io  
para  la  m ejora  del 
ab astecim ien to  de agua

C.M.
El consejero de Obras Pú

blicas, Isidro Hernández 
Perlines, se desplazó los pasa
dos días a Socuéllamos para in
teresarse por varios proyectos 
que su departamento está eje
cutando en la actualidad.

Asimismo, la visita permi
tió firmar un convenio con el 
Ayuntamiento para la mejora 
del abastecimiento de agua a la 
población, que supone una in
versión de la Consejería supe
rior a los 57 millones de pese
tas.

Esta aportación permitirá la 
instalación de un nuevo grupo 
de presión y de su correspon
diente equipo de alimentación, 
consistente en un grupo electró
geno de 125 kilovatios dotados 
de un depósito de gas-oil de cin
co mil litros.

Asimismo, el acuerdo pre
vé la reparación del depósito 
regulador existente, el acondi
cionamiento de la instalación 
eléctrica y la pavimentación de 
la parcela en la que están ubi
cados los equipos de abasteci
miento.

Posteriormente, el conseje
ro procedió a inaugurar el re
fuerzo del firme del tramo de la 
carretera CM-3111 que discurre 
entre la localidad y la N-310, 
obra en la que su departamento 
ha invertido 94 millones de pe
setas.

Para la mejora de la capa de 
rodadura del tramo, que tiene 
una longitud de 12,730 kilóme
tros, se han extendido dos ca
pas de masa bituminosa en ca
liente con un espesor total de 
ocho centímetros.

Hernández Perlines anun
ció, asimismo, que en otoño se 
licitará la depuradora de aguas 
residuales, presupuestada en 
más de 800 millones y que el 
año que viene comenzarán las 
obras de la variante del munici
pio, en la que está previsto in
vertir alrededor de 700 millones 
de pesetas.

La estancia del consejero 
finalizó con una visita al polí
gono industrial y a los terrenos 
en los que se construirán 40 vi
viendas de promoción pública, 
que tienen un presupuesto de 
310 millones de pesetas.

Socuéllam os acogerá la V II 
M uestra Provincial de Teatro

La Escuela-Taller contará con 
un presupuesto de 150 millones

C.M.
El pasado día 30 de abril, y des

pués de la visita que realizó a la lo
calidad de Socuéllamos el vicepre
sidente y responsable del Área de 
Cultura de la Diputación Provincial. 
Jesús Teodoro Octavio, quedó con
firmada la sede de la Vil Muestra 
Provincial de Teatro, que se cele
brará en el Cine Rex de esta locali
dad. así como el programa definiti
vo de representaciones por parte de 
los grupos participantes.

En dicha visita, estuvieron 
acompañados de la concejala de 
Cultura de la Corporación Munici
pal. Ma. José Guillermo, y se ins
peccionaron las instalaciones del 
Teatro que acogerá la Muestra así. 
como las adaptaciones o preparati

vos que será necesario realizar.
La VII Muestra Provincial de 

Teatro se celebrará entre el 26 de 
mayo y el 1 de junio con la partici
pación de los siete mejores espec
táculos teatrales producidos el pre
sente año en la provincia, por la que 
recibirán una ayuda o subvención 
de 250.000 pesetas cada grupo.

El programa definitivo de repre
sentaciones será el siguiente:

Lunes día 26: “Noches de amor 
efímero", de Paloma Pedrero, a car
go de Teatro La Barja. de Tomello- 
so.

Martes día 27: “Gusanos de 
seda", de Miguel Murillo, por Al
garabía Teatro, de Puertollano.

Miércoles día 28: "Adiós mu
chachos". de Ángel González de la

Aleja, a cargo de Cal Teatro, de Al
cázar de San Juan.

Jueves día 29: “Un soñador 
para un pueblo", de Antonio Buero 
Vallejo. que será representada por 
Lazarillo, de Manzanares.

Viernes día 30: "La mandrago
ra". de Nicolás Maquiavelo, repre
sentada por C+C Teatro, de Alma
gro.

Sábado día 31: “Sainetes" de 
los hermanos Álvarez Quintero, a 
cargo de la Asociación Amigos del 
Teatro, de Ciudad Real.

Domingo 1 de junio: “La dama 
del alba". de'Alejandro Casona, re
presentada por la Asociación Cul
tural Oretania. de Socuéllamos.

Las representaciones darán co
mienzo a las 22 horas.

KOKA
El director provincial de Traba

jo en Ciudad Real. Antonio Casti
llo, afirmó los pasados días en So- 
ciíéllamos que la obra realizada en 
el patio del antiguo Colegio Públi
co “El Coso" ha contado con una 
aportación económica del Ministe
rio de Trabajo, a través del Plan 
Rural de Zonas Deprimidas.

Según señaló Antonio Castillo, 
la principal preocupación de este 
Ministerio es la creación de empleo, 
por lo que todas las ayudas van en
caminadas a la generación de pues
tos de trabajo.

En este sentido, recordó la con
cesión a Socuéllamos de una Escue
la-Taller, que contará con un presu
puesto de 150 millones de pesetas 
y en la que unos 50 alumnos se for- 

I marán en diferentes especialidades

durante dos años.
Durante su visita a esta locali

dad. Antonio Castillo estuvo acom
pañado por el presidente de la Di
putación, Jesús Garrido, quien apro
vechó el acto de inauguración para 
anunciar que la institución provin
cial llevaría a cabo en el municipio 
durante este año. entre otras obras, 
el arreglo de la carretera de Záncara, 
la mejora de infraestructura en te
lefonía y electricidad en el polígo
no industrial o la construcción de 
un Auditorio.

En el patio del antiguo Colegio 
"El Coso", se ha acondicionado una 
zona en la que se ha creado, por una 
parte, un parque con columpios y 
una pista de patinaje para los niños 
y. por otro, una zona dedicada a los 
más mayores para que jueguen a la 
petanca.
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C O M A R C A /P E D R O  M U Ñ O Z

Pedro M uñoz cuenta con m ás 
de un árbol por habitante
A punto de finalizarse un Parque Ecológico en el que 
estarán presentes la mayoría de las especies mediterráneas

El Ayuntamiento de Pedro Muñoz desde la 
llegada al poder de los socialistas hace más de 
seis años ha realizado una ambiciosa apuesta 
por el medioambiente, realizando una masiva 
plantación de árboles y creando nuevas zonas 
verdes lo que ha venido a suponer que en estos 
momentos cuente con más de un árbol por habi

tante. La apuesta por la naturaleza comenzó con 
el anterior concejal del área, Tomás Jurado 
Polo, y tendrá su colofón inmediato en el Parque 
Ecológico que está siendo construido en estos 
momentos en la Avenida de las Américas, sub
vencionado por la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente.

Este verano el 
asfalto llegará a las 
calles del centro

Las próximas semanas llegará a 
las calles céntricas de la población 
la “operación asfalto" por medio de 
la cual se dotará al centro de Pedro 
Muñoz de una capa de asfalto que 
culminará el próximo año con la 
totalidad de las calles.

El alcalde, José Ortiz, ha mani
festado a Cuadernos manchegos que 
una vez dotadas de servicios las 
zonas más necesitadas, y tal como 
desde el principio de su mandato 
anunció, se procederá a dotar de 
asfalto a las calles del centro de la 
población, de tal forma que en el 
transcurso de la presente legislatura 
quede culminada la “operación as
falto”, o lo que es lo mismo “que 
todas las calles de la población se 
encuentren en perfecto estado para 
la circulación de vehículos y perso
nas por ellas”.

Ortiz ha continuado afirmando 
que “fue un principio avalado por la 
mayoría de los ciudadanos el hecho 
de acometer la modernización de 
las zonas más necesitadas de Pedro 
Muñoz, en primer lugar, para des
pués pasar, como así va a ocurrir en 
las próximas semanas, a la moder
nización del resto de la población”.

En marcha la 
“Prim avera  
Cultural 97”

Desde el pasado 26 de abril y 
hasta el 29 de junio, el Patronato 
Municipal de Cultura del Ayunta
miento de Pedro Muñoz, en colabo
ración con la Junta de Comunida
des, ha diseñado una serie de activi
dades enmarcadas dentro de la “Pri
mavera Cultural 97”.

Así, el pasado día 26 tuvo lugar 
un concierto extraordinario para 
jóvenes solistas, a cargo de la Ban
da de Música de la Unión Musical 
de Pedro Muñoz en la Sala Mal vasía. 
Estas actividades continuaron los 
días 30 de abril y 1 de mayo con el 
Concurso Fotográfico “Fiesta del 
Mayo 1997”, organizado por el 
Grupo Imagen 2000.

Esta “Primavera Cultural”, tam
bién incluye obras de teatro, como 
la que se pudo presenciaren el Cine- 
Teatro Municipal, el día 25, una 
adaptación de la obra de Pedro Al- 
modóvar, “Entre tinieblas”, a cargo 
del Aula de Teatro de la Universi
dad Popular. Las actividades prose
guirán el próximo día 12.

La primera legislatura so
cialista significó una decidida 
apuesta por la reforestación ur
bana, que llevó a cabo el enton
ces concejal del área de 
medioambiente, Tomás Jurado 
Polo, bajo cuyo mandato se plan
taron más de tres mil árboles, 
ubicándose más de dos mil en la 
zona de la Avenida de las Amé
ricas, tanto a ambos lados de la 
nueva vía de circunvalación 
como en la zona deportiva en la 
que han quedado ubicadas las 
modernas instalaciones para el 
desarrollo de todos los depor
tes.

Ya en aquellos momentos 
el esfuerzo fue notorio no sólo 
por lo que conlleva la planta
ción de nuevos árboles sino por 
el trabajo que significa su cui
dado hasta que quedan definiti
vamente adaptados al medio.

La atención del equipo de 
gobierno por el medioambiente 
ha continuado siendo priorita
ria y así en estos momentos se 
está culminado el Parque Eco

lógico, que será una zona verde de 
nueva creación ubicada en una de 
las márgenes de la nueva avenida 
donde desembocan una buena parte 
de las calles de Pedro Muñoz que 
están siendo urbanizadas con dota
ción de todos los servicios necesa
rios. de este modo se va consuman
do el objetivo de hacer de esta zona 
urbana un compendio de ocio, in
dustria y deportes lo que la está 
convirtiendo en un moderno foco 
de desarrollo y descongestión al 
tiempo que ha revalorizado terre
nos hasta ayer agrícolas y en cuya 
gestación ha sido posible gracias al 
imperio del diálogo entre los ciuda
danos y la administración munici
pal, salvando de esta forma barreras 
burocráticas que hubieran retrasa
do e incluso impedido el futuro que 
ya se vislumbra.

En este sentido el Parque Eco
lógico va a significar una especie de 
jardín botánico con la presencia de 
la mayoría de las especies medite
rráneas que estarán localizadas con 
su nombre y procedencia al objeto 
de que sirva de aprendizaje espe

cialmente para los escolares.
En total contará con cuaren

ta especies distintas distribui
das entre más de dos mil plan
tas, entre las que se encontrarán 
las aromáticas típicamente man- 
chegas como son Tomillo, Rq- 
mero, Lavanda, etc.

Una buena parte de esta su
perficie verde estará regada por 
un riachuelo que partirá de una 
catarata y que funcionará por 
medio de una corriente de agua 
en circuito cerrado que hará aun 
más agradable la estancia en él.

En estos momentos se está 
finalizando la plantación y la 
construcción del salto de agua, 
estando ya enterrado el tendido 
eléctrico y la canalización de 
agua y desagüe.

Es intención del equipo de 
gobierno que las obras estén 
muy avanzadas de cara a la fes
tividad de los Mayos y con se
guridad ya a pleno funciona
miento cuando a finales del mes 
de julio lleguen las fiestas pa
tronales.

Buen ritm o en las 
obras de las 
gradas del Campo 
de Fútbol

El pasado mes dieron comien
zo las obras de construcción de las 
gradas y vestuarios del Campo de 
Fútbol de hierva ubicado en la zona 
deportiva.

El importe total del proyecto 
asciende a 21 millones de pesetas 
que subvenciona en su totalidad la 
Junta de Comunidades a través de 
la Consejería de Educación y Cul
tura, habiendo sido determinante la 
intervención del director regional 
de Deportes, Francisco Javier Mar
tín del Burgo, quien desde su toma 
de posesión al frente de la dirección 
general se ha interesado vivamente 
por el proyecto por medio de entre
vistas personales con el alcalde, 
José Ortiz.

El Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz considera que de cara a la Feria 
y Fiestas de la localidad se podrá 
contar ya con estas instalaciones 
que resultan imprescindibles para 
participar en competiciones 
federadas.

Como ya dimos cumplida infor
mación en nuestro pasado número, 
por medio de unas manifestaciones 
de la concejala de Deportes, Beatriz 
Fernández, ha causado sorpresa y 
malestar en el equipo de gobierno la 
decisión de la Diputación de Ciu
dad Real de conceder una subven
ción de tan sólo 500 mil pesetas 
paraladotación de iluminación eléc
trica a estas instalaciones, frente a 
los 2,5 millones a lo que asciende el 
importe del proyecto presentado.

Desde la citada concejalía se 
quejaban de que con la aportación 
provincial sólo se podría pagar el 
importe del proyecto necesario para 
la solicitud de la subvención, consi
derando que el gobierno del PP ha
bía perdido una buena ocasión para 
predicar con el ejemplo sus deman
das de colaboración de la Junta de 
Comunidades en otros proyectos.

La dirección deportiva de Pedro 
Muñoz y el equipo de gobierno en 
su totalidad ha mostrado a este pe
riódico su gran decepción por la 
respuesta de la Diputación, ya que 
se ha privado a todos los deportistas 
pedroteños de poder ver culminada 
una instalación que se ha podido 
llevar a cabo con gran sacrificio de 
los ciudadanos y que precisará de 
esta forma de otro esfuerzo munici
pal para que los deportistas no se 
vean privados este verano de un 
servicio con el que ya cuentan la 
mayoría de las poblaciones de simi
lar número de habitantes.

Foto Estudio SANZ
Reportajes de Foto y Video 

Foto de Estudio 
Carnet, Comercial

Revelado de carretes en 1 hora 
Material Fotográfico 

Fotocopias Color

C/ Amos Olivares, 31 
Telf. y Fax: (926) 58 69 28 

13620 PEDRO MUÑOZ 
(Ciudad Real)
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COMARCA/PEDRO MUÑOZ

Salinas inaugura una depuradora 
de aguas residuales que permitirá 
recargar la laguna de Pedro Muñoz

buen número de concejales tanto 
del equipo de gobierno socialista 
como del PP, se dirigieron a obser
var las obras de la carretera CM- 
3103, en el tramo que discurre des
de Pedro Muñoz hasta el límite de la 
provincia de Toledo, que tiene una 
longitud de 4,870 Km y en el que la 
Consejería de Obras Públicas está 
invirtiendo 57 millones de pesetas, 
habiendo finalizado el movimiento 
y compactación de tierras y estando 
sólo a falta de extender las dos 
capas de mezcla bituminosa en ca
liente. Además de la mejora del 
firme, se ha efectuado un ensanche, 
por lo que la carretera dispondrá de 
diez metros de anchura frente a los

siete de que disponía hasta ahora.
Otro de los parajes visitados por 

los delegados fue el de la laguna, en 
la que existe un proyecto para insta
lar un nuevo observatorio.

Además la visita puede signifi
car algunos apoyos de las distintas 
delegaciones para compensar los 
esfuerzos municipales, priorizando 
proyectos e incluso se está estu- 
diandoque la Junta realice las próxi
mas semanas un tratamiento ade
cuado para la eliminación de los 
mosquitos que ya empiezan a ame
nazar a la población. Asimismo la 
delegación de Agricultura dotará al 
municipio de los árboles necesarios 
para el campo de fútbol.

Los delegados de la Junta de Comunidades mantuvieron en Pedro 
Muñoz el pasado martes 15 de abril una de sus habituales reuniones de 
coordinación, encuentros que, según explicó Antonio Salinas, tienen 
carácter itinerante por las diversas comarcas de la provincia, para 
conocer de cerca los proyectos de los ayuntamientos. Salinas, que junto al 
resto de los delegados visitó las distintas obras así como una buena parte 
de las realizaciones llevadas a cabo por el Ayuntamiento, se mostró 
vivamente sorprendido por la extraordinaria labor que se está llevando 
a cabo.

Los delegados celebraron la re
unión en sesión matinal en el salón 
de plenos del Ayuntamiento para 
una vez realizado el almuerzo aten
der a los medios de comunicación 
lo que dio paso a la inauguración de 
la depuradora de aguas residuales, 
instalación que se diferencia de las 
depuradoras habituales en que so
mete las aguas a un tratamiento 
estrictamente biológico con el fin 
de que puedan ser utilizadas para 
mantener los niveles hídricos de la 
laguna situada junto al casco urba
no, que fue adquirida por la Junta de 
Comunidades para mantener su uso 
público, ya que tiene una gran im
portancia avifaunística lo que ha 
hecho posible que sea incluida en el 
Convenio de Ramsar, que recoge 
todos los ecosistemas húmedosexis- 
tentes en el planeta dignos de con
servación por las características de 
su flora y su fauna.

Dado que a pesar de su exten
sión (40 hectáreas) cuenta con una 
profundidad muy escasa (entre 1 y 
2 metros), los altos niveles de eva
poración de la zona solían secarla 
en verano, motivo por el que se 
pensó en aprovechar las aguas de la 
depuradora para su recarga, como 
así podrá realizarse desde este mo
mento.

La Consejería de Obras Públi
cas ha invertido en su construcción 
239 millones de pesetas, pudiendo 
tratar las aguas residuales de una 
población de hasta diez mil habi
tantes (Pedro Muñoz cuenta con 
algo más de siete mil) por medio de

métodos únicamente biológicos con 
equipos de desbaste mediante tami
ces rotatorios autolimpiables.

La depuradora dispone también 
de dos estanques de siete mil me
tros cúbicos de capacidad para la 
sedimentación de fangos y airea
ción del agua. El tratamiento bioló
gico propiamente dicho lo realiza 
mediante cuatro biodíscos, un 
decantador secundario y un labe
rinto de cloración.

En previsión de posibles recar
gas de la laguna, la depuradora ha 
sido dotada de un segundo bloque 
de equipos de bombeo, teniéndose 
que instalar dieciséis kilómetros de 
tubería para que las aguas, ya trata
das, puedan volver hasta la pobla
ción y atravesarla hasta la laguna.

Los delegados, que permane
cieron en Pedro Muñoz hasta pri
meras horas de la noche, visitaron 
las obras que se están llevando a 
cabo en estos momentos, así como 
pudieron observar ¡n situ la trans
formación de la población en la 
última década, quedando vivamen
te impresionados por el esfuerzo 
que ha realizado el Ayuntamiento 
poniéndose al frente de proyectos 
de hondo calado, tales como el Po- 
lideportivo Municipal en el que en 
estos momentos se realizan obras 
como la dotación de tribuna y ves
tuarios al campo de fútbol de cés
ped, Escuela-Taller SERYCAL o el 
Teatro Cine Municipal.

Seguidamente los delegados, 
que en todo momento estuvieron 
acompañados por el alcalde y un

Desde este domingo
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COMARCA

El Centro Cultural “Casa de Medrano” fue el escenario en el que se 
desarrollaron estos actos conmemorativos del Día del Libro y  que coincidieron 
con el 450 aniversario del nacimiento de Miguel de Cervantes.

ARGAMASILLA DE ALBA

L a llegada de la R uta del 
Q uijote y el an iversario  de  
C ervantes centraron  los 
actos de D ía del L ibro

C.M.
La Asociación Cultural “Los 

Académicos de la Argamasilla", 
con motivo de la celebración del 
Día del Libro, que este año ha co
incidido con el 450 aniversario del 
nacimiento de Miguel de Cervan
tes, organizó dos actos académicos, 
que tuvieron lugar los pasados días, 
el primero de ellos coincidiendo con 
la llegada de la Ruta del Quijote, 
organizada por la Asociación Cul
tural Quijote 2000, a esta localidad 
y que desde el pasado día 11 y has
ta el próximo día 23 transcurre por 
más de 30 municipios de la geogra
fía manchega; y el segundo acto, 
una jomada dedicada a la memoria 
del escultor Cayetano Hilario 
Abellán.

Refiriéndonos a la llegada de la 
Ruta del Quijote a Argamasilla, se
ñalar que ésta se produjo el pasado 
día 16 por la tarde, siendo recibi
dos El Ingenioso Hidalgo y su fiel 
Escudero, junto con el séquito que 
les acompañaba, tras lo cual, tuvo

lugar un acto ácadémico en el que 
intervino el presidente de la Aso
ciación Cultura] “Los Académicos 
de la A rgamasilla", Rodoffo 
Mateos, así como varios alumnos 
del Taller de Poesía de la Universi
dad Popular, que interpretaron los 
sonetos del final de la Primera Par
te de “El Quijote". Posteriormente, 
y también en el “Centro Cultural 
Casa de Medrano", escenario en el 
que tuvieron lugar estos actos, se 
procedió a la representación teatral 
de “El viejo celoso", de Miguel de 
Cervantes, a cargo del grupo 
"Tiquitoc Teatro" de Argamasilla.

El día 19, la jornada estuvo de
dicada a la memoria del escultor 
Cayetano Hilario Abellán, en un 
acto en el que participaron escrito
res, poetas, familiares y amigos del 
escultor recientemente fallecido. A 
su finalización, se realizó el acto de 
nombramiento de “Académico de 
Honor" de la Asociación, con la 
entrega del correspondiente diplo
ma a la familia. „

Retama denuncia una nueva  
construcción en Ruidera

C.M.
El colectivo ecologista “Reta

ma" de Argamasilla de Alba, a tra
vés de una nota de prensa, ha de
nunciado una nueva construcción 
que consideran “ilegal” en el Par
que Natural de las Lagunas de Rui
dera, dentro del término albacete- 
ño de Ossa de Montieldenuncia re
mitida al presidente de la Junta Rec
tora del Parque, a la Delegación de 
Agricultura y Medio Ambiente de 
Albacete, al Ayuntamiento de Ossa 
de Montiel y al Servicio de la Na
turaleza de la Guardia Civil (SE- 
PRONA), ya que consideran que la 
obra, que se trata de la ampliación 
de una edificación anterior para 
construir una instalación hostelera.

está ubicada en una zona muy 
próxima a la laguna San Pedro.

Retama señala que este tipo de 
actuaciones están expresamente 
prohibidas en los terrenos del par
que desde la aprobación del Plan 
Rector de Uso y Gestión del mis
mo.

Igualmente, el colectivo ecolo
gista, a la vez que denuncia “el sis
temático proceso de urbanización 
de Las Lagunas que no ha cesado 
en ningún momento" lamenta “la 
falta de energía de las administra
ciones públicas competentes para 
erradicar este tipo de acciones que 
deterioran de forma irreversible el 
espacio protegido" y critica la no 
paralización inmediata de las obras.

Argamasilla rindió un emotivo 
homenaje al poeta Vicente Cano

C.M.
Argamasilla de Alba rindió re

cientemente un cariñoso homenaje 
al desaparecido poeta local Vicen
te Cano, con la presentación del li
bro “Vicente Cano. Poeta", un es
tudio de Esteban Rodríguez Ruiz 
sobre la figura y la obra del poeta 
argamasillero, publicado por el 
Área de Cultura del Ayuntamiento, 
dentro de la colección “Cueva de 
Cervantes".

La presentación del libro se lle
vó a cabo en el Centro Cultural 
“Casa de Medrano" en un acto que 
contó con la asistencia de la viuda 
del poeta y que fue presentado por 
el también poeta local Ángel Enri
que Díaz-Pintado, quien definió e! 
libro como "un excelente volumen 
sobre la vida y obra de Vicente 
Cano”.

Por su parte. Rodríguez Ruiz, 
quien señaló que la edición del li
bro le había supuesto “un reto per
sonal", afirmó que era complicado 
conocer hasta el final a Vicente 
Cano, destacando que la poesía de 
éste no sólo destacaba por su 
musicalidad, sino que también bus
caba que ésta tuviera forma.

También intervino el alcalde de 
Argamasilla, Cayo Lara, encarga
do de cenar este acto de presenta
ción de libro, destacando la faceta 
de compromiso que Vicente Cano 
mantuvo con la gente que le rodea
ba.

Asimismo, y coincidiendo con

esta presentación, el Ayuntamiento 
inauguró una nueva zona verde en 
la localidad: el Parque de Vicente 
Cano. En el acto de inauguración, 
se descubrió un busto del poeta ar
gamasillero, obra del escultor local, 
recientem ente desaparecido, 
Cayetano Hilario.

Parque del poeta 
Vicente Cano

El tristemente fallecido es
cultor de Argamasilla Cayetano 
Hilario fue el encargado de in
mortalizar al poeta de esta lo
calidad, Vicente Cano, realizan
do una obra escultórica del mis
mo que ha quedado ubicada en 
el parque que lleva el nombre 
del poeta argamasillero y con el 
que se quiere rendir un home
naje. Con esta nueva zona ver
de, que también da su nombre a 
una plaza. Argamasilla continua 
apostando por el medio ambien
te.

BRANDY

CASAJUANA
SOLERA 100 AÑOS 

GRAN RESERVA

RAMA CORTA

CABERNET
MEDALLA DE PLATA 

Vinexpo(Burdeos 1996)

DIPLOMA DE HONOR 
Concurso Mundial 

(Bruselas 1995)

ALLOZO

CRIANZA
MEDALLA DE ORO 

Vinexpo(Burdeos 1995)

MENCIÓN DE HONOR 
Vinitaly (Verona 1995)

DIPLOMA DE HONOR 
Concurso Mundial (Bruselas)

MEDALLA DE PLATA 
Wine Chllenge (Londres 1995)

MEDALLA DE PLATA 
Lujbljana (Eslovenia)

Carretera Alcázar, km. 1 - Apartado 233 
Telf.: (926) 50 56 53 y 50 53 54 - Fax: (926) 50 56 52 

13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)
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D E P O R T E S

FÚTBOL - 3a. DIVISIÓN - 36a. .Tornada

U.B. CONQUENSE 0 0 TOMELLOSO C.F.

E xtraord inaria  actuación  
de am bos guardam etas

FICHA TÉCNICA

U.B. CONQUENSE: Feria, Carlos Martínez, Larraínzar, Javier Romero, Nono, 
Juanjo, Manolo (Cortés 70'), Dani (Diego 72'), David, Míchel y Rodri (Toboso 
75').
TOMELLOSO C.F.: Olmedo, Zapata, Pinto, Lope, Luisma, Pedro, Carlos (Edu 
46'), Aparicio (Jesús 86'), Navarro, Ginés (Lolo 55') y Treviño.
ÁRBITRO: León Muñoz, asistido en las bandas por Zafrilla Jiménez y 
González Nicolás. Mostró cartulinas amarillas a los conquenses Romero y 
a David, a éste en dos ocasiones, por lo que fue expulsado. Por el Tomelloso, 
vieron la amarilla Aparicio, Ginés y Pinto.
INCIDENCIAS: Encuentro disputado en “La Fuensanta” en un terreno de 
juego algo duro e irregular. Tarde soleada y veraniega. Regular asistencia 
de público en jornada declarada como Medio Día del Club, con una 
recaudación de 213.000 pesetas.

La formidable actuación de los 
dos cancerberos, Feria por el Con
quense y el visitante Olmedo, impi
dieron que el partido entre el líder y 
el tercer clasificado, disputado en 
“La Fuensanta" finalizase con un 
marcador distinto al 0-0 al final de 
los noventa minutos.

El encuentro contó con dos mi
tades totalmente distintas (ambas 
coincidieron con los 45 minutos de, 
juego de cada tiempo). En la primera 
parte, ambos equipos mostraron so- 
breel terreno de juego su mejor cara, 
tal vez én un intento de medir fuer
zas de cara a la liguilla de ascenso, 
en la que ya está clasificado el con
junto de Manolo Chico y tiene casi

todas papeletas para ser uno de los 
“elegidos" el equipo de Jaime Ló
pez Sendino.

Pese a que ambos conjunto bus
caron el área contraria, las mejores 
ocasiones de gol fueron para el cua
dro conquense, sobre todo las pro
tagonizadas por Rodri y Míchel, en 
dos ocasiones, abortadas tras exce
lentes intervenciones de Olmedo. 
Estas oportunidades fueron contes
tadas por Treviño, ya que el delan
tero tomellosero dispuso de la me
jor ocasión de gol para su equipo, 
pero Feria no quiso ser menos que 
Olmedo y respondió con un gran 
despeje el intento de Treviño de 
buscar el 0-1.

La magnífica actuación de Olmedo 
evitó que su equipo encajara goles.

Sin embargo, en la reanuda
ción, el decorado del juego cambió 
por completo, pese a que en los ini
cios, parecía que ambos equipos ju
garían con la misma intensidad que 
en los primeros 45 minutos.

Pesé a haber algunas ocasiones 
de gol en ambas porterías, el juego- 
se caracterizó por un excesivo 
centrocampismo por parte de ambos 
equipos, poniéndose de manifiesto 
el respeto mutuo de ambos equipos. 
Al final, empate sin goles que sirve 
al Tomelloso para mantener una se
mana más su posición de líder, aun
que todavía y cuando sólo faltan dos 
jornadas, no se ha proclamado cam
peón del grupo.

ID. SOCUÉLLAMOS C.F. BELMONTE

L a U n ión  se h ace fu erte  en  
esta  recta fin a l de liga

FICHA TÉCNICA

U.D. SOCUÉLLAMOS: Arcas, Oscar (Tinajo 76'), Ricar (Nieto 75'), Bonilla, 
Abraham, Dani, Lomas, Mario Víctor, Julio (Toño 80'), Gallego y Becerra. 
C.F. BELMONTE: Román, Javi (Nacho 82'), Chuto (Carburo 88'), Vela, Conde, 
Kubala, Alenda, Agustín, Segovia (Toro 64'), Colón y Arjonilla.
ÁRBITRO: Palacios Cano, auxiliado en las bandas por Alarcón Fresno y 
Monteagudo García. Mostró cartulinas amarillas a los socuellaminos Bonilla, 
Abraham, Dani y Gallego y a los belmonteños Conde, Alenda, Segovia y 
Arjonilla.
GOLES: 1-0 (8') Román, al intentar despejar un balón sobre su área. 
INCIDENCIAS: Encuentro declarado como Media Jornada Económica 
disputado en el “Paquito Jiménez” con poca asistencia de público y una 
recaudación de alrededor de 85.000 pesetas.

U.D. Socuéllamos, temporada 1996/97.

FÚTBOL - Ia. Autonómica - 32a. Jornada

AT. PEDRO MUÑOZ 0 1 3 U.D. CUENCA

L os con q u en ses no d ieron  
op ción  a la  sorpresa

FICHA TÉCNICA

AT. PEDRO MUÑOZ: Manolo, Gómez, Reyes, Felipe, Ricardo (Alejandro 46'), 
Juan, Marcos, Paulino, Sérvulo, Luismi (Rober71') y Jaro.
U.D. CUENCA: Segovia II, Chus, Armengol, Juan, Guillermo, Santi, Chendo 
(Richar 65'), Nano, Edu, Segovia I (David 89') y Pajarón (Ferrer 77'). 
ÁRBITRO: Ballesteros Jodra, auxiliado por Sánchez Condado y Garbajosa 
Leal. Tarjetas amarillas al local Gómez y a los visitantes Juan, Santi y al 
técnico conquense.
GOLES: 0-1 (29') Chendo. 0-2 (66') Edu. 0-3 (90') Edu.
INCIDENCIAS: Municipal “Los Molinos”. Terreno de juego en buenas 
condiciones y poca asistencia de público en las gradas.

La U.D. Cuenca viajó hasta Pe
dro Muñoz con la intención de lo
grar los tres puntos en juego y no 
descolgarse de las posiciones de 
cabeza de la tabla (ocupa el segun

do lugar, empatado a puntos con el 
líder, Albacete Balompié), y no dio 
opción a un Pedro Muñoz que pese 
a su lucha y batallar no pudo hacer 
nada ante la superioridad del con-

/

junto conquense.
El equipo de la Ciudad Encan

tada se adelantó en el marcador a la 
media hora de juego y mantuvo este 
resultado hasta el descanso del par
tido.

En la segunda mitad, los visitan
tes aprovecharon el desgaste reali
zado por el conjunto rojillo para 
aumentar su ventaja y sentenciar el 
partido cuando éste consumía sus 
últimos instantes.

Tras esta derrota, el equipo pe- 
droteño tiene una fácil salida este 
próximo domingo, cuando visite al 
colista del grupo. Almadén, en un 
partido en el que los pedroteños tie
nen una gran oportunidad de lograr 
los tres puntos en juego, toda vez 
que el Atlético Pedro Muñoz ha ase
gurado para la próxima temporada 
su presencia en este grupo de Divi
sión Autonómica, ya que no peligra 
su posición en la tabla.

La Unión Deportiva Socuélla
mos ha cogido carrerilla en estas 
últimas jomadas ligueras y ha en
cadenado una racha consecutiva de 
triunfos que a más de un aficionado 
han hecho pensar que si el campeo
nato se alargara algunas jomadas, el 
equipo blanquiazul a buen seguro 
que se auparía hasta los puestos al
tos de la clasificación.

Los de Eugenio Alcolea, tras 
vencer en La Solana y el jueves día 
l al Gimnástico de Alcázar en par
tido aplazado, derrotaron a un Bel- 
monte que lucha por salir de la zona 
baja de la clasificación y que aspira 
a mantener la categoría.

El gol de los locales, consegui
do a los ocho minutos de juego tras 
un desafortunado despeje del por
tero visitante Román, que introdujo 
el balón en su propia portería, hacía 
presagiar a los aficionados blanquia
zules que su equipo conseguiría una 
holgada victoria frente a un equipo 
que hizo gala de una excesiva dure
za sobre el terreno de juego y que

tuvo que modificar sus planes de 
dejar pasar el tiempo tras ver cómo 
los socuellaminos se adelantaban en 
el marcador.

Aún así, las mejores oportuni
dades fueron para los hombres de 
Alcolea. que incluso vieron cómo 
anularon un gol a Becerra por un 
más que dudoso fuera de juego.

En la reanudación los visitantes 
se estiraron algo más que durante 
los primeros cuarenta y cinco mi
nutos, pero los intentos de aproxi
mación al área de Arcas eran bien 
solventados por la defensa local.

Al final, victoria mínima de los 
locales en un mal partido que les 
sirve a éstos para afianzarse en la 
décima posición de la tabla, cuando 
aún restan dos jomadas para la fi
nalización del campeonato. El equi
po blanquiazul, en una trayectoria 
de menos a más a lo largo de la com
petición, viajará este domingo has
ta Villan obledo para medirse a uno 
de los aspirantes a disputar la fase 
de ascenso a Segunda División B.

COMERCIAL OLMEDO
C/ Mayor, 17 
C/ Sta. Bárbara, 25

M u e b l e s  - E l e c t r o d o m é s t i c o s  
M u e b l e  A u x i l i a r  y C o n f e c c i o n e s

TOMELLOSO
(Ciudad Real)
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D E P O R T E S

FÚTBOL - Liga Provincial Juvenil. Grupo III

E l C.F. V aldepeñas tiene todas las pepeletas para  
proclam arse cam peón  de grupo

Salvo una catástrofe, el C.F. 
Valdepeñas se proclamará campeón 
de este grupo III de la Liga de Juve
niles, pues cuando únicamente res
tan dos jomadas para la finalización 
del mismo, la ventaja sobre el se
gundo clasificado asciende a siete 
puntos, aunque este equipo, el C.F. 
La Solana, cuenta con un partido 
menos que el líder.

En la pasada jornada, los dos 
equipos más fuertes de la comarca, 
U.D.SocuéllamosyTomellosoC.F., 
lograron los tres puntos en sus res
pectivos compromisos; pero mien
tras que el equipo de Miguel Martí
nez logró una holgada victoria en 
Herencia, derrotando a los locales 
por 0-6, los tomelloseros tuvieron

más dificultades para sacar adelan
te su encuentro, venciendo de for
ma apruada al Infantes por 4-3.

El resto de los equipos tuvieron 
desiguales resultados. Así, mientras 
la E.F. Tomelloso empataba a un 
tanto en Manzanares, tanto At. Pe
dro Muñoz como Cervantes C.F. 
caían derrotados lejos de sus terre
nos de juego. Los pedroteños per
dían 2-1 en “La Moheda" frente a La 
Solana, que necesitaba la victoria 
para seguir aspirando a la primera 
posición; mientras que el Cervantes 
sufrió una amplia goleada en Alcá
zar ante la Escuela de Fútbol.

Para esta próxima jornada, des
tacar el partido que el Socuéllamos 
y La Solana disputarán en el “Paquito

BALONMANO - 2a. División Masculina

DEP. RETAMAR BM. MORA

A bultada victoria  local
FICHA TECNICA

DEPORTIVO RETAMAR (17+22): Julián, Óscar (2), Pedro (4), Ángel (2), J. 
Puntero (3), Díaz, Salvador (5), Jorge, Rojas (1), Gustavo (8), Francisco (3) y 
Rodríguez (11).
BM. MORA (10+9): Víctor, Javier (4), Juan Carlos (2), Juan de Dios (1), Raúl 
(3), Ignacio (7), Ángel, García, Martín, Luis (2) y Miguel Ángel.
ÁRBITRQS: Del Prado Taravilla y Huerta Romero, de Cuenca. 
INCIDENCIAS: Pabellón Municipal de Pedro Muñoz. Bastante público en las 
gradas.

Último encuentro de Liga y el 
Retamar se ha clasificado en cuarta 
posición, tras Mayol Toledo, Alca- 
rreño y Ciudad Real, tras la victoria 
cómoda ante el Mora, equipo de la 
zona baja de la tabla.

El encuentro ante los morachos 
careció de historia, dada la diferen
cia existente entre ambos equipos, 
lo que provocó que los locales, gra
cias sobre todo al buen hacer de 
Gustavo y Rodríguez, consiguiera 
una amplia victoria.

En la segunda mitad, el encuen

tro bajó de intensidad dado el esca
so interés que había sobre la pista 
por parte de ambos conjuntos.

Los locales seguían jugando a 
un ritmo pausado ante un equipo 
desmotivado y que ya en la primera 
mitad se había rendido ante la supe
rioridad pedroteña.

Los más destacados por ambos 
equipos fueron Gustavo y Rodrí
guez, máximo anotador del partido 
con 11 goles; y el visitante Ignacio, 
que consiguió un total de siete tan
tos para el equipo visitante.

FUTBOL-SALA - LIGA LOCAL DE TOMELLOSO

Insultante superioridad de Esna 
en el tramo final de la Liga

JESUS PERONA
La liga de fútbol-sala de Tome

lloso va dando sus pasos hacia el 
tramo final en esta temporada 96/ 
97, en la que, por cierto, ha sido una 
de las ligas más monótonas y abu
rridas que se recuerdan en su ya 
larga trayectoria de 18 años de com
petición.

Esto ha ocurrido debido a la 
diferencia marcada desde un prin
cipio en Primera División por el 
conjunto de Construcciones Esna, 
una ventaja que ya es definitiva 
desde hace algunas jomadas, vién
dose impotentes sus perseguidores

por acortar diferencias, lo que ha 
provocado un desánimo y 
desmotivación que ha restado vis
tosidad y competencia.

Una competencia que se ha tras
ladado hasta la segunda posición de 
la clasificación, habiendo cuatro 
equipos luchando por esta plaza: 
Macotosa, Llago's, Copermática y 
Modas Felipe.

En Segunda División, ya se está 
jugando la segunda fase, con los 
equipos divididos en dos grupos, 
encuadrados en el primero los que 
intentarán conseguir el ascenso de 
categoría.

Jiménez". Una victoria del conjun
to blanquiazul otorgaría la liga al 
cuadro del C.F. Valdepeñas, mien
tras que el equipo amarillo única
mente puede conseguir la victoria si 
noquiere vercómolos valdepeñeros 
se alzan con el campeonato, aunque 
también jugarán pendientes del par
tido que el Valdepeñas dispute fren
te al Villarrubia.

También destaca el partido en
tre la EMF Criptana y el Tomelloso 
C.F.. dos equipos de la zona alta 
pero sin ningún tipo de opción de 
cara al primer puesto. Los tomello
seros, tras superar el bache de juego 
por el que atravesaron en la segunda 
vuelta y que les hizo perder todo 
tipo de opción de cara al primer

puesto, querrán lograr los 
tres puntos en el “Agustín 
de la Fuente" para sal val
la “honrilla".

Por su parte, el Pedro 
Muñoz recibirá al Santa 
Cruz, mientras que el Cer
vantes se medirá al Man
zanares y la E.F. Tome
lloso al Sondival.

RESULTADOS (32a. Jorn.)

EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 CF VALDEPEÑ. 32 25 3 4 147 35 78
2 La Solana 31 22 5 4 114 37 71
3 SB Valdepeñas 32 21 7 4 94 40 70
4 EF Alcázar 31 22 3 6 75 33 69
5 EMF Criptana 32 21 4 7 88 47 67
6 Socuéllamos 32 20 4 8 81 47 64
7 Tomelloso C.F. 32 18 6 8 80 48 60
8 Santa Cruz 32 18 4 10 96 58 58
9 Membrilla 32 14 5 13 84 84 47

10 Infantes 32 14 3 15 84 79 45
11 Manzanares B 32 10 9 13 52 76 39
12 Pedro Muñoz 31 10 4 17 68 79 34
13 Cervantes 32 9 6 17 62 93 33
14 Villarrubia 32 10 2 20 53 89 32
15 Herencia 32 6 1 25 49 143 19
16 Sondival 32 4 2 26 44 133 14
17 EF Tomelloso 31 3 4 24 48 101 13
18 Torrenueva 32 2 1 29 38 159 5

PRÓXIMA JORNADA (33a.)
CF VALDEPEÑAS 
TOMELLOSO CF 

TORRENUEVA 
HERENCIA 

LA SOLANA 
SANTA CRUZ 
EF ALCAZAR 

MANZANARES B 
SONDIVAL

EMF CRIPTANA 
INFANTES 
MEMBRILLA 
SOCUELLAMOS 
PEDRO MUÑOZ 
SB VALDEPEÑAS 
CERVANTES 
EF TOMELLOSO 
VILLARRUBIA

CF VALDEPEÑAS 
EMF CRIPTANA 

INFANTES 
MEMBRILLA 

SOCUÉLLAMOS 
PEDRO MUÑOZ 

SB VALDEPEÑAS 
CERVANTES 

EF TOMELLOSO

VILLARRUBIA 
TOMELLOSO CF 
TORRENUEVA 
HERENCIA 
LA SOLANA 
SANTA CRUZ 
EF ALCAZAR 
MANZANARES 
SONDIVAL

atnpedro®
GABINETE TECNICO

Don Víctor, 81 
Tel.: (926) 51 02 73 
Fax: (926) 51 12 43 

13700TOMELLOSO

MULTIRRIESGO-FAMILIAR Y DECESOS

Te ofrecemos lo mejor
OTROS SAMPEDRO

Cuando ocurre el fallecimiento, 
enfermedad o accidente no existe 
ninguna oficina donde acudir.

Nuestras oficinas permanecen abiertas 
día a día a tu servicio más un teléfono 
900 gratuito permanente-para urgencias.

Esta es la caja que corresponde, 
si quieres algo mejor paga la diferencia

Te aseguramos el mejor servicio ~ 
con un mínimo de tres arcones-de 
primera calidad sin pagar extras.

Fallecimiento lejos de la localidad Garantizamos el traslado Nacional 
casi siempre te cuesta más dinero en España, e Internacional del fallecido y acompañante, 
y en el extranjero seguramente no esté cubierto

Ofrecen una corona y algunos Nuestro servicio entrega dos coronas 
recordatorios a los 40 días del fallecimiento. y facilita recordatorios en el acto.

Incluyen seguro de accidentes 
con cantidades insignificantes.

Cubrimos un seguro de accidente 
e invalidez con capitales importantes.

Hay entidades que dejan mucho que desear, 
inclusive alguna está al borde de la quiebra.

Nuestro grupo de Compañías a nivel 
Nacional está dentro de las tres primeras.

Si cambias tu póliza antigua
te ponen muchos problemas sin motivo.

:: ■'

Contratamos pólizas en mejores 
condiciones y más baratas.

Tanatorio no. Tanatorio sí.

Comparando observarás las diferencias que existen entre la competencia y 
nosotros, inclusive te respetamos la antigüedad de la póliza que tengas contratada, con lo que estás 

consiguiendo que por menos dinero tu seguro tenga muchas más coberturas
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C.V. L eisa de B urgos, C am peón de la Fase de A scenso  
a D ivisión  de H onor de V oleibol Fem enino

Durante cuatro días, Socuéllamos ha sido el 
escenario que ha acogido la Fase de Ascenso, a 
División de Honor de Voleibol femenino, en la 
que han tomado parte un total de ocho equipos, 
entre ellos, el representante de nuestra  
comunidad, C. V Roy can Socuéllamos.

El nivel deportivo exhibido en la cancha del 
Pabellón “Roberto Parra” ha sido muy alto, y 
como prueba de ello hay que destacar el partido 
final que enfrentaba a los equipos del C. V. Leisa 
de Burgos y el C. V. Xuvenil Teis de Pontevedra, y 
en el que el primero se impuso por un apretado

3-2 final en un emocionante partido que dejó 
patente el gran nivel de estos conjuntos que se 
han ganado el derecho a estar la próxima 
temporada en la máxima categoría del voleibol 
femenino nacional.

Por lo que respecta al equipo local, señalar 
que el equipo de Paco del Amo realizó un 
irregular torneo en el que, en algunas ocasiones, 
la responsabilidad pesó en demasía a las 
componentes del equipo manchego, que, pese a 
todo, contaron en todo momento con el apoyo de 
los miles de aficionados que en las ocasiones en

que las socuellaminas disputaban sus partidos 
abarrotaban las gradas del pabellón, quedándose 
éste “pequeño ” ante la gran cantidad de público 
presente en el recinto.

En cuanto al desarrollo de la competición, tras 
una primera fase en la que los ocho equipos 
participantes quedaron encuadrados en dos 
grupos, los dos primeros clasificados de cada uno 
de ellos pasaron a jugar las semifinales, para, 
disputarse el último día de competición el partido 
por el tercer y cuarto puesto y el partido final, 
tras el cual se procedió a la entrega de premios y

C. V. LEISA Dieao Porcelos (Burgos):PLANTILLA: 3: Ana Vicario. 4: Esther López. 6: Inés Castaño. 
7: Beatriz López. 9: Covadonga González. 10: Isabel Rivas. 11: Ana Redondo. 12: Cristina Sánchez. 
13: Pilar Sedaño. 14: Silvia Paredes. ENTRENADOR: Raúl Yudego.

C.V. XUVENIL TEIS (Pontevedra): PLANTILLA: 11: Sara Queralt. 5: Ménica Álvarez. 2: Susana 
Castro. 9: Marta Fernández. 6: Valeria Alcántara. 3: Gina Marcos. 1: Marta Grafía. 8: Rosana Conde. 
4: Yolanda García. 7: Clara Fernández. ENTRENADORES: Alejandro López y Juan Fernández.

r
G R U PO  A

C.V. LEISA
(Burgos)

C.V. SANSE 
(Madrid)

C.V. CUESTA PIEDRA
(Tenerife)

C.E. HISPANO FRANCES
(Barcelona)

v ____________ __________________y

PISTA 1

Jueves 10 de Abril
18'OOh. C.V. LEISA 3 

C.V. SANSE 0

20'00 h. C.V. CUESTA PIEDRA 2
C.E. HISPANO FRANCES 3

Viernes 11 de Abril
9'30 h. C.V. CUESTA PIEDRA 3 

C.V. SANSE 0

11 '30 h. C.E. HISPANO FRANCES 0 
C.V. LEISA 3

18'OOh. C.V. LEISA 3
C.V. CUESTA PIEDRA 0

20'00 h. C.V. SANSE 1
C.E. HISPANO FRANCES 3

r
G R U PO  B

CONST. MARICHAL
(Tenerife)

WINTERTHUR C.V. BARCEL.
(Barcelona)

C.V. XUVENIL TEIS
(Pontevedra)

C.V. ROYCAN/SOCUÉLLAMOS
(Ciudad Real)

PISTA 2

Jueves 10 de Abril
19'00 h. CONST. MARICHAL 3

WINTERTHUR C.V. BARC. 0

21 '00 h. C.V. ROYCAN/SOCUÉLL. 1 
C.V. XUVENIL TEIS 3

Viernes 11 de Abril
10'30 h. C.V. ROYCAN/SOCUÉLL. 3 

CONST. MARICHAL 2

12'30 h. WINTERTHUR C.V. BARC. 2 
C.V. XUVENIL TEIS 3

I9'00 h. C.V. XUVENIL TEIS 3 
CONST. MARICHAL 0

2 l'OO h. C.V. ROYCAN/SOCUÉLL. 2 
WINTERTHUR C.V. BARC. 3

PISTA C E N TR A L

Sábado 12 de Abril

10'00 h. 4o. CLASIF. GRUPO A 

4o. CLASIF. GRUPO B

12'00 h. 3° CLASIF. GRUPO A 

3o. CLASIF. GRUPO B

18'00h. Io. CLASIF. GRUPO A 

2o. CLASIF. GRUPO B

20’00 h. 2o. CLASIF. GRUPO A 

Io. CLASIF. GRUPO B

7o - 8o PUESTO

5o - 6o PUESTO

Ia. SEMIFINAL

2a. SEMIFINAL

Domingo 13 de Abril

10'00 h.

12*00 h.

PERDEDOR Ia. SEMIF. 

PERDEDOR 2a. SEMIF.

VENCEDOR Ia. SEMIF. 

VENCEDOR 2a. SEMIF.

3° - 4° PUESTO

FINAL
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obsequios para las participantes, así 
como a la elección del mejor equipo 
del campeonato, destacando la 
inclusión en el mismo de una jugadora 
del C.V. Roycan Socuéllamos, Diana 
Sánchez■ Igualmente, se concedió el 
galardón a la mejor jugadora del

torneo a la jugadora número 6 del C.V. Xúyenil 
Teis de Pontevedra, Valeria Alcántara, esposa del 
jugador del Celta de Vigo de fútbol, Mazinho.

Tras la competición, reseñar que los dos 
primeros clasificados ascienden de forma directa 
a División de Honor, mientras que los otros 
equipos, por el orden de clasificación, quedan a

expensas de posibles renuncias a la categoría. 
Al equipo burgalés y el vigue's, le siguieron en la 
clasificación el C.E. Hispano Francés (3o.), 
Construcciones M orichal-(4°.), C.V. Cuesta 
Piedra (5o.), C.V. Roycan Socuéllamos (6o.), 
Winterthur C.V. Barcelona (7o.) y C.V. Sanse, de 
San Sebastián de los Reyes (8o.).

C.E. HISPANO FRANCÉS (Barcelona): PLANTILLA: 4: María Vidal. 8: Xantal Borrás. 12: Georgia 
De Senesplera. 10:Ainhoa Mena. 5: Lali Sánchez. 11: Judith Vilá. 7: Lorena Becerril. 3: Maite Mateos. 
2: Anna Agüitan 6: Bárbara Pérez-Abert. ENTRENADORAS: Pilar Admella y  Pilar Lacosta.

CONSTRUCCIONES MARICHAL(Tenerife): PLANTILLA: 15: Magdalena Santacreu. 2: Natalia 
Santacreu. 13: Almudena Hernández. 8: Noelia Sánchez. 3: Rosa Pareja. 10: Irene Cabrera. 11: 
Amanda Pérez. 9: Bárbara Rojas. .5: Yurena Verano. ENTRENADOR: Luis Alejandro Beltrí.

mm Ifj
J>;?r

C.V. CUESTA PIEDRA (Tenerife): PLANTILLA: 5: Sara Pérez. 14: Luz Marina Cartaya. 15: Haidy 
Pérez. 7: Mili González. 6: Paqui D. García. 9: Gema Fraga. 3: Ruth N. Martín. 10: Elisa Arteaga. 4: 
Lali Herrera. 11: Doraida Simón. 16: M-. Carmen Marrero. 12: Belén García. ENTRENADORES: 
Damián Sacramento y Francis Hernández.

C.V. ROYCAN SOCUÉLLAMOS (C. Real): PLANTILLA: 8: M-. José León. 4: Carmen García. 7: 
Diana Sánchez. 1: Ma. Isabel Parra. 14: Matilde González. 15: Teresa Navarro. 3: Ramona Delgado. 
11: Nati Almansa. 6: M-. Angeles Romero. 10: Ana Isabel Muñoz. 5: Ms. Jesús Alarcón. 9: Fátima 
Tornero. ENTRENADORES: Paco del Amo. Severo Román y M-. José Onteniente.

WINTERTHUR C.V. BARCELONA: PLANTILLA: 3:Noemi Vilá. 6: Bárbara Oswald. 11: Nuria Fortera. 
5: Mónica Sobrino. 1: Martina Laporte. 9: Irene Cantos. 10: Emma Laroque. 8: Eva Moreno. 2: MB. 
Carmen Domínguez. 4: Susana Mas. 7: Anna Sancho. 12: Sandra Sánchez. ENTRENADOR: Carlos 
González.

C.V. SANSE (Madrid): PLANTILLA: 6: Rebeca Moreno. 8: Vanesa Yerla. 12: Reyes Martín. 3: 
Mercedes Moreira. 10: Miriam Gordon. 2: Tatiana Hurtado. 4: Olga Sanz. 1: Amparo Hopf. 5: Bárbara 
Pérez. 7: Raquel Salvatella. 9: Alejandra Hurtado. ENTRENADORES: José Ramón Canáles.
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El D irector G eneral de D eportes asistió a la  
inauguración  de la Fase de A scenso de V oleibol

El director general de Deportes de 
la Junta de Comunidades, Francisco 
Javier Martín del Burgo, acompañado 
del alcalde de Socuéllamos, Sebastián 
García; el presidente de la Federación 
T erritoria l de Voleibol, José  M a. 
Rodríguez; y del presidente del C.V. 
Roycan Socuéllam os, Juan Torres 
Molina, fueron los encargados de 
inaugurar la Fase de Ascenso que se 
desarrolló en Socuéllamos los pasados 
días (en la fotografía superior se puede 
obsen’ar un momento del acto).

En el mismo, y tras las palabras de 
bienvenida a las competidoras, Martín 
del Burgo, acompañado del alcalde 
socuellamino, procedió a la entrega de 
una placa de la Junta en reconocimiento 
a la labor desarrollada por el equipo 
socuellamino, y  que fue recogida por

su capitana, Ma. José Feón.
En la otra instantánea, un momento 

de la ceremonia de inauguración, en la 
que se hizo entrega a dos jugadoras, 
una de ellas del Roycan y  una del C. V. 
Xuvénil Teis, de un obsequio al celebrar 
ese día el cumpleaños.

A la derecha, un momento de la 
presentación de esta Fase de ascenso, 
que tuvo lugar días antes al desarrollo 
de la misma en el Centro Socio-Cultural 
“Casa Carmen A rias” y  en la que se 
hallan, de izquierda a derecha, el 
alcalde de Socuéllam os, Sebastián  
García; el director general de Deportes 
de la Junta, Francisco Javier Martín 
del Burgo; el presidente de la Territorial 
de Voleibol, José María Rodríguez; v 
el p resid en te  d e l C.V. Roycan  
Socuéllamos, Juan Torres Molina.
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La Gran 
Selección 97 
celebró su fase 
final en el CCEV 
de Tomelloso

C.M.
La Consejería de 

Agricultura y Medio 
Ambiente inició el pa
sado 9, mediante catas 
ciegas y certificadas 
por notario, la prese
lección de los vinos y 
quesos manchegos que 
se han presentado al 
concurso “Gran Selec
ción 97”, de los que 
sólo un 25 por ciento 
de las muestras presen
tadas pasarán esta pri
mera fase eliminatoria.

Las catas de vino 
se realizaron en el 
Centro de Capacita
ción y Experimenta
da Vitivinícola 
.(CCEV) de Tomelloso 
y las de queso manche- 
go en la sede del Con
sejo Regulador en Val
depeñas. Las muestras 
de aceite de oliva vir
gen se puntuaron el 
pasado día 28 en la 
sede de catas de la 
Caja Rural de Toledo.

Al certamen se han 
presentado 180 vinos 
de las distintas D.O. de 
.Castilla-La Mancha, 
55 quesos manchegos 
y 42 muestras de oliva 
virgen.

Los comités de 
cata en esta primera 
fase estuvieron forma
dos por expertos regio
nales en cada uno de 
los productos, proce
dentes de la Conseje
ría de Agricultura y 
Medio Ambiente, Con
sejos Reguladores, 
Universidad, empresa
rios, representantes de 
la hostelería y prensa 
especializada.

Los preselecciona
dos pasarán a una se
gunda fase en la que 
decidirán expertos na
cionales, donde se ob
tendrán los resultados 
definitivos. Los pre
miados se conocerán a 
partir del 28 de mayo.

VILLARROBLEDO

Villarrobledo se convirtió, por 
segundo año consecutivo, en la capital 

regional de la música independiente
La población albacete- 

ña de Villarrobledo acogió 
el pasado fin de semana, y 
por segundo año consecu
tivo, el Festival de música 
“Arte-Nativo” Viña-Rock 
'97, que reunió en la noche 
del viernes y durante'todo 
el día del sábado a casi una 
veintena de grupos de la 
escena independiente espa
ñola.

El viernes 18 de abril 
fue el prólogo del Festival, 
con una Fiesta-presenta
ción del mismo en los ale
daños del Estadio Munici
pal de Fútbol en la que ac
tuaron los grupos Ciudada
no López, Vantroi y Los 
Enemigos, si bien el grupo 
de Josele Santiago vio in
terrumpida su actuación a 
causa de la lluvia.

Ya en la jornada saba
tina, y desde las once de la 
mañana, el campo de fút
bol y sus inmediaciones se 
convirtieron en un conti
nuo goteo de todo tipo de 
gente que accedía al esta
dio.

Pese a que las actuacio
nes comenzaron para algu
nos demasiado temprano, 
fue a partir de las dos de la 
tarde cuando los grupos 
más conocidos comenza
ron a desfilar por el inmen
so escenario cubierto que 
la organización destinó a 
tal evento en previsión de 
que la lluvia, como ocurrie
ra un año antes, hiciera acto 
de presencia.

Los albaceteños “Chu
cho”, a cuya cabeza se h$- 
11a el ex-Surfin’ Bichos, 
Femando Alfaro, fueron 
los encargados de abrir fue
go en una hora en la que 
mucha gente comenzaba a 
“despertarse” del ajetreo 
del día anterior. Tras ellos, 
los zaragozanos “El niño 
gusano”, con su pop-naif, 
amenizaron la comida de 
los que reponían fuerzas en 
espera de mayores emocio

nes, y éstas llegaron inme
diatamente después, cuan
do los asturianos “Doctor 
Explosión" hicieron acto 
de presencia en el escena
rio ataviados con unas fal
das escocesas. El grupo de 
Gijón descargó adrenalina 
y los presentes pudieron 
comprobar cómo los 
“pasiegos” son unos verda
deros show-men en el es
cenario. deleitando al cada 
vez mayor número de pú
blico con canciones de rock 
e incluso con “el primer 
punteo de guitarra sin so
nido”, como así lo demos
tró el cantante del grupo.

Posteriormente, hubo 
un parón algo más largo de 
lo habitual tras el cual apa
reció el grupo de Silvia 
Superstar, “Killer 
Barbies”, con su música 
característica, en una ac
tuación que dejó mucho 
que desear a muchos de los 
presentes.

Si “Doctor Explosión” 
fue una de las sorpresas del 
Festival, “Hamlet” tam
bién agradó especialmente

a los presentes, el grupo de 
hard-rock. dio una lección 
de cómo hay que moverse 
en el escenario y comanda
dos por un líder (en la fo
tografía) que ejerce como 
tal, irrípresionó a un públi
co que cada vez poblaba en 
mayor cantidad el césped 
del estadio róblense.

Los andaluces “Reinci
dentes”, en una actuación 
que acabó>cuando ya había 
anochecido, dieron paso al 
veterano Rosendo, que 
también dio otro recital so
bre el escenario y realizó 
un concierto que dejó con
tentos a la mayoría de los 
asistentes.

En esta parte del Festi
val hizo acto de presencia 
un “invitado” que no qui
so perderse el evento: la 
lluvia. Pese a que ya sólo 
quedaban por actuar S.A. y 
Del' Con Dos (las dos ac
tuaciones más esperadas), 
el intenso aguacero no 
amedrentó a muchos de los 
asistentes y aunque algu
nos optaron por quedarse 
en la grada cubierta, tam

bién fueron muchos los que 
descargaron su energía al 
pie del escenario.

También hay que des
tacar de este segundo 
“Viña-Rock” que las actua
ciones musicales estuvie
ron complementadas con 
una zona de tiendas en la 
que los que quisieran po
dían, desde comprarse una 
camiseta de alguno de los 
grupos allí presentes o la 
del propio Festival, hasta 
hacerse un tatuaje, perfo
rarse cualquier parte del 
cuerpo o incluso hacer 
“puenting”; todo ello jun
to con una zona de acam
pada habilitada junto al Pa
bellón Polideportivo que 
contó con una amplia asis
tencia de grüpos que tanto 
el viernes como el sábado 
acamparon en los terrenos 
habilitados para tal fin.

La organización, con la 
experiencia que supone ser 
el segundo año que se lle
va a cabo tal evento, estu
vo a la altura de las circuns
tancias y el horario de ac
tuación de los grupos estu
vo cumpliéndose casi a la 
perfección, y únicamente 
se vio alterado debido a la 
tardanza de Killer Barbies 
en hacer acto de presencia 
en el escenario. Asimismo, 
las primeras estimaciones 
apuntadas por los organiza
dores (El Ayuntamiento de 
Villarrobledo y “Matarile, 
S.L.” estimaron en más de 
8.000 personas los presen
tes en el recinto deportivo 
de Villarrobledo, por lo que 
se puede considerar todo 
un éxito esta segunda edi
ción del “Viña-Rock” y a 
buen seguro que se verá 
superada, tanto por calidad 
como por asistencia en la 
edición del próximo año, 
que puede suponer el 
espaldarazo definitivo de 
Villarrobledo como una de 
las capitales de la música 
independiente del país.

De aquí y de allí
“Al filo de lo 
imposible” en 
Socuéllamos

Los parajes de So
cuéllamos han acogido 
durante los pasados días 
al equipo del programa 
de Televisión Española 
“Al filo de lo imposible” 
durante que han escogi
do los parajes de esta lo
calidad para el intento de 
los componentes del pro
grama de batir cuatro 
marcas dentro del mun
do de la aviación, dos de 
las cuales han sido ya 
superadas con éxito.

El pasado día 29 de 
abril, consiguieron esta
blecer el nuevo récord de 
España en altura en glo
bo de aire caliente, así 
como la plusmarca espa
ñola de lanzamiento en 
paracaídas, obtenida por 
Laureano Casado, espe
cialista en vuelo libre, y 
José Cielo Cremades, 
paracaidista militar de los 
Zapadores del Ejército 
del Aire.

El globo que ha he
cho posible estos resul
tados es de fabricación 
nacional y ha sido espe
cialmente diseñado para 
este programa por Tele
visión Española.

La elección de So
cuéllamos ha sido conse
cuencia del marco idó
neo que supone la loca
lidad por sus adecuadas 
condiciones climáticas y 
los amplios espacios 
abiertos para que el glo
bo tome tierra.

Los otros dos ré
cords a realizar por el 
equipo del programa co
rresponden a la marca 
mundial absoluta de lan
zamiento desde gran al
tura con parapente, ac
tualmente en poder del 
propio Laureano Casa
do, y el récord, tanto es
pañol como mundial de 
lanzamiento con ala del
ta.

Los componentes 
del programa se han vis
to sometidos a una gran 
preparación para poder 
realizar con éxito estas 
pruebas tan increíbles.

C/ LA SO LA NA , 36 - ARGAMASILLA DE ALBA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #373, 7/5/1997.



Cuadernos Manchegos - Miércoles 7 de Mayo de 1997 Página -1 7

C O M A R C A S

f A MANCHA - Ouintanar de la Orden (TO)

La Plataforma Sanitaria expondrá 
sus reivindicaciones a la Junta

KOKA
La Plataforma por la Sanidad 

Comarcal de Quintanar de la Or
den solicitará una reunión con la 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín y con el director gene
ral de la Salud Pública, Rafael 
Penal ver, para exponerles sus rei
vindicaciones, según señalaron 
fuentes de. la propia Plataforma.

Ésta, integrada por represen
tantes de diversos colectivos de 
los municipios que dependen del 
Hospital de Alcázar de San Juan, 
decidió solicitar esta reunión de 
trabajo para intentar solucionar 
las deficiencias sanitarias de la 
comarca. Según señaló el porta
voz de la Plataforma, Manuel 
Goya, el Hospital de Alcázar de 
San Juan no cuenta con las espe
cialidades de Hematología, Ne- 
frología ni Psiquiatría y en el 
Ambulatorio de Quintanar de la 
Orden las listas de espera para las 
consultas de Oftalmología, Gine
cología y Traumatología se alar
gan hasta septiembre del año que 
viene.

Los representantes de la Pla
taforma informaron de tales pro
blemas al director territorial del 
INSALUD, José Miguel Díaz 
Melguizo, sin que sus demandas 
fueran atendidas, debido a la fal
ta de recursos económicos.

Ante las carencias del Hos

pital de Alcázar, la Plataforma 
acordó también pedir la utiliza
ción de los servicios del Centro 
de Especialidades del Hospital 
Provincial de Toledo, en vez de 
acogerse a los servicios del Hos
pital de Manzanares, que consi
deran infradotado.

El reg ion alista  E steb an  H eras, acusado  
de p revaricación  p or el P C E

KOKA
El secretario general del Parti

do Regionalista de Castilla-La 
Mancha (PRCM) y concejal en el 
Ayuntamiento de Quintanar, Este
ban Heras, ha manifestado su inten
ción de presentar una querella con
tra los responsables locales del 
PCE, por una acusación de preva
ricación.

Heras, negó que su viaje a 
Estrasburgo haya costado '600.000 
pesetas a las arcas municipales - 
como aseguran los comunistas- y 
afirmó que todos los gastos, que no 
han llegado a 400.000 pesetas, han 
sido sufragados de su propio bolsi
llo y con la ayuda de la Caja de 
Castilla-La Mancha.

Asimismo, el edil regionalista 
indicó que su viaje a Estrasburgo

había sido muy positivo, a la vez 
que los pasados días se firmaron 
dos acuerdos, con una ciudad fran
cesa y otra portuguesa, por valor de
unos 1.000 millones de pesetas.

Heras dijo conocer muy bien a 
los que le han atacado en el boletín 
informativo del PCE de Quintanar 
y no descartó que tras estas acusa
ciones se encuentren también sus 
antiguos socios de gobierno en el 
Ayuntamiento, los ediles del PP.

En la publicación, la agrupación 
comunista, que tacha a Heras de 
“concejal tránsfuga” por haber pro
piciado la moción de censura que 
llevó al PSOE al poder en detrimen
to del Partido Popular, afirma que 
el viaje es injustificable y más cuan
do recientemente el equipo de Go
bierno ha dejado en paro a un gru

po de trabajadores argumentando la 
necesidad de reducir gastos.

LA MANCHA - Madrideios (TO)

El P SO E  anuncia  su  in ten ción  de  
recurrir los presupuestos m u n icip ales

C.M.
El Partido Socialista de Madri- 

dejos recurrirá ante el Tribunal de 
Cuentas por considerar jlegales los 
presupuestos municipales de esta 
localidad, que fueron aprobados en 
un reciente pleno con los votos de 
la mayoría municipal del PP.

Fuentes del PSOE de Madride- 
jos señalaron que los presupuestos

municipales para este año son ile
gales, pues no cumplen el princi
pio de nivelación exigido en la Ley 
de Haciendas Locales, al arrojar un 
déficit inicial de 10 millones de 
pesetas.

Este déficit se debe a la inclu
sión del presupuesto específico de 
la Sociedad de Fomento y Desarro
llo de Madridejos. creada para la

gestión del polígono industrial de 
la localidad.

Esta sociedad presenta un défi
cit de alrededor 10 millones de pe
setas, pues se han presupuestado 
parcelas del polígono industrial 
comprometidas para su venta, pero 
que no han sido aún compradas, 
según informaron las citadas fuen
tes socialistas.

Firma de varios convenios con 
ayuntamientos de la comarca 
para la atención a mujeres

Ayuntamiento de Ocaña.

C.M.
La Consejería de Bienestar So

cial ha firmado tres convenios y la 
renovación de otros cuatro por un 
importe global próximo a los 88 
millones de pesetas, que se desti
narán a diversos objetivos relacio
nados con la atención a las muje
res.

Los tres nuevos convenios sus
critos se han realizado con los ayun
tamientos de Illescas, La Puebla de 
Montaíbán y Villacañas, por lo que 
se destinan 11, 9 y 13 millones de 
pesetas, respectivamente, para el 
mantenimiento de los centros inte
grados de empleo e igualdad de 
oportunidades para las mujeres.

Por su parte, entre los convenios 
que se renuevan se encuentra el 
suscrito con la Asociación de Ser
vicios Comunitarios de Albacete

(SERCOVAL) por el que se inver
tirán 30 millones de pesetas en el 
funcionamiento de la Casa de Aco
gida para Mujeres Jóvenes.

Asimismo, se destinan 
14.700.000 pesetas para la renova
ción de un convenio con el Ayunta
miento de Toledo, que también ten
drán como finalidad el funciona
miento de la Casa de Acogida.

Mientras, con el Ayuntamiento 
de Ocaña, el convenio que se renue
va servirá para financiar, con 4 mi
llones de pesetas, el mantenimien
to del Centro Asesor de la Mujer.

La última renovación, por una 
cuantía de 6.170.000 pesetas, es la 
suscrita con el Ayuntamiento de El 
Toboso, que tiene como destinata
rio el Centro de Orientación para el 
Empleo y Creación de Empresas de 
Mujeres.

LA MANCHA - Urda (TO)

E n fu n cion am ien to  la  
residencia  de an cian os  
“L a V eracruz”

KOKA
La residencia de ancianos 

“La Veracruz" de la localidad 
toledana de Urda, con una ca
pacidad de acogida de 30 per
sonas, abrió sus puertas el pa
sado día 1 de abril, según infor
mó el alcalde de la localidad, 
Florencio Fernández.

La residencia ha supuesto 
una inversión total de 100 mi
llones de pesetas, 35 de los cua
les han sido aportados por la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, 25 por el 
Ayuntamiento de Urda y el res
to ha correspondido a Caritas 
Interparroquial, que ha recauda
do la cantidad mediante rifas y 
aportaciones y donaciones par
ticulares de los vecinos de Urda.

El alcalde explicó que de las 
30 plazas con que cuenta la re
sidencia. 22 serán ocupadas por 
ancianos de la localidad.

De la misma forma, 10 de 
las 11 personas que atenderán 
la residencia, y que pertenecen 
a la ONG “Mensajeros de la 
paz", son vecinos de esta loca
lidad.

“La Veracruz” fue un pro
yecto que inició Cáritas 
Interparroquial hace ahora nue
ve años, consiguiendo recaudar 
el 40 por ciento del importe de 
su construcción. En 1994, el 
ayuntamiento se hizo cargo de 
la terminación de la residencia, 
para lo que pidió una ayuda a la 
Junta de Comunidades castella- 
no-manchega.

El alcalde indicó que los 
precios de estancia varían des
de las 75.000 pesetas mensua
les que pagarán los ancianos 
que se pueden valer por sí mis
mos hasta las 125.000 pesetas 
al mes de aquellos que necesi
tan asistencia.
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LOS MONTES - Porzuna (CR)

Buen ritm o en las obras de 
construcción del Instituto

C.M.
Jesús Garrido, presidente de la 

Diputación Provincial, visitó los 
pasados días Porzuna acompañado 
por el vicepresidente responsable 
de Vías y Obras, Vicente Gil-Orte
ga. para comprobar la marcha de las 
obras correspondientes al comple
jo escolar Nuestra Señora del Ro
sario, de la citada localidad.

Este proyecto, que es el acon
dicionamiento de la zona deporti
vo escolar, comprende tanto la 
construcción de un instituto como 
un espacio reservado para la prác
tica del deporte, concretamente un 
campo de fútbol 7 de 60 por 40 me
tros cuadrados, así como la cons
trucción de una piscina. Esta obra, 
una de las más importantes realiza
das en Porzuna, según afirmó su 
alcalde. Candelario Rojas, redunda
rá en beneficio de los estudiantes 
de Porzuna, que contarán con unas 
instalaciones más idóneas que las 
actuales y que les permitirán cur
sar sus estudios en mejores condi
ciones que las que tenían hasta aho
ra, al igual que la práctica del de

porte en las nuevas instalaciones.
Esta previsto que desde el nue

vo instituto se construya una carre
tera de aproximadamente un-kiló- 
metros que finalizaría en la carre
tera de Toledo, con lo cual se haría 
una especie de circunvalación que 
rodearía Porzuna. Este proyecto 
también le fue explicado a Garri
do, quien visitó los terrenos por 
donde discurriría dicha carretera. 
Igualmente se visitó las obras de la 
depuradora, que van más lentas de 
lo previsto debido a las lluvias caí
das últimamente que han motivado 
este pequeño retraso.

Finalmente, Garrido visitó la 
pedanía de Casas del Río. donde 
conoció la nueva plaza construida 
y siguió las obras de canalización 
de agua que se están llevando a 
cabo. Esta canalización de agua era 
una obra imprescindible ya que la 
pedanía sufría constantes inunda
ciones con las últimas lluvias caí
das.

El presidente de la Diputación 
mostró su satisfacción al final de la 
visita por la buena marcha que lle-

El presidente de la Diputación visitó 
los pasados días Porzuna.

van las obras, dedicando especial 
atención al instituto, que estará aca
bado a finales de mayo o primeros 
de junio, del que afirmó que es la 
prueba más palpable de que la ins
titución provincial se preocupaba 
por los más jóvenes, añadiendo que 
éstos eran el futuro.

LOS MONTES - Brazatortas (CR)

LOS MONTES - Almodóvar del Campo (CR)

Celebrado un ciclo sobre 
A lm odóvar y su cultura

tulo “Usos y estructuras agra-C.M.
La Universidad Popular de 

Almodóvar del Campo, dentro 
de las actividades programadas 
dentro de la Programación Cul
tural de Primavera, ha organi
zado recientemente, con la co
laboración de las Asociaciones 
"Sisapo" y “Fhas-Al Ballut”, un 
ciclo de conferencias de tema 
local, celebrado entre los días 
11 y 14 en el Centro Cultural 
“Casa de la Marquesa", que 
bajo el título “Almodóvar y su 
Cultura" tenía como principales 
objetivos el de profundizar y di
fundir facetas de la Historia, 
Geografía, Literatura o cual
quier otra manifestación de la 
identidad de Almodóvar del 
Campo.

El ciclo se ha basado en cua
tro conferencias, impartidas por 
diferentes profesores y catedrá
ticos universitarios.

La primera de ellas corrió a 
cargo de Félix Pillet Capdepon, 
profesor del Departamento de 
Geografía y Ordenación del Te
rritorio de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, bajo el tí-

rias en el municipio de Almo
dóvar".

Un día más tarde, el miér
coles 12, Joaquín González 
Cuenca, catedrático de Filolo
gía Hispánica de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, disertó 
sobre “Miguel de Cervantes”.

“La provincia de Ciudad 
Real, entre la protohistoria y la 
romanización" fue el título de 
la conferencia impartida por 
Carmen Fernández Ochoa. di
rectora del equipo de arqueólo
gos de “La Bienvenida" y cate
drática de Prehistoria en la Uni
versidad Autónoma de Madrid.

Finalmente, el día 14, Mar 
Zarzalejos, profesora del Depar
tamento de Prehistoria y Ar
queología de la Autónoma, ha
bló sobre “El Yacimiento de la 
Bienvenida: Sisapo a la luz de 
la investigación arqueológica"; 
y los arqueólogos del equipo de 
“La Bienvenida", Germán Es
teban y Patricia Hevía, diserta
ron sobre.“La investigación en 
arqueología. Trabajo de campo 
e interpretación histórica”.

P resentado el P lan  de A cción  C ultural 
para el Valle de A lcudia

LOS MQNTF.S ■ Almadén (CR)

Nueva delegación de Mujeres 
para la DemocraciaC.M.

Siguiendo con la presentación 
en las distintas comarcas de la pro
vincia del Plan de Acción Cultural 
para poblaciones rurales menores 
de cinco mil habitantes, para la 
creación de aulas de formación 
musical, recuperación de oficios, 
usos y costumbres, el vicepresiden
te de la Diputación, Jesús Teodoro 
Octavio, lo presentó recientemente 
en Brazatortas, ante la presencia de 
alcaldes y concejales de los muni
cipios de Almadenejos, Alamillo, 
CabezaiTubias del Puerto, Mestanza 
y Fuencaliente.

Este proyecto tiene como obje
tivo principal acercar la cultura a los 
municipios más pequeños de la pro
vincia. El Plan se desarrollará en 
dos fases, la primera entre los me
ses de abril a junio, y la segunda de 
septiembre a diciembre. Jesús Teo
doro Octavio afirmó que la presen
tación de este Plan era más factible

realizarla por comarcas que no por 
el envío de un escrito a cada Ayun
tamiento. Señaló que la idea surgió 
en julio del año pasado con la con
tratación de los animadores socio- 
culturales, los cuales, tras el corres
pondiente estudio comarcalizado. 
apuntaron la idoneidad de planifi
car actividades que atendiesen las 
dificultades de los municipios pe
queños. Este estudio se ha concre
tado en un programa serio con el 
que se pretende llevar a cabo la re
cuperación de oficios artesanales y 
talleres en vías de desaparición, así 
como en la creación de aulas de 
programación musical, con el fin de 
formar bandas de música, rondallas, 
coros, etc.

Se pretende asimismo difundir 
a través de una publicación perió
dica las actividades que se estén lle
vando a cabo en cada uno de estos 
programas. El Ayuntamiento tendrá 
plena autonomía para diseñar los

Jesús Teodoro Octavio, 
vicepresidente de la Diputación.

cursos que considere más interesan
tes. cursos en los que podrán parti
cipar todos los ciudadanos del mu
nicipio.

C.M.
Mujeres para la Democracia de 

Ciudad Real presentó los pasados 
días la nueva delegación de la Aso
ciación en Almadén en un acto que 
se celebró en la Casa de Cultura y 
que contó con la presencia de repre
sentantes de diversas asociaciones 
del municipio como Amas de Casa, 
Mujeres Progresistas y Asociación 
de Vecinos, asistiendo la concejala 
de Cultura en representación del 
Ayuntamiento de Almadén.

La nueva presidenta de Mujeres 
para la Democracia de Almadén, 
Pilar Bejarano, presentó a los asis
tentes la Junta Directiva y los obje
tivos y programas que han elabora
do, solicitando la colaboración de 
las demás asociaciones y del Ayun
tamiento para llevarlos a cabo en su 
localidad.

Angela Ma. Muñoz, presidenta

provincial.de dicha asociación, des
tacó en su intervención la importan
cia del asociacionismo femenino y 
la implantación de Mujeres para la 
Democracia en Almadén, que “vie
ne a trabajar y a luchar por las mu
jeres y los problemas del pueblo”. 
Angela Ma Muñoz, también hizo 
alusión al esfuerzo que mostraron 
las mujeres feministas y sufragistas 
de principios de siglo, “quienes - 
afirmó- dieron su vida en defensa 
de la igualdad y de los derechos de 
la mujer, de los cuales ahora noso
tras disfrutamos”. La presidenta 
provincial añadió que “las posturas 
de enfrentamiento con el hombre no 
sirven para trabajar y vivir en de
mocracia".

Muñoz finalizó su intervención 
recordando que aún quedaba mucho 
por hacer en lo que se refería a la 
promoción de la mujer.

C alzados

R I O
Eh )NA CRISAJVTA. 7 
TELÉFONO 51 

TOMELLOSO c i u d a d  «

Bolsos
Zapatos

Complementos
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CAMPO DE MONTIEL

Proyectos de U P's en Terrinches, 
Puebla del Príncipe y A lbaladejo

C elebrada la  II M u estra  de  
la  M ad era  y  la  A rtesan ía

La Concejalía de Infraestructura y Desarrollo del Ayuntamiento de Villanueva de 
los Infantes ha sido la organizadora de esta Muestra.

C.M.
El vicepresidente cuarto de la 

Diputación Provincial, Jesús 
Teodoro Octavio, visitó en compa
ñía del presidente de la Asociación 
Provincial de Universidades Popu
lares, el también diputado provin
cial Francisco Espinosa, los Ayun
tamientos de Puebla del Príncipe, 
Terrinches y Albaladejo, al objeto 
de entrevistarse con sus respectivos 
alcaldes para estudiar la viabilidad 
de crear en estas localidades una 
Universidad Popular (UP), aten
diendo así al requerimiento solici
tado para instalar un centro de es
tas características en sus munici
pios.

Puebla del Príncipe, que cuenta 
con una población de 1.100 habi
tantes, presentó un proyecto basa
do en unos objetivos tendentes a 
reducir el índice de analfabetismo, 
recuperar a los jóvenes que no al
canzaron los estudios de Graduado 
Escolar y capacitarlos para el mun
do laboral, la programación de ac
tividades destinadas a la tercera 
edad, la recuperación de tradicio
nes y costumbres, etc.

El número de cursos en base a 
un programa de trabajo sería de 
treinta, con una duración flexible de 
un año, programándose actividades 
de todo tipo (aula profesional, de
portiva, ocio y tiempo libre, artísti
ca y ecológica...).

Los representantes de la Dipu
tación visitaron las dependencias en 
donde se llevarían a cabo las acti
vidades mencionadas ubicándose 
en varios puntos como el Centro 
Social Polivalente, la Casa de Cul
tura, aulas del Colegio Público, pis
ta polideportiva y la futura biblio

teca y sala de exposiciones en la 
recuperada torre medieval.

En’la localidad de Terrinches, 
con una población de mil habitan
tes, el Ayuntamiento presentó un 
proyecto ambicioso que pretende, 
a través de la Universidad Popular, 
canalizar el trabajo de las distintas 
asociaciones que hasta ahora ope
ran en el municipio. La actividad 
de este centro se encaminaría a los 
distintos sectores de la población, 
mediante la programación de cur
sos, talleres, actividades, etc. Para 
la instalación de la UP se contem
plan diferentes locales, desde un 
despacho de gestión en el mismo 
Ayuntamiento hasta aulas del Co
legio Público, biblioteca municipal 
y la adecuación de lá antigua casa 
del médico, como posible sede de 
esta institución.

Albaladejo, por su parte, cuen

ta con una población de 1.800 ha
bitantes, y presentó un proyecto 
detallado de su estructura, compo
sición, actividades y medios para la 
constitución de una Universidad 
Popular. Se contemplan actividades 
y medios para la constitución de 
una Universidad Popular. Se con
templan actividades como la recu
peración del folclore, de sus tradi
ciones y otras manifestaciones 
etnológicas autóctonas, además de 
conseguir reducir el índice de anal
fabetismo de la población y la,for
mación de jóvenes para el mundo 
laboral. Para la instalación de este 
centro, el Ayuntamiento dispone de 
la Casa de Cultura, en la que se rea
lizarían pequeñas obras de readap
tación, lo que permitiría espacio fí
sico para llevar a cabo las distintas 
programaciones y actividades de la 
Universidad Popular.

C.M.
Durante los días 27 al 30 de 

marzo, ha tenido lugar en el Centro 
] Cultural “La Encarnación" de esta 

localidad la II Muestra de la Made
ra y la Artesanía, en la que tomaron 
parte un total de 13 expositores de 
madera y 19 de artesanía, y a cuya 
inauguración asistió el delegado 
provincial de Industria y Trabajo. 
Joaquín Hermoso.

En esta muestra se ha podido 
comprobar la artesanía más 
endógena de Villanueva de los In
fantes en sus distintas secciones de 
metal, cuero, textil o piedra.

En el salón de la madera, se ex
pusieron las distintas variedades de 
mueble en provenzal y carpintería 
en general.

Además, paralelamente se han 
desarrollado otras actividades, tales 
como dos conferencias y una mesa 
redonda, que se celebraron el sába
do 29. Las conferencias, cuyo títu
lo rezaban ‘.‘La artesanía: una acti
vidad del ayer encaminada hacia el 
mañana" y “Cooperativismo, una

forma de comercialización”, tuvie
ron como ponentes a Alberto Sán
chez, jefe de Sección de Artesanía 
y a Carmen Quintanjlla, jefa de Sec
ción de Cooperativas, ambas seccio
nes pertenecientes a la Delegación 
de Industria y Trabajo de la Junta 
de Comunidades.

La mesa redonda, tuvo compo
nentes de los sectores industrial, ar
tesano y administración, y versó 
sobre el futuro de este sector en la 
localidad.

Para Alfredo Arcos, concejal de 
Infraestructura y Desarrollo, la 11 
Muestra de la Madera y el Mueble 
es una forma de concienciar a Arte
sanos e Industriales que lo que 
hecen es de notable calidad y una 
manera de que sus productos se den 
a conocer. Además, supone una gran 
oportunidad para dialogar sobre el 
futuro de ambos sectores y sentar 
las bases que sirvan para mejorar los 
canales de comercialización de dos 
sectores que tienen que contribuir 
al desarrollo económico de Villa- 
nueva de los Infantes.

F irm ados varios con ven ios p ara  el 
m antem iento  de v iv ien d as tu teladas CAMPO DE MONTIEL - Vva. de la Fuente (CR)

C.M.
El consejero de Bienestar So

cial. Julio Fernández Mato, anun
ció en Ciudad Real que su departa
mento finalizaría este primer tri
mestre con la lista de espera de pla
zas en residencias de asistidos, lis
ta de la que la Junta se hizo cargo 
junto con las transferencias del 
INSERSO, asumidas en septiembre 
del 95.

Fernández Mato explicó que en 
la provincia de Ciudad Real sólo 
restaban treinta y cinco personas 
pendientes de plaza y aseguró que 
este grado de cobertura no sólo 
cumplía con los objetivos marcados 
por la política regional de mayores, 
sino que no tenía parangón en el 
resto del país.

Respecto a los convenios de las 
viviendas tuteladas, el consejero 
manifestó que eran una demostra
ción más del empeño de la Conse
jería de Bienestar Social por situar

la política asistencia para los ma
yores en primera línea, igual o me
jor que en el conjunto de España.

Así, señaló que en 1995 se crea
ron 258 nuevas plazas en viviendas 
tuteladas, otras 119 en 1996, y que 
este año se ofertarían otro centenar 
de plazas.

Los convenios firmados con los 
Ayuntamientos de Alcázar de San 
Juan, Alcubillas, Montiel, Moral de 
Calatrava, Torre de Juan Abad, To- 
rrenueva, Valenzuela de Calatrava, 
Villahermosa y Villana de San Juan, 
permitirán el mantenimiento de las 
102 plazas de estas nueve residen
cias, con una aportación de la Con
sejería cercana a los 31 millones de 
pesetas.

Fernández Mato aseguró que su 
departamento seguiría promocio- 
nando este servicio asistencial, al 
igual que los centros de día y los 
programas de ayuda a domicilio, ya 
que las viviendas tuteladas repre

-H allada u n a  n ecróp o lis del 
P aleo lítico  S u p erior

sentaban, en su opinión, un esca
lón importante para la comodidad 
de los ancianos, al permitirles se
guir viviendo en sus pueblos, y tam
bién promovían la creación de pues
tos de trabajo allí donde están ubi
cadas.

KOKA
Los restos arqueológicos y hu

manos hallados en las .últimas se
manas del pasado mes de marzo en 
el término municipal de Villanue
va de la Fuente, podrían constituir 
“una necrópolis del Paleolítico Su
perior" con una antigüedad de más 

10.000 años.
Así lo afirmó el alcalde de la 

localidad, Juan Angel Amador, 
quien precisó que en un primer 
momento se pensó que el yacimien
to era del Neolítico, aunque varios 
utensilios de sílex encontrados en 
las proximidades han llevado a pen
sar que “con toda seguridad es del 
paleolítico".

Amador -profesor de Geografía 
e Historia- dijo que en las primeras 
observaciones realizadas se habían

podido descubrir, además de los 
utensilios de sílex, restos de tres 
cráneos humanos y “posiblemente 
cuando empiecen las excavaciones 
se encontrarán más".

Estos restos, descubiertos a 
unos seis kilómetros del municipio 
-en las cercanías del paraje Cerro 
Castellar- afloraron después de las 
lluvias de los últimos meses, que 
provocaron torrentes que retiraron 
la tierra que los ocultaba.

El alcalde de Villanueva de la 
Fuente señaló también que en las 
proximidades de esta “necrópolis" 
se descubrió hace poco tiempo res
tos de “un asentamiento neolítico 
permanente" y que hace tan sólo un 
año el arado de un .tractor dejó al 
descubierto un sarcófago del roma
no tardío.
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LOS MONTES

Los ayuntamientos de Piedrabuena 
y Luciana solicitan la construcción 
de un camping

Los alcaldes consideran que la instalación de un camping favorecerá la 
economía de los comerciantes y  vecinos de sus respectivos municipios.

LA MANCHA - La Solana (CR)

Una Escuela-Taller restaurará 
la Iglesia de Santa Catalina

KOKA
Los ayuntamientos de Pie

drabuena y Luciana han solicitado 
a la Junta de Comunidades los per
misos necesarios para construir sen
dos “campings” en terrenos muni
cipales y evitar de esta forma la 
acampada libre y el impacto nega
tivo que pueda suponer para el en
torno natural.

El alcalde de Piedrabuena, José 
Luis Cabezas, señaló que el año 
pasado inició las gestiones para la 
construcción de un “camping” en 
su término municipal y la Junta de 
Comunidades ya ha mostrado su 
disposición a aportar unos 40 mi
llones de pesetas, de forma que el 
protecto podría ser una realidad en 
1999.

Cabezas aseguró que ya ha en
tregado el anteproyecto en la Con
sejería de Agricultura y Medio 
Ambiente y que en lospróximos 
días se espera que la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana (CHG) 
y la Junta emitan informes favora
bles sobre el sitio elegido para ins
talar el “camping”.

Por su parte, la alcaldesa de 
Luciana, Josefa Zamora, indicó que 
también había presentado una me
moria-resumen con el fin de que la 
Junta apruebe el proyecto y subven

cione una cantidad para ponerlo en 
marcha, que han estimado en 19 
millones de pesetas, añadiendo que 
ya ha cursado la solicitud a los co
rrespondientes organismos, para 
que técnicos tanto de la Confede
ración Hidrográfica como de la Jun
ta se desplacen a la localidad y den 
el visto bueno a los terrenos elegi
dos por el ayuntamiento para la ins
talación del camping.

Tanto el alcalde de Piedrabue
na como la alcaldesa de Luciana

consideran que estos proyectos 
ofrecen una alternativa a las perso
nas que desean salir al campo y para 
quienes estas zonas se han conver
tido en un verdadero pulmón y ade
más contribuyen a evitar el impac
to negativo que conlleva la acam
pada libre en el medio natural.

Asimismo pueden favorecer la 
economía de los comerciantes y 
vecinos de los municipios, ya que 
unas mejores instalaciones atraerán 
a un mayor número de turistas.

C.M.
El Ayuntamiento de La Solana, 

en una-reciente sesión plenaria, 
acordó la solicitud de una Escuela- 
Taller para la restauración de la igle
sia parroquial de Santa Catalina, 
obra que asciende a más de 204 
millones de pesetas, de los que el 
INEM aportaría 174, mientras que 
los treinta restantes serían financia
dos por el Ayuntamiento solanero.

Un total de 64 alumnos, repar
tidos en siete talleres, ejecutarán las 
obras de restauración, que se efec
tuarán en cuatro fases.

KOKA
La Corporación municipal de 

La Solana nombró “hijo adoptivo" 
de la localidad al sacerdote Isaías 
López Almansa, por la labor que. a 
lo largo de cuarenta años, ha desa
rrollado en la parroquia de Santa 
Catalina de esta localidad ciuda- 
drealeña.

Por acuerdo unánime de los di
versos grupos políticos de la loca
lidad, López Almansa fue nombra
do “hijo adoptivo" en un acto de 
homenaje “a este hombre sencillo 
y tranquilo, cumplidor de su traba
jo y amigo de todo el mundo", en

Igualmente, y también por una
nimidad, se acordó crear una comi
sión, a propuesta del Grupo Muni
cipal Popular, compuesta por los 
concejales de Gobernación, el por
tavoz del PP, el jefe de Policía y el 
comandante de la Guardia Civil, 
que estudie la resolución a los ac
tos vandálicos que se sucenden en 
el municipio principalmente los fi
nes de semana, como el incendio 
de cortinas exteriores de algunas vi
viendas y otra serie de atentados 
contra vehículos o jardines muni
cipales.

palabras del alcalde de la localidad, 
Nemesio de Lara.

El sacerdote, natural de Bola- 
ños de Calatrava, manifestó “haber 
amado mucho” al pueblo que le 
acogió, como coadjuntor de la pa
rroquia de Santa Catalina, desde el 
domingo de Ramos de 1956 hasta 
agosto de 1996.

En reconocimiento a su traba
jo, el alcalde entregó a López Al
mansa una placa que le acredita 
como solanero adoptivo y anunció 
que una de las calles de la locali
dad llevará el nombre del sacerdo
te homenajeado.

El sacerdote L ópez A lm ansa  
nom brado “hijo adoptivo”

LOS MÍONTES - Argamasilla de Calatrava (CR)

L a C oord inadora P ro-Institu to  se  
entrevistó  con  el consejero de E ducación

LA MANCHA - Torrenueva (CR)

A probado u n  p resu p u esto  
m u n icip a l de 117 m illon es

C.M.
Una delegación de la Coordina

dora Pro-Instituto deArgamasillade 
Calatrava, integrada por el portavoz 
de la misma, Antonio Ruiz, la al
caldesa de la localidad, Ma. Luisa 
Sacramento, y representantes de los 
grupos municipales del PSOE e IU, 
presentes tras el acuerdo alcanza
do en un reciente pleno en el que el 
consistorio se sumó al apoyo de 
propuesta de la Coordinadora, man
tuvieron recientemente una entre
vista con el consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, solici
tando la construcción de un Insti
tuto de Enseñanza Secundaria (IES)

en la localidad.
Zambrana. acompañado por el 

delegado provincial de Educación 
y anterior director provincial, Án
gel López, se mostró “receptivo" a 
las peticiones de la Coordinadora, 
y se comprometió a que una vez 
asumidas las competencias educa
tivas por el Gobierno regional, la 
construcción del IES será una de las 
actuaciones prioritarias de su depar
tamento, además del arreglo del 
colegio de primaria “Virgen del 
Socorro", aunque en este punto no 
se descarta la posibilidad de de
rrumbarlo y edificar uno nuevo, ya 
que así lo aconsejan los informes

técnicos.
Según el portavoz de la Coor

dinadora, Antonio Ruiz, la actitud 
del consejero contrasta de forma 
“radical" con la mantenida por el 
director provincial de Educación, 
"quien se ha mantenido totalmente 
insensible a las legítimas aspiracio
nes de nuestro pueblo".

Ruiz afirmó sentirse muy satis
fecho de la entrevista mantenida 
con el responsable regional y* con
fía en que si las transferencias se 
producen en el mes de enero “las 
obras puedan empezar de inmedia
to y tener instituto muy pronto, in
cluso al siguiente curso".

C.M.
A algo más de 177 millones de 

pesetas asciende el presupuesto 
municipal de Torrenueva, aproba
do recientemente por el Ayunta
miento en una sesión plenaria y que 
contó con la abstención del Grupo 
Municipal Socialista.

De los mismos, destaca la pues
ta en marcha de un plan de inser
ción socio-laboral destinado a la 
preparación y capacitación para el 
empleo a personas que tienen difi
cultades de inserción en el merca
do laboral, y que cuentan con una 
dotación de cinco millones de pe
setas.

Igualmente, se destinarán dos 
millones para la adquisición de li
bros de texto para los escolares de 
la localidad. Esta subvención habrá 
que solicitarse en el Ayuntamiento 
y éste podrá sufragar hasta el 50 por 
ciento del coste total.

Otro aspecto destacado es la 
dotación de seis millones de pese
tas para la celebración de una Se
mana Cultural, la realización de 
pequeñas obras en la localidad, así 
como una cantidad destinada a su
fragar los gastos de funcionamien
to de los pisos tutelados que alber
gan a veinte ancianos del munici
pio.
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T.A MANCHA - Villarrobledo (AID

Los ayuntamientos de Almansa, Hellín 
y Villarrobledo exigen a la Diputación 
más subvenciones culturales

KOKA
Los grupos del PSOE e IU en 

los ayuntamientos de Almansa, 
Hellín y Villarrobledo mantuvieron 
los pasados días una reunión en 
Albacete con los portavoces de sus 
grupos en la Diputación Provincial 
para exigir de esta institución sub
venciones que cubran los gastos 
culturales de estos municipios.

Los concejales de Cultura de 
cada una de estas localidades pu
sieron de manifiesto su protesta por 
el abandono ante el incumplimien
to de la Diputación en sus obliga
ciones para apoyar la cultura de la 
provincia, a través del Consorcio de 
Servicios Culturales o mediante el 
“Cultural Albacete".

Los municipios de Almansa, 
Hellín y Villarrobledo abanonaron 
“Cultural Albacete” al no percibir 
ningún beneficio económico de este 
organismo que, a cambio, les pro
gramaba las actividades culturales.

Según coincidieron los tres 
ediles, sus ayuntamientos aportaban 
unas cantidades que eran las equi
valentes al valor del importe de las 
actuaciones que recibían, mientras 
que en los años de gobierno socia
lista, si el ayuntamiento aportaba 4 
millones de pesetas, recibían actua
ciones por valor de 12 millones al

estar integrado en un circuito gene
ral que generaba beneficios.

Mientras tanto, el portavoz del 
PSOE en la Diputación, Evaristo 
Navarro, calificó de “nefasta" la po
lítica cultural del Partido Popularen 
la Diputación que había provocado 
el “hundimiento" de Consorcio 
“Cultural Albacete”.

E ntrega de los d ip lom as del curso  
“G estión  y A d m in istración  de E m p resas”

C.M.
El pasado día 10 de abril, Ma. 

Carmen García Hidalgo, directora 
general de la Mujer de la Junta de 
Comunidades, y el alcalde de Vi
llarrobledo, Francisco Segovia, en
tregaron en un acto celebrado en el 
Claustro de la Casa Consistorial, los 
diplomas acreditativos a las 35 
mujeres participantes en el curso 
“Gestión y Administración de Em
presas”, organizado por el Centro 
Integrado de Empleo e Igualdad de 
Oportunidades para la M ujer 
(CIEM) de Villarrobledo.

En el transcurso de este acto, 
Carmen García y Francisco Segovia 
informaron al público asistente so
bre las líneas de trabajo del depar
tamento regional de la Mujer y de 
los servicios que presta el CIEM.

El curso sobre “Gestión y Ad

ministración de Empresas" se ha 
desarrollado desde el 3 de febrero 
hasta el pasado día 9 y con un total 
de 45 horas lectivas, las asistentes 
han ampliado sus conocimientos en 
el área jurídico-fiscal (los distintos 
tipos de fórmulas empresariales), 
contabilidad (con especial referen
cia al Plan General de Contabilidad) 
y las aplicaciones de la informática 
a la empresa.

Impartido por los. técnicos del 
CIEM de Villarrobledo, el curso ha 
sido financiado por el Ayuntamien
to y la iniciativa europea NOW, a 
través de su programa “Mujer en la 
empresa y la dirección".

Según responsables municipa
les, el objetivo de esta iniciativa ha 
sido la de favorecer directamente la 
consolidación y expansión de em
presas dirigidas por mujeres y po-

Francisco Segovia.

tenciar la participación de éstas en 
el mercado de trabajo.

Sem ana Joven  por la  S o lid arid ad
C.M.

Desde el pasado jueves día 3 y 
hasta el domingo 6 de abril, se ha 
venido celebrando la Semana Joven 
por la Solidaridad, programada por 
el Área de Bienestar Social del 
Ayuntamiento y el Consejo Local 
de la Juventud.

Las actividades dieron comien
zo el día 3 por la tarde con una mesa 
redonda sobre el tema “Los jóve
nes y la realidad social: ¿Cómo nos 
situamos?”, en la que tomaron par
te jóvenes pertenecientes a distin
tas organizaciones no gubernamen
tales.

El viernes, el teatro fue el pro
tagonista de los actos, con la actua
ción del grupo albaceteño “Teatro 
Capitano", que puso en escena la 
obra “Asalto al público", destinán
dose la recaudación de este acto a 
un proyecto de desarrollo en Safané 
(Burkina Faso, Africa).

El día 5, la música centró las 
actividades programadas, ya que se 
desarrolló un concierto de rock a 
cargo de grupos locales en la ex
planada del Campo Municipal de 
fútbol y en la Casa de Cultura, tuvo 
lugar la actuación de Migueli, 
cantautor rockero residente en Ma

drid que convive con personas en 
proceso de reinserción social. Este 
acto también contó con un precio 
de 200 pesetas (al igual que la re
presentación teatral) para el mismo 
proyecto de desarrollo en Safané.

Las actividades se cerraron en 
la mañana del domingo con una 
concentración en la explanada del 
campo de fútbol, desde donde par
tió una marcha por la solidaridad 
hasta la Plaza Vieja. A la llegada 
de la misma, se celebró una 
ghinkana infantil y se entregaron los 
premios a los concursos de artes 
plásticas y redacción y poesía.

U na p iscin a  c lim atizad a  se  
une a la  oferta  d ep ortiva  
de la  c iud ad

C.M.
Villarrobledo cuenta desde los 

pasados días con una piscina cubier
ta, instalación deportiva que viene 
a aumentar la oferta en cuanto a este 
tipo de instalaciones y que pasa por 
ser una de las más modernas de la 
comunidad autónoma.

La instalación, inaugurada a fi
nales del pasado mes por el presi
dente regional, cuenta con cuatro 
plantas: sotano, planta baja, prime
ra y segunda planta.

En ella, además de la propia pis
cina, destaca una serie de instalacio
nes como los despachos administra
tivos, unos vestuarios preparados 
para sauna, botiquín, sala de 
monitores, cafetería, gimnasio y el 
Servicio Médico Deportivo, que se 
halla en la segunda planta, así como 
una sala polivalente donde se pue
den realizar diversas actividades de 
gimnasia.

Toda la instalación cumple la 
normativa regional sobre “elimina
ción de barreras arquitectónicas”, 
siendo accesibles todos los elemen
tos para todas las personas con cual
quier tipo de discapacidad, inclu
yendo zona de servicios, vestuarios 
y aseos.

Las dimensiones del vaso de la

piscina son de 12,5 metros de an
cho por 25 metros de largo, con una 
profundidad de 1,40 a 1,80 metros.

La instalación también contem
pla el control informático de la re
gulación del agua, ya que la calidad 
de la misma está regulada por un 
sistema de analítica continua que 
garantiza un equilibrio químico per
fecto y una pureza total del agua sin 
trabajo. Igualmente, reseñar que la 
limpieza de las paredes y el fondo 
de la piscina se va a realizar median
te un robot que se controla 
automáticamente por un mando a 
distancia con cable que tiene un al
cance de 30 metros y también ofre
ce la posibilidad de un control ma
nual.

Otro hecho reseñable es el sis
tema de calefacción por aire acon
dicionado y calefacción radiante 
controlado automáticamente, para 
mantener una temperatura, grado de 
humedad ambiental y del agua cons
tantes según las necesidades y de las 
mismas características en toda la 
instalación.

Las obras se iniciaron en el mes 
de marzo de 1995 y han contado con 
una inversión de 165 millones de 
pesetas, financiadas en su totalidad 
por la Junta de Comunidades.

F orjas y 
Estructuras 
Metálicas
R A P I D E Z  D E  
E J E C U C I Ó N

CENTRAL: Ctra. Argamasilla Km. 1.300 
Telfs.: (926) 51 41 62 - 51 41 66 

Fax: (926) 51 41 62 
TOMELLOSO (Ciudad Real)
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COMARCAS

LA PRINCIPAL DISCREPANCIA SURGIÓ EN LO REFERENTE A LAS CUENTAS 
DEL MACROCONCIERTO CONTRA LA DROGA

C ruce de acusaciones entre PP y 
PSO E en el pleno de m arzo

A.L.A./HELLÍN
A finales del pasado mes de 

marzo se celebró en el Ayuntamien
to hellinero un pleno ordinario, con 
muchos puntos en el orden del día 
y que tuvo un desarrollo un poco 
crispado y fuera de tono, sobre todo 
en algunos puntos que resultaron 
los más conflictivos.

Entre los puntos más sobresa
lientes estaba el referente a la apro
bación del convenio con Repsol 
Butano para la construcción de una 
red de abastecimiento de gas a la 
ciudad, con lo que se producirá una 
mejora en la calidad de vida de los 
hellineros ya que se suprimirá, en 
parte, el pesado transporte de las 
botellas de gas butano.

También resultó interesante la 
aprobación del Foro Social y Eco
nómico de Hellín, que tiene por 
objeto la creación de empleo. To
dos los partidos políticos opinaron 
que la creación de este foro era po
sitiva, aunque señalaron que para 
un correcto funcionamiento del 
mismo éste debería estar despoliti
zado, ya que de lo contrario podría 
ocurrir que no cumpliese la labor 
asignada.

El punto más conflictivo resul
tó ser la presentación de cuentas del 
macroconcierto contra la droga. Fue 
el momento más tenso del debate y

en él se produjo un cruce de acusa
ciones entre el portavoz del PP, José 
María Barcina y el del PSOE, Juan 
Marín, apoyado en algunos mo
mentos por el edil de IU, Cristóbal 
Espinosa. Mientras el principal im
plicado, el socialista Diego García 
Caro, se limitaba a citar a varios 
escritores, los anteriormente rese
ñados se enzarzaron en unos “dimes 
y diretes” que no consiguieron sa
car de la duda a nadie.

Según el Partido Popular, “La 
Intervención" no controló la venta

de entradas de la denominada “fila 
cero" que, parece ser, que en nú
mero de cinco mil se pusieron a la 
venta y de las cuales sólo se han 
contabilizado 260.000 pesetas. Se
gún fuentes "populares", la cuestión 
podría acabar en el Tribunal de 
Cuentas del Estado. Incluso este 
partido calificó como de “pantomi
ma" la Comisión para la investiga
ción de cuentas, y quienes la hicie
ron fueron, según el portavoz “po
pular", unos meros “aprendices de 
Colombo".

MIGUEL ABAD S.A. 
se encuentra en el corazón 

de La Mancha, 
ubicación privilegiada para 

el desarrollo de su actividad 
que consiste 

en la elaboración 
y la crianza de vinos y 

brandies,
la fabricación de licores y 

vermouth,
y la concentración de mostos

C/ Cervera, 14 - Apartado 37 
Telf.: (926) 51 06 55 y 50 40 19

Fax: (926) 51 06 60 
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)

En m archa el proyecto  de  
creación  del M u seo  de la  
Sem ana Santa

La ocupación hotelera durante los días festivos ha alcanzado prácticamente el 
cien por cien de la totalidad de plazas disponibles.

A.L.A./HELLÍN
La Semana Santa despierta mu

chas pasiones en Hellín y en la edi
ción de pste año hay que destacar 
algunas novedades introducidas en 
tomo a esta fiesta tan tradicional en 
la ciudad hellinera. Así. destacó la 
exhibición realizada por los tambo
rileros en las Jomadas de Exalta
ción del Bombo y del Tambor, ce
lebradas en Moratalla.

Otro hecho destacado ha sido el 
anuncio realizado por el alcalde de 
Hellín, Francisco Vicente, al prin
cipio de la misma de la subvención 
de 20 millones de pesetas concedi
da por 1a Junta de Comunidades 
para lo que en un principio iba a ser 
un Museo del Tambor, que estaría 
ubicado junto al Museo Comarcal, 
aunque tras una posterior reunión 
con la Asociación de Cofradías y 
Hermandades se decidió que éste 
debería englobar a lo que es la Se
mana Santa, es decir, incluyéndose 
también lo referente a las imágenes 
y cofradías, además del propio tam
bor. Este futuro Museo será una rea

lidad toda vez que se sometan a 
debate los proyectos presentados.

Este año, la Asociación de Co
fradías y Hermandades también ha 
presentado innumerables innova
ciones. Así, varias cofradías como 
las del Prendimiento, Virgen del 
Perdón y Cristo de la Caída, y el 
Cristo de la Coronación de Espinas 
han estrenado su Marcha de Proce
sión. que vienen a enriquecer el 
acerbo musical de la Semana San
ta. Además, han salido dos cofra
días más a la calle con notable éxi
to, como han sido la Cofradía de la 
Coronación de Espinas y la de la 
Virgen del Perdón y Cristo de la 
Caída, ésta última superando inclu
so algunas que otras dificultades.

Sin embargo, lo más positivo es 
que de año en año los visitantes van 
aumentando espectacularmente. 
Esta fiesta ha sido capaz de agluti
nar gentes de muy diversos países, 
incluso de América. Otro hecho que 
ha destacado en estas fiestas ha sido 
la total ocupación de las plazas ho
teleras con que cuenta la ciudad.

La Diputación rechaza la 
instalación de un cam po  
de tiro en Chinchilla

KOKA
El pleno de la Diputación 

Provincial de Albacete, celebra
do en los primeros días de este 
mes, aprobó por unanimidad 
una moción en la que pide al 
Ministerio de Defensa que des
carte definitivamente la zona' de 
Chinchilla como posible empla
zamiento de un polígono de tiro 
para el Ejército del Aire.

En esta moción, presentada 
por IU-ICAM. se pide también 
la creación de un organismo o 
foro de debate que canalice in
formación y movilice a los ciu
dadanos en el supuesto caso de 
que se pretenda ubicar el citado 
polígono en este lugar o en cual
quier otro de la provincia o de

Castilla-La Mancha.
En la moción presentada por 

IU-ICAM se explica que se han 
producido diversos hechos que 
intranquilizan a las poblaciones 
implicadas, como las declara
ciones efectuadas a finales de 
enero por el coronel jefe de la 
Base Aérea de Los Llanos en las 
que apoyaba la idea de la insta
lación del polígono, así como el 
hecho de que el secretario de 
Estado del departamento de 
Defensa “no descarte Chinchi
lla como polígono de tiro-para 
el Ejército del Aire" tras su 
comparecencia en las Cortes, 
“pese a la oposición de los ciu
dadanos e instituciones de Cas
tilla-La Mancha".
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COMARCAS

LA MANCHA - Manzanares (CR) LOS MONTES - Horcajo

Los socialistas celebraron la “fiesta de la rosa” 
en M anzanares con los congresos de fondo

V isita  de la  
con sejera  de  
San id ad

M iguel A n g el Pozas cosidera buenos candidatos a N em sio  de Lara y  José  
M aría Barreda, “si a s í lo deciden la m ayoría de las agrupaciones ”

La Ciudad de Manzanares (Ciudad Real), cruce 
de caminos de los siempres y nudo de 
comunicaciones desde la construcción de los 
polígonos de descongestión industrial del anterior 
régimen, ha sido la elegida en esta ocasión por los 
socicdistas de Ciudad Real para celebrar su ya 
tradicional “fiesta de la rosa”, que viene a ser algo

así como el “descanso del guerrero ” ante el día a 
día político y que en esta ocasión se convirtió en 
una especie de “presentación en sociedad”, por 
parte de Bono, de José María Barreda como 
candidato a la secretaría general del PSOE en la 
región y de Nemesio de Lara para similar cargo en 
Ciudad Real

Sin ánimo de entrar en la diná
mica de quién será finalmente el 
designado por la mayoría para ser 
elegido para el cargo de secretario 
general del PSOE castellano-man- 
chego, aunque claro está, buscando 
pronunciamientos del que ha sido 
anfitrión de la fiesta por eso de ser 
alcalde de la ciudad y secretario 
general de la agrupación local, he 
hablado con Miguel Angel Pozas, 
que se sentía gratamente sorprendi
do por la elección de su ciudad para 
este evento al que ha ofrecido el 
recinto de FERCAM, ofrecimiento 
que hace extensivo al resto de orga
nizaciones o instituciones que quie
ran hacer de Manzanares sede y 
posada para sus conmemoraciones.

Ya se sabe que el presidente, de 
la región y del partido, asistió a esta 
fiesta y que intervino en un discurso 
que se adivinaba interesante por el 
momento precongresual al que asis
ten los socialistas. Ya se sabe que 
también lo hizo José María 
Barreda, secretario general de la 
Ejecutiva provincial, y que será can
didato oficial a.la secretaría regio
nal, en sustitución del actual, Juan 
Pedro Hernández Moltó, que ya 
anunció que no se presentaría a la 
reelección. Así que Bono, proce
dente de un' baño de multitudes en 
Damiel donde había inaugurado uno 
de los mejores centros de mayores 
de la región, hizo en Manzanares 
con Barreda y De Lara lo que unas 
semanas antes había realizado en 
Toledo con García-Page, es decir 
mostrar sus preferencias para cuan
do mañana todos juntos tengan que 
echar mano de la papeleta que ten
drá la última palabra.

Para Pozas, que intervino en el 
acto dando la bienvenida a los asis
tentes y que es parte muy importante 
de su partido en la provincia, el 
actual momento del PSOE, tanto 
provincial como local es de “uncí 
gran cohesión ”, momento de la con
versación q ue aprovecha para recor
dar que “aunque a nivel nacional 
estemos en la oposición, si gana
mos en la región, si ganamos en 
Ciudad Real y si ganamos en Man
zanares, se da esa afortunada coin
cidencia”, No obstante el alcalde, 
que gobierna con mayoría absoluta, 
no deja de reconocer que “algo ten
drá que liaher ocurrido para per

der a nivel nacional, por eso este 
puede ser el momento de poner a 
nuestra región como ejemplo a otras 
federaciones, para que el PSOE 
vuelva a obstentar el gobierno de 
España. Algunos hablan de 
obstentar el poder -aclara- pero a 
mi no me gusta ese término, algu
nos solo se quedan en llegar al 
poder y a mi eso no me basta, un 
partido socialista que se precie no 
lucha solamente por llegar al po
der, lucha para, a través de! poder, 
llevara cabo su programa en bene
ficio de Ia mayoría de la sociedad ”.

Como de costumbre matiza las 
preguntas para que cada cosa quede 
en su debido sitio. Así que al interro
garle si le gustaría volver a la direc
ción socialista, asegura: “sida pre
gunta es te gustaría ocupar algún 
cargo en las diferentes direcciones 
del partido, si contestara que no 
sería un disparate porque qué sen
tido tendría ser militante de un par
tido y no aspirar a ocupar cargos, 
pero no me he planteado estar en un 
sirio determinado ”

La pasada semana el presidente 
provincial, Adolfo Salvador, entre 
otros nombres, destacaba al puerto- 
llanense Santiago Moreno y a José 
María Barreda, como los candida
tos más idóneos a ocupar las secre
tarías provincial y regional, ello ha 
hecho que otros empujen a otros 
nombres como el alcalde de La So
lana, Nemesio de Lara, que final
mente fue oficializado este día, así 
que le pedí su opinión: “Hombre - 
dice- afortunadamente en la agru
pación provincial existen muchas 
personas que podrían ocupar el 
cargo de secretario provincial. Po
drían muy bien ser candidatos cual
quiera de los dos y algunos otros 
más, ya que el PSOE en la provin
cia de Ciudad Real tiene personas 
suficientemente representativas y 
honestas para poder ocupar la di
rección del partido, pero afortuna
damente Miguel Angel Pozas no 
tiene que tomar esa decisión ”.

Con respecto a que Barreda 
opte a la secretaría regional opina 
que sería bueno “si así lo decide la 
mayoría de la agrupación provin
cial”, sin más.

El Congreso Federal del próxi
mo verano, la renovación y dismi
nución del número de componentes

José Bono, José María Barreda, Nemesio de Lara y Miguel Angel Pozas

de la Ejecutiva y lo que ello puede 
acarrear a los denominados barones 
tampoco ha escapado del análisis, 
aunque dejando claro que “uncí cosa 
es lo que se propone en la ponencia 
marco y otra lo que luego sale del 
congreso, ya que no siempre coin
cide". Así de la disminución dél 
número de miembros de la Ejecuti
va Federal dice estar de acuerdo, ya 
que “nunca estuve de acuel'do, aun
que lo acepté, con ejecutivas gran
des; de hecho en Münzanares tene- 
mos una ejecutiva reducida, desde 
ese punto de vista bien venido lo 
que ya decidimos nosotros hace 
tiempo". Igualmente se muestra fa
vorable a la creación de un Consejo 
Político “que aporte su sabiduría”

y todo ello a pesar de que pueda 
llevar implícito que el actual presi
dente regional se viera inmerso en 
ese tipo de incompatibilidad inter
na, aunque también puede ser que 
“el actual presidente regional pue
de no serlo después del congreso; 
en todo caso es cuestión de optar, 
de elegir; la dirección a nivel fede
ral debe estar formada por compa
ñeros y compañeras con plena de
dicación al partido ”.

Por último piensa que “sería 
conveniente que Alfonso Guerra 
esté en esa nueva Ejecutiva", aun
que deja claro que no sería malo lo 
contrario si es que así lo decide el 
Congreso.

F.R.

C.M.
La consejera de Sanidad, Matil-. 

de Valentín, aseguró los pasados 
días en Horcajo de los Montes que 
la prioridad actual de su departa
mento es la mejora de los más de 
mil consultorios locales que existen 
en Castilla-La Mancha.

Valentín recordó que en la re
gión hay 182 centros de salud y que 
la mayoría de ellos han sido cons
truidos recientemente, por lo que se 
encuentran en buenas condiciones, 
mientras que son muchos los con
sultorios ya antiguos que plantean 
problemas de humedades, goteras 
falta de calefacción, etc. y es nec 
sarjo reformarlos.

La consejera hizo estas manifes
taciones en la Sedé de la Mancomu
nidad de Cabañeros, donde firmó 
dos convenios, uno con el ayunta
miento de Horcajo para reformar el 
consultorio áctual y otro con el de 
El Robledo, para la construcción de 
un nuevo consultorio local.

Asimismo, Valentín suscribió 
otro acuerdo con la Mancomunidad 
de Cabañeros que permitirá la con
tratación de personal para la recién 
creada oficina de información al 
consumidor (OM1C), que prestará 
este servicio de forma mancomuna
da.

La consejera aplaudió esta fór
mula y resaltó que era la ideal para 
una región como la muestra, ya que 
facilita que este servicio se extien
da a todas las poblaciones de la re
gión.

Valentín recordó que Castilla-La 
Mancha cuenta con 135 OMIC'sque 
atienden las necesidades del 86 por 
ciento de la población y que el año 
pasado se recibieron en las mismas 
24.000 consultas.

Por lo que se refiere a la provin
cia, el grado de cobertura de las 24 
oficinas existentes es del 85 por 
ciento, casi 419.000 personas. En 
1996 se atendieron 9.500 consultas, 
la gran mayoría referidas a cuestio
nes de vivienda, teléfono, tarifas 
eléctricas y servicios bancarios.

Posteriormente, la consejera de 
Sanidad se trasladó a Ciudad Real 
para firmar ocho convenios en ma
teria de consumo con los ayunta
mientos de Alcázar de San Juan, 
Daimiel, Herencia, Manzanares, y 
La Solana, y con las mancomuni
dades Campo de C alatrava, 
MANSERJA y Río Tirteafuera, 
acuerdos análogos al suscrito con la 
Mancomunidad Cabañeros.

Asimismo se firmaron también 
dos convenios para reformar el con
sultorio local de Carrizosa y los de 
cinco aldeas de Almodóvar del 
Campo: La Bienvenida, Veredas, 
Valdeazogues, Retamar y 
Navacerrada. Los acuerdos suponen 
para la Consejería una inversión de 
más de diez.millone| de pesetas, 6,9 
millones para los convenios en ma
teria de consumo y 3,2 para los de 
mejora en los consultorios locales.
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ECONOMÍA
CON UNA DOTACIÓN ECONÓMICA DE 8.100 MILLONES DE PESETAS

El Plan Regional de Em pleo dará 
trabajo a 20.000 parados en 1997

C.M.
El Plan Regional de Empleo del 

Gobierno autónomo para este año 
dará trabajo a 20.000 parados cas- 
tellano-manchegos y cuenta con 
una dotación económica de 8.100 
millones de pesetas.

El consejero de Industria y Tra
bajo, Alejandro Alonso, presentó 
los pasados días en Toledo este Plan 
para 1997, calificándolo de “ambi
cioso y bien dotado" afirmando que 
con él se llegaría a más del “20 por 
ciento de la población desemplea
da de la región", lo que significa que 
“no hay otra Comunidad Autóno
ma que en sus planes de empleo 
tenga un compromiso superior al de 
Castilla-La Mancha”.

Alejandro Alonso también des
tacó que “por primera vez" todos 
los ayuntamientos que han solici
tado acogerse a dicho Plan tienen 
ya resueltas sus propuestas de 
obras, por lo que ya podían empe
zar a dar trabajo a los desemplea
dos de sus localidades.

Dentro de los planes concerta
dos con los ayuntamientos, han sido 
aprobados,un total de 472, que vie
nen a suponer un total de 1.393 
obras y que darán trabajo a unos 
9.500 desempleados de dichos mu
nicipios con contratos de tres me
ses de duración.

Por otro lado, se han aprobado 
128 módulos de formación y em
pleo, “unas mini-escuelas taller", 
como así los calificó Alonso, que 
se desarrollarán también en distin
tas localidades, estando financiadas 
por el Gobierno regional y por di
ferentes Mancomunidades. Estos 
módulos, que tienen una inversión 
de 668 millones de pesetas, darán 
una formación profesional y un tra
bajo en prácticas a 2.000 jóvenes 
de Castilla-La Mancha.

Una de las novedades de este 
año, es la aprobación de 7 módulos 
de formación y empleo en las em
presas, que cuentan con una inver
sión de 63 millones de pesetas. A 
través de ellos, 63 desempleados

podrán adquirir formación en una 
empresa, contando con un contrato 
de prácticas y teniendo la posibili
dad. al menos el 50 por ciento de 
esos alumnos, de incorporarse des
pués con un contrato fijo en esas 
mismas empresas.

De igual forma, Alejandro 
Alonso informó que el Plan de 
Empleo en Zonas Rurales Deprimi
das, que dará cobertura a los des
empleados del sector agrario de la 
región y cofinanciado por el Go
bierno regional y el Ministerio de 
Trabajo, se encuentra a la espera 
para su puesta en marcha de la apro
bación definitiva del INEM. De ser 
afirmativa la contestación del 
INEM, se pondrían otros 2.000 mi
llones de pesetas adicionales a dis
posición del Plan Regional de Em
pleo.

Alonso también explicó que 
este año se había pedido a los ayun
tamientos que en sus planes se con
templarán exclusivamente obras 
que estuvieran relacionadas con el 
desarrollo de la localidad -urbanís
tico, económico o de medio am-

AlejandroAlonso, consejero de 
Industria y  Trabajo de la Junta de 
Comunidades.

bienle, entre otros-, habiéndose ex
cluido la realización de servicios 
propiamente municipales “ya que 
en estos casos no se crean empleos, 
sino que se sustituye a unos traba
jadores por otros".

Críticas a la actitud  de algunos 
m unicipios gobernados p o r  el PP

El consejero, agradeció la colaboración de los ayuntamientos que se 
habían acogido a este Plan, al mismo tiempo que lamentó “la escasa 
cooperación encontrada en ciertos municipios, en su mayoría goberna
dos por el PP, aún cuando tienen tasas de paro muy importantes ”.

A preguntas de los periodistas, Alonso corroboró que entre los muni
cipios que habían disminuido “muy sensiblemente sus peticiones " se en
contraban los de Toledo y Talayera de la Reina, pues mientras el Ayunta
miento toledano el año pasado solicitó planes por un valor de 115 millo
nes de pesetas, en 1997 la petición ha bajado hasta los 63 millones; mien
tras Talayera pidió 72 millones en 1996 y este año 30.

El consejero matizó que la Comisión Provincial había aprobado to
dos los planes solicitados por Toledo y Talayera en este año, aunque tam
bién señaló que se podían haber aprobado más “pues la distribución se 
hace en función del número de parados en cada localidad".

Sin embargo, Alejandro Alonso puntualizó que a pesar de las califica
ciones de “inútil" hechas por parte de algunos representantes del PP en 
las Cortes regionales al Plan Regional de Empleo, “hay ayuntamientos 
gobernados por este partido que participan en el Plan, lo que demuestra 
que no todos compartes esa postura ”.

Convenio para la financiación de cursos de 
formación de trabajadores de economía social

C.M.
La Consejería de Industria y 

Trabajo y la Federación Empresa
rial de Castilla-La Mancha de Eco
nomía Social (FECMES) firmaron 
los pasados días un convenio de 
colaboración que tiene como obje
tivo la formación específica de los 
socios trabajadores de las coopera
tivas y sociedades anónimas labo
rales.

Mediante este convenio, cuya

vigencia se extenderá hasta el 31 de 
diciembre de 1999, la Consejería se 
compromete a colaborar en la finan
ciación de los cursos de formación 
con una aportación de 25 millones 
de pesetas anuales, mientras que 
FECMES se encargará de su pro
gramación y ejecución, así como de 
la evaluación de resultados.

El convenio firmado estipula 
que la aportación de la Consejería 
estará supeditada a la aprobación

por parle de la Dirección General 
de Trabajo de la programación de 
cursos que FECMES presente cada 
año. Asimismo, la formación que se 
imparta en estos cursos deberá ir 
dirigida a incrementar la mejora de 
la gestión empresarial; la competi- 
t i vi dad y la mejora de la produc
ción; la comercialización interior y 
exterior; así como el desarrollo tec
nológico, la formación de formado- 
res y la capacitación profesional.

Convocado el Concurso  
de Ayudas a Iniciativas 
de Em prendedores

C.M.
La Consejería de Industria 

y Trabajo convocará próxima
mente en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha el Concur
so de Ayudas a Iniciativas de 
Emprendedores (IDEA) con el 
que se pretende apoyar y pre
miar las iniciativas empresaria
les de mujeres y de jóvenes 
menores de 30 años, cumplien
do uno de los objetivos del II 
Pacto Industrial.

Estos proyectos empresaria
les, que deberán estar enfoca
dos para ser desarrollados en la 
región, podrán presentarse has
ta el 30 de septiembre, concu
rriendo a través de una serie de 
entidades colaboradoras que 
fueron seleccionadas en cada 
provincia entre todas las solici
tudes recibidas en los últimos 
meses de 1996.

Estas entidades colaborado
ras, pieza clave del concurso, 
serán las encargadas de prestar 
a los jóvenes y mujeres promo
tores de las ideas todos los ser
vicios necesarios para elaborar 
la memoria, el análisis de via
bilidad y el plan de la empresa, 
al mismo tiempo que les orien
tarán y asesorarán sobre todos 
los aspectos jurídicos, fiscales 
y laborales precisos para el pro
yecto.

De igual forma, dichas en
tidades se encargarán de trami
tar las solicitudes para concu
rrir al certamen y, en el caso de 
los galardonados, se ocuparán 
del seguimiento del proyecto 
durante el primer año de funcio
namiento y de la administración 
y control de la conecta utiliza

ción del premio obtenido.
La Consejería de Industria 

y Trabajo concederá un total de 
20 millones de pesetas en pre
mios, teniendo cada uno una 
cuantía mínima de un millón de 
pesetas. Este dinero servirá de 
capital inicial para el proyecto 
y formará parte del capital so
cial de la empresa constituida.

Además de los premios de 
la Consejería, existen otros pre
mios especiales consistentes en 
aportaciones económicas o en 
la financiación de los proyectos 
que serán concedidos por 
Iberdrola y diversas entidades 
bancarias, como Caja Castilla- 
La Mancha (CCM), Caja Rural 
de Toledo, Caja Madrid, el Ban
co Central Hispano, Ibercaja y 
el Banco de Santander.

Con este nuevo Concurso 
de Ayudas a Iniciativas de Em
prendedores se persiguen dos 
objetivos, por un lado , impul
sar proyectos empresariales de 
jóvenes y mujeres y, por otro, 
fomentar las entidades de la re
gión que realizan labores de 
promoción empresarial.

Una vez presentados los 
proyectos, éstos serán estudia
dos y valorados por un Comité 
de Seguimiento, presidido por 
el consejero de Industria y Tra
bajo y formado por el director 
general de Desarrollo Industrial 
y por representantes de los sin
dicatos, de asociaciones de em
presarios, de las cámaras de 
comercio de las cinco provin
cias de la región, del Consejo 
Regional de la Juventud y de las 
direcciones generales de la Ju
ventud y de la Mujer.

Castilla-La M ancha acogerá durante 
1997 un total de 12 ferias com erciales

C.M.
Según el calendario oficial de 

ferias comerciales para este año, 
publicado en el Diario de Castilla- 
La Mancha, se celebrarán 12 ferias 
comerciales en la región.

El mes de mayo es el que con
centrará un mayor número de ferias 
con la celebración del 15 al 18 de 
la XII edición de FIAGA (Feria 
Regional Agrícola y Ganadera) en 
Talavera de la Reina, que coincidi
rá con la IV Feria de Artesanía de 
Talavera y sus Antiguas Tierras del 
14 al 18; a finales de mes, entre el 
22 y 25 de mayo, se celebrará en 
Albacete la XVII Feria Agrícola y 
Ganadera (Expovicaman).

En el mes de abril se celebrará, 
del 10 al 13, en Pastrana la XVI 
Feria regional Apícola y entre el 17 
y 19 tendrá lugar en Talavera de la

Reina el III Concurso Nacional de 
Raza Frisona (Conafe).

Entre los días 5 y 8 de junio se 
celebrará la IV Feria de la Natura
leza y Medio Ambiente (Naturama) 
en Cuenca y entre los días 16 y 21 
de julio Manzanares acogerá la Fe
ria Regional del Campo y Muestras, 
que este año celebra su XXXVII 
Edición.

Talavera acogerá, entre el 20 y 
22 de septiembre, el V Concurso 
Nacional de Caballos de Pura Raza 
y del 25 al 28 de este mes tendrá 
lugar en Tarancón la IX edición de 
la Feria Regional de Alimentación.

En octubre, la cita será en 
Farcama 97 en Toledo, entre los 
días 10 y 19, mientras en Talavera, 
entre el 22 y 25 se celebrará la III 
Feria Monográfica Nacional de 
Ganado Porcino (Talpor).
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AGUADO DELGADO 11 6 3 6 2 0

ÁLVAREZINIESTA 1 0 5 9 8 1 0

DEL AMO LOZANO 13 6 7 6 1 1

ANTÚNEZ BALLESTEROS 1 3 5 6 3 0 0

BROX MARTÍNEZ 12 7 0 2 5 1

CAÑAS GÓM EZ 1 2 7 3 5 1 0

CAÑAS MAGÁN 12 6 4 4 1 0

COMINO ÁLVAREZ 11 4 9 1 1 0

DE LA CRUZ DELGADO 11 8 2 6 1 0

CUEVASNÚÑEZ 1 2 6 7 5 0 1

ESPINOSA MUÑOZ 8 3 9 4 1 0

GAMO NÚÑEZ 12 8 0 7 0 1

GARCÍA BAEZA 1 0 6 7 2 2 1

GIL RODRIGO 7 4 7 1 0 0

GÓM EZ LÓPEZ 11 6 0 5 1 0

GONZÁLEZ DE MENDOZA 11 7 8 7 0 1

LEÓN MUÑOZ 1 2 6 5 4 1 2

LUNA HERNANDO 1 2 8 6 4 1 0

M ARTÍNEZ MAÑAS 11 4 3 1 1 0

MORA VELASCO 1 0 7 3 3 0 0

MOYA LORO
MUELA MARCOS DE LEÓN 1 2 6 7 4 0 0

ORGE IGLESIAS 11 7 7 7 1 0

ONTANAYA LÓPEZ 13 5 7 4 1 0

PALACIOS CANO 11 5 3 3 0 0

PALOM O GÓM EZ 11 5 2 9 1 0

PANDURO HIDALGO 11 5 7 3 1 0

PÉREZ CAJA, R. 11 8 0 4 1 0

PÉREZ CAJA, O. 11 7 8 7 1 0

RODRÍGUEZ SERRANO 11 5 2 2 1 0

SALAZAR CARRETÓN 1 0 5 0 2 0 1

SÁNCHEZ CHICOTE 7 4 0 3 0 1

W ESTERM EYER CAÑADA 1 0 6 9 7 1 0

PORTEROS MENOS GOLEADOS - 3a. División

36a. Jornada
Nacho sigue en la 

primera posición de la 
tabla de porteros me
nos goleados, con un 
buen porcentaje en su 
haber, ya que tan sólo 
ha encajado 26 goles 
en los 36 partidos dis
putados por su equi
po. habiendo ocupa
do los palos de la meta Nacho (Guadalajara).
alcarreña en todos los 
partidos de competición.

En segunda posición se halla el alcazareño 
López, que ha encajado 42 goles en los 33 
partidos que ha jugado. El meta del Bolañego. 
Niño, ocupa el tercer puesto de la clasificación, 
con 52 goles en 33 partidos.

1. NACHO C.D. Guadalajara 26 goles 36 partidos 072 Ve
2. LÓPEZ Gimnástico Alcázar 42 goles 33 partidos 1 '27 Ve

3. NINO C.D. Bolañego 52 goles 33 partidos 1'57 Ve

4. IGNACIO C.F. Valdepeñas 29 goles 32 partidos 0'9 Ve

5. FÉREZ Manzanares C.F. 42 goles 30 partidos 1 '4 %
6. CARRETERO C.D. Torrijos 13 goles 28 partidos 0'46 Ve

7. OLMEDO Tomelloso C.F. 15 goles 28 partidos 0'53 %
8. AGUSTÍN Mora C.F. 50 goles 27 partidos 1'85 Ve

9. ALEJANDRO Hellín Deportivo 16 goles 25 partidos 0'64 Ve

10. ARCAS U.D. Socuéllamos 24 goles 24 partidos 1 Ve

1 i. REY Puertollano Ind. 25 goles 24 partidos ro4 Ve

12. OVIDIO A.D. Torpedo 66 41 goles 24 partidos 17 Ve

13. ÁNGEL A.D. Campillo 43 goles 24 partidos 179 Ve

14. ANTONIO C.P. Villarrobledo 18 goles 22 partidos 0'81 Ve

15. ROMÁN C.F. Belmonte 42 goles 19 partidos 2'21 Ve

16. FERIA U.B. Conquense 10 goles 18 partidos 0'55 Ve

17. ORTEGA Almagro C.F. 17 goles 18 partidos 0'94 Ve

18. BACAS Almagro C.F. 29 goles 18 partidos 1*61 Ve

19. POYATOS At. Teresiano 32 goles 18 partidos 177 Ve

20. TAVIRA C.F. La Solana 34 goles 17 partidos 2 Ve

GOLEADORES

Ronaldo (F.C. Barcelona)

Ia. DIVISIÓN
1 RONALDO Barcelona 30 G.
2 ALFONSO Betis 25 G.
3 RIVALDO Deportivo 21 G.
4 SUKER R. Madrid 21 G.
5 RAÚL R. Madrid 19 G.

Moisés (C.D. Leganés)

2a. DIVISIÓN
1 PAULETA Salamanca 15 G.
2 YORDI At. Madrid - 14 G.
3 PANIAGUA Almería 13 G.
4 OBIKU Mallorca 13 G.
5 FLORES Las Palmas 13 G.

Mel (Getafe C.F.)

2a. DIVISIÓN “B”
1 MEL Getafe I6G.
2 MELO Lugo 13 G.
3 PABLO LAGO Lugo I3G.
4 VILLA R. Madrid I3G.
5 MAIKEL Deportiv. B I2G.

Raúl (Puertollano Ind.)

3a. DIVISIÓN
1 MÍCHEL Conquense 24 G.
2 RAÚL Puertollano 21 G.
3 FELIPE Gimnástico 18 G.
4 BARBANCHO Almagro 17G.
5 M. ANGEL Puertollano 17 G.

C A T E G O R IA S N A C IO N A L E S
2a. DIVISIÓN

Tras la victoria del Albacete 
sobre el Levante por í-0, los de 
García Remón deberán conseguir 
un resultado positivo en Ipurúa, ante 
el Eibar este domingo en partido 
televisado por Canal + a las 12 de la 
mañana, para seguir aspirando al 
ascenso directo a Primera.

Por su parte, el Toledo recibirá 
la visita del Leganés en un choque 
que puede servir para que los tole
danos consigan, de forma matemá
tica, la permanencia en la categoría.

Los de Emilio Cruz, cayeron 
deiTotados en Almería por 2-0, con 
goles materializados por Pedro, al 
primer minuto de juego, y por el ex
toledano Paniagua.

2a. DIVISIÓN B
Más emoción imposible en la 

zona alta de la tabla cuando 
solamente restan dos jornadas para 
la finalización de la liga.

El Talavera y el Manchego 
afrontan estas dos jornadas bien 
clasificados y con serias opciones 
de jugar los play-off de ascenso, 
aunque ésto pasa por conseguir 
ambos conjuntos la victoria frente 
al Langreo y Carabanchel, respecti
vamente. Así, en la última jornada, 
y dependiendo de los resultados de 
los demás equipos implicados en la 
promoción, el partido que deberán 
disputar ambos equipos en el Prín
cipe Juan Carlos puede significar 
una fiesta del fútbol regional.

3a. DIVISIÓN
Tomelloso y Torrijos son los 

dos equipos clasificados de forma 
matemática para disputar los play- 
off de ascenso a Segunda B. Ahora, 
la lucha se centra en saber quién 
acompañarán a estos dos equipos. 
De momento, el Conquense tiene 
prácticamente asegurada su partici
pación. y para la cuarta plaza la 
lucha se centra entre el Villarroble- 
do y el Guadalajara.

En la parte baja, toda vez que 
Mora y Campillo ya están descen
didos, resta conocer quién será el 
tercer equipo que perderá la catego
ría, algo que quiere evitar a toda 
costa el Toipedo 66, actualmente 
en la 18a. posición de la tabla.

I a. A U T O N O M IC A
GRUPO I

Albacete Balompié y Cuenca 
vivirán un duelo entre ellos en las 
dos jornadas que restan para finali
zar el campeonato, ya que única
mente el campeón del grupo tiene 
asegurada su presencia la próxima 
temporada en Tercera División. 
Ambos equipos están actualmente 
empatados a puntos, y cuentan con 
una ventaja de seis respecto al ter
cer clasificado, el Almansa.

Para esta próxima jomada, am
bos contendientes deberían vencer 
en sus partidos para no descolgarse, 
pero atención al partido entre el 
Puertollano y el Cuenca, en el que 
los visitantes no se pueden permitir 
un tropiezo.

GRUPO II
Al igual que sucede en el otro 

grupo, las cosas no pueden estar 
más apretadas en el grupo II, aun
que en este caso, hasta un total de 
cuatro equipos lucharán hasta el 
final por alzarse con el primer pues
to en la clasificación. El Consuegra 
es el actual líder, pero el Toledo 
Imperial se encuentra empatado a 
puntos con este equipo.

Destacar sobremanera el parti
do entre el Yuncos (tercer clasifica
do) y el Sonseca (cuarto), en el que 
el perdedor habrá dicho adiós a sus 
aspiraciones de finalizar la liga en 
lo más alto de la clasificación. El 
Consuegra, por su parte, se medirá 
en su casa al Madridejos.

R a d i o  S u r c o
TOMELLOSO (C. Real) FM 91.4 

Concordia, 14
Telf.: (926) 50 59 59 y 50 59 60

VILLARROBLEDO 
Trav. Arcipreste Gutiérrez, 2 - 3S 
Telf.: (967) 14 28 13 y 14 29 11

ALCÁZAR DE SAN JUAN (C. Real) 
Rondllla de la Cruz Verde, 102 
Telf.: (926) 54 72 50 y 54 72 54

QUINTANAR DE LA ORDEN  
Plaza Miguel Echegaray, 1-A 

Telf.: (925) 56 45 30

MANZANARES 
Virgen del Carmen, 2 

Telf.: (926) 62 03 00 y 62 03 02

VALDEPEÑAS 
Avda. 1fi de Julio, 33 - Ático B 

Telf.: (967) 31 13 81
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D E P O R T E S

PRIMERA DIVISION PRIMERA AUTONOMICA - G-l

ATHLETIC 0 
I EXTREMADURA 

R. MADRID 3 
CELTA 1 

DEPORTIVO 3 
HÉRCULES 1 

BETIS 0 
I R. VALLECANO 1 

OVIEDO 1 
ESPAÑOL 3 

RACING 1

VALLADOLID
BARCELONA
SPORTING
VALENCIA
SEVILLA
LOGROÑÉS
COMPOSTELA
TENERIFE
ZARAGOZA
R. SOCIEDAD
AT. MADRID

AT. MADRID 
VALLADOLID 
BARCELONA 

SPORTING 
VALENCIA 

SEVILLA 
LOGROÑÉS 

COMPOSTELA 
TENERIFE 

ZARAGOZA 
R. SOCIEDAD

ATHLETIC
EXTREMADURA
R. MADRID
CELTA
DEPORTIVO
HÉRCULES
BETIS
R. VALLECANO 
OVIEDO 
ESPAÑOL 
RACING
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ALAVÉS 0-2 1-1 0-1 1-0 0-1 4-0 1-3 2-0 0-2 3-1 2-3 0-0 0-0 5-3 1-0 2-1

ALBACETE 1-1 1-0 0-0 0-1 2-0 1-0 0-1 1-0 2-1 1-0 2-0 2-1 1-1 2-2 1-2 2-1 2-0

ALMERÍA 1-0 1-1 1-1 1-0 2-2 0-1 0-1 3-2 0-2 2-1 0-3 (MI 2-2 2-0 0-0

AT. MADRID B 1-2 1-3 0-0 1-1 1-1 0-1 1-2 2-1 1-0 4-1 3-1 0-1 3-3 1-2 1-1 3-2

BADAJOZ 2-0 0-0 0-0 2-0 1-0 0-0 1-0 1-1 0-0 3-1 0-1 0-0 2-0 1-1 2-1 0-0

BARCELONAB 1-4 3-2 2-2 2-1 3-3 0-1 2-1 0-0 1-2 0-1 i- i 0-0 1-2 1-2 1-3 1-1 2-2

ECIJA 0-2 0-1 0-1 1-2 1-1 2-1 0-0 3-1 0-2 0-2 1-1 2-0 0-0 0-2 0-0 1-1 2-1

EIBAR 1-0 1-1 1-1 0-0 1-0 3-0 0-0 2-0 2-0 1-2 2-2 2-0 1-1 0-0 1-0 2-0

LEGANÉS 0-0 0-1 0-0 2-2 4-1 1-2 1-1 3-2 0-1 I-I 5-0 2-0 1-0 1-1 0-0 1-1

LEVANTE 0-1 0-0 2-2 3-2 2-2 0-1 3-3 0-0 1-2 1-0 M 2-1 5-1 2.2 5-1 2-1

LLEIDA 0-0 0-3 0-1 5-1 3-0 0-0 2-1 4-0 2-1 1-1 i 0-0 2-0 4-0 3-1 1-1 1-2

MALLORCA 3-1 1-1 3-2 2-1 0-2 1-1 3-0 1-0 0-0 1-1 1-1 0-0 3-0 4-0 2-1 4-0

MÉRIDA 3-2 4-0 3-3 3-2 2-0 5-1 1-1 2.1 1-1 0-2 T i 0-0 2-1 2-0 1-0 1-0 4-0

ORENSE 0-1 2-0 1-0 1-1 0-1 2., 1-3 1-1 1-3 1-0 0-0 2-0 1-0 2-0 1-2 1-3 4-0

OSASUNA 1-1 1-1 2-1 0-3 0-1 1-0 3-0 0-0 0-0 3-0 0-1 1-1 1-1 ¡ 2-0 0-3 0-1 4-1

LAS PALMAS 1-1 3-1 i-i 6-0 2-2 2-1 2-1 2-0 2-0 2.21-2 2-0 3-1 S 3 - - I i-i 1-3 0-0

R. MADRID B 1-0 0-3 2-1 0-3 1-3 1-0 2-1 3-3 0-3 0-1 0-1 0-2 2-0 (I-? 1 0-0 2-1

SALAMANCA 2-1 3-0 0-1 3-0 4-0 0-1 0-1 1-1 3-0 1-11 i - i 5-0 4--» 3.0 ■ 3M M
TOLEDO 1-1 1-1 2JL na. ,4-0.rltlL i-o V> 0-0 1-0 ■MI 1-0 3 1 J A
Vil I AfiFAl 1 I MI -U L Jé! 1-11 Hl ll'll ¿J . iU . ÍH 7.1 £ JJL A L ■

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 REAL MADRID 36 24 11 1 76 29 83
2 BARCELONA 35 22 6 7 88 43 72
3 BETIS 36 20 12 4 74 36 72
4 DEPORTIVO 36 20 12 4 55 25 72
5 AT. MADRID 35 17 9 9 65 51 60
6 VALLADOLID 36 15 10 11 50 42 55
7 ATHLETIC 36 12 16 8 63 51 52
8 TENERIFE 35 14 8 13 57 43 50
9 R. SOCIEDAD 36 14 8 14 40 41 50

10 VALENCIA 36 13 9 14 54 50 48
11 RACING 36 11 14 11 45 41 47
12 CELTA 36 10 13 13 44 45 43
13 ESPAÑOL 36 11 9 16 40 47 42
14 COMPOSTELA 36 10 12 14 39 56 42
15 OVIEDO 36 11 8 17 42 58 41
16 ZARAGOZA 36 9 13 14 46 56 40
17 EXTREMADURA 35 10 10 15 30 48 40
18 R. VALLECANO 36 11 - 6 19 37 52 39
19 SPORTING 36 9 9 18 37 62 36
20 HÉRCULES 36 10 5 21 35 64 35
21 SEVILLA 36 8 6 22 33 63 30
22 LOGROÑÉS 36 8 4 24 27 74 28

DISCO - BAR

L A  K O M B A
C o p a s

C/ Don Juan de Austria - SOCUÉLLAMOS (C. Real)

SEGUNDA DIVISION

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 MERIDA
2 MALLORCA
3 ALBACETE
4 SALAMANCA
5 BADAJOZ
6 EIBAR
7 LEVANTE
8 LAS PALMAS
9 LEGANÉS

10 VILLARREAL
11 ALAVÉS
12 AT. MADRID B
13 TOLEDO
14 ORENSE
15 ALMERÍA
16 LLEIDA
17 R. MADRID B
18 OSASUNA
19 BARCELONA B
20 ECIJA

33 18 8 7 49 29 62
33 17 10 6 52 33 61
33 17 9 7 45 28 60
33 16 10 7 58 28 58
33 14 14 5 31 19 56
33 14 13 6 38 24 55
33 11 11 11 45 38 44
33 11 10 12 45 42 43
33 10 13 10 37 35 43
33 12 7 14 34 44 43
33 11 9 13 38 38 42
33 11 9 13 46 50 42
33 11 9 13 35 42 42
33 10 11 12 30 36 41
33 8 14 11 34 41 38
33 9 10 14 39 40 37
33 9 7 17 34 62 34
33 7 10 16 29 41 31
33 6 12 15 35 52 30
33 6 8 19 23 55 26

R. MADRID B 
BARCELONA B 

OSASUNA 
ECIJA 

LAS PALMAS 
ORENSE 

ALBACETE 
MERIDA 

LEGANÉS 
ALMERIA

0 - 0 SALAMANCA 
2 - 2 VILLARREAL 
0 - 3  AT. MADRID B
1 - 2 BADAJOZ 

MALLORCA 
ALAVÉS 
LEVANTE 
EIBAR 
LLEIDA

2 - 2 
0 - 1 
1 - 0 
2 -  1 
3 - 2
2 - 0 TOLEDO

VILLARREAL 
AT. MADRID B 

BADAJOZ 
MALLORCA 

ALAVÉS 
LEVANTE 

EIBAR 
LLEIDA 

TOLEDO 
ALMERÍA

SALAMANCA 
BARCELONA B 
OSASUNA 
ECIJA
LAS PALMAS
ORENSE
ALBACETE
MÉRIDA
LEGANÉS
R. MADRID B

F o r j  a s  y  
E s t r u c t u r a s

RAPIDEZ DE IV 1 C t i l  1 1 C a S
EJECUCIÓN Ctra. Argamasilla Km. 1.300 -Telfs.: 51 41 62 

66 - Fax: (926) 51 41 62 - TOMELLOSO

EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 ALBACETE B 32 23 6 3 84 16 75
2 Cuenca 32 22 9 1 70 23 75
3 Almansa 32 21 6 5 58 29 69
4 Piedrabuena 32 17 6 9 68 39 57
5 San Clemente 32 17 6 9 66 37 57
6 Minglanilla 32 15 11 6 58 30 56
7 Criptanense 32 16 8 8 63 41 56
8 Miguelturreño 32 13 10 9 46 36 49
9 Tarazona 32 13 10 9 39 33 49

10 Pedroñeras 32 11 8 13 47 50 41
11 E.F. Albacete 32 9 8 15 50 58 35
12 Pedro Muñoz 32 10 4 18 36 63 34
13 Quintanar 32 8 8 16 33 54 32
14 Puertollano 32 8 6 18 45 67 30
15 Daimiel 32 7 4 21 34 60 25
16 Mota del Cuervo 32 7 2 23 27 69 23
17 Pozuelo 32 6 4 22 29 73 22
18 Almadén 32 4 5 22 24 99 18

PUERTOLLANO 3 
MOTA DEL CVO. 3 

PEDROÑERAS 1 
MIGUELTURREÑO 1 

E.F. ALBACETE 1 
PIEDRABUENA 3 

DAIMIEL 0 
POZUELO 1 

PEDRO MUÑOZ 0

2 CRIPTANENSE 
2 S. CLEMENTE 
4 ALBACETE B 
1 TARAZONA
1 ALMANSA
0 QUINTANAR
2 MINGLANILLA
1 ALMADÉN
3 CUENCA

PUERTOLLANO 
CRIPTANENSE 
S. CLEMENTE 
ALBACETE B 

TARAZONA 
ALMANSA 

QUINTANAR 
MINGLANILLA 

ALMADÉN

CUENCA 
MOTA DEL CVO. 
PEDROÑERAS 
MIGUELTURREÑO 
E.F. ALBACETE 
PIEDRABUENA 
DAIMIEL 
POZUELO 
PEDRO MUÑOZ

PRIMERA AUTONOMICA - G-ll

EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 CONSUEGRA 32 18 9 5 61 28 63
2 Toledo Imp. 32 19 6 7 59 28 63
3 Yuncos 32 17 9 6 57 20 60
4 Sonseca 32 18 5 9 53 33 59
5 S. Prudencio 32 16 8 8 67 41 56
6 lllescas . 31 16 8 7 50 34 56
7 Madridejos 32 15 5 12 55 38 50
8 Asland 32 15 5 12 46 46 50
9 Valmojado 32 14 7 11 45 38 49

10 Escalona 32 14 6 12 53 54 48
1T Los Yébenes 32 13 6 13 39 44 43
12 Sigüenza 32 9 8 15 50 57 35
13 Esquívias 32 10 5 17 46 65 35
14 Carpió 32 8 9 15 41 50 33
15 Cabaníllas 32 8 9 15 42 66 33
16 Sta. Cruz/UJAF 32 7 5 20 28 58 26
17 Velada 31 4 8 19 34 79 20
18 Titán 32 4 4 24 19 69 16
*EI equipo de Los Yébenes figura en la clasificación con
dos puntos menos por sanción.

CONSUEGRA 3 • 0 S. PRUDENCIO
TOLEDO IMÉ. 4 - 0 ESQUIVIAS

TITÁN 0 - 4 YUNCOS
SONSECA 0 - 2 CABANILLAS

CARPIO 1 - 2 VALMOJADO
ASLAND 3 ■ 0 LOS YÉBENES

ESCALONA 2 ■ 1 STA. CRUZ/UJAF
ILLESCAS VELADA
SIGÜENZA 6 ■ 1 MADRIDEJOS

CONSUEGRA 
S. PRUDENCIO 

ESQUIVIAS 
YUNCOS 

CABANILLAS 
VALMOJADO 

LOS YÉBENES 
STA. CRUZ/UJAF 

VELADA

MADRIDEJOS 
.TOLEDO IMP. 
TITÁN 
SONSECA 
CARPIO 
ASLAND 
ESCALONA. 
ILLESCAS 
SIGÜENZA

*  MAQUINARIA PARA EL 
COMERCIO Y LA HOSTELERÍA

*  AIRE ACONDICIONADO
*  SERVICIO TÉCNICO PROPIO

Telf.: (926) 53 80 04 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
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D E P O R T E S

DIVISIÓN DE HONOR - JUVENIL SEGUNDA DIVISION “B” - Gp. I
equipo J G E P GF GC Pt.

1 SEVILLA 30 22 5 3 108 20 71
2 Betis ' 30 16 8 6 62 23 56
3 Córdoba 30 17 4 9 47 33 55
4 Málaga 30 16 6 8 53 34 54
5 Nervlón 30 15 3 12 59 48 48
6 Granada 74 30 14 4 12 44 35 46
7 Goyu-Ryu 30 13 7 10 29 35 46
8 Mérlda 30 11 8 11 41 38 41
9 Flamenco 30 11 7 12 35 38 40

10 Alarnos 29 12 4 13 41 48 40
11 Jerez 30 13 1 16 36 47 40
12 Badajoz 30 11 7 12 36 51 40
13 Huelva 30 10 2 18 40 62 32
14 Marbella 30 9 4 17 26 60 31
15 Corla 30 6 4 20 41 73 22
16 S. Fernando 29 4 4 21 27 80 16

EQUIPO J G E P GF GC Ptos
< ¡ ¡ 1

< O o O< |_ o LU CC
< I U L U Z i u z > L Ü < 3 < < <

9 « o o q
|  « 2
CC =  LU

< < O C J Q U l U - U - C 3 S 2 2

MERIDA 1 - 0 CORIA
NERVIÓN 1 - 3 MÁLAGA

MARBELLA 0 ■ 4 CÓRDOBA
GRANADA 74 0 ■ 2 SEVILLA

HUELVA 6 ■ 2 BADAJOZ
JEREZ 3 • 0 GOYU-RYU

FLAMENCO 1 - 2 BETIS
ALARCOS S. FERNANDO

1 LUGO 36 18 10 8 71 32 64 ARANJUEZ
2 SPORTING B 36 19 7 10 54 39 64 AVILÉS
3 TALAVERA 36 18 9 9 49 35 63 CARABANCHEL
4 DEPORTIVO B 36 18 8 10 57 41 62 CELTA B

5 MANCHEGO 36 17 11 8 50 35 62 DEPORTIVOS

6 FUENLABRADA 36 17 10 9 46 30 61 ENDESA

7 FERROL 36 14 11 11 43 38 53 FERROL

8 CARABANCHEL 36 14 11 11 38 41 53 FUENLABRADA

9 PONTEVEDRA 36 15 5 16 48 48 50 GETAFE

10 AVILES 36 14 7 15 55 55 49 LANGREO

11 OVIEDO B 36 12 9 15 46 40 45 LUGO

12 MALLORCA B 36 13 6 17 50 56 45 MANCHEGO

13 GETAFE 36 12 9 15 44 52 45 MALLORCA B

14 LANGREO 36 12 ^9 15 44 52 45 MARINO

15 ENDESA 36 12 9 15 39 50 45 MOSCARDÓ

16 R. MADRID C 36 12 6 18 46 60 42 OVIEDO B

17 ARANJUEZ 36 11 9 16 38 52 42 PONTEVEDRA

18 MOSCARDÓ 36 11 9 16 45 61 42 R. MADRID C

19 CELTA B 36 7 12 17 34 51 33 SPORTING B

20 MARINO 36 3 14 19 19 46 23 TALAVERA

i-i 0-0 1-0 0-1 ... 2-2 3-1 0-4 1-0 0-3 1-0 5-0 4-0 2-1 1-1 1-0 1-2

1-1 1-2 5-0 4-1 7-1 0-1 2-0 2-3 2-0 1-1 1-0 1-0 2-2 2-1 0-2 1-0 2-1 1-2

0-0 4-0 2-1 5-0 1-1 0-0 2-1 2-2 0-0 2-1 2-0 0-0 0-2 0-1 0-1 1-5 0-2

0-3 3-0 1-1 1-2 0-2 1-1 1-1 1-0 2-2 1-0 0-5 0-0 2-0 0-1 0-3 1-0 0-0 4-5

5-2 2-1 2-2 3-0 0-0 4-0 1-1 3-3 0-0 1-1 2-1 2-0 5-0 2-1 2-1 4-1 1-2 2-1

2-1 0-2 1-2 0-0 0-0 1-1 2-0 1-2 2-1 2-2 4-1 1-1 0-0 1-1 2-0 5-0 0-5 0-2

2-0 1-0 0-0 1-0 0-1 2-1 1-1 0-1 1-0 0-0 0-0 1-1 1-2, 1-2 5-4 0-1 4-2

2-0 2-0 1-0 1-0 2-3 5-0 2-0 0-0 0-1 0-0 5-1 2-1 0-2 0-0 3-2 3-0 1-0 1-2

4-2 2-3 0-1 0-1 1-0 3-0 2-2 0-1 1-0 0-3 1-2 1-1 0-0 1-0 2-1 2-3 2-1 0-3

2-1 i-i 2-0 2.2 1-1 0-1 0-2 1-0 3-2 0-0 0-1 1-1 1-1 1-1 2-2 1-2 4-2 2-0

4-1 4-1 6-1 1-1 1-0 2-1 4-0 0-0 5-1 5-0 3-1 2-0 1-0 5-0 2-1 2-2 2-1 1-1

5-0 4-5 0-1 1-0 1-0 1-0 2-1 1-1 1-1 3-0 3-2 5-1 1-0 4-1 1-0 1-0 1-0 0-0

0-0 2-0 1-1 4-2 3-1 2-3 5-4 0-1 0-2 4-2 1-0 3-2 3-0 0-2 2-1 1-0 1-2 0-1

d-i 1-4 1-0 2-1 0-0 0-1 0-0 0-0 0-0 1-1 0-0 1-5 1-2 0-0 0-2 2-0 0-0

(MI 2-2 0-5 2-1 2-3 1-5 4-1 1-0 0-1 4-2 2-1 2-1 2-1 2-2 5-0 1-1

3-0 1-’ 2-0 1-1 1-0 I-’ 1-1 0-2 4-1 1-0 2-1 2-4 1-1 0-0 2-5 5-0 0-1 I-I
1-3 1-0 0-1 1-2 1-5 1-1 2-0 0-1 0-5 2-1 0-2 5-1 1-0 1-0 1-1 3-2 2-0

5-?. 2-0 1-1 •>-1 2-0 1-0 0-1 0-4 0-2 7-3 1-1 2-3 2-0 5-1 id . 1-5 0-0 j

2-1 1-2 3-2 0-1 0-2 1-0 0-0 1-1 5-1 5-1 4-1 1-0 1-0 2-0 3-1 1-0
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CARPINTERÍA

S A L A Z A R
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 
ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real)

LUGO 
R. MADRID C 

LANGREO 
MANCHEGO 

MARINO 
FERROL 

SPORTING B 
MOSCARDÓ 
ARANJUEZ 

ENDESA

5 - 1 GETAFE
0 - 0 TALAVERA
2 - 0 CARABANCHEL
1 - 0 OVIEDO B
0 - 0 FUENLABRADA
1 - 0 AVILES
4 - 1 MALLORCA B
2 - 2 DEPORTIVO B
1 - 0 CELTA B
2 - 0 PONTEVEDRA

LUGO PONTEVEDRA
p GETAFE R. MADRID C J

R TALAVERA LANGREO O

O
CARABANCHEL MANCHEGO R

OVIEDO B MARINO
X FUENLABRADA FERROL
1 AVILÉS SPORTING B m

M MALLORCA B MOSCARDÓ É l
DEPORTIVO B ARANJUEZ P P É

A CELTA B ENDESA ID
LIGA NAL JUVENIL - GRUPO XV TERCERA DIVISION
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 ALBACETE 28 19 2 7 79 32 59
2 Conquense 28 17 7 4 64 33 58
3 Guadalajara ‘ 28 16 7 5 7Q 32 .55
4 Puertollano 28 15 3 10 50 28 48
5 Toledo 27 15 2 10 62 35 47
6 Gimnástico 28 13 8 7 48 42 47
7 Talavera 27 12 6 9 38 34 42
8 Azuqueca 28 10 8 10 39 39 38
9 Manzanares 28 12 2 14 48 73 38

10 Toledo Imp. 28 9 9 10 49 54 36
11 Manchego 28 10 5 13 48 50 35
12 Torrijos 28 9 7 12 49 49 34
13 Yuncos 28 9 4 15 46 73 31
14 Los Ángeles 28 9 1 18 50 77 28
15 Sonseca 28 7 3 18 29 52 24
16 Los Yébenes 28 3 2 23 27 93 11

GUADALAJARA 1 - 1 CONQUENSE
GIMNÁSTICO 2 - 5 TOLEDO

LOS YÉBENES 0 - 3 PUERTOLLANO
Partidos aplazados pertenecientes 

a la jornada 24a

TALAVERA
GIMNÁSTICO

TORRIJOS
AZUQUECA

TOLEDO
SONSECA

MANCHEGO
ALBACETE

CONQUENSE 
MANZANARES 
LOS ÁNGELES 
LOS YÉBENES 
TOLEDO IMP. 
GUADALAJARA 
YUNCOS 
PUERTOLLANO

EQUIPO J G E P GF GC Ptos
9 /I

LXJ W I J9 o t o q z p <
a  3 o >z 
< a  2 «

N  LU O  <  O  —
O  ’- j  N  <

< < m m o o ü J O i 2 2

LU — LU CC

O O O < =¡

1 TOMELLOSO 36 23 8 5 64 19 77 ALMAGRO
2 TORRIJOS 36 21 10 5 53 16 73 AZUQUECA
3 CONQUENSE 36 18 13 5 60 33 67 BELMONTE
4 VILLARROBLEDO 35 17 13 5 48 25 64 BOLAÑEGO
5 GUADALAJARA 36 18 8 10 42 26 62 CAMPILLO
6 PUERTOLLANO 36 17 9 10 66 39 60 CONQUENSE
7 VALDEPEÑAS 35 17 8 10 36 29 59 GIMNÁSTICO

8 HELLÍN DPTVO. 36 14 14 8 47 27 56 GUADALAJARA

9 ALMAGRO 36 15 10 11 55 44 55 HELLÍN DPTVO.

10 SOCUÉLLAMOS 36 15 10 11 38 32 55 MANZANARES

11 LA SOLANA 36 13 7 16 42 64 46 MORA

12 GIMNÁSTICO 36 12 8 16 48 48 44 PUERTOLLANO

13 BOLAÑEGO 36 12 5 19 37 58 41 SOCUÉLLAMOS

14 TERESIANO 36 10 9 17 43 57 39 LA SOLANA

15 AZUQUECA 36 9 10 17 34 42 37 AT. TERESIANO

16 BELMONTE 36 10 6 20 37 82 36 TOMELLOSO

17 MANZANARES 36 8 10 18 32 57 34 TORPEDO 66

18 TORPEDO 66 36 8 9 19 31 55 33 TORRIJOS

19 CAMPILLO 35 6 9 20 28 59 27 VALDEPEÑAS

20 MORA 35 4 6 25 30 61 18 VILLARROBLEDO

2-1 3-1 5-, 2-0 1-2 0-0 0-3 0-0 4-0 1-0 1-2 5-0 2-3 0-1 2-1 2-0 1-0 í-i

1-0

0-0 0-2

0-0 0-2 2-2 4-0 0-3 1-1 0-0 3-0 1-0 1-2 0-1 0-0 3-1 1-2 1-0 0-2 i- i

3-2 1-0 1-3 0-1 0-0 3-1 4-2 2-0 í-r 0-3 0-5 2-1 1-3 1-0 0-3

2-0 0-0 3-3 3-1 0-1 2-0 1-4 2-0 0-2 2-2 1-0 0-1 0-3 0-5 4-2 0-3 i-i 1-0
•• .

i-i 2-3 0-1 2-1 11 0-2 2-0 2-0 0-0 1-0 0-0 0-1 0-0 1-2 0-5 0-0 1-2

6-1 2-0 1-0 i-i 0-1 5-0 3-0 0-0 2-2 0-0 3-1 1-1 2-1 0-0 3-0 2-0 1-0 1-1

2.2 4-0 4-1 1-1 3-0 1-2 0-0 1-3 2-1 0-1 1-0 1-3 2-1 1-1 2-0 1-0 0-0 0-3

2-í 0-0 2-0 1-0 2-0 2-0 1-0 3-0 1-2 1-0 2-1 2-0 1-0 1-1 1-0 0-0 0-1 1-0

1-0 4-1 1-0 4-0 1-1 2-2 0-1 7-1 3-0 1-0 0-0 2-0 1-1 1-1 0-1 0-0 1-0

0-4 2-1 2-0 0-1 0-0 1-0 0-4 0-0 3-t 1-2 3-1 1-2 4-0 0-0 1-1 2-5 0-0

1-1 1-3 1-2 1-2 1-2 2-1 0-1 2.2 0-2 2-3 2-0 1-2 0-0 1-0 0-1 0-1 0-1

l-l 1-0 8-0 4-1 4-2 1-3 1-2 2-0 4-4 5-3 2-0 2-0 1-2 5-0 3-1 1-1 4-0 1-1

1-1 1-0 1-0 1-0 2-0 0-0 2-0 2_2 i-i 3-0 0-0 1-0 2-0 0-0 3-0 2.!

2-1 0-4 6-1 2-0 4-2 0-2 1-6 1-4 0-0 2-1 2-1 0-0 1-3 2-4 5-2 1-0 0-1 0-1

1-4 2-1 0-1 1-3 2-2 3-2 0-1 y 1-1 2-1 0-2 0-1 0-1 1-1 1-2 3-3

2-1 K-Ü VI 0-0 2-1 2-1 1-0 1-0 3-0 4-0 3-0 0-0 4-0 0-1 2-0 2-1 2-0 M

1-1 i--» 1-0 1-0 1-0 1-4 1-0 1-2 1-0 1-2 1-1 2-1 0-2 0-1

4-0

1-1 3-1 1-3

•MI M I 4-1 1-0 2-0 0-0 2.-0 0-0 1-0 3-0 2-0 0-0 2-0 3-1
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TOMELLOSO (Ciudad Rea

RESTAURANTE - CAFETERIA

Pza. España. 17-Telf.: 51 41 
TOMELLOSO (C. Real)

|PUERTOLLANO 
BOLAÑEGO 

MANZANARES 
MORA 

VALDEPEÑAS 
ISOCUÉLLAMOS 
|  GUADALAJARA 

TERESIANO 
TORPEDO 66 
CONQUENSE

4 - 2 CAMPILLO 
2 - 0 GIMNÁSTICO
0 - 1 TORRIJOS
1 - 1 AZUQUECA
2 - 3 VILLARROBLED. 
1 - 0 BELMONTE
1 - 0 LA SOLANA 
1 - 1 HELLÍN 
1 - 1 ALMAGRO 
0 - 0 TOMELLOSO

PUERTOLLANO 
CAMPILLO 

GIMNÁSTICO 
TORRIJOS 

AZUQUECA 
VILLARROBLED. 

BELMONTE 
LA SOLANA 

HELLÍN 
ALMAGRO

TOMELLOSO
BOLAÑEGO
MANZANARES
MORA
VALDEPEÑAS
SOCUÉLLAMOS
GUADALAJARA
TERESIANO
TORPEDO 66
CONQUENSE
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Le ofrece sus servicios para la reforma de:

* LOCALES COMERCIALES * FACHADAS Y BALCONES

* CUBIERTAS * REFORMAS DE INTERIORES, ETC.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO EN

(91)3 67 63 33
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D E P O R T E S

F U T B O L
2a. D1V. AUTONÓMICA - G. I
EQUIPO J G E P GF GC PT

1 MUÑERA 24 17 4 3 68 28 55
2 Pozo Cañada 24 16 4 4 52 24 52
3 Peñas 24 16 3 5 38 21 51
4 Caudete 24 14 3 7 52 41 45
5 Bogarra 23 13 4 6 69 49 43
6 Hoya Gonzalo 24 11 3 10 37 39 36
7 Pozohondo 24 8 9 7 32 27 33
8 Elche Sierra 23 9 4 10 44 39 31
9 Socovos 24 8 5 11 61 62 29

10 Alpera 24 6 8 10 31 47 26
11 El Bonillo 24 7 4 13 44 48 25
12 Alcadozo 24 5 4 15 37 68 19
13 Ontur 24 5 3 16 34 77 18
Ossa de Montiel, retirado de la competición. 
RESULTADOS (Jorn. 24a. 20-4-97)
Hoya Gonzalo 1; El Bonillo 0. Alpera 2; Socovos 1. 
Muñera 2; Pozohondo 0. Caudete 1; Peñas 0. Pozo 
Cañada 5; Ontur 1. Elche Sierra-Bogarra, aplazado. 
Alcadozo, descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 26a. 11-5-97)
Alcadozo-Hoya Gonzalo. Elche Sierra-EI Bonillo. Munera- 
Bogarra. Caudete-Socovos. Pozo Cañada-Pozohondo. 
Ontur-Peñas. Alpera, descansa.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. II

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 QUINTANAR 27 19 3 5 66 32 60
2 Spt. La Roda 27 19 3 5 58 26 60
3 El Herrumblar 27 17 6 4 95 37 57
4 Atl. Jareño 26 14 5 7 51 30 47
5 Casas J. Núñez 27 13 8 6 48 29 47
6 Abengibre 28 12 10 6 70 50 44
7 Alto Júcar 27 12 5 10 57 65 41
8 La Gineta 26 11 6 9 51 54 39
9 Motillana 27 8 7 12 50 54 31

10 Villamalea 28 10 5 13 45 44 33
11 Villalpardo 27 9 2 16 33 41 29
12 Valdeganga 27 8 4 15 47 75 28
13 S.J. Obrero 95 27 5 6 16 54 82 21
14 Cenizate 25 5 4 16 43 75 19
15 Benitense 26 1 2 23 33 109 1
Benitense 4 puntos menos por sanción. 
RESULTADOS (Jorn. 28a. 27-4-97)
S.J. Obrero 2; La Roda 4. Jareño 4; La Gineta 0. 
Quintanar 4; Valdeganga 1. Motillana 2; Villalpardo 1. 
Cenizate 1; El Herrumblar 6. Villamalea 9; Benitense 0. 
Casas J. Núñez 2; Abengibre 2. Alto Júcar, descansó. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 29a. 11-5-97)
La Roda-Jareño. La Glneta-Quintanar. Valdeganga- 
Motillana. Villalpardo-Cenizate. El Herrumblar-Villamalea. 
Benitense-Casas J. Núñez. Abengibre-Alto Júcar. S.J. 
Obrero, descansa.

2g. DIV. AUTONÓMICA - G. III

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 M.ESTEBAN 28 22 2 4 112 36 68
2 El Toboso 28 20 2 '6 80 37 62
3 Casas de Haro 27 18 2 7 58 22 56
4 Villarrobledo B 26 16 4 6 85 32 52
5 M. Provencio 27 15 4 8 60 32 49
6 Sta. Ms. C. Rus 28 16 1 10 48 42 49
7 Casas F. Alonso 28 14 3 11 74 60 45
8 La Santa Cruz 28 14 3 11 70 59 45
9 Quero 26 13 1 12 75 47 40

10 Las Mesas 28 10 5 13 52 53 35
11 Pedernoso 28 10 4 14 58 55 34
12 Villaescusa 28 9 6 13 43 54 33
13 Arenales 28 8 4 16 46 64 28
14 Sisante 26 5 5 16 37 79 20
15 Valverde 27 3 0 24 27 138 9
16 Los Hinojosos 25 1 2 22 14 129 3
RESULTADOS (Jorn. 289. 27-4-97)
Casas F. Alonso 1; Vlllarrobledo B1. Quero 2; Vlllaescusa 
1. Sta. M9. C. Rus 0; M. Provencio 3. La Santa Cruz 3; 
Pedernoso 2. Las Mesas 1; El Toboso 2. Miguel Esteban 
3; Arenales 0. Valverde 0; Casas Haro 3. Sisante-Los 
Hinojosos, aplazado.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 299. 11-5-97)
Casas F. Alonso-Casas Haro. Villarrobledo B-Quero. 
Vlllaescusa-Sta. M9. C. Rus. M. Provencio-Sisante. Los 
Hinojosos-La Santa Cruz. Pedernoso-Las Mesas. El 
Toboso-Miguel Esteban. Arenales-Valverde.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. IV

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 HERENCIA 22 19 1 2 79 12 58
2 Corraleño 22 15 4 3 53 31 49
3 Villarrubla 22 14 2 6 47 31 44
4 Poblete 22 13 3 6 55 25 42
5 Carrión 22 13 2 7 58 32 41
6 Cinco Casas 22 9 4 9 54 51 31
7 Picón 22 8 3 11 38 54 27
8 La Estrella 22 6 6 10 38 50 24
9 San Agustín 22 5 7 10 34 49 22

10 Luciana 22 5 3 14 30 43 18
11 Alcolea 22 1 8 13 26 60 11
12 Los Cortijos 22 1 3 18 27 101 6
RESULTADOS (Jorn. 229. 16-3-97)
Carrión 1; Vlllarrubla 3. Los Cortijos 2; La Estrella 2. 
Luciana 0; Herencia 2. Cinco Casas 3; Corraleño 3. 
Poblete 3; Alcolea 1. San Agustín 1; Picón 1.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. V

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 VILLAMAYOR 22 16 2 4 64 22 50
2 Almodóvar 22 14 4 4 44 23 46
3 Chillón 22 14 3 5 98 40 45
4 Los Pozuelos 22 14 2 6 40 23 44
5 Brazatortas 22 11 4 7 61 38 37
6 Alamillo 22 11 3 8 51 47 36
7 Cabezarrubias 22 11 2 9 41 40 35
8 Almadenejos 22 7 4 11 32 71 25
9 Abenójar 22 6 7 9 41 48 25

10 Fuencaliente 22 6 2 14 39 74 20
11 Mestanza 22 3 2 17 29 94 11
Villanueva de San Carlos, retirado de la competición. 
RESULTADOS (Jorn. 22a. 16-3-97)
AlamiHo 4; Mestanza 1. Los Pozuelos 4; Abenójar 0. 
Vlllamayor 3; Chillón 3. Almadenejos 2; Brazatortas 2. 
Cabezarrubias4; Fuencaliente 3. Almodóvar, descansó.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. VI
EQUIPO J G E P GF GC PT
1 VALDEPEÑAS 18 12 4 2 58 20 40
2 Aldea del Rey 18 11 3 4 42 20 36
3 Salvatierra 18 9 5 4 51 26 32
4 Valenzuela 18 7 7 4 42 42 28
5 Puebla 18 7 3 8 42 45 24
6 El Viso Dptvo. 18 6 5 7 17 32 23
7 Manchego B '18 6 5 7 28 20 23
8 Moraleño 18 6 4 8 35 42 22
9 Vva. Fuente 18 3 5 10 26 62 14

10 Villamanrique 18 3 1 14 31 59 8
Almedina, retirado de la competición. 
RESULTADOS (Jorn. 229. 16-3-97)
Valenzuela 3; Vva. Fuente 2. Salvatierra 3;-Puebla 3. 
Villamanrlque 3; Valdepeñas 2. Aldea del Rey 1; 
Manchego B 0. Moraleño y El Viso Dptvo., descansaron.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. Vil
EQUIPO J G E P GF GC PT

1 VILLA 22 17 2 3 67 17 53
2 Tembleque 22 15 3 4 61 23 48
3 Tarancón 22 12 4 6 57 34 40
4 La Guardia 22 12 2 8 61 35 38
5 Carrascosa Cpo. 22 10 5 7 50 44 35
6 Quintanar 22 10 5 7 28 23 35
7 Almaguer 22 10 3 9 50 46 33
8 Horcajo Stgo. 22 9 4 9 57 57 31
9 Almoradiel 21 8 5 8 53 48 29

10 Noblejas 22 8 2 12 43 59 26
11 Huerta 21 5 6 10 33 • 48 21
12 Villarejo 22 5 5 12 28 53 20
13 Torrubia 22 5 4 13 42 73 19
14 Villamayor Stgo. 22 0 4 18 23 93 4
RESULTADOS (Jorn. 24a. 20-4-97)
Villamayor Stgo. 1; Horcajo Stgo. 1. Quintanar 0; 
Tembleque 0. Huerta 4; Torrubia 0. Villa 4; Carrascosa 
Cpo. O.'Noblejas DAImoradiel 0. Tarancón 4; Almaguer 
2. Villarejo 3; La Guardia 2.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 26a. 11-5-97) 
Quintanar-Villamayor Stgo. Huerta-Horcajo Stgo. Villa- 
Tembleque. Noblejas-Torrubia. Tarancón-Carrascosa 
Cpo. Villacejo-Almoradiel. LaGuardia-Almaguer.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. VIH

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 MARCHAMALO 28 24 0 4 92 23 72

2 Sacedón 28 23 2 3 87 22 71
3 Tórtola 28 20 4 4 78 26 64
4 El Casar 28 16 3 9 79 49 51
5 Torrejón del Rey 28 15 5 8 87 43 50
6 Usanos 28 13 3 12 66 55 42
7 Manantiales 27 12 5 10 61 48 41
8 Membrillera 28 11 7 10 52 50 40
9 Fontanar 28 10 4 14 63 73 34

10 Cogolludo 28 9 7 12 34 44 34
11 Jadraque 27 9 3 15 54 83 30
12 Albalate 28 7 4 17 48 90 25
13 Cult. Espinosa 28 6 4 18 31 86 22
14 Yebra 28 6 3 19 31 61 19
15 Cifontino 28 5 4 19 36 74 19
16 Molina 28 4 8 16 28 100 18
RESULTADOS (Jorn. 28a. 27-4-97)
Yebra 0; Usanos 2. Membrlllera 1; Cult. Espinosa 0. 
Tórtola 2; Sacedón 3. Cifontino 0; El Casar 8. Molina 1; 
Fontanar 1. Manantiales 5; Albalate 1. Cogolludo 3; 
Jadraque 2. Marchámalo 1; Torrejón del Rey 0. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 29a. 11-5-97) 
Yebra-Torrejón del Rey. Usanos-Membrillera. Cult. 
Espinosa-Tórtola. Sacedón-Cifontino. El Casar-Molina. 
Fontanar-Manantiales. Albalate-Cogolludo. Jadraque- 
Marchamalo.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. IX

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 TOLEDO B 28 23 5 0 119 20 74
2 Navahermosa 28 20 6 2 88 37 66
3 Guadamur 27 19 5 3 59 21 62
4 Polan 28 16 4 8 69 49 52
5 Santo Domingo 28 13 7 8 58 44 46
6 Gálvez 28 12 6 10 44 39 42
7 Malpica 27 13 3 11 58 56 42
8 Pueblanueva 28 12 5 11 58 45 41
9 Torpedo 66 B 28 11 5 12 52 56 38

10 Polígono Toledo 28 8 7 13 30 43 31
11 Orgaceño 28 7 8 13 62 62 29
12 Burujón 28 6 6 16 47 66 24
13 Puebla 28 6 8 14 30 58 24
14 Navalmorales 28 7 2 19 46 105 23
15 Santa Olalla 28 4 9 15 33 73 19
16 Aguila 28 2 2 24 27 106 6
RESULTADOS (Jorn. 28a. ro -vi -ú -97)
Orgaceño 10; Navalmorales 0. Pueblanueva 4; Burujón 
1. Galvez 2; Sta. Olalla 2. Malpica 4; Polan 3. Torpedo 
66 B 0; Guadamur 3. Santo Domingo 3; Toledo B 3. 
Navahermosa 2; Polígono Toledo 1. Puebla 1; Aguila 1. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 29a. 11-5-97) 
Orgaceño-Aguila. Navalmorales-Pueblanueva. Burujón- 
Galvez. Santa Olalla-Malplca. Polan-Torpedo 66 B. 
Guadamur-Santo Domingo. Toledo B-Navahermosa. 
PolígonoToledo-Puebla.

5 Oropesa 26 14 5 7 81 46 47
6 Gamonal 26 14 2 10 60 33 44
7 Cazalegas 26 12 3 11 63 54 39
8 Navalcán 26 12 1 13 65 50 37
9 Navamorcuende 26 11 4 11 63 48 37

10 Sotillo 26 11 4 11 40 46 37
11 San Vicente 26 11 1 14 44 65 34
12 Castillo 27 6 2 19 39 84 20
13 San Román 26 5 3 18 35 91 18
14 Buenaventura 26 3 2 21 34 108 11
15 Spt. Jareño 26 1 0 25 22 142 3
RESULTADOS (Jorn. 28a. 27-4--97)
Calera 4; San Vicente 0. Torneo 2; Navalcán 1. Oropesa 
11; Jareño 0. Buenaventura 2; Sotillo 3. Navamorcuende 
8; San Román 0. Gamonal 0; Talavera 2. Cazalegas 6; 
Castillo 0. Talavera Nueva, descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 29a. 11-5-97)
San Vicente-Torrico. Navalcán-Oropesa. Spt. Jareño- 
Buenaventura. Sotillo-Navamorcuende. San Román- 
Gamonal. Talavera-Cazalegas.Castillo-Talavera Nueva. 
Calera, descansa.

JUVENIL PROVINCIAL - Gp. I
EQUIPO J G E P GF GC PT

1 EF. ALBACETE 28 21 4 3 82 20 67
2 Almansa A 28 21 3 4 102 29 66
3 Albacete Bpie. 28 21 3 4 89 23 66
4 Los Molinos 28 20 4 4 57 17 64
5 Caudete 29 18 4 7 73 35 58
6 Hellín Dptvo. 28 18 3 7 76 33 57
7 Barrios-Albacete 29 15 8 6 48 37 53
8 Nerpio 29 13 6 10 50 58 45
9 Villamalea 28 11 8 9 55 56 41

10 Madrigueras 27 12 2 13 67 68 38
11 Almansa B 29 9 10 10 39 40 37
12 C.D. Albacete 28 9 7 12 31 52 34
13 E.F. Albacete B 28 7 5 16 40 69 26
14 Villarrobledo 28 4 4 20 25 74 16
15 La Roda 28 4 3 21 28 88 13
16 Tarazona 27 4 1 22 23 105 11
Tobarra y At. Ibañés, retirados de la competición. 
RESULTADOS (Jorn. 29a. 20-4-97)
Villamalea 1; Caudete 0. Barrios 1; Nerpio 0. C.D. 
Albacete 3; Albacete Bpie. 3. Albacete B 3; Almansa B 
0. Almansa A 3; Albacete A 2. Vlllarrobledo 0; Hellín 1. 
La Roda 0; Los Molinos 5. Madrigueras y Tarazona, 
descansaron.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 33a. 11-5-97) 
Nerpio-Almansa B. Caudete-E.F. Albacete A. 
Madrigueras-Hellín Villamalea-Los Molinos. Barrios- 
Tarazona. E.F. Albacete B-La Roda. Almansa A- 
Villarrobledo. Albacete Bple. y C.D. Albacete, descansan.

JUVENIL PROVINCIAL - Gp. II
2a. DIV. AUTONOMICA - G. X
EQUIPO J G E P GF GC PT
1 COBEJA 26 23 2 1 112 12 71
2 Sagreño 27 20 2 5 64 30 62
3 Paz 26 16 3 7 96 39 51
4 Fuensalida 26 15 5 6 49 39 50
5 Bargas 26 15 4 7 60 40 49
6 San Luis 26 13 7 6 60 41 46
7 Mocejón 26 12 4 10 61 63 40
8 Portillo 27 12 3 12 47 53 39
9 Atl. Ugena 26 10 3 13 57 67 33

10 Quismondo 27 10 3 14 43 54 33
11 Seseña 26 7 6 13 32 52 27
12 Yeles 26 7 3 16 44 67 24
13 Noves 27 6 2 19 47 85 20
14 Recas 27 5 0 22 45 117 15
15 Villaseca 27 2 3 22 37 95 5
Villaseca, cuatro puntos menos por sanción. 
RESULTADOS (Jorn. 28a. 27-4-97) %
Quismondo 1; Bargas 0. Villaseca 3; San Luis 3. Noves 
0; Seseña 3. Cobeja 7; Ugena 0. Mocejón 5; Recas 2. 
Yeles 1; Portillo 1. Paz 2; Sagreño 4. Fuensalida, 
descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 29a. 11-5-97)
Quismondo-Sagreño. Bargas-Villaseca. San Luis-Noves. 
Seseña-Cobeja. Ugena-Mocejón. Recas-Yeles. 
Fuensalida-Paz. Portillo, descansa.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. XI

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 U.D. TALAVERA 26 23 1 2 120 12 70
2 Calera 27 17 6 4 61 21 57
3 Torneo 26 17 5 4 63 26 56
4 Talavera Nueva 26 17 5 4 67 32 56

EQUIPO
1 PTOLLANO. B
2 Puertollano Ind.
3 Almagro

J G E P GF GC PT
32 24 4 4 97 26 76
32 25 2 5 102 31 75
32 24 3 5 100 39 75

M U SIC A
E N

VIVO

rÚ.'.

IN M O B IL IA R IA
LOCALES

C/ García Pavón, 47 - Telf.: (926) 50 62 24 
TOMELLOSO (Ciudad Real)
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4 Miguelturreño 32 23 4 5 103 28 73
5 Alarcos B 32 20 6 6 81 43 66
6 Teresiano 32 18 7 7 93 53 61
7 Los Ángeles B 32 17 5 10 79 51 56
8 Manchego B 31 15 7 9 89 55 52
9 Daimiel 32 15 5 12 64 43 50

10 Bolañego 32 14 3 15 78 77 45
11 Pozuelo 32 11 4 17 49 86 37
12 Piedrabuena 32 9 4 19 75 89 31
13 Prado M. 32 8 7 17 73 93 31
14 Calatrava 32 8 5 19 53 99 29
15 Salvatierra 32 6 4 22 63 116 22
16 Almadén 32 ' 6 1 25 47 150 19
17 Picón 32 3 3 26 39 139 12
18 Almodóvar 31 2 4 25 36 103 10
RESULTADOS (Jorn. 329. 4-5-97)
Teresiano 2; Calatrava 0. Almagro 3; Bolañego 0. 
MAnchego B 5; Picón 1. Miguelturreño 2; Almodóvar 0. 
Pozuelo 2; Prado M. 1. Piedrabuena 8; Salvatierra 3. 
Puertollano B 10; Almadén 1. Puertollano Ind. 0; Los 
Ángeles B 2. Dalmlel 0; Alarcos B 1.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 339.11-5-97) 
Teresiano-Alarcos B. Calatrava-Almagro. Bolañego- 
Manchego B. Picón-Miguelturreño. Pozuelo-Almodóvar. 
Prado M.-Piedrabuena. Salvatlerra-Puertollano B. 
Almadén-Puertollano Ind. Los Ángeles B-Dalmiel.

JUVENIL PROVINCIAL - Gp. III

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 CFVALDEPEÑ. 32 25 3 4 147 35 78
2 La Solana 31 22 5 4 114 37 71
3 SB Valdepeñas 32 21 7 4 94 40 70
4 EF Alcázar 31 22 3 6 75 33 69
5 EMF Criptana 32 21 4 7 88 47 67
6 Socuéllamos 32 20 4 8 81 47 64
7 Tomelloso C.F. 32 18 6 8 80 48 60
8 Santa Cruz 32 18 4 10 96 58 58
9 Membrilla 32 14 5 13 84 84 47

10 Infantes 32 14 3 15 84 79 45
11 Manzanares B 32 10 9 13 52 76 39
12 Pedro Muñoz 31 10 4 17 68 79 34
13 Cervantes 32 9 6 17 62 93 33
14 Villarrubia 32 10 2 20 53 89 32
15 Herencia 32 6 1 25 49 143 19
16 Sondival 32 4 2 26 44 133 14
17 EF Tomelloso 31 3 4 24 48 101 13
18 Torrenueva 32 2 1 29 38 159 5
EMF Criptana, dos puntos menos por sanción. 
RESULTADOS (Jorn. 329. 4-5-97)
CF Valdepeñas 3; Criptana 1. Tomelloso CF 4; Infantes 
3. Torrenueva 4; Membrllla 4. Herencia 0; Socuéllamos 
6. La Solana 2; Pedro Muñoz 1. Santa Cruz 3; SB 
Valdepeñas 1. Alcázar 5; Cervantes 0. Manzanares B 1; 
EF Tomeloso 1. Sondival 2; Vlllarrubla 3.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 339. 11-5-97)
CF Valdepeñas-Vlllarrubia. Criptana-Tomelloso CF. 
Infantes-Torrenueva. Membrilla-Herencia. Socuéllamos- 
La Solana. Pedro Muñoz-Santa Cruz. SB Valdepeñas- 
Alcázar. Cervantes-Manzanares B. EF Tomelloso- 
Sondival.

JUVENIL PROVINCIAL - Gd. IV

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 CUENCA 20 18 1 1 75 15 55
2 Belmonte 19 14 2 3 79 40 44
3 S.J. Obrero 95 20 13 2 5 71 34 41
4 San Clemente 20 13 1 6 52 30 40
5 Tarancón 19 11 3 5 58 32 36
6 Conquense B 20 11 2 7 74 49 35
7 Casasimarro 20 9 5 6 44 29 32
8 Mota dol Cuervo 20 7 3 10 54 55 22
9 Motillana 19 5 Ó 14 39 56 15

10 Campillo 20 3 1 16 36 104 10
11 Quintanar 18 2 2 14 19 67 8
12 Pedroñeras 19 0 0 19 16 106 -2
Pedroñeras, dos puntos menos por sanción. 
RESULTADOS (Jorn. 20*. 13-4-97)
S.J. Obrero 4; S. Clemente 0. Mota del Cvo. 11; Campillo 
3. Cuenca 4; Motillana 1. Casasimarro 4; Conquense B 
3. Qulntanar-Pedroñeras y Tarancón-Belmonte, 
aplazados.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 229. 4-5-97)
Mota del Cvo.-S.J. Obrero. Cuenca-San Clemente. 
Casasimarro-Campillo. Quintanar-Motlllana. Tarancón- 
Conquense B. Belmonte-Pedroñeras.

JUVENIL PROVINCIAL - Gd. V

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 ALCARREÑO A 19 16 1 2 69 18 49
2 Salesianos 18 12 4 2 44 20 40
3 Marchámalo 18 11 3 4 47 28 36
4 El Casar 18 9 3 6 43 25 30
5 Cabanillas 17 7 3 7 34 31 24
6 Manantiales 17 5 5 7 32 29 20
7 Yunquera 19 5 4 10 28 47 19
8 Alcarreño B 18 4 6 8 25 32 18
9 Azuqueca B 16 5 2 9 16 32 17

10 Esc. Municipales 18 2 6 10 12 44 12
11 Sigüenza 18 3 1 14 28 72 10
RESULTADOS (Jorn. 209. 13-4--97)
Yunquera 3; Sigüenza 2. Alcarreño B1; Esc. Municipales 
1. Cabanlllas 1; Marchámalo 3. Salesianos 2; Alcarreño 
A 2. Azuqueca B-Manantiales, aplazado. El Casar, 
descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 22». 4-5-97)
Alcarreño B-Yunquera. Cabanillas-Sigüenza. Azuqueca 
B-Esc. Municipales. Salesianos-Marchamalo. El Casar-

Manantiales. Alcarreño A, descansa.

JUVENIL PROVINCIAL - Gp. VI

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 BARGAS 29 22 4 3 75 22 70
2 lllescas A 29 19 6 4 84 33 63
3 Polan 29 17 7 5 114 75 58
4 AA.VV. El Tajo 29 17 5 7 80 46 54
5 Esquivias 29 16 5 8 83 65 53
6 Toledo Imp. B 29 16 4 9 84 48 52
7 Sagreño 29 15 2 12 58 51 47
8 Asland 29 15 1 13 58 53 46
9 Seseña 29 13 6 10 62 52 45

10 Valmojado 29 11 10 8 53 55 43
11 Pantoja 29 11 8 10 55 47 41
12 Cobeja 29 9 8 12 44 67 35
13 Magán 29 9 7 13 69 77 32
14 Añover 29 7 7 15 64 75 28
15 Toledo B 29 6 7 16 49 77 25
16 Olías del Rey 29 6 3 20 56 122 21
17 Guadamur 29 4 5 20 47 69 15
Noblejas B, retirado de la competición. 
RESULTADOS (Jorn. 279. 6-4-97) 
lllescas A 1; Seseña 0. Asland 1; Magan 4. Sagreño 2; 
Bargas 6. El Tajo 6; Toledo B 3. Toledo Imp. B 4; 
Valmojado 2. Polan 7; Cobeja 2. Pantoja 2; Esquivias 1. 
Guadamur 2; Añover 2. Olías del Rey, descansó. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 339. 11-5-97)
Olías del Rey-lllescas A. Bargas-Toledo B. Magán- 
Valmojado. Seseña-Cobeja. Asland-Esquivlas. Sagreño- 
Añover. El Tajo-Pantoja. Toledo Imp. B-Polan. 
Guadamur, descansa.

JUVENIL PROVINCIAL-Gp . Vil

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 S. TOLEDO 26 21 3 2 85 32 66
2 Santa Gema 26 19 4 3 75 28 61
3 Mora 27 17 3 7 81 46 54
4 Noblejas 26 15 3 8 73 43 48
5 Consuegra 27 15 3 9 67 50 48

6 Miguel Esteban 27 14 5 8 73 47 47
7 Madridejos 27 13 3 11 82 59 42
8 Almaguer 26 13 3 10 72 60 42
9 Villacañas 27 12 2 13 57 56 38

10 Yepes 27 12 1 14 53 54 37
11 Sta. Cruz/UJAF 27 10 3 14 51 64 33
12 Sonseca B 26 8 3 15 36 74 27
13 Los Yébenes B 26 9 1 16 38 72 26
14 Urda 27 4 6 17 54 101 16
15 Villafranca 27 2 0 25 36 118 4
Los Yébenes B y Villafranea, figuran con dos puntos 
menos por sanción.
RESULTADOS (Jorn. 259. 6-4-97)
Urda 0; Yepes 4. Villacañas 1; Noblejas 2. Soliss Toledo 
3; Miguel Esteban 2. Mora 4; Villafranca 2. Madridejos 3; 
Ocaña 1. Consuegra 2; Santa Gema 1. Santa Cruz 5; 
Los Yébenes B 1. Sonseca B-Almaguer, aplazado. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 299. 11-5-97) 
Noblejas-Sonseca B. Yepes-MIguel Esteban. Almaguer- 
Villafranca. Urda-Ocaña. Villacañas-Santa Gema. Soliss 
Toledo-Yébenes B. Mora-Sta. Cruz/UJAF. Madridejos- 
Consuegra.

JUVENIL PROVINCIAL-Gp. Vlll

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 TALAVERA B 29 24 5 0 139 28 77
2 Peña Zarra 29 23 3 2 124 26 72
3 Calera 27 21 6 0 108 23 69
4 Talavera C.F. B 28 22 2 4 123 48 68
5 Peña R. Madrid 29 18 4 7 95 51 58
6 lllescas B 29 17 4 8 73 57 55
7 Navahermosa 29 17 1 11 116 65 52
8 Peña Ath. Bilbao 29 15 5 9 85 41 50
9 Torrijos B 29 11 6 12 68 57 39

10 Puebla 29 11 5 13 58 76 38
11 Talavera Nueva 29 11 2 16 76 93 35
12 Dínamo Alberche 29 8 4 17 48 80 28
13 Malpica 29 8 2 19 53 105 26
14 Fuensalida 28 8 1 19 41 95 25
15 Portillo 28 5 3 20 28 112 18
16 Juv. Torreña 29 4 3 22 33 123 13
17 Castillo 28 3 2 23 21 115 11

18 Paz 29 2 2 25 42 140 8
RESULTADOS (Jorn. 279. 6-4-97)
Talavera C.F. B 3; Peña Zarra 1. Navahermosa 5; 
Puebla 1. Talavera B 12; Juv. Torreña 0. Malpica 1; 
lllescas B 2. Portillo 2; Torrijos B 3. Fuensalida 1; Calera 
7. Castillo 1; Dínamo Alberche 1. Peña Ath. Bilbao 4; 
Peña R. Madrid 2. Paz 3; Talavera Nueva 4.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 339. 11-5-97) 
lllescas B-Talavera C.F. B. Juv. Torreña-Torrijos B. 
Puebla-Calera. Peña Zarra-D. Alberche. Navahermosa- 
Peña R. Madrid. Talavera B-Talavera Nueva. Malplca- 
Paz. Portillo-Peña Bilbao. Fuensalida-Castillo.

F U T B O L -SA L A
DIVISIÓN DE PLATA - Grupo A

EQUIPO J G E P GF GC PT
1 ALVIC JAÉN 25 16 7 2 161 78 55
2 Mínguez S. 25 17 3 5 138 80 54
3 Ceuta 25 17 2 6 140 84 53
4 At. Madrid 25 12 7 6 101 79 43
5 Albacete 25 13 3 9 126 108 42
6 Sobrado 25 13 3 9 114 116 42
7 Móstoles 25 11 7 7 103 95 40
8 Puertollano 25 12 4 9 137 131 40
9 Extremadura 25 8 4 13 84 115 28

10 Coslada 25 8 2 15 96 117 26
11 Nazareno 25 6 5 14 98 148 23
12 Villafranca 25 6 4 15 70 114 22
13 Sunder M. 25 5 2 18 88 141 17
14 Salinetas 25 3 3 19 61 111 12
RESULTADOS (Jorn. 25a. 4-5-97)
Sobrado 3; Costada 2. Ceuta 8; Puertollano 1. Sunder M. 
5; Móstoles 5. Extremadura 1; Alvic Jaén 7. Mínguez S. 
14; Villafranca 4. At. Madrid 6; Albacete 3. Salinetas 4; 
Nazareno 2.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 26a. 10-5-97)
Puertollano-Sobrado. Móstoles-Ceuta. Alvic Jaén- 
Sunder M. Villafranca-Extremadura. Albacete-Mínguez 
S. Nazareno-At. Madrid. Coslada-Salinetas.
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La Cultura
Propuesta de creación de un  
Centro de A rte C ontem poráneo

C.M.
La Comisión Asesora de la Di

rección General de Cultura en ma
teria de Artes Plásticas reunida en 
Toledo tras su constitución el pasa
do mes de febrero, propuso que se
ría interesante estudiar la creación 
de un futuro centro internacional de 
arte contemporáneo en la región, 
que se denominaría Casa de las Ar
tes en Castilla-La Mancha.

En este centro, planteado como 
un proyecto a medio plazo, se ex
pondría la Colección de Arte Con
temporáneo de la propia Junta de 
Comunidades, a la vez que se rea
lizarían funciones de investigación 
y difusión sobre artes plásticas.

Esta Comisión Asesora está 
presidida por la directora general de 
Cultura, Ma. Ángeles Díaz Vieco, e 
integrada por Alfonso Caballero, 
director del Museo de Ciudad Real; 
Andrés Peláez. director del Museo 
del Teatro de Almagro; Esther 
Almarcha y Horacio Fernández, 
profesores de Historia del Arte de 
la Universidad regional; Antonio 
Pérez, artista plástico y editor y 
Pedro Castrortega, pintor.

La Consejería de Educación y 
Cultura pretende que dicha comi
sión sea un foro de debate en el que 
se recojan iniciativas y se formu
len propuestas en torno al progra
ma anual de exposiciones de la Jun
ta de Comunidades.

En concreto, dentro de la pro
gramación para este año, se está 
desarrollando actualmente la Vil 
Muestra Regional de Artes Plásti
cas, de una forma itinerante por los 
diversos museos de la región, mien
tras están previstas, entre otras ex
posiciones, las de Canogar y Teo 
Puebla, así como una muestra con
memorativa del 450 aniversario del 
rtacimiento de Cervantes, en cola
boración con la Universidad de 
Alcalá de Henares y la editorial 
Anaya.

Sobre la programación de expo
siciones, la Comisión Asesora con
sideró que sería conveniente empe
zar a preparar, a medio plazo, una 
amplia muestra antológica sobre el 
pintor y crítico de arte Gabriel 
García Maroto, que nació en La 
Solana (Ciudad Real) y murió exi
liado en Méjico.

M3. Ángeles Díaz Vieco. directora 
general de Cultura de la Junta de 
Comunidades.

De igual forma, los miembros 
de la comisión aprobaron en su re
unión algunos criterios sobre las 
próximas convocatorias de la 
Muestra Regional de Artes Plásti
cas para mejorar su eficacia y difu
sión.

El Ministerio sacará a concurso las obras de 
las Bibliotecas de Cuenca y Guadalajara

C.M.
En una reunión celebrada re

cientemente en Madrid entre el di
rector general del Libro y Bibliote
cas del Ministerio de Educación y 
Cultura (MEC), Fernando Rodrí
guez Lafuente, y la directora gene
ral de Cultura de la Junta de Co
munidades, Ma. Ángeles Díaz 
Vieco, ésta le ha planteado la am
pliación de las bibliotecas públicas 
provinciales de Guadalajara. Cuen
ca y Ciudad Real, cuyas instalacio
nes actuales son insuficientes; ha
biendo obtenido el compromiso del 
Ministerio de sacar a concurso este

año las obras para la construcción 
de las bibliotecas de Guadalajara y 
Cuenca.

Respecto a la biblioteca provin
cial de Guadalajara, el Ministerio 
se ha comprometido a completar 
este año el proyecto de rehabilita
ción del edificio Dávalos, que al
bergará la biblioteca, y a sacar a 
concurso público la realización de 
las obras.

En cuanto a la biblioteca pro
vincial de Cuenca, el responsable 
del Ministerio indicó a Ma. Ánge
les Díaz Vieco que se ampliarán las 
actuales instalaciones, consideradas

actualmente insuficientes tanto por 
sus responsables como por los 
usuarios.

Para ello, el Ministerio de Edu
cación y Ciencia ya se ha puesto en 
contacto con el arquitecto autor de 
la obra original, Miguel Faces, 
quien ha dado permiso para la am
pliación de tres nuevas plantas que 
permitirán solucionar la preocupan
te falta de espacio actual.

Fernando Rodríguez Lafuente ' 
se comprometió a sacar a concurso 
las obras de ampliación de la Bi
blioteca Provincial de Cuenca este 
mismo año.

Definido el programa de 
actuación de las UP's de 
Ciudad Real para este año

C.M.
La Junta Rectora de la Aso

ciación Provincial de Universi
dades Populares (UP) de Ciu
dad Real, presidida por Francis
co Espinosa (en la fotografía), 
se reunió los pasados días para 
informar del acuerdo aprobado 
por la Diputación de Ciudad 
Real de subvención anual a las 
UP's con menos de cinco años 
de funcionamiento, cuyo impor
te global asciende a 25,5 millo
nes de pesetas. Los centros que 
recibirán esta subvención son 
los de Membrilla. Villahermo- 
sa. Torre de Juan Abad. Almo- 
dóvar del Campo, Malagón. 
Daimiel, Alcolea de Calatrava, 
Villanueva de la Fuente. Torre- 
nueva. Cózar. Almedina, San 
Carlos del Valle, Torralba. Gua- 
dalmez. Viso del Marqués, Pie- 
drabuena, Argamasóla de Alba, 
Pedro Muñoz y Arenas de San 
Juan.

También se dio cuenta de las 
visitas que por parte del presi
dente y vicepresidente de la 
Junta Rectora se están hacien
do a aquellos Ayuntamientos 
que han solicitado la creación 
de una Universidad Popular, 
habiéndose realizado hasta la 
fecha a los municipios de Alba- 
ladejo. Terrinches y Puebla del 
Príncipe. Las visitas culminarán 
a finales de este mes, con el pro
pósito de concretar en el mes de 
abril la propuesta de creación de 
nuevas UP's.

La Junta aprobó la realiza
ción de un curso de formación 
para técnicos de las Universi
dades Populares que se creen, 
con el fin de adquirir y desarro
llar la metodología y las técni
cas necesarias para organizar el 
trabajo en estos centros. El 
próximo mes de abril se lleva

rán a cabo en Almagro, en el 
Palacio de los Condes de Val- 
deparaiso. unas jomadas técni
cas dirigidas a directores y téc
nicos de las UP’s de la provin
cia. en las que se abordarán, 
entre otros contenidos, la legis
lación y competencias de la 
educación de adultos, la forma
ción ocupacional, ocio y tiem
po libre, participación social, 
programas de garantía social, 
técnicas de animación socio- 
cultural, gestión de recursos, 
etc. Por último, se aprobó sub
vencionar aquellos proyectos, 
cursos y talleres que sean pre
sentados por las Universidades 
Populares que lleven funcionan
do más de cinco años y que no 
reciben apoyo económico de la 
Asociación.

Además del presidente, 
asistieron a esta reunión de la 
Junta Rectora, Ma. Eulalia Al
mena (Universidad Popular de 
Chillón), Ángel Caballero Se
rrano (Alcolea de Calatrava), 
Rocío García Ceca (Malagón), 
Marcial González (Miguelturra) 
y Amalia Romero de Ávila (La 
Solana).
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MUSICA LIBROS
El “Espárrago Rock” reunió en 
Granada a más de 20.000 personas 
bajo el lema de la igualdad

Un momento de la actuación del grupo “Babes in Toyland” que descargaron energía y  adrenalina sobre el escenario 
granadino. En la otra fotografía (derecha) el vocalista del grupo Hamlet durante su actuación.

ALEMOY
Durante dos días, la ciudad de 

Granada ha acogido la primera gran 
cita nacional con los macro-festi- 
vales de música (posteriormente 
vendrá el Viña-Rock, que tendrá 
lugar en Villarrobledo;, el Festimad 
de Móstoles; el Doctor Music Fes
tival, que tiene lugar en los Pirineos; 
el Festival Internacional de 
Benicasim y el BAM) y en su no
vena convocatoria, el Espárrago 
Rock ha demostrado su veteranía en 
este tipo de eventos al reunir a un 
numeroso y variado cartel de artis
tas de las más diferentes tendencias 
musicales.

Un total de 66 grupos han des
tilado por los cuatro escenarios que 
la organización dispuso a tal elec
to, siendo quizá la segunda jorna
da, la del domingo, la más atracti
va. El sábado 22, a las once de la 
mañana, se abrían las puertas del 
recinto granadino, y con una pun
tualidad inusual en este tipo de 
eventos, a la una de la tarde comen
zaron a sonar los primeros acordes 
en los diferentes escenarios, sien
do los madrileños Ska-P y el grupo 
gallego The Killer Barbies los que 
inauguraban el “Espárrago", lo que 
provocó que muchos nos perdiése
mos estas dos citas.

En esta primera jornada, las ac
tuaciones más esperadas eran las 
del rapero americano Ice-T, que 
hizo gala de “caprichos” propios de 
las grandes estrellas de la música, 
realizando una actuación que dejó 
bastante que desear; y de la cantaora 
Niña Pastori, que no defraudó a los 
que se decidieron por el flamenco 
y llevó a cabo un concierto que sa
tisfizo a la mayor parte de los pre

sentes en el escenario “Cervezas 
Alhambra".

Una de las sensaciones de esta 
jomada fue el grupo Transglobal 
Underground, quien convenció a 
los presentes en el escenario 
“Munster Mondo Sonoro".

Un día más tarde, y pese a que 
algunos “cuerpos" ya no andaban 
por el recinto, sino que “deambula
ban", los gaditanos Hermanos

Pese a que en estos casos y 
debido a la multitudinaria cita 
de diferentes “tribus'' que acu
den al Espárrago, pueda pensar
se que los altercados están a la 
“orden del día", hay que desta
car que en Granada no ocurrió 
nada llamativo, exceptuando un 
pequeño altercado producido 
por un grupo de personas que 
al no poder acceder al interior 
del recinto cuando la jornada 
sabatina estaba llegando a su 
fin, se dedicó a lanzar diversos 
objetos al interior del Ifagra.

Por lo demás, y pese a ha
ber punkies, rockers. mods, 
heavies, bakalaeros, grunges o 
simplemente gente a la que le 
gusta la música, resaltar la pa
cífica convivencia existente en 
el Festival. Otro hecho llamati
vo alrededor del Espárrago es 
el espacio que se dedica a la 
instalación de tiendas de obje
tos, camisetas, discos, pearcing

Dalton, Automatics, Corcobado y 
Manta Ray, y Carmen Linares fue
ron las grandes estrellas de un fes
tival que se ha afianzado (ya lo ha
bía hecho con anterioridad a esta 
edición) entre las convocatorias de 
este tipo que se celebran en España 
y que se tiene como una cita obli
gada para los que quieren disfrutar 
de dos días de música y un colori
do fuera de lo habitual.

o las montadas por diferentes 
colectivos. En ellas, podías des
de realizarle un tatuaje allí don
de más le apeteciera hasta com
prar una camiseta de tu grupo 
preferido de música o llevarte 
un recuerdo de la 9a. Edición del 
Espárrago.

También llamativa en esta 
edición resultaron las previsio
nes de la organización y el cum
plimiento de los horarios esta
blecidos con anterioridad que 
indicaban la presencia de los 
distintos grupos en los diferen
tes escenarios, lo que hizo que 
los menos madrugadores no 
pudiesen presenciar las prime
ras actuaciones programas.

En definitiva, el Espárrago 
Rock, todo un clásico de los fes
tivales de música ha demostra
do el porqué de su lema "Todos 
somos refugiados. Contra la 
guerra y la hipocresía de las na
ciones".

Un ejemplo de convivencia 
a tener en cuenta

“DICCIONARIO DE^RTE DEL SIGLO XX EN LA PROVINCIA 
DE CIUDAD REAL. Artistas. Entorno. Escuelas y tendencias”. De 
Gianna Prodan. Obra dirigida por José Luis Loarce. Prólogo de José 
Rivero Serrano. Diputación Provincial, Biblioteca de Autores Man- 
chegos, Colección General núm. 100, 1997. 437 páginas. Fotografías 
en color y b/n. (PVP: 2.500 ptas. Distribuye Siglo XXI de España).

Dirigido a todos los profesiona
les del arte y la cultura, investiga
dores, docentes, estudiantes y afi
cionados, la Diputación de Ciudad 
Real ha recopilado, en un cuidado
so y bien presentado volumen, un 
completo repertorio sobre un siglo 
de arte contemporáneo manchego.
La obra presenta un total de 444 
entradas, de las cuales 281 corres
ponden a artistas plásticos (pinto
res, escultores, grabadores, videoar- 
listas...) nacidos o vinculados bio
gráficamente a la provincia de Ciu
dad Real; 31, a críticos y profesio
nales; 12, a las exposiciones insti
tucionales más significativas y 
grandes colectivas; 73 a-los muni
cipios, con información de su vida artística, infraestructura, etc., y 47, a 
un glosario de escuelas y tendencias del siglo XX. La obra se convierte en 
punto de referencia y consulta imprescindible para conocer el desarrollo y 
proyección de un género artístico que. en la provincia de Ciudad Real, ha 
aportado a la Historia del Arle Contemporáneo figuras tan importantes ' 
como Antonio López García, López Torres, Ángel Andrade, Carlos 
Vázquez, Gregorio Prieto, Manuel López Villaseñor, Agustín Úbeda, José 
Díaz, Pepe Ortega, García Maroto, Mon Montoya, entre una extensísima 
nómina de pintores y escultores.

José Fernández Arroyo: “EL ACONTECIMIENTO Y OTROS RE
LATOS”. Diputación Provincial, Colección Literaria “Ojo de Pez”, 
núm. 37,1996. 77 págs. (PVP: 700 ptas. Distribuye: Siglo XXI de Es
paña).

Nacido en Manzanares (Ciudad 
Real) en 1928, José Fernández- 
Arroyo es un autor polifacético, que 
despliega en la poesía, la narrativa, 
la pintura v escultura toda su acti
vidad creativa. Durante los años 
cincuenta formó parte activa del 
movimiento Posli ta  que encabezó 
Carlos Edmundo de Ory y ha prac
ticado el cine experimental con Ale
jandro Cantéelo y Fernando Arra
bal. En este libro de relatos su au
tor ha elegido asuntos cotidianos y 
normales para desarrollarlos con 
úna tensión narrativa muy alejada 
de la cotidianeidad; gracias a un 
estilo en su prosa que viene a re
cordar en ocasiones la mejora lite
ratura existencialista de Camus, el vacío casi minimalista de Juan Rullo o 
las formas narrativas de algunos escritores norteamericanos actuales.

LA III EDICIÓN DE LA FERIA DE LA CAZA, LA PESCA Y LA 
NATURALEZA “GAME FAIR ESPAÑA” se celebrará los días 9, 10 y 
11 de mayo en el Hipódromo de Madrid, y en la que se estima una partici
pación de más de 120 marcas comerciales y el número de visitantes po
dría estar en torno a los 60.000. Esta Feria al aire libre volverá a organizar 
todas aquellas exhibiciones que tanto éxito tuvieron en ediciones prece
dentes como vuelo de aves rapaces, exhibición de tiro del campeón mun
dial, Tom Knapp. carrera de galgos, desfile de rehalas, exhibición de adies
tramiento de peños de caza, carrera de poneys. En la Feria se reunirán 
diversos fabricantes de armas de fuego para el uso y disfrute del deporte 
de la caza, cuchillería, tiro con arco, vehículos todo terreno, fabricantes de 
piensos compuestos, etc.

José
Femández-Arrovo

El acontecimiento 
y otros relatos
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SEMANARIO REGIONAL DE CASTILLA-LA MANCHA *

La Junta presenta cinco nuevas propuestas a la Unesco 
de declaración de “Patrimonio de la Humanidad

La Consejería de 
Educación y Cultura de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha celebró 
el “Día Mundial del 
Patrimonio”, que tuvo lugar 
el pasado viernes 18 de abril, 
proponiendo ante el Consejo 
Español de Patrimonio 
Histórico, como organismo 
interlocutor de la UNESCO, 
que se declaren Patrimonio de 
la Humanidad cuatro 
enclaves de la región y la 
celebración del Corpus 
Christi, que se sumarían a los 
conjuntos históricos de 
Cuenca y Toledo que 
recibieron en el pasado la 
citada declaración.

Coincidiendo con la celebración 
del Día Mundial del Patrimonio (18 de 
abril), la Dirección General de Cultura 
ha dado a conocer la lista de los nuevos 
entornos y lugares que se proponen 
para que sean declarados Patrimonio 
de la Humanidad.

En concreto se trata de la Ruta de 
Don Quijote o Ruta de los Molinos por 
las tierras de La Mancha; los pueblos 
de la denominada “Arquitectura Ne
gra” en el norte de Guadalajara; los 
restos de arquitectura minera en Puer- 
tollano y Almadén; el Parque Nacio
nal de Cabañeros y las celebraciones 
rituales del Corpus Christi en diversas 
poblaciones de la región.

Además, ya es conocida la pro
puesta de varias comunidades autóno
mas, asumida por el Consejo Español 
del Patrimonio y pendiente de ser rati
ficada por la UNESCO, de declarar 
Patrimonio de la Humanidad las gru
tas y pinturas de arte rupestre de tipo 
levantino, que cuentan con algunos 
ejemplos en Castilla-La Mancha.

El arte rupestre de tipo levantino es 
una manifestación de los pobladores 
prehistóricos de las sierras del arco 
mediterráneo de la Península. Son re
presentaciones artísticas al aire libre, 
por lo general en abrigos rocosos. Pin
turas de tipo figurativo en las que

aparecen animales y seres humanos en 
composiciones rituales de caza, reco
lección o en escenas de danza y de 
guerra. Este arte rupestre fue declara
do ya en 1985 Bien de Interés Cultural 
por la Ley de Patrimonio Histórico 
Español. En Castilla-La Mancha exis
ten ejemplos muy relevantes de este 
tipo de arte en Nerpio, Alepera, Letur 
y Minateda en Albacete, así como en 
Villar del Humo (Cuenca).

Sobre la celebración del Corpus 
Christi que se trata de preservar y 
proteger surgen distintos rituales fes
tivos, alguno de los cuales se mantie
nen inalterables, desde hace siglos, en 
toda la región. El origen de estas cele
braciones data del siglo XVIII y fue la 
ciudad de Toledo una de las primeras 
de España donde se festejó.

En Castilla-La Mancha tienen un 
alto interés etnográfico las celebracio
nes de Camuñas y Lagartera (ambas 
de la provincia de Toledo), Val verde 
de los Arroyos (Guadalajara),

Cascueña (Guenca), Porzuna, Villa- 
nueva de la Fuente, Torrenueva (Ciu
dad Real) y Elche de la Sierra (Albace
te).

La presentación de todas estas pro
puestas para su declaración como Pa
trimonio de la Humanidad se basa en 
un nuevo criterio por parte de la 
UNESCO, quq a partir de ahora pri
mará “valores más representativos de 
aspectos inéditos o novedosos, en vez 
de los más clásicos dentro del acervo 
estrictamente patrimonial”. Según la 
propia UNESCO, “España, que ha 
llegado a un punto de saturación res
pecto a nuevas declaraciones en bie
nes de tipo monumental, tiene más 
posibilidades de ver reconocidos bie
nes representativos de valores emble
máticos y excepcionales de carácter 
industrial, paisajes, rutas o itinerarios 
culturales, así como conjuntos de ex
traordinaria singularidad desde el punto 
de vista arqueológico, etnográfico o 
antropológico.

A PROPÓSITO

Manifestarse
F ra n c is c o  R o sa d o

Decenas de miles de castella- 
no-manchegos se manifestaron 
las pasadas semanas en Albacete 
en defensa de la cuota-parte 
que le corresponde a nuestra 
región de las aguas del río Júcar 
y como protesta por el convenio 
firmado entre la Ministra de 
Medio Ambiente y la 
Generalitat Valenciana, sin dar 
ni voz ni parte a los represen

tantes del 
pueblo caste- 
llano-m an- 
chego. Esta y 
no otra es la 
cuestión , lo 
que hay que 
d e j a r  
meridianamente 
claro  para, 
desde la im

parcialidad, rebatir algunos ar
gumentos que con sabor rancio se 
han esgrimido desde algunas tri
bunas a las que no voy a nombrar. 
Por ejemplo, desde alguna im
portante presidencia de Corpora
ción se ha definido el derecho 
ciudadano a manifestarse como 
porte ele los juegos políticos y, 
concretamente a la manifestación 
que nos ocupa, de no ser aséptica 
aunque aglutine muchos intere
ses. Y más aun. hay quien se ha 
jactado de haber participado tan 
sólo una vez en una manifesta
ción. Es decir, desde cargos polí
ticos democráticos y en los prole
gómenos del siglo XX aun no se 
entiende que un principio consti
tucional no es un adorno o un 
desliz del legislador para salvar 
el trámite, sino un derecho que el 
pueblo español se reserva para 
defensa de sus intereses, liberta
des. religión, raza. etc.

Ya es preocupante que con 
edad suficiente y desde altas res
ponsabilidades políticas del mo
mento. tan sólo haber asistido a 
una manifestación con lo que se 
ha tenido que trabajar para que la 
libertad impere en este País, pero 
lo es aun más que se ponga en 
duda la madurez de un pueblo 
para defender con cordura una 
tierra que ha estado condenada 
durante siglos al servilismo ante 
otras más poderosas, ricas o in
fluyentes.

Es en Castilla-La Mancha un 
hecho histórico que decenas de 
millares de ciudadanos se con
centren en un lugar común, pero 
lo es más que por el número, por 
el hecho de haber adquirido tal 
grado de conciencia política re
gional como para entender que, 
sólo alzando la voz unido un pue
blo puede alcanzar la dignidad y 
el progreso. Muchos políticos de 
una u otra ideología así lo han 
entendido, pero también son aun 
numerosos los que se avergüen
zan o no entienden que sólo en las 
prácticas democráticas se justifi
ca el poder.

Quien esto escribe se siente 
satisfecho de la germinación de 
la simiente democrática en 
Castilla-La Mancha. Y el pueblo, 
como así ha sido históricamente, 
sabrá discernir sin aspavientos 
quién lo-ve como súbdito y quién 
como ciudadano.
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